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 التقرير

مانة الذي اعتمدته  الأ

 .2016 أأبريل 15 اإلى 11في الفترة من المعنية بالتنمية والملكية الفكرية الدورة السابعة عشرة للجنة  تقدع   .1

، بليز، بوتان، بيلاروسالدول التالية في الدورة: الجزائر، الأرجنتين، أأرمينيا، أأستراليا، النمسا، جزر البهاما، ومثلت  .2
و، الكاميرون، كندا، تشاد، ش يلي، الصين، كولومبيا، جزر القمر، الكونغو، كوس تاريكا، كوت صاالبرازيل، بلغاريا، بوركينا ف

كوادور، اجمهورورية الكونغو الديمقراطية، الد، ، جمهورورية كوريا الشعبية الديمقراطيةيةهورورية اليش يك الج ديفوار، كوبا،  نمارك، اإ
ثيوبيا، فرنسا، الغابون، جورجيا، أألمانيا، اليونان، غواتيمال، غينيا، هايتي، الكرسي الرسولي،  مصر، السلفادور، اإ

يران )جمهورورية  ندونيس يا، اإ يران هندوراس، الهورند، اإ يطاليا، اليابان، الأردن، كينيا، قيرغيزس تان، اإ الإسلامية(، اإ يرلندا، اإ
، موريتانيا، المكس ي،، ميانمار، ناميبيا، نيبال، هولندا، نيكاراغوا، النيجر، نيييريا، عانن، باكس تان، لتفيا، لبنان، مالي

باراغواي، بيرو، الفلبين، بولندا، البرتغال، جمهورورية كوريا، جمهورورية مولدوفا، رومانيا، الاتحاد الروسي، المملكة العربية 
هورورية العربية السورية، طاجيكس تان، الج س بانيا، سريلانكا، سويسرا، السعودية، الس نغال، سيش يل، جنوب أأفريقيا، اإ 

تايلند، تونس، تركيا، تركاننس تان، أأوغندا، أأوكرانيا، الإمارات العربية المتحدة، المملكة المتحدة، جمهورورية تنزانيا المتحدة، 
 ثلت فلسطين بصفة مراقب.. وم  (دولة 96نام، زامبيا، زيمبابوي ) الوليات المتحدة الأمريكية، أأوروغواي، فيت

(، ACPالمنظانت الحكومية الدولية التالية بصفة مراقب: مجموعة الدول أأفريقيا والكاريبي والمحيط الهورادئ )وشاركت  .3
الاختراع لبراءات ة نظمة الأوروبيالم (، AUالاتحاد الأفريقي )، (ARIPOنظمة الإقلميية الأفريقية للملكية الفكرية )  الم 
(EPO ،) ل ةنظمة الأوروبيالم( لقانون العامEPLO( منظمة الأغذية والزراعة ،)FAO ،الأمانة العامة لجاعة دول الأنديز ،)

(، منظمة التيارة العالمية WHO) ة، مركز الجنوب، منظمة الصحة العالمييمكتب براءات الاختراع لمجلس التعاون الخليج
(WTO( منظمة التعاون الإسلامي ،)OICالاتحاد ا ،)( لأوروبيEU) ،لغرب أأفريقيا  والنقدي الاتحاد والاقتصادي
(WAEMU( )14 منظمة.) 
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 مركز جامعة أأنقرة لبحوث حقوق الملكية الفكرية والصناعيةالمنظانت غير الحكومية التالية بصفة مراقب:  ممثلووشارك  .4
(FISAUM) ،رابطة المترجمين الفوريين بالأرجنتين (AADI غرفة التيارة ،)( والصناعة في الاتحاد الروسيCCIRF ،)

 الاتحاد(، FWCC) لجنة الأصدقاء العالمية لليشاور، (ELSA)الرابطة الأوروبية لطلاب القانون كروب ليف الدولية، 

(،  IIPSJبتكار، معهورد الملكية الفكرية والعدالة الاجاعيعية )بصائر الا(، FILAIE)الأداء  لفناني الايبيري اللاتيني الأمريكي
(، الاتحاد الدولي ICTSDالمس تدامة )المركز الدولي للتيارة والتنمية (، AIPPIالجعية الدولية لحماية الملكية الفكرية )

 (، الرابطة الدوليةIFPMAالاتحاد الدولي لرابطات صانعي المس تحضرات الصيدلنية )، (IFIAلمخترعين )ارابطات ل
(، الرابطة الدولية I3PMالمعهورد الدولي لإدارة الملكية الفكرية ) (،STM) الطبيةو  العلمية والتقنيةللناشرين في المجالت 

يكولوجي ، (IVFفيديو )لل (، الاتحاد الدولي INTAالدولية للعلامات التيارية )الرابطة (، IPAللناشرين ) شركة نولدج اإ
نترناش يونال الجعية البرتغالية الأدوية، اختراع براءات مجمع (، MSF، منظمة أأطباء بلا حدود )مالوكا انترناش يونال، (KEI) اإ

 25، )(WWIEA) وصاحبات الأعانل رابطة تقاليد الغد والمخترعات العالميات(، ش بكة العالم الثالث، SPAلمؤلفين )ل
 .منظمة(

 السفير لويس انري، شافيز باساغويييا، الممثل الدائم لبيرو.الدورة ترأأس و  .5

 تتاح الدورةمن جدول الأعانل: اف  1البند 

لى أأن وجود العديد من الوفود بالوفود وأأشار رحب المدير العام  .6 يلائها علامة على الأهمية التي هو اإ لعمل اللجنة. يتم اإ
السؤال الأساسي في للنظر ا مناس بحدثا كان أأفاد بأأنه والتنمية. و  لملكية الفكريةبشأأن اوأأشار اإلى الانعقاد الناجح للمؤتمر الدولي 

. وعلاوة على ذلك، مثمرةلتنمية. وكانت المناقشات المس تمدة من هذا الحدث مفيدة و ارتباطهورا باالملكية الفكرية و تأأثير حول 
بنود  أأفاد بأأن العديد من. و أأجندة التنميةبشأأن تنفيذ توصيات  المس تقلةحول المراجعة بالعملية الجارية  علانأأحاط اللجنة 
لمسائل المتعلقة اللجنة حول ا. أأول، قرار الجعية العامة للويبو كبيرةأأهمية ذات كانت اللجنة المطروحة على جدول الأعانل 

لى أأنالمعنية بالتنمية والملكية الفكرية ، (الجعية العادية الثاني والعشرين)اجاعيعهورا السابع والأربعين في الجعية العامة  . وأأشار اإ
عداد التقاريرواصلة المناقشات بشأأن تنفيذ أ ليات ال ت للجنة بمسمحقد  جراءات الرصد والتقييم واإ لى جانب تنس يق واإ بند ، اإ

لويبو في مجال التعاون لالركن الثالث من ولية اللجنة. ثانيا، المراجعة الخارجية للمساعدة التقنية حول ديد جدول الأعانل الج
اس تخدام أأحدهان حول ، فيهانللنظر  التنميةع جدول أأعانل يين من مشار مشروعين جديدطرح من أأجل التنمية. ثالثا، 

تقرير تقييم مشروع تعزيز وتطوير القطاع السمعي ، لمؤسسات القضائية. رابعااتدريب والثاني حول العام لك المعلومات في الم
ه. للنظر فيس ي قدم ثانية من هذا المشروع ال لمرحلة بشأأن ااقتراحا وأأفاد بأأن وبعض البلدان الأفريقية.  فاصوالبصري في بوركينا 

لى أأن جدول الأعانل كان أأيضا بالنظر فيه اللجنةس تقوم لمنظمة الخاصة باعدد من الأنشطة هناك وأأخيرا،  مضغوطا . وأأشار اإ
لى البند و اإلى حد ما.  لى ، ودعا أأعضاء المكتبانتخاب بشأأن من جدول الأعانل  2التفت المدير العام اإ بين الترش يح من اإ
 .المشاركين

 الأعانل: انتخاب أأعضاء المكتبمن جدول  2البند 

متحدثا باسم مجموعة بلدان أأمريكا اللاتينية والكاريبي، ترش يح السفير لويس انريكي شافيز  ا،وفد جزر البهاماقترح  .7
 .للجنة باساغويييا، الممثل الدائم لبيرو، رئيسا

، رئيس الإدارة الوطنية للملكية فولكيري  /اقترح وفد نيييريا، متحدثا باسم المجموعة الأفريقية، ترش يح الس يدةو  .8
 نائبا للرئيس. ،والتكنولوجيا في جنوب أأفريقيالمساحة الفكرية في وزارة ا

لبعثة الدائمة لتركيا ل  ، السكرتير الثانيغوكتوركعثمان  /اقترح وفد اليونان، متحدثا باسم المجموعة باء، ترش يح الس يدو  .9
 لدى منظمة التيارة العالمية، نائبا للرئيس.
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عثمان  /والس يد فول كيري /علن المدير العام انتخاب السفير لويس انريكي شافيز باساغويييا رئيسا، والس يدةوأأ  .10
لى عدم وجود اعتراضات من ين نائب غوكتورك لى المنصة. ودعا السفير شافيز باساغويييا  جانب المشاركين.للرئيس، نظرا اإ  اإ

قلميية ) لوفود وشكر الدول الأعضاء، لس يمابارحب الرئيس و  .11 على أأمريكا اللاتينية والكاريبي(، مجموعة بلدان مجموعته الإ
لى بم تكليفه  المعنية بالتنمية اللجنة تجاه دليل على التزام المنظمة ه هو وجود المدير العام ونائبأأن سؤولية رئاسة اللجنة. وأأشار اإ

المناقشات في الماضي قد أأظهوررت الاختلافات القائمة بين البلدان المتقدمة أأن على الرغم من أأشار أأنه . و والملكية الفكرية
ل أأنه والنامية،  حراز تقدم في عملهورا. وسلط الضوء على على اللجنة اإصرار اعتمد على اإ ملكية الفكرية لل قصوى الهمية الأ اإ

لى الأهمية الخاصة للملكية الفكرية والتنمية لجيع الدول الأعضاء والمجتمع المدني وغيرهم من أأصحاب المصلحة. كان أأ  بالنس بة شار اإ
 لتنمية الاجاعيعية والاقتصادية والثقافية.ا باللبلدان النامية، نظرا لرتباطهور

قرار جدول الأعانل 3البند   من جدول الأعانل: اإ

لى قد ( CDIP/17/1Prov. 3أأن مشروع جدول الأعانل )الوثيقة برئيس اللجنة الأأبلغ  .12 عداده اسينادا اإ تم اإ
قرار للويبو. الداخلي من النظام  5ووفقا للاندة الدورة السادسة عشرة للجنة  خلالالتي جرت المناقشات   جدول الأعانلوتم اإ

 .جانب المشاركينعدم وجود ملاحظات من ا لنظر 

 من جدول الأعانل: اعاعيد المراقبين 4البند 

 CDIP/17/6النظر في الوثيقة 

 ودعا الأمانة اإلى تقديم الوثيقة.البند  ئيسافتتح الر  .13

لمنظانت الحكومية المخصص ل عاعيد قد نص على الاأأن النظام الداخلي للجنة باللجنة ( بالوش /الس يد)الأمانة  تأأبلغو  .14
معهورد  وهان:ين من المنظانت غير الحكومية ياثن هناك لهورذه الدورة، وبالنس بة . ينبصفة مراقبالدولية والمنظانت غير الحكومية 

 Global EcoLomicsالمنظمة الدولية للاقتصادات البيئية )و ( Institut Cerveau Vert) 2063العقل الأخضر 
International،)  لى اتخاذ قرار بشأأن الطلبات. و . مخصص اعاعيد هوراقد طلبت منح تم منح المنظانت ودعا الرئيس اللجنة اإ
 .جانب المشاركيند اعتراضات من عدم وجو لظرا مخصص نمراقب صفة غير الحكومية 

 من جدول الأعانل: اعاعيد مشروع تقرير الدورة السادسة عشرة للجنة 5البند 

 .CDIP/16/10 Prov.النظر في الوثيقة 

لم ترد أأية تعليقات و، 2015 يوليو 29شر في قد ن  ( ن.CDIP/15/8 Provأأن التقرير )الوثيقة برئيس اللجنة الأأبلغ  .15
لى  لى اعاعيد التقرير. اإ  .المشاركينعدم وجود اعتراضات من لنظرا التقرير د اعاعيوتم الأمانة. ودعا اللجنة اإ

 عامةالبيانات ال من جدول الأعانل:  6البند 

لقاء افتح الرئيس  .16  لبيانات العامة.المجال لإ

المؤتمر الدولي حول الملكية الفكرية اإلى شار وفد جزر البهاما، متحدثا باسم مجموعة بلدان أأمريكا اللاتينية والكاريبي وأأ  .17
المتصلة  قضاياكان أأداة هامة لنقل المعرفة اإلى جميع الدول الأعضاء وأأصحاب المصلحة ال خرين بشأأن الورأأى أأنه والتنمية. 

في  اأأهميتهعلى  عن دعمه لعمل اللجنة وأأكدوفد لملكية الفكرية والتنمية. وأأعرب الل بالجوانب الاجاعيعية والاقتصادية والثقافية 
المناقشات  الإشارة اإلى اس تمرارو  أأجندة التنمية، تنفيذ توصياتالمدير العام بشأأن . وأأعرب عن سعادته لتلقي تقرير الهورامج

لى الوثيقة با ذات الصلة قضايابشأأن ال أ لية لتحديث قاعدة بشأأن التي تتضمن مقترحين  CDIP/17/5للجنة. وأأشار أأيضا اإ
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التوازن في وفرت أأن المرونة جزء ل يتجزأأ من نظام الملكية الفكرية و أأعرب الوفد عن اعتقاده بلمرونة. و الخاصة باالبيانات 
لى اتفاق. تتوقع أأن المجموعة وأأفاد ب. الملكية الفكريةقواعد متعددة الأطراف التي حكمت الوضع  كان أأعرب عن سعادة التوصل اإ

لى SDGsالمس تدامة )التنمية تنفيذ أأهداف لفائدة و بشأأن أأنشطة الويب CDIP/17/8لوثيقة مجموعته با هورائل ال كم ال(. وأأشار اإ
لى وأأشار من العمل الذي تضطلع به المنظمة وأأثره الإيجابي على البلدان النامية.  البنية التاسع بشأأن توفير هوردف ال بوجه خاص اإ

به الويبو  تدعمه للعمل الذي قامالوفد عن بتكار. وأأعرب تشجيع الاالتصنيع الشامل والمس تدام و  عزيزالتحتية المرنة وت
(. وشجع المنظمة على اس تكشاف الس ياسات CDIP/17/9لأنشطة المتعلقة بنقل التكنولوجيا )الوثيقة لخارطة رسم بشأأن 

لى تعزيز نقل التكنولوجيا ونشرها لفائدة البلدان النامية. التي تهدف  المتعلقة بالملكية الفكرية والمبادرات ينبغي اتخاذ  ورأأى أأنهاإ
ت ياالواردة في التفاق و المرونة حول تلفة المخ حكام الأ كامل والاس تفادة من الفهورم ال التدابير المناس بة لتمكين البلدان النامية من 

 الدولية.

نجااز الناجح للمؤتمر الدولي حول عن تقديره للاإ وأأعرب وفد الهورند، متحدثا بالنيابة عن مجموعة أ س يا والمحيط الهورادئ،  .18
. بناء  جدا و  الفيات مختلفة. واعتبر المؤتمر مفيدب وجود متحدثين من مختلف المجالت و فاد الوفد بلكية الفكرية والتنمية. وأأ الم 

(. وأأقر بأأن أأمانة الويبو CDIP/17/2)الوثيقة  أأجندة التنميةتنفيذ توصيات حول علان بتقرير المدير العام وفد ط اليوأأح 
وطنية عمل الويبو على تطوير استراتيجيات وأأفاد بأأن قضايا التنمية. حول اس تمرت في اتباع نهج موجه نحو الملكية الفكرية 

في عاملا مساهان  هام نظام الملكية الفكرية باعتبار اس تخدمن لبتكار تركز على تمكين البلدان النامية وأأقل البلدان نموا خاصة با
نفاذ الملكية الفكرية ه أأغلبفي  يكن أأجندة التنمية لمالمجموعة اإلى أأن تركيز وفد  تحقيق أأهدافهورا التنموية. ومع ذلك، أأشار على اإ

نموا من ال ثار البلدان البلدان النامية وأأقل بهدف حانية ( IPRsأأيضا على كيفية صقل حقوق الملكية الفكرية )كان ولكن 
موقعا مركزيا في احتلت قد لأن الملكية الفكرية للمجموعة بمكان بالنس بة من الأهمية ذلك الفكرية. وكان  السلبية لحماية الملكية

أأشار اإلى عمل أأكاديمية الويبو في توفير التدريب في مجال الملكية الفكرية كان الحياة.  ناحيجميع م  ت فيالنظام الاقتصادي وأأثر 
وفد طلب الو دل نتائج وتوصيات المراجعة الخارجية المس تقلة مع الدول الأعضاء. بات من الأمانة  والقضايا ذات الصلة. وطلب

مع منظمة التيارة العالمية ومنظمة الصحة لس يما معلومات تفصيلية عن مشاركة الويبو مع هيئات الأمم المتحدة الأخرى، 
لى فريق الأمين العام للأمم الأخصوأأشار، على  التي ل يوجد فيها توافق في ال راء بين الدول الأعضاء.المجالت العالمية في  ، اإ

وفد في جنيف ونيويورك حول هذا الموضوع. وذكر التي تمت لحصول على الأدوية والإحاطات المعني با المتحدة رفيع المس توى
لكاملة من المرونة كون على تعزيز الاس تفادة اتالمجموعة أأن تركيز أأنشطة التعاون فيما بين بلدان الجنوب في الويبو ينبغي أأن 

تبادل الخبرات فيما بين حول المزيد من الأنشطة وأأعرب عن أأمله في . من تناول أأهداف التنمية المس تدامةلتمكين المنظمة 
بلدان الجنوب بشأأن حانية الموارد الوراثية والمعارف التقليدية وأأشكال التعبير الثقافي التقليدي. وفيما يتعلق بأ لية تحديث 

المرونة بشأأن الوطنية  االتحديثات المتعلقة بأأحكامهنقل الدول  ه ينبغي علىالمجموعة أأنوفد المرونة، رأأي بشأأن انات قاعدة البي
لى لإضافتها لحقا  التي بدأأت في أأهداف التنمية المس تدامة مساهمة الويبو في حول ناقشة وفد بالم قاعدة البيانات. ورحب الاإ

المتعلقة بأأهداف التنمية قضايا الالويبو بشأأن ساهمة من الأمانة اإطلاع اللجنة على م  للجنة. وطلبسادسة عشرة الدورة ال 
المشترك بين فريق الخبراء للجنة، لس يما في الدورة السادسة عشرة والسابعة عشرة ين تم تنفيذها ما بالتي المس تدامة 
التابعة للأمم  تكنولوجياال تيسير أ لية ، و ( ذات الصلةIAEG-SDGsأأهداف التنمية المس تدامة )ؤشرات المعني بمالوكالت 
لى مناقشة الخطوات الهورامة التي يتعين اتخاذها في المس تقبل عن تطلعه المجموعة وأأعرب وفد (. TFM) المتحدة كيفية حول اإ

قلميية الأخرى على العمل موفد حث الو . أأهداف التنمية المس تدامة مساهمة الملكية الفكرية في تحقيق ن أأجل المجموعات الإ
لى اتفاق   تذكر الوفد أأيضا أأن أ ليات التنس يق كانو . باللجنة ذات الصلةالقضايا قرار الجعية العامة بشأأن حول التوصل اإ

( واللجنة المعنية بمعايير PBCجنة البرنامج والميزانية )بل لس يما فيما يتعلق  أأجندة التنمية،عنصرا أأساس يا في تنفيذ توصيات 
لى أأهمية المساعدة التقنية للمجموعة والحاجة يتم تسوية القضيةأأن عن أأمله في المجموعة فد أأعرب و (. و CWSالويبو ) . وأأشار اإ

لى تقييم المكاسب التي تحققت من أأفاد الوفد بأأن هناك فعالة وماعيسكة. وأأخيرا، بطريقة في الوقت المناسب و قديمهورا لت حاجة اإ
العمل التكاملي والتكميلي. وطلب من الأمانة يجب أأن يس تمر فيها  التي التمن أأجل تحديد المجأأجندة التنمية خلال مشاريع 

المجموعة وأأعرب وفد الدول الأعضاء. من قبل نظر فيها لل تملة المح ديدة الجنشطة الأ أأن تقدم مجموعة من البيانات المتاحة واقتراح 
لى المساهمة في المناقشات عن تطلعه   دورة مثمرة.في اللجنة وعن أأمله التي تجري داخل اإ
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أأن اللجنة س تكون قادرة على تحقيق تقدم خلال هذه عن ثقته بوفد اليونان، متحدثا باسم المجموعة باء، وأأعرب  .19
لى بعض بنود جدول الأعانل. أأول، رحب وفد أأشار الو الدورة.  أأفاد . و أأجندة التنمية تقرير المدير العام بشأأن تنفيذ توصياتب اإ

. أأجندة التنميةتوصيات ومبادئ بها الويبو  تالطريقة التي نفذبشأأن تحليلي وشامل و  ع النطاقوصفا واسقدم هذا التقرير بأأن 
لى أأنه تم رتياح أأشار الوفد باو  اإحراز تقدم كبير في هذا الشأأن، واعتبر أأن اللجنة نجاحت في مناقشة الملكية الفكرية والتنمية اإ
 فاصوتقييم مشروع تعزيز وتطوير القطاع السمعي البصري في بوركينا  في وليتها. ثانيا، فيما يتعلق بتقريرقدمتها بالكامل و 

لى وبعض البلدان الأفريقية،  . 11و  10و  4و  2و  1 أأجندة التنمية رقم مساهمة المشروع في تنفيذ توصياتأأشار الوفد اإ
دعم صناعة السينما التي تساعد بها في  للملكية الفكرية أأن على الكيفية التي يمكن اجيد مثالكانت نتائج هذا المشروع أأفاد بأأن و 

لى المؤتمر الدولي  وفد لعبت بدورها دورا هاما في خلق الهوروية الثقافية وساهمت في التنمية الاقتصادية. وأأخيرا، أأشار المجموعة اإ
ن مجموعة متنوعة من هناك مجموعة واسعة من المتحدثين والمشاركين الذين يمثلو تكانوأأفاد بأأنه حول الملكية الفكرية والتنمية. 

ه الملكية الفكرية في تط الفريق علان بالدور الإيجابي الذي لعب يوجهات النظر حول التفاعل بين الملكية الفكرية والتنمية. وأأح 
تاحة  على أأهميةالوفد التنمية الاجاعيعية والاقتصادية. وعلاوة على ذلك، شدد  من وقت كاف قبل اجاعيع اللجنة بالوثائق اإ

عدأأجل  طار مزيد من التفصيل في لحق باوفد واحتفظ الالوفود. جانب اد أأفضل من اإ كل بند من بنود جدول الأعانل. في اإ
 خلال الدورة.ء مجموعته أأعضاجانب لرئيس أأنه يمكن الاعاعيد على الروح البناءة والدعم من الوفد لوأأكد 

لى وأأشار  .20 المؤتمر أأفاد بأأن المؤتمر الدولي حول الملكية الفكرية والتنمية. و وفد نيييريا، متحدثا باسم المجموعة الأفريقية، اإ
غفاله ور الدأأظهورر وأأفاد بأأنه للغاية.  اناجحا ومفيدكان  . الأوسع الس ياقفي تيسير التنمية في للملكية الفكرية الذي ل يمكن اإ
جانع على دور الملكية الفكأأو أأنه لم يكن هناك تقارب أأعرب الوفد عن اعتقاده بو  تلك وتحتاج رية في النظام الاقتصادي. اإ

لى مزيد من الدراسة. وأأعرب عن أأمله  تطلع وأأعرب عن نتائج المؤتمر بعض الزخم لعمل اللجنة. في أأن تضيف العلاقة اإ
لى المشاركة البناءة  بعض موضوعات اللجنة التفاق على طرح تحقيق التقدم و بهدف لدول الأعضاء من جانب االمجموعة اإ

بشأأن  أأجندة التنميةالاقتراح المشترك من قبل المجموعة الأفريقية ومجموعة ذلك لمناقشة. وشمل ل نذ فترة طويلة م المؤجلة 
الى موعة وأأشار وفد المجلويبو في مجال التعاون من أأجل التنمية والتنفيذ الكامل لولية اللجنة وأ لية التنس يق. لالمساعدة التقنية 

تعليم مجال التعاون في حول لتنمية الاقتصادية، و فائدة االعام ل لكخدام المعلومات في الماس تحول مقترحات المشروع المعدل 
وعلق وفد حقوق الملكية الفكرية والتدريب المهورني مع مؤسسات التدريب القضائي في البلدان النامية وأأقل البلدان نموا. 

. أأجندة التنمية على توصيات واضحا اقمية وأأثر قد أأضافت لجنة ال ضانن أأن المشاريع التي تقوم بها على المجموعة أأهمية خاصة 
لمرحلة ثانية من مشروع تعزيز وتطوير القطاع السمعي البصري في بوركينا اقترح وفد المجموعة بموعلاوة على ذلك، رحب 

من الدول الأخرى اهاعيما أأظهوررت العديد خرى و الأ فريقية الأ بلدان ال اثنين من والذي ضم وبعض البلدان الأفريقية،  فاصو
لى النظر في . وأأعرب عن تطلعه أأجندة التنمية تقرير المدير العام بشأأن تنفيذ توصياتالوفد ب للاس تفادة منه. وأأخيرا، رحب  اإ

 بتعليقات محددة حسب الاقتضاء.ه س يدلي وتقارير التقييم والمبادئ التوجيهية. وأأضاف أأن تقارير رسم الخرائط

لى للاإشارة عادته س وفد الصين عنأأعرب و  .21 بفضل  نتائج مثمرة لصالح البلدان الناميةحققت  أأجندة التنميةأأن توصيات اإ
في  (TISCsمراكز دعم التكنولوجيا والابتكار ) شرت ش بكةي ن اعلى سبيل المثال، فلويبو والدول الأعضاء. لالجهورود المشتركة 

التكنولوجية والابتكار. وأأشار اإلى الانعقاد الناجح للمؤتمر  بدور فعال من حيث توزيع المعلوماتوقامت العديد من البلدان 
في المس تقبل. وأأشار الوفد  أأجندة التنميةلهورام لعمل اإ المناقشات كانت مصدر وأأفاد بأأن الدولي حول الملكية الفكرية والتنمية. 

لى التقدم الذي أأحرزته اللجنة منذ دورتها ال كانت و . أأجندة التنميةلتنفيذ توصيات  المس تقلةذلك المراجعة وشمل  رابعة عشرة.اإ
طار عملية المراجعة. الصين قد شاركت في الدراسة التي أ   لعمل الذي اضطلع به فريق ه لتقدير عن الوفد وأأعرب جريت في اإ

لى ه حرصأأعرب عن راجعة و الم القليلة الماضية ورات جرت في الدالتي بناءة ال ناقشة الم على مواصلة التعاون. وأأشار الوفد اإ
ولذلك، أأعرب  المطلوب.هناك قدر كبير من العمل وأأفاد بأأن المساعدة التقنية في مجال التعاون من أأجل التنمية. حول قضية 

بداء المرونة والانفتاح والتعاون من أأجل تحقيق التقدم. تواصل عن أأمله في أأن  في أأعرب عن أأمله كان جميع الدول الأعضاء اإ
جراء مزيد من ا  ضطلععلى المنظمة أأن توأأفاد بأأنه . أأهداف التنمية المس تدامة لمناقشات بشأأن مساهمة الويبو في تنفيذاإ
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لى مللأمم المتحدة. وأأشار الوفد تابعة بمسؤولياتها بوصفهورا وكالة متخصصة  ، 2015في عام ته فاهيم التنمية التي قدمتها حكوم اإ
 دعم عمل اللجنة.بأأنه سيس تمر في وفد وذكر ال. وعمل الويبو أأجندة التنميةتماما مع ميسقة وكانت 

لى المؤتمر الدولي حول الملكية CEBSوالبلطيق )الوسطى وفد لتفيا، متحدثا باسم مجموعة بلدان أأوروبا وأأشار  .22 (، اإ
الملكية  أأهميةبالدول الأعضاء ذك ر المؤتمر أأفاد بأأن في المناقشات. و وأأعرب الوفد عن سعادته بالمساهمة  ،الفكرية والتنمية

أأثر الس ياسات والبنى أأبرزوا  من مختلف المناطق ينالمتحدثكان أأفاد بأأن الفكرية في التنمية الاجاعيعية والاقتصادية والثقافية. 
يجابية وبناءة في المشاركة لمجموعة لل وأأعرب عن اس تعداد االتحتية للملكية الفكرية على جميع جوانب التنمية.   قضايابطريقة اإ

  اللجنة.المعروضة على

لى متحدثا باسم أأقل البلدان نموا،  ،وفد بنغلاديش وأأشار .23 تحديد وتوضيح من أأجل لمجموعة بالنس بة للجنة ال أأهمية اإ
التوصل من اللجنة سيتمكن توجيهات الرئيس، ه، مع بأأنته تعزيز تنفيذ التنمية. وأأعرب الوفد عن ثق  لملكية الفكريةل كيف يمكن 

لى نتائج حاسمة وتحقق  لى الملاحظات التمهوريدية  النياح المتوقع. وأأشاراإ ساهمة الأمانة وبدعم شعبة أأقل أأقر بم لمدير العام و لاإ
لى البلدان نموا. و  لى أأجندة التنمية أأن تقرير المدير العام بشأأن تنفيذ توصيات أأشار الوفد اإ حرازه تقدم ال يشير اإ في الذي تم اإ

، وأأكد على اس تمرار هيئات الويبومختلف واقعية في الالتطورات قدم تقرير ال أأفاد بأأن . و س نواتال دار أأنشطة الويبو على م
لى تعميم توصيات  . ومع ذلك، لحظ البرنامج والميزانيةلجنة حسب اعاعيد تلفة، المخ برامج الفي أأجندة التنمية الجهورود الرامية اإ

الملكية أأفاد بأأن نفيذ نظام الملكية الفكرية. و ساس من خلال ت في الأ لتعامل مع قضايا التنمية نحو اميل وجود المجموعة وفد 
بدا أأ لن يؤدي يناسب الجيع الذي واحد حل المقاس النظام فريد من نوعه. ومع ذلك، فاإن قد أأديرت بشكل أأساسي ب الفكرية 

لهورام البلدانو الويبو.  لدىأأجندة التنمية تصور لأجلهورا تم الى تحقيق النتائج المرجوة التي  لى اإ البلدان النامية وأأقل  سعى التقرير اإ
لى المجموعة وأأشار وفد . أأهداف التنمية المس تدامةوس يلة لتحقيق والاس تخدام الملكية الفكرية باعتبارها المسار بشأأن نموا  أأن اإ

عادة نظر  لى اإ أأفاد نموا. و البلدان عند النظر في قضية التنمية الاجاعيعية والاقتصادية في أأقل جادة، لس يما هذه الفكرة تحتاج اإ
قرار ومن الضروري  قد سارت بشكل متواز،حقوق ومسؤوليات التنمية و أأن الملكية الفكرية  تاالتاريخ والتجربة أأثب بأأن  اإ

ضبط شرط على المجموعة وفد الملكية الفكرية مفيدة لأقل البلدان نموا. وعلاوة على ذلك، أأكد لكي تكون وتشجيع الابتكار 
يبو في أأقل البلدان نموا بشأأن الملكية الفكرية والقضايا ذات الصلة. وينبغي أأن يتضمن التدريب التي تقدمها الو احتياجات 

مع المنظانت الدولية ة الويبو شاركبم . وفيما يتعلق لملكية الفكريةالخاصة باالابتكار وتنفيذ المرونة كل من طريقة الو ى تو المح 
قضية التنمية دون المساس بمس تقبل أأقل البلدان نموا. يادة في بالرلويبو دائما أأعرب الوفد عن أأمله في أأن تحتفظ االأخرى، 

نظرا لأن أأقل البلدان نموا، فيما يتعلق بالمجموعة أأن أأهمية التعاون بين بلدان الجنوب ل يمكن ان يكون مبالغا فيه  وفد وذكر
لى  اعيعية والاقتصادية المختلفةالأنشطة الاجتدفع تبادل و ال استراتيجيات التعلم و ا لكي تطور الوقت قد حان بالنس بة لهور اإ

المجموعة أأعرب وفد (، CDIP/17/4لإشارة اإلى خارطة أأنشطة التعاون فيما بين بلدان الجنوب في الويبو )الوثيقة وبا. الأمام
ل ويجب أأن تشمهورود التعاون بين بلدان الجنوب. لج رسمي العميم التلتعزيز أأنشطة الويبو مع عن اعتقاده بأأن هناك مجال كبير 

أأقل من أأجل الحالية  لملكية الفكريةالحالية ل المرونة مواطن التنمية المس تقبلية في التعاون فيما بين بلدان الجنوب اس تخدام 
طار اتفاق  وحانية الموارد الوراثية والمعارف  (،TRIPSالجوانب المتصلة بالتيارة من حقوق الملكية الفكرية )البلدان نموا في اإ

لملكية الفكرية وغيرها من العديدة ل الت المجتعبير الثقافي التقليدي والاس تثناءات والتقييدات في التقليدية وأأشكال ال 
تصال أأعرب الوفد عن تفضيله لالمرونة، حول مواطن أ لية تحديث قاعدة البيانات وفيما يتعلق ب. من نوعهورا فريدةالالإجراءات 

دراج لحق في قاعدة البيانات. وأأشار  لى أأن أأقل البلدان نموا كانت معفاة من معظم وفد مباشر مع الأمانة واإ المجموعة اإ
من أأن تشمل أأي لقاعدة البيانات ل ينبغي اتفاق الجوانب المتصلة بالتيارة من حقوق الملكية الفكرية وبالتالي التزامات 
لى الأحكام. الجوانب المتصلة بالتيارة من حقوق الملكية الفكرية فهورم على أأنها المرونة التي يمكن أأن ت  مواطن  وتجدر بالإضافة اإ

ش يوعا من  الأكثرالحد الأدنى للفئات جانع باإ كان حقوق الملكية الفكرية الجوانب المتصلة بالتيارة من أأن اتفاق الإشارة اإلى 
البلدان بعض و  فاصوتعزيز وتطوير القطاع السمعي البصري في بوركينا  تقييم الإيجابي لمشروعالوفد بال جميع البلدان. ورحب 

والموارد الأخرى اللازمة لجعلهورا مس تدامة في  ةراقبة الكافيتحتاج اإلى دعم بالمالمرحلة الثانية من المشروع أأفاد بأأن الإفريقية. و 
المجموعة وأأقر وفد نموا. البلدان أأقل فائدة لشروعات الويبو لم  يالفور على الاعاعيدالدول الأعضاء الوفد المس تقبل. وحث 
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مشاركة الويبو تكون البلدان نموا في أأن  وأأعرب الوفد عن أأمل أأقل. أأهداف التنمية المس تدامةساهمة الويبو في تحقيق بم 
قامة التوازن بين نظام الملكية الفكرية دون النطاق ل تنفيذ واسع ال واسعة ومتنوعة وتركز أأكثر على التنمية بدل من التركيز على  اإ

تلقي وأأعرب عن تقديره ل ، 2030عملية مس تمرة حتى عام هي أأهداف التنمية المس تدامة وأأفاد بأأن الحقوق والواجبات. 
أأن على أأيضا الوفد . وأأكد أأهداف التنمية المس تدامةملخصات منتظمة عن مشاركة الويبو وغيرها من المنظانت في تحقيق 

لى أأن ، ويحتاجان مين للغاية لأقل البلدان نمواامجالين ههان المساعدة التقنية ونقل التكنولوجيا  بالطلب  ينمدفوع كوناياإ
لويبو في مجال التعاون لأغراض للمساعدة التقنية الخاصة باة. واعتبر أأن المراجعة الخارجية يشفاف يتميزان بال التنمية و موجهين نحو و 

. وتس تجيب لهورا أأولويات أأقل البلدان نمواعلى ا مهان لجعل المساعدة التقنية أأكثر خضوعا للمساءلة ومركزة ثل جهدتم التنمية 
أأجندة الاقتراح المشترك المقدم من مجموعة قد يكون المساعدة التقنية أأكثر فعالية، لكي تكون  هأأنأأعرب الوفد عن اعتقاده بو 

تنتمي معظم أأعضاء أأقل البلدان نموا لأن أأساسا للمفاوضات التاسعة للجنة  رةالأفريقية خلال الدو  ( والمجموعةDAG) التنمية

لى  حدى اإ عدم وجود أأي ه أأشار اإلى على الرغم من أأنأأفاد بأأنه . وفيما يتعلق بمسأألة نقل التكنولوجيا، تينأأو كلا تلك المجموع اإ
ل أأنه تعريف ثابت،   الحلول وضعتكنولوجيا: التحديات المشتركة و سلط الضوء على تنفيذ مشروع الملكية الفكرية ونقل ال اإ

أأشار اإلى خارطة أأنشطة التعاون فيما بين بلدان الجنوب في الويبو )الوثيقة كان (. .CDIP/6/4/Rev)الوثيقة 
CDIP/17/4 نفاذ حقوق الملكية الفكرية لدى (. وأأظهوررت التجربة المنظانت الدولية الأخرى مثل منظمة التيارة العالمية أأن اإ

يجابية  يكن لهلم  لى أ لية التنس يق، وبانقل التكنولوجيا. ب أأي علاقة اإ عدم توافق  أأن يكون هناك المؤلماعتبر أأنه من لإشارة اإ
طار أ لية التنس يق. اتقال  يمتقدب تحديد هيئات الويبو المعنية حول  البرنامج والميزانية أأن لجنة وأأعرب عن اعتقاده برير في اإ

أأجندة رير عن تنفيذ التوصيات اتقال تقديم ب لبد من اعتبارها هيئات الويبو المعنية هي الليان التي بو واللجنة المعنية بمعايير الوي 
مجموعة وفد لتحقيق هذه الغاية. وأأخيرا، تعهورد راء في ال  توافق  اإلىكافة الأعضاء بذل جهود جدية للتوصل من . وطلب التنمية

 نياح الدورة.ب اقتناعه على لرئيس وأأكد للدعم الكامل بااء في الأمم المتحدة يمثل ربع الدول الأعضوالذي البلدان الأقل نموا، 

العديد من القضايا في الدورة الماضية لم أأن الاتحاد الأوروبي والدول الأعضاء فيه، سم متحدثا با ،وفد هولنداأأفاد و  .24
لى قضايا هامة تم ترحيل فورا وتؤتي ثمارها  جدول أأعانل أأصبح جنة. ونييية لذلك، لل سابعة عشرة جدول أأعانل الدورة ال اإ

لى و  ثقلام الدورة الحالية  دارة الوقت هناك حاجة اإ لى أأهدافهورا. بطريقة اإ أأن المؤتمر الدولي وتجدر الإشارة اإلى صارمة للوصول اإ
ساهم المؤتمر في تعزيز الحية القائلة و مع دراسات حالة مفيدة ومثيرة للاهاعيم.  حول الملكية الفكرية والتنمية كان حدثا متوازنا

الاتحاد الأوروبي والدول وفد أأعرب و ضروري ليشجيع الابتكار ودعم التنمية. هو أأمر لملكية الفكرية القوي ل نظام ال بأأن 
يجابية وتعاونية بشأأن العن الأعضاء فيه  له ، وأأعرب عن أأمالهورامة على جدول الأعانلقضايا رغبته في مواصلة العمل بطريقة اإ

المجموعة لمناقشة الس بل الممكنة أأعرب الوفد عن اس تعداد لعمل في المس تقبل، وفيما يتعلق باوأأخيرا،  .قرارات بناءةفي اتخاذ 
 لتحسين عمل اللجنة لصالح جميع الدول الأعضاء.

لى أأن اللجنة نيابة عن المجموعة الأفريقية. وأأ ، فريقيا عن تأأييده للبيان الذي أأدلى به نيييريااإ وفد جنوب وأأعرب  .25 شار اإ
مكانات كبيرة  ليه هدف التنمية فائدة الملكية الفكرية ل لإنجاازلديها اإ س يما البلدان النامية. لمختلف الدول الأعضاء، الذي تسعى اإ

لى أأن اللجنة كانت حتمية لتحقيق أأهداف التنمية في أأفريقيا  ليهع  لأنه وأأشار الوفد اإ ويبو عانل الاسم لأ تقييم الحجراء ال باإ ا هورد اإ
تعزيز مشاركة الدول الأعضاء والاس تفادة من هندسة حول وتقديم مقترحات ملموسة  أأجندة التنميةبشأأن تنفيذ توصيات 
وضع الصيغة النهائية لثنين من المناقشات الهورامة، بشأأن لجنة اإلى تحقيق تقدم ملموس الوفد ال  ا. ودعةالملكية الفكرية الدولي

لمساعدة التقنية التي تقدمها الويبو في مجال التعاون من أأجل التنمية ومناقشة الركن الثالث من المراجعة الخارجية ل ان قضية وه
لى تقرير مراجعة مس تقلة لتنفيذ الويبو لتوصيات المناقشات التي ورأأي أأن . أأجندة التنمية ولية اللجنة. وأأعرب عن تطلعه اإ

لى التفاق على أأن أأنظمة الملكية الفكرية المتوازنة س  دارت في المؤتمر الدولي حول الملكية الفكرية والتنمية  التي تدعم تؤدي اإ
الويبو دور هام في دعم جهود الدول وأأفاد بأأن لدى جع الابتكار والنمو. تشأأن  امن شأأنهللدول أأهداف الس ياسة العامة 

هداف التنمية من خلال تزويدهم بمجموعة من الأدوات. وشملت هذه الداعمة لأ الأعضاء لصياغة س ياسات الملكية الفكرية 
لتعزيز الوصول اإلى المعرفة ودعم الابتكار  الجوانب المتصلة بالتيارة من حقوق الملكية الفكرية اتفاقمرونة الأدوات مواطن 

 .من الأدوات ونقل التكنولوجيا وغيرها
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نيابة عن مجموعة أ س يا والمحيط الهورادئ. وأأشار اإلى الاختتام الناجح ، وفد باكس تان البيان الذي أأدلى به الهورندوأأيد   .26
شجع و مجموعة واسعة من المتحدثين من البلدان المتقدمة والنامية. الذي شارك فيه للمؤتمر الدولي حول الملكية الفكرية والتنمية 

قدر وجهات تأأن بن يسمح للدول الأعضاء من شأأنه أأ وأأفاد بأأن ذلك عقد فعاليات مماثلة في قضايا أأخرى. على الوفد الويبو 
وجود حيز س ياسة عامة لدى على ضرورة أأكدوا  ينالمتحدثأأفاد بأأن نمو نظام متوازن للملكية الفكرية. و حول النظر المختلفة 

بلدان خدمت اس ت، ةتاريخيوذكر أأنه من الناحية ال البلدان النامية لتحديد نظام الملكية الفكرية الأنسب لحتياجاتها الإنمائية. 
اس تخدمت الدول المتقدمة في البداية أأنظمة ملكية و وسائل مختلفة لتحقيق أأهدافهورا الإنمائية. بمختلفة حانية الملكية الفكرية 

ن أأي لم تقم بتقويتها فكرية ضعيفة و لى مس توى معين من التصنيع. ولذلك، فاإ ل بعد التوصل اإ لإصلاح الملكية الفكرية  نهجاإ
لى أأن ي واحد خيار المقاس اللس ياقهورا المحدد دون تطبيق ا كون حساسأأن يفي الاعتبار تنوع الدول الأعضاء و  أأخذيحتاج اإ

كان لهورا تأأثير على حياة فقد يناسب الجيع. وشدد الوفد على أأنه نظرا لمركزية الملكية الفكرية في النظام الاقتصادي، الذي 
الصحة والتعليم. وبهذا المعنى، فاإن دور اللجنة في تنفيذ س يما فيما يخص لالناس وقدرتهم على التمتع بحقوق الإنسان الأساس ية، 

لى ورأأى حاسم. هو دور أأجندة التنمية وتبس يط توصيات  المساهمة الوفد أأن الوقت قد حان للانتقال من البيانات الوصفية اإ
أأن التنفيذ الكامل لولية اللجنة فيما أأعرب الوفد عن اعتقاده بلهورذا السبب، و من أأجل تحديد الثغرات وتصحيحهورا. ة وضوعيالم

على مشاريع أأجندة التنمية توصيات ل تقتصر . وعلاوة على ذلك، من المهورم أأ هو أأمر ضرورييتعلق بالملكية الفكرية والتنمية 
ليها ينظر يجب أأن محددة ولكن  طار س ياسة أأ اإ المشاريع ما لأن نتهاء مشروع تهيي باوسع. وشدد على أأن التوصيات لم تن في اإ

التنمية في  بشأأنوضوعي لقواعد الملكية الفكرية المس تقل الم تقييم وأأفاد بأأن ال . تلك التوصيات مجرد واحدة من وسائل تنفيذهي 
لى الأمانة لإطلاع اللجنة على تم تقديمه لنظام متوازن للملكية الفكرية. وأأشار الوفد اإلى طلب  ضرورياكان مختلف البيئات  اإ

فيها توافق في لم يكن التي الت في المجلس يما نظمة مع وكالت الأمم المتحدة الأخرى شاركت الم بموجبها  الاختصاصات التي
الأمانة المتعلقة الخاصة بمهورام حاطات الإ تم تلقي طلب من المنظانت غير الحكومية حول وأأفاد بأأنه ال راء بين الدول الأعضاء. 

"من خلال اليشكي، في الوفد ما يلي: أأ قر و . في جنيف ونيويورك فيع المس توىفريق الأمين العام للأمم المتحدة ر بعملية 
تشجيع بشأأن أأن هناك عدم اتساق س ياسات بين قوانين وأأنظمة الملكية الفكرية بالمس توى الفريق رفيع ولية المبدئية لفرضية ال

أأجندة التنمية بأأن ذلك يسير عكس اتجاه  وأأفاد .الابتكار وضرورة توفير الأدوية وغيرها من الخدمات الصحية للمحتاجين"
بين حانية الملكية الفكرية والمصلحة العامة، وسعى ات تنافر الس ياسل وجود الأساسي أأقرت الأأجندة التنمية وأأفاد بأأن . انفسهور

لى تشجيع الويبو والدول الأعضاء  ن مساهمة طلع الدول الأعضاء بشأأ تمعالجة هذا التنافر. وطلب الوفد من الأمانة أأن على اإ
الشمولية يؤكد على الويبو في الفريق رفيع المس توى. وشدد الوفد على ضرورة العمل من أأجل نظام متوازن للملكية الفكرية 

 قوة يس تفيد منها الجيع.نقطة والاحترام المتبادل لمختلف احتياجات الدول الأعضاء بحيث يصبح التنوع 

الس نوات الخمس ار على مدأأجندة التنمية أأن اللجنة أأحرزت تقدما جيدا في تنفيذ التوصيات بوفد جمهورورية كوريا وأأقر  .27
لى أأنه في  واحدة من أأكبر عوامل التنافس ية. و قوة دافعة  الملكية الفكريةكانت قائم على المعرفة، القتصاد الاالماضية. وأأشار اإ

البلدان النامية في تعزيز النمو المس تدام والمتوازن في ية الفكرية لملك باأأهمية تنفيذ المشاريع ذات الصلة الوفد فهورم يت ولذلك، 
ستراتيجيات الملكية الفكرية من أأجل النياح في تنفيذ المشاريع. باضرورة زيادة الوعي العام بالوفد  قرأأ و والبلدان الأقل نموا. 

لتحسين الظروف تدابير متابعة  اتخاذويجب  نتهاء مشروع معين.يي بانته ي لم أأجندة التنمية وشدد الوفد على أأن تنفيذ توصيات 
 المشروع الخاص بـشاريع مثل ورأأى أأن الم الاجاعيعية والاقتصادية وضانن النمو الاقتصادي المس تدام في البلدان المس تفيدة. 

لة جيدة على أأمث " كانتكحل لتحديات التنميةالمحددة بالتكنولوجيا  علومات التقنية والعلميةالم"بناء القدرات في اس تخدام 
لى أأن كان اس تخدام التكنولوجيا. فائدة ل لملكية الفكريةباالعلاقة بين الملكية الفكرية والتنمية وتعزيز الوعي العالمي  أأشار الوفد اإ
ساهم في تطوير التكنولوجيا قد ( KIPOلملكية الفكرية )كوريا ل مشروع تقاسم الملكية الفكرية الدولية التي وضعهورا مكتب 

ندونيس يانام  تينوعية الحياة في أأقل البلدان نموا. وأأضاف أأن جمهورورية كوريا تنفذ المشروع في في من التي تعزز المناس بة  . واإ
تقديم المساعدة وفيما يتعلق ب لتعاون من أأجل التنمية. بااتباع نهج متوازن وبناء لمناقشة المشاريع ذات الصلة على شجع الوفد و 

الويبو والدول الأعضاء فيها تبادل أأفضل المانرسات من أأجل ضانن جودة المشاريع. وكمثال على لملكية الفكرية، يجب في مجال ا
الصندوق في منغوليا في العام الماضي بتمويل من  تعقدوالتي التكنولوجيا في مجال منافسة اإلى على ذلك، أأشار الوفد 
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أأعرب الوفد و . يةهورورية الدومينيك الج عد أأس بوع في ب انس يعقدختامي ورشة عمل وحفل هناك أأن وأأفاد بكوري. الاسيئماني ال
جراء مناقشات بناءة خلال الدورة. لى اإ  عن تطلعه اإ

ندونيس ياوفد وأأعرب  .28 شارك نيابة عن مجموعة أ س يا والمحيط الهورادئ و  عن تأأييده الكامل للبيان الذي أأدلى به وفد الهورند اإ
ورأأي . أأجندة التنميةتنفيذ العام بشأأن نظمة كان ورد في تقرير المدير الوفد عن تقديره البالغ لعمل الم كان أأعرب وقفه الوطني. بم

ه يجب لملكية الفكرية والابتكار واليسويق. ورأأى أأنلحماية ااتباع نهج متوازن أأن يضمن يجب أأجندة التنمية توصيات تعميم أأن 
ي لكل دولة من الدول الأعضاء. ثانيا، طلب هذه على قدم المساواة لدعم النمو الاقتصاد الملكية الفكريةأأعمدة  التعامل مع 

فريق الأمين العام للأمم المتحدة رفيع التابع ل ينمن اللجنة أأن تقدم تقريرا عن مشاركة الويبو في فريق الخبراء الاسيشاريالوفد 
لوراثية النباتية المعاهدة الدولية بشأأن الموارد االطلب الذي تقدم به أأمين حول لحصول على الأدوية و المعني باالمس توى 

اس تكشاف المجالت الممكنة للترابط بين معاهدات الويبو بهدف مع الويبو مشاركة ( لل ITPGRFA) ةللأغذية والزراع
الضوء على الإنجااز الناجح الوفد . ثالثا، سلط ةالمعاهدة الدولية بشأأن الموارد الوراثية النباتية للأغذية والزراع من 9والمادة 

جراء مزيد من المنيجب ، ورأأى أأنه حول الملكية الفكرية والتنميةللمؤتمر الدولي  لعديد من الموضوعات لتوجيه المنظمة ل ةاقشاإ
دراج "العلم والابتكار باإ . وكمثال على ذلك، أأوصى الوفد أأجندة التنميةالأعضاء بشأأن كيفية تنفيذ توصيات الدول و 

لى وفد اعتبر اللمرونة،  يتعلق باوفيماجدول الأعانل. من بنود والتكنولوجيا" كبند دائم  هذا الموضوع كجزء ل يتجزأأ من نظام اإ
الويبو وغيرها من يتعين على . وعلاوة على ذلك، أأجندة التنمية( من 14رقم ) توصيةال تنفيذ على الملكية الفكرية وشجع 

الجوانب المتصلة بالتيارة من لواردة في اتفاق المرونة ابشأأن فهورم المنظانت الدولية أأن توجه البلدان النامية والبلدان الأقل نموا 
الملكية الفكرية في مجال المرونة مواطن الاس تفادة الكاملة من بيسهوريل اللجنة تقوم أأعرب عن أأمله في و . حقوق الملكية الفكرية

ه سيتم للتأأكد من أأن اماهكان لصياغة دور تنموي أأكبر للملكية الفكرية كأداة للنمو الاقتصادي. ورأأى أأن تنفيذ أ ليات التنس يق 
لب الوفد الويبو أأن تلعب دورا رئيس يا في ابطريقة منسقة. وط افي جميع أأنشطة الويبو وهيئاتهأأجندة التنمية توصيات  تعميم

عطاء الويبو ولية واضحة في هذا الشأأن. 2030عام لأأهداف التنمية المس تدامة  خطةتحقيق  ، وحث الدول الأعضاء على اإ
أأمانة الويبو من للنقاش على أأساس الشراكة لمواجهة التحديات العالمية. وعلاوة على ذلك، طلب انفتاحه وأأعرب الوفد عن 
( IAEG-SDGs)هداف التنمية المس تدامة بفريق الخبراء المشترك بين الوكالت المعني أأ  نجاز فيما يتعلقشرح العمل الذي أ  

ممالتكنولوجيا التابعة حول أ لية تيسير و  هو أأجندة التنمية أأن أأحد أأهداف تنفيذ توصيات أأعرب عن اعتقاده بالمتحدة. و  للأ
المضي قدما في تنفيذ الركن الثالث من على وفد اللجنة التقليل الفجوات المعرفية بين الدول المتقدمة والنامية. ولذلك، حث 

لى المعرفة. ولية  بين بلدان فيما يولي أأهمية خاصة للتعاون بأأنه الوفد  كان أأفاداللجنة فيما يتعلق بنقل التكنولوجيا والوصول اإ
الوفد مبادئ توجيهية لتنفيذ التعاون فيما بين بلدان الجنوب. وأأيد أأيضا اللجنة تصدر أأن في الجنوب، وأأعرب عن أأمله 

فيما بين برات تبادل الخ ( اس تخدام2)، الملكية الفكريةفي مجال المرونة لمواطن ( تشجيع الاس تخدام الكامل 1اقتراحين: )
لتنمية الاجاعيعية لفائدة احانية الموارد الوراثية والمعارف التقليدية وأأشكال التعبير الثقافي التقليدي  بلدان الجنوب بشأأن

الانضانم تعتزم بلاده وأأفاد بأأن من مساعدة الويبو. تس تفيد ده بلاتظل أأعرب عن أأمله في أأن و والاقتصادية للدول الأعضاء. 
نشاء مراكز دعم التكنولوجيا والابتكار )لدول الأعل تشجيع ودعم الجامعات أأو  اإلىدف ويه(. TISCsضاء الأخرى في اإ

مراكز دعم التكنولوجيا أأعرب الوفد عن اعتقاده بأأن مراكز دعم التكنولوجيا والابتكار. و  مؤسسات التعليم العالي لس تضافة
 التطوير على المس توى الجامعي.الابتكار من خلال البحث و نشأأة في سيساهم والابتكار 

بيئة مفتوحة شكل هذا الحدث وأأفاد بأأن لمؤتمر الدولي حول الملكية الفكرية والتنمية. اأأبرز وفد البرازيل نجااح و  .29
المتعددة لفيات ذوي الخ  من ينالمتحدثوذكر بأأن تلفة بشأأن النظام الدولي للملكية الفكرية. المخ نظر ال وصريحة لتبادل وجهات 
وفي حين أأقر . نميةتحقيقهورا في ضوء الت نحو مكنة للمضي قدما الم طرق الأأهدافهورا و و  أأساس الملكية الفكريةقد أأتوا بأأفكارهم بشأأن 

نتاج مزيد من البيانات لإ وا دعم الابتكار والتكنولوجيا، أأشار في بدور الملكية الفكرية الخبراء  لى اإ جراء أأيضا على الحاجة اإ
الويبو. لدى الاقتصاد والإحصاء شعبة أأهمية عمل على . وهذا يؤكد هوتحديات ثار نظام الملكية الفكرية الحاليتحليل شامل ل  

تامة لأهداف الس ياسة الوطنية للدول الأعضاء من أأجل مواجهة التحديات ال راعاة المالمتحدثون أأيضا على ضرورة كد أأ و 
 فقط يمكن أأن يكون نظام الملكية الفكرية أأكثر شمولوفي ذلك الوقت مة. الفردية وتعزيز التنمية الاجاعيعية الاقتصادية العا
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لى التنمية. وتوازنا وموجه نحو  بشأأن لمعالجة التعقيد المتزايد ا كن كافييمقاس واحد يناسب الجيع لم نهج فكرة أأن وانحاز الوفد اإ
نييية جاءت ك العامة للدولة لضبط تشريعاتها ضرورة الحفاظ على حيز الس ياسة وأأفاد بأأن قوق الملكية الفكرية. حتخصيص 
أأعرب الوفد عن تطلعه لمواصلة اس تكشاف القضايا التي تمت مناقش تها خلال هذا الحدث، وأأعرب عن أأمله في و طبيعية. 

يلائها همية الأ عمل اللجنة، أأكد الوفد على وفيما يتعلق ب. الدورةروح المؤتمر خلال الحفاظ على  ذ ولية لمناقشة تنفيالتي تم اإ
وأأعرب عن أأمله في منذ فترة طويلة على جدول أأعانل اللجنة. كانت مطروحة هذه الأمور أأفاد بأأن اللجنة وأ لية التنس يق. و 

لى اتفاق حول هذه ال أأن تشارك  التي طال  قضيةكافة الدول الأعضاء في المناقشات بروح بناءة ومفتوحة من أأجل التوصل اإ
لى أأهمية التعاون  البرازيل شاركت في العديد من الأنشطة بالتعاون أأفاد بأأن نوب. و فيما بين بلدان الج أأمدها. وأأشار الوفد أأيضا اإ

لى توقيع ومع البلدان النامية وأأقل البلدان نموا في الس نوات الأخيرة.  الويبو  اتفاق معفي مجال الملكية الفكرية، أأشار الوفد اإ
أأن بالوفد أأقر ، بأأهداف التنمية المس تدامة ثلاثية من هذا النوع. وفيما يتعلقال لتعزيز الأنشطة أأمريكي مليون دولر  خصيصلت 
التأأكيد على اللجنة ورأأى أأنه يتعين على . تلك الأهداف تحقيقبشأأن لويبو دور هام في مناقشة أأصحاب المصلحة المتعددين ل

أأهداف التنمية لمناقشة الخطوات الأولى في تنفيذ ي تشكل شترك بين الوكالت الذالعمل الم يق مساهمة المنظمة في فر أأن 
مناقشة لمرة واحدة، ل يمثل ذلك وأأفاد بأأن . نحو التطويرنظام الملكية الفكرية الموجهة بجوانب سترشد ت ينبغي أأن المس تدامة 

 كبند دائم من جدول الأعانل.يتم دمجه ينبغي أأن بل 

وهنأأ  ،عن تأأييده الكامل للبيان الذي أأدلى به وفد نيييريا نيابة عن المجموعة الأفريقية فاصووفد بوركينا وأأعرب  .30
لى أأن الملكية الفكرية ئبيه الرئيس ونا ، ومن هذا المنطلقأأداة مهمة للتنمية الاقتصادية في أأفريقيا. كانت على انتخابهم. وأأشار اإ

أأعرب عن ارتياحه بشأأن تنمية وأأثنى على جهود الويبو في هذا الصدد. و رحب بعقد المؤتمر الدولي حول الملكية الفكرية وال 
وأأعرب عن . فاصولبوركينا بالنس بة أأهمية كبيرة كانت لهورا أأجندة التنمية وأأفاد بأأن . أأجندة التنمية تنفيذحول تقرير المدير العام 

بعض و  فاصوسمعي البصري في بوركينا للاس تفادة منه، لس يما من خلال مشروع تعزيز وتطوير القطاع ال ه بلادامتنان 
لى تمكين النتائج الإيجابية لتقييم المرحلة الأولى من المشروع تؤدي عن أأمله في أأن الوفد أأعرب و البلدان الإفريقية.  الدول اإ

وضع القطاع الواضح للتقييم من امن شأأنه أأن يسمح للبلدان المس تفيدة وأأفاد بأأن ذلك المرحلة الثانية. من اعاعيد الأعضاء 
 .بشكل خاص فاصوالسمعي البصري في أأفريقيا بشكل عام وفي بوركينا 

يران )جمهورورية وأأيد  .31 يران وفد اإ نيابة عن مجموعة أ س يا والمحيط الهورادئ.  ،الإسلامية( البيان الذي أأدلى به وفد الهورنداإ
ج وجهات نظر ونه  أأظهوررت التي و  نميةلمناقشات التي جرت خلال المؤتمر الدولي حول الملكية الفكرية والت باوفد الورحب 

أأفاد بأأن . و أأجندة التنمية تقرير المدير العام بشأأن تنفيذ توصياتب ط الوفد علان يمختلفة حول دور الملكية الفكرية في التنمية. وأأح 
على ى أأنه يتعين ورأأ في عمل الويبو. أأجندة التنمية لمحة عامة عن مشاركة المنظمة في تنفيذ وتعميم جميع توصيات قدم التقرير 

وأأفاد بأأنه من . منذ بدايتهامع الأخذ في الاعتبار أأهداف وولية اللجنة للجنة ثائق الأخرى والو يم التقريرياللجنة مناقشة وتق 
حداث توازن في الفكرة الرئيس ية وتتمثل العمل العام للمنظمة. يتم بمعزل عن ينبغي أأل أأجندة التنمية ضح أأن تنفيذ توصيات الوا اإ
ينبغي أأن يكون التركيز الرئيسي و وهذا يتطلب تعميم اعتبارات التنمية في عمل الويبو. ،  أأصحاب الحقوق والمصلحة العامةبين

لى الدور الهورام الذي تقوم به اللجنة داخل المنظمة نييية من صميم العمل اليومي لأأجندة التنمية جزئية على جعل  لويبو. وأأشار اإ
لك ت. ورأأى أأن جميع هيئات الويبو ينبغي أأن تأأخذ في الاعتبار الخمسة والأربعين لأجندة التنمية وصياتالتنفيذ ا في ت لتفانيه

. وعلاوة على ذلك، من الضروري أأن يكون اأأنشطتها، لس يما في قرارات رسم الس ياسات الخاصة بهعند تنفيذ التوصيات 
الوفد أأفاد . و الموجهة نحو التنميةلإطار المفاهميي للمساعدة ا لتعاون الإنمائي أأوفي مجال اهناك فهورم واضح لأغراض أأنشطة الويبو 
قرار الهوريئة التي يجب هي للجنة ت اأأنه في مجال وضع القواعد والمعايير، كان الحق في التنمية من خلال اس تكشاف أأن تقوم باإ

ات يتفاق الاس تخدام المرونة في تضمنت هذه الوسائل ورأأى أأن تحقيق أأهداف التنمية. في وسائل توظيف الملكية الفكرية 
العام ومواءمة قوانين الملكية الفكرية لحماية أأشكال التعبير الثقافي والموارد الوراثية لك وتوس يع الم لملكية الفكريةالدولية ل 

 جميع أأنشطتها فيأأهداف التنمية المس تدامة دمج أأن تللأمم المتحدة، ينبغي تابعة كوكالة وأأفاد بأأن الويبو، والمعارف التقليدية. 
المشترك بين فريق الخبراء  معلومات عن دور الويبو في مناقشات يممساهمتها في تنفيذها. وطلب الوفد من الأمانة تقدتطلق و 

طلاع الدول الأعضاء على مشاركة الويبو في القضايا ذات الصلة أأهداف التنمية المس تدامةؤشرات المعني بمالوكالت  ، واإ
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أ لية تيسير و جموعة الخبراء المذكورة  يتعلق بمللجنة، لس يما فيماسادسة عشرة منذ انعقاد الدورة ال تدامة أأهداف التنمية المس  ب
عن قلقه بشأأن الوفد أ لية التنس يق، أأعرب وفيما يتعلق بلحصول على الأدوية. بافريق رفيع المس توى المعني الالتكنولوجيا و 

جزءا ل يتجزأأ من عمل جميع هيئات الويبو، بما أأجندة التنمية كون تيجب أأن ورأأى أأنه لية. ال  دمج التي تقوم بالهوريئات قضية 
أأجندة ليان لتحقيق أأهداف ضم تلك القرار بشأأن الولكن ولجنة البرنامج والميزانية،  في ذلك اللجنة المعنية بمعايير الويبو

ليهلم التنمية  أأنه من المؤسف أأن بعض البلدان قد رفضت فاد بأأ لركن الثالث من ولية اللجنة، با. وفيما يتعلق يتم التوصل اإ
دراجه كبند من بنود جدول مناقشات بشأأن الصلات الهورامة بين الملكية فرصة لل س يييح ذكر بأأن ذلك الأمر . و الأعانل اقتراح اإ

طار المنظمة العالمية للملكية الفكرية وفيما يتعلق برسم الفكرية والتنمية.  خارطة أأنشطة التعاون فيما بين بلدان الجنوب في اإ
مواطن على تعزيز الاس تفادة الكاملة من بشكل أأوسع (، رأأى الوفد أأن هذه الأنشطة ينبغي أأن تركز CDIP/17/4)الوثيقة 
لخبرات الاجاعيعية في مجالت براءات الاختراع وحقوق هداف ذات الصلة وتبادل االأ الملكية الفكرية لمعالجة في مجال المرونة 

لى تبادل خبرات التعاون وأأفاد بأأن . وخلافه المؤلف والعلامات التيارية بين بلدان الجنوب بشأأن حانية فيما هناك أأيضا حاجة اإ
نظمة الأ حقوق الملكية الفكرية و على تعزيز وتقوية قد ركز المذكور ارطة سم الخوذكر بأأن رالمعارف التقليدية والموارد الوراثية. 

لى أأن التعاون فيما بين بلدان الجنوب الد طار البرنامجقد تم تنفيذه اعمة. وأأشار اإ  بشكل رئيسي من قبل المكاتب الإقلميية في اإ
عبر نوب التعاون فيما بين بلدان الج بشأأن تعميم أأنشطة الويبو حول خارطة طريق أأن ترسم مانة كان لبد للأ . وبالتالي، التاسع

نجاازات ذكر بأأنه على الرغم من أأنه مختلف القطاعات الفنية الأخرى. وأأخيرا،  أأجندة في تنفيذ توصيات ضخمة كانت هناك اإ
ل أأنه  لى معالجة مهمة ل تزال هناك أأوجه قصور التنمية، اإ رادة س ياس ية والتزام جديد لهورذا كاملة، تحتاج اإ لى اإ وهناك حاجة اإ

 تزامه بالمشاركة البناءة في المناقشات المقبلة.الغرض. وأأعرب الوفد عن ال

البلدان نموا أأقل نيابة عن المجموعة الأفريقية و  ،لاديشغنيييريا وبني وفد أأوغندا التصريحات التي أأدلى بها وفدوأأيد  .32
قد في الذي ع  خلال المؤتمر ورد كان وأأفاد بأأنه تركيز الويبو على تمكين مشاركة أأقل البلدان نموا. بعلى التوالي. ورحب 

، أأن تلعب دورا في التقدم الاجاعيعي والاقتصادي في البلاد. لذلكعليها ويجب  لملكية الفكريةل ، يمكن اضيالمقبل الأس بوع 
لى الوفد أأشار  وفيما يتعلق في خطط التنمية الوطنية. بهدف اش اعيلهورا أأن أأوغندا بصدد تقديم س ياسة وطنية للملكية الفكرية اإ

ورش  بدعم من مختلف خبراء الويبو من المناطق الأفريقية وال س يويةأأوغندا، الجنوب، اس تضافت  بلدان فيما بينلتعاون با
للمدربين في مجال المشاريع  والدورات التدريبية راكز دعم التكنولوجيا والابتكارلملإجراء أأنشطة مثل الدورات التدريبية عمل 

تعزيز التعاون فيما بين بلدان الجنوب في مجال بناء ب أأوغندا قامت التدريبات المذكورة أأعلاه، ولفائدة الصغيرة والمتوسطة. 
لب االبلاد شراكة مع معهورد كينيا للملكية الصناعية لتدريب فاحصي البراءات. وطأأقامت وفي مارس من هذا العام،  ،القدرات

، وأأفاد بأأن الويبو تيسهوريلاب اكات الحكومية الدولية، رحب الوفد لشر وفيما يتعلق باواصلة دعم هذه المبادرات. بمالوفد الويبو 
لملكية كوريا ل  مكتبو (، JPOالتعاون مع مكتب اليابان للبراءات )مواصلة من بالس تفادة د البلاه هورذل سمح ذلك قد 
قلميية نظمة الم كوريا و اللجنة المؤسس ية في الفكرية، و  بأأنشطة بناء القدرات. وأأعرب الاضطلاع في  الفكريةالأفريقية للملكية الإ

في دعم أأنشطة الويبو في مجال السخي  هاورلد هتقدير أأعرب أأيضا عن الوفد عن امتنانه للدعم الذي تقدمه تلك المنظانت و 
حيز التنفيذ في أأبريل دخل قد الخاص ببلاده الملكية الصناعية قانون س تخدام المرونة، ذكر الوفد أأن وفيما يتعلق باالتنمية. 
وضع معايير و اسيبعاد المنتيات الصيدلنية من براءات الاختراع،  ،المرونة من بين أأمور أأخرىمواطن بعض  ت. وشمل2015

د، واسيبعاد الأصناف النباتية والحيوانية من براءات الاختراع، تيناسب مع مس توى التنمية في البلاالتي براءات الاختراع 
قانون الملكية ينص اختراعات. ولم بها التي تحتوي على رتبطة المعن الموارد الوراثية والمعارف التقليدية كشف ومتطلبات ال 
صراحة تم النص عليها على الرغم من أأنه  اسوب،برامج الح حولبراءات الاختراع الحصرية لاية الحمعلى ي وغندالأ الصناعية 

لى أأن أأوغندا  ورأأى أأنه لم تشارك في دراسات حول الأثر الاقتصادي للملكية الفكرية. في قانون حق المؤلف. وأأشار الوفد اإ
نجاازه بشأأن بناء على العمل الذبال لأمانة مطالبة اينبغي للجنة أأن تنظر في  المرونة على براءات الاختراع مواطن تنفيذ ي تم اإ

في س ياق البلدان لس يما البرمجيات، تأأثير هذه البراءات على صناعة ل لمزيد من الدراسة بهدف ا اسوببرامج الحالخاصة ب
نفاذ حقوق المخصص ل ليل الدمن  ةوفد نسخالالملكية الفكرية، تلقى حقوق النامية. وفيما يتعلق ببناء احترام  لتدريب على اإ

نفاذ حقوق الملكيةبهدف دارس الشرطة الخاصة بمسيتم دمجه في برامج التدريب وأأفاد بأأنه الملكية الفكرية.   بناء قدرات اإ
لمنسقين في المؤسسات البحثية ندوة ل بلاده اس تضافت أأفاد الوفد بأأن راكز دعم التكنولوجيا والابتكار، وفيما يتعلق بمالفكرية. 
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نشاء س بعة مراكز والمختلفة فضلا عن المؤسسات الأكاديمية.  الباحثون منها تكنولوجيا والابتكار في البلاد يس تفيد ال عم لدتم اإ
قبال على تم الإعلان عن سسات. ووالعلانء من تلك المؤ  هذه الخدمة على نطاق واسع في وسائل الإعلام المختلفة لزيادة الإ

ضافية ب عم التكنولوجيا والابتكارلدمراكز  نشاء مسسةأأعرب الوفد عن توقعه باإ الطلب. ونييية لذلك،   يتعلق فيماو نهاية العام. اإ
متناسق ة بناء ثقافة حول اس تخدامها من خلال برنامج بناء قدرات تقييم اس تخدام هذه الموارد، أأشار الوفد اإلى ضرور ب 

لى . ومخصص لى تحقيق الوصول ب برة نقل الدراية والمعرفة. كان س تكون زيادة الخزيادة فرص وأأفاد بأأن هناك حاجة اإ الهورادف اإ
 العام.لك الملتعزيز اس تخدام المعلومات في مهمة قصص نجااح ذلك أأن يبني شأأن من للمعلومات موضع ترحيب. و 

قد أأظهوررت اللجنة وأأفاد بأأن وأأيد وفد كوت ديفوار البيان الذي أأدلى به وفد نيييريا نيابة عن المجموعة الأفريقية.  .33
لقد نموا. البلدان لجنة الأكثر أأهمية بالنس بة للبلدان النامية وأأقل ال  كانت تشكلبالتالي و ،أأنشطة الويبو المتعلقة بالتنمية واقعية

حرز بشأأن أ  وأأعرب الوفد عن سعادته بملاحظة التقدم الذي للملكية الفكرية. متوازن وصيا على نظام و مقياسا  كانت اللجنة
بعض و  فاصوتعزيز وتطوير القطاع السمعي البصري في بوركينا المعني ب . وكان هذا المشروع أأجندة التنميةتنفيذ توصيات 
فريقية الأ بلدان ال اثنين من  افيهالتي سيشارك رحلته الثانية ادته بمعن سعنجااح كبير. وأأعرب الوفد بمثابة البلدان الإفريقية 

بداء المرونة و الأ  لىبناءة من أأجل ال ال روح الخرى. وحث الدول الأعضاء على اإ  نتائج بناءة. توصل اإ

لى وأأشار وفد بيرو  .34 وضوعات اثنين من الميمكن مناقشة  كانت محفلا هاما للحوار حيث، وأأفاد بأأنها أأهمية اللجنةاإ
طار متعدد الأطراف تأأتي في صلب المناقشات ولم تكن تلك القضايا الوقعة الملكية الفكرية والتنمية. وهان الرئيس ية  في اإ

لى وفد بيرو أأشار أأيضا على المس توى الوطني. و فحسب، بل كانت تأأتي  نشاء اللجنة في عام اإ من قبل الجعية العامة  2008اإ
فضلا عن تقيميهورا جندة التنمية الخمسة والأربعين لأ وضع خطة عمل لتنفيذ التوصيات ا كانت تتمثل في وليتهأأفاد بأأن للويبو. و 

نجاازه أأن فرضية "المشروع التجربة أأثبيت و ورصدها.  الضوء الوفد  سلط. و ةكن دقيقت" لم تم تنفيذها يساوي توصيةالذي تم اإ
شروع الملكية الفكرية ونقل التكنولوجيا: فيما يتعلق بم . أأول، التنمية أأجندةلمشاريع التي شكلت ل طويلة القائمة العلى أأربعة من 

فيما جنبا اإلى جنب مع المنظانت الأخرى. ثانيا، يمكن أأن يتم تنفيذه العمل أأفاد الوفد بأأن ، وضع الحلول –التحديات المشتركة 
في لتفكير امن المهورم كان  ، أأفاد بأأنه(CDIP/17/8) أأهداف التنمية المس تدامةارطة أأنشطة الويبو المتعلقة بينفيذ يتعلق ب

هناك حاجة لمزيد أأفاد بأأن لتعاون فيما بين بلدان الجنوب، فيما يتعلق باكل منظمة دولية. ثالثا،  تقدمها المساهمة التي ينبغي أأن
لى مؤتمر التعاون بين بلدان الجنوب الذي ع  ومن الزخم.  نتائج ذكر بأأن . و 2015قد في بيرو في في هذا الشأأن، أأشار الوفد اإ
تكرار مشروع الملكية الفكرية أأعرب الوفد عن أأمله في وطنية للملكية الفكرية. رابعا، الوكالة موقع العلى متاحة المناقشات 

دارة التصميم ل اإلى تحسين القدرة يهدف المشروع وذكر بأأن تطوير الأعانل في البلدان النامية وأأقل البلدان نموا. فائدة واإ
ومن شأأن  ،الصناعية التصاميمالصغيرة والمتوسطة من خلال اس تخدام أأدوات الملكية الفكرية، وخاصة شاريع ة للم التنافس ي

 ذلك أأن يساهم في تطوير الأنشطة الاقتصادية.

أأمريكا اللاتينية والكاريبي. وذكر الوفد أأن مجموعة بلدان وأأيد وفد كوبا البيان الذي أأدلى به وفد جزر البهاما نيابة عن  .35
لى تطبيق أ ليات التنس يق في ل ركيزة أأساس ية هي لويبو الخاصة باأأجندة التنمية  لمنظمة والدول الأعضاء فيها. وهناك حاجة اإ

له في الحصول على نتائج عن أأمالوفد أأعرب و . المعنية بمعايير الويبو ولجنة البرنامج والميزانيةلجنة ال جميع لجان الويبو بما في ذلك 
لى توسعة . بشأأن هذه القضية تتياوز النهج القائم على المشروع. ورأأى الوفد أأن البعد الإنمائي وأأفاد بأأن أأجندة التنمية بحاجة اإ

وجود نظام ملكية فكرية يجب أأن تضمن أأجندة التنمية أأن كان رأأى درج في جميع أأنشطة الويبو. ي  ينبغي أأن جندة التنمية لأ 
المؤتمر الدولي حول الملكية الفكرية ات مع الس ياسات العامة، كان ورد في مناقش، لس يما  متوازن مع الس ياسات الوطنيةدولي

 والتنمية.

لى أأن اللجنة نيابة عن دلى به وفد سري لنكا عن تأأييده للبيان الذي أ  وأأعرب  .36 مجموعة أ س يا والمحيط الهورادئ، وأأشار اإ
تقرير المدير العام بشأأن تنفيذ توصيات ب ط الوفد علان يالتنمية. وأأح لفائدة ة من الملكية الفكرية لعبت دورا حيويا في الاس تفاد

المكونات الأساس ية وهي ورأأى أأن نظام الملكية الفكرية كان له دور رئيسي في دعم الابتكار والتكنولوجيا،  أأجندة التنمية.
قد أأن الملكية الفكرية التأأكيد على ا اللجنة لبدء المناقشات بشأأن كيفية للتنمية المس تدامة. ورحب الوفد بالمبادرة التي اتخذته
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أأعرب الوفد عن تطلعه و لويبو. لأأجندة التنمية وتنفيذ أأهداف التنمية المس تدامة في خلق روابط بين فعالة وس يلة ت كس تخدما
لى أأن بلا لى مواصلة المناقشات في هذا الصدد خلال هذه الدورة. وأأشار اإ  طانق 10مكونة من حاليا خطة عمل تنفذ ده اإ

نوفمبر شهورر في أأعقاب الزيارة التي قام بها المدير العام لسريلانكا في  2014حيز التنفيذ منذ  تدخلوالتي لتعاون مع الويبو، با
مختلف فروع المنظمة في تطوير ودعم تنفيذ أأظهوررته تقديره للتعاون القيم الذي عن وفد أأعرب ال. وفي هذا الس ياق، 2013

نشاء هذه الخطة. وبناء على هذه الخطة،  طار في أ لية تنس يق تم اإ العام الماضي لضانن التكامل الفعال للملكية الفكرية في اإ
أأمين عام ة ( برئاسSCIPسري لنكا. وعقدت اللجنة التوجيهية الوطنية في مجال الملكية الفكرية )في س ياسة الابتكار الدولية 

، ومنذ ذلك الحين كان هناك تبادل منتظم في وجهات النظر بين اللجنة التوجيهية 2015وزارة الصناعة والتيارة في يوليو 
حرازه تقييم التقدم بهدف الوطنية في مجال الملكية الفكرية ومسؤولي الويبو  عمل الملكية الفكرية  في تنفيذ خطةالذي تم اإ

لى  العمل. وأأشار الوفد الملكية الفكريةالويبو  -ومة سريلانكالحك طانق 10 المكونة من رائد في قطر سري لنكا كمشاركة اإ
هداف التنمية وتعزيز التراث الثقافي في مصر والبلدان النامية أأ مشروع اللجنة المعنية بالملكية الفكرية والس ياحة والثقافة: 

تم ي. وكانت هذه هي المرة الأولى التي 2015قدت في أأبريل التي ع  شرة امسة ع الخورة الأخرى التي اعتمدتها اللجنة خلال الد
المشروع في تعزيز الوعي حول دور الملكية يسهورم أأعرب عن أأمله في أأن و اختيار سريلانكا للمشاركة في مشروع اللجنة. 

لى مداولت أأعرب الوفو البلاد.  بالس ياحة فيودعم الأنشطة الاقتصادية ذات الصلة  الفكرية في سري لنكا د عن تطلعه اإ
  مثمرة خلال الدورة والمساهمة في المناقشات على أأساس روح بناءة.

لى أأن الذي تم تنفيذه لعمل المس تمر على اشكر وفد الغابون الويبو و  .37 طار اللجنة، وأأشار اإ تم تقارير هناك س بعة في اإ
لى اللجنة. وأأيد الوفد تقرير تقيتقديمهورا حتى ال ن  يم مشروع تعزيز وتطوير القطاع السمعي البصري في بوركينا من المدير العام اإ

البلدان الإفريقية. وأأعرب الوفد عن رغبته في الاس تفادة من المساعدة التقنية وبناء القدرات من أأجل تحديد بعض و  فاصو
لى  . وأأشار الوفدأأجندة التنميةمن توصيات  (أألف) ورسم استراتيجية وطنية للملكية الفكرية وفقا للكتلة لى أأن هناك حاجة اإ اإ

الوفد أأعرب لملكية الفكرية من أأجل الاس تفادة من عمل اللجنة واس تخدام الملكية الفكرية كأداة للتنمية. و وطنية ل استراتيجية 
 دعم الدول الأعضاء في هذا الصدد.عن أأمله في 

قلميية الأفريقية للملكية الفكريةالم وأأشاد ممثل  .38 تنفيذ بشأأن لويبو والأمانة ادير عام لعمل الذي قام به مبا نظمة الإ
قلميية الأفريقية للملكية الفكرية ومنطقة أأفريقيالم في الدول الأعضاء في والتي تم تنفيذ معظمهورا ، أأجندة التنميةتوصيات   انظمة الإ
التصريحات التي أأدلى بها وفد نيييريا نيابة عن المجموعة الأفريقية ووفد بنغلاديش نيابة عن أأقل المنظمة ممثل وأأيد ككل. 

قلميية الأفريقية للملكية الفكرية بدعم من الم  بدأأها وتنفيذها في منطقةتم سجل بعض الإنجاازات التي و البلدان نموا.  نظمة الإ
اس تخدام وأأهمية الملكية الفكرية بالشتراك مع حول لملكية الفكرية و باية ورش عمل وندوات للتوع وأأفاد بأأنه تم تنظيم الويبو. 
الويبو بناء القدرات وتنمية الموارد البشرية في المنطقة. دمها المساعدة التقنية التي تقأأوجه متعاون. وشملت بعض ي، كل شر 

قلميالم مشاركة الويبو من خلال المنظمة اإلى وفي هذا الصدد، أأشار ممثل  مكتب ي لأفريقيا وأأكاديمية الويبو بالتعاون مع كتب الإ
قلميية الأفريقية للملكية الفكريةالتابع للويبو والم لويبو لالتي دعمت برنامج درجة الماجس تير و ، اليابان للملكية الفكرية  نظمة الإ
لى و  في مجال الملكية الفكرية. رج القادمة وقد ة لدورلأأن البرنامج يعمل ال ن أأشار اإ خبير ملكية فكرية حتى  200من أأكثر خ 

لى أأن برنامج التدريب الإقلميي المنظمة أأشار ممثل كان ال ن.  براءات أأصبح أأداة التدريب الرئيس ية لفاحصي البراءات الفحص لاإ
لملكية الفكرية المساعدة في الدورات كوريا ل قدم مكتب  ، حيث مساهانت بعض الشركاء الخارجيينوذكر . التابعين للمنظمة

لتقديم المساعدة التقنية لمكاتب الملكية الفكرية  اقدمت الويبو من خلال برنامجهوركان تدريبية وبرامج الملكية الفكرية المختلفة. ال 
نظام ال من المشاركة الفعالة في ا البلدان نموا لتمكينهأأقل كاتب والمؤسسات الوطنية في البلدان النامية و فائدة المل أأعانل نظم

عداد قاعدة بيانات الاسيئمانية الويبو والصناديق وأأفاد بأأن لملكية الفكرية. العالمي ل  من شأأنها حديثة اليابانية تساعد حاليا في اإ
قلمييةال جميع تضع أأن  لى المنظمة في أأداة واحدة. وأأشار ممثل للملكية الفكرية المنشورة  بيانات الإ لى أأن البلدان النامية بحاجة اإ اإ

نشاء قاعدة بيانات لس يما في مجال الدعم التقني،  المزيد من المساعدات  تقد طلبو بالمعارف التقليدية. مرتبطة فيما يتعلق باإ
أأداة ، وهي الملكية الفكرية الويبو لتوافق التنمية مع من خلال قاعدة بيانات افني دعاننظمة الإقلميية الأفريقية للملكية الفكرية الم 
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لمزيد من المنظمة اعارف التقليدية. وطلب ممثل المقاعدة بيانات فائدة نشاء وجمع البيانات للدول النامية لإ بامهمة جدا ومفيدة 
 بأأكملهورا. ةلأفريقيالمنطقة االدعم المالي لدعم 

نيابة عن مجموعة أ س يا والمحيط الهورادئ. وأأشار اإلى نجااح المؤتمر  ،وفد نيبال تماما البيان الذي أأدلى به وفد الهورندوأأيد  .39
مفيدة. كانت ن ون والمحاضر ووجهات النظر المختلفة التي أأعرب عنها المتحدثأأفاد بأأن لكية الفكرية والتنمية. و الدولي حول الم 

حرازه ط الوفد علان بالتقدم يوأأح  البعد الإنمائي وأأفاد بأأن في الس نوات القليلة الماضية. أأجندة التنمية في تنفيذ توصيات الذي تم اإ
في تنفيذ وتعميم ية س تقبل الم ساعي الويبو لم دعمه على لويبو. وأأكد مجددا لمج الاستراتيجية عبر الأهداف والبراقد جرى صونه 

يجب أأن تشجع أأن الملكية الفكرية الذي مفاده بدأأ لم باوأأفاد بأأن أأجندة التنمية كان لبد لهورا أأن تسترشد . أأجندة التنمية توصيات
ليها. ماسة الذين هم في حاجة شخاص والأ للأقطار الابتكار وتوفر الوصول  عبارة الابتكار وتكنولوجيا المعلومات ورأأى أأن اإ

نشاء ة بلاده في عن رغبأأعرب أأقل البلدان نموا، ممثلا لدولة ضمن باعتباره و. نمية أأي قطرمكونات أأساس ية لت عن  اإ
 بلاده بصدد وضعنت حكومة لهورذا الغرض، كاو من الابتكار وتنمية شاملة.  س توحىم س تدامة ونمو اقتصادي م تكنولوجيا 

نشاء مكتب عملت بلاده س ياسة ملكية فكرية وطنية متكاملة وصياغة قانون ملكية فكرية جديد. وعلاوة على ذلك،  على اإ
 بناء القدرات والبنىمهمة، لأن الويبو التقنية التي تقدمها ساعدة الم في هذا الس ياق، كانت و. س تقلملكية فكرية متكامل م 

تلك المساعدة قائمة على كون تأأقل البلدان نموا مثل نيبال. وس  في ية حيوية للتنمية الاقتصادية والاجاعيعية التحتية ذات أأهم 
نشاء مراكز التكنولوجية أأساس الطلب وموجه والابتكار، والتدريب على تنمية  انحو التنمية. وأأقر الوفد مبادرات الويبو نحو اإ

. القطرأأهمية كبيرة لهورذا و ذالذي يعد لملكية الفكرية، وتحويل القطاع غير الرسمي المهورارات التقنية، وبناء وتحديث مؤسسات ا
الاس تفادة من لكي تتمكن من  القدراتو بناء البنى التحتية والمؤسس ية والمادية والبشرية ل دعم الويبو أأعرب الوفد عن أأمله في و 

النهج القائم على المشروع، وينبغي أأن تكون تياوز يجب أأن ت ذه الجهورود وأأفاد بأأن هفرص الابتكار والتقدم التكنولوجي. 
 متكاملة ومكملة لنظام الملكية الفكرية الوطني.

 أأجندة التنمية توصياتكافة تنفيذ بشأأن رير اتقتقديم ال من جدول الأعانل: رصد وتقييم ومناقشة و  7لبند ا

 فاصوتعزيز وتطوير القطاع السمعي البصري في بوركينا مشروع  بشأأن تقييمال تقرير  - CDIP/17/3النظر في الوثيقة 
 وبعض البلدان الأفريقية

 وثيقة.الارجي لتقديم الخقيم المالرئيس  ادع .40

في المقام ركز  شروع تعزيز وتطوير القطاع السمعي البصريأأفاد بأأن م أأونيل( التقرير. و  /ارجي )الس يدالخقيم المقدم و  .41
لى أأكتوبر  2013المشروع من فبراير وبدأأ . أأفريقيةدول بعض و  فاصو الأول على قطاع السينما في بوركينا . وكان 2015اإ

زيادة فهورم بغرض تسريع عملية تطوير القطاع السمعي البصري الأفريقي من خلال المساعدة التقنية وبناء القدرات هو هوردف ال 
لى اللجنة.  فاصوقتراح الذي تقدم به وفد بوركينا للااس تياب المشروع و نظام حق المؤلف.  من قبل وضع المشروع بعد و اإ

ثلاثة وكان للمشروع كينيا والس نغال في المشروع. و  فاصوثلاث دول هي بوركينا أ درجت اللجنة، واعاعيده من الأمانة 
دارة حقوق الملكية الاتجاه الأ رئيس ية للأنشطة. وركز اتجاهات  ول على البحث ونشر دراسة اس تطلاعية ودراسة عن اإ
الثالث على تنمية المهورارات والمانرسات بينما ركز الاتجاه التعلم عن بعد. و الثاني على برامج التدريب الاتجاه وركز الفكرية. 

تصميم وفيما يتعلق ب قيم الى وصف النتائج الرئيس ية. وبعد ذلك، انتقل المفي هذا المجال. اللازمة والبنية التحتية والأدوات 
دارة المشاريع دارة  ،واإ الميزانية كان هو مخطط لهورا، ة وتم اس تخدام تم تنفيذ الأنشطة المخطط هأأنأأكدت على المشروع تبين أأن اإ

دارة المشروع، لس يما ت جهوالتكيف حسب الضرورة. وقد و بشأأن تغيير ال بعض ب لسانح مع ا أأن بعض التحديات في اإ
لى الموارد المتاحة قد تجاوزت متطلبات المشروع  جد أأن من حيث الفعالية، و  و يذ المشروع. بعض التأأخير في تنف مما أأدى اإ
للعمل السمعي البصري بالنس بة الاهاعيم وبنت المعرفة حول الاس تخدام المحتمل لنظام الملكية الفكرية  تأأنشطة المشروع خلق

ة أأسفر عن تحديات كبير ، الأمر الذي تدن مس تويات الوعي القائمةأأن هناك وجدت الأمانة و في الدول الثلاث المشاركة. 
ردود الفعل  تأأشار ، شهوررا. ومع ذلك 32 له والبالغ تغيير جوهري ضمن الإطار الزمنيمن حيث أأي لهورذا المشروع بالنس بة 
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بمثابة  السينمامجال بين المختصين في خطية اس تخدام عقود وكان موضوع فعل. حدث بالله و ه وضعتم أأن التغيير المطلوب الذي 
لى لمشروع، لتزال هناك حاجة ل  لنتائج الكاملةاتحقيق لكي يتم . ومع ذلك، مثال على ذلك البلدان  في هذه تكميليةأأنشطة اإ

والأطر والهورياكل. وقد تم ذلك المؤلف التي ساهمت في حقوق و لبلدان الثلاثة امبادرات في بينفيذ قام المشروع كان الثلاثة. 
دارة الجاعية في كينيا الس ياسات ذات الصلة ودعم و القوانين وضع من خلال على وجه الخصوص  نشاء منظانت جديدة للاإ اإ

لى أأن فاصووالس نغال وتطوير قدرات هذه المنظانت القائمة في بوركينا  قد لتعليم عن بعد المخطط ل برنامج ال. وأأشار المقيم اإ
لزيادة ية لأول الأسس ا من حيث الاس تدامة، وجد المقيم أأن هذا المشروع قد وضعو تأأخر وكان من المقرر اإطلاقه هذا العام. 

ة ل الثلاث. ومع ذلك، لضانن اس تدامالمعرفة والاس تخدام المحتمل للملكية الفكرية في القطاع السمعي البصري في الدو 
نب توفير الدعم المس تمر ااإلى جئها الويبو وشركاجانب مزيد من الدعم من عن ر اس تفسهناك حاجة اإلى الا، المشروع

وقدم أأربعة اس تنتاجات تليها ثلاث توصيات. ، ول المقيم اإلى الاس تنتاجات والتوصياتللسلطات في البلدان الثلاثة. ثم تح
لى أأن المشروع قد نجاح في  قطاع السمعي البصري وفي بالنس بة للبالمزايا المحتملة للملكية الفكرية التوعية أأول، خلص التقييم اإ

س تخدام الافرصة ليسليط الضوء على  لمشاركة. كان أأنه كانخلق قوة دفع لتعزيز اس تخدام الملكية الفكرية في الدول الثلاث ا
أأوجه القصور لبعض المشروع تعرض ، اصناعة الإبداعية مثل صناعة السينما. ثانيفائدة ال يجابي للملكية الفكرية في أأفريقيا لالإ 

ه لم يتم تنفيذ أأيضا أأنذلك بعض التأأخير في تنفيذ المشروع. ويعني  لىى اأأدالمتفاوت الذي توفر الموظفين والدعم المحلي نييية 
على برنامج التدريب في موقع بكل رئيسي مخطط لهورا. ثالثا، أأظهوررت النتائج أأن تركيز المشروع كان كان كان ات تابعكافة الم 
 الأنشطة المس تقبلية. يزتركمكان  مؤشر على احاعيلذلك بمثابة وأأقل من ذلك على دعم البنية التحتية والإطار. وكان العمل 

يتطلب ه ولكن الملكية الفكريةالمزيد من اس تخدام ذلك على بنى يمكن أأن ي  و تقدم في البلدان الثلاثة. ه كان هناك رابعا، تبين أأن
هورا على كان يبدو مناس با أأن الويبو ركزت دعم و لنظر في نوع من الدعم. السبيل هو اكان و المزيد من الدعم من قبل المنظمة. 

لى المزيد من الدعم الموجه للمهورنيين  من  وغيرهمفي صناعة السينما تعزيز جهودها في البلدان الثلاثة ربما من خلال الانتقال اإ
لى . وبالإضافة اإلى ذلك، هيئات البثأأصحاب المصلحة ذوي الصلة مثل المحامين و  دعم البنية التحتية لزالت هناك حاجة اإ

دود من حيث عدد الحتعيين عليها بلدان أأخرى ولكن س يكون في لنظر في تمديد تنفيذ المشروع يمكن للويبو او والإطار. 
لى أأن بللجنة  اأأول، أأوصى .توصياتثلاث قيم وقدم المالبلدان نظرا لمحدودية الموارد.  دعم المرحلة الثانية للمشروع وأأشار اإ

حرازه حتى تصميم المرحلة الثانية للتركيز على تعزيز التقدم  التنفيذ الفعال. ثانيا،بما يمكن من الموارد اللازمة متوفرة  الذي تم اإ
ذا أأض  بعناية تصميم نطاق الدعم المقدمو ال ن في البلدان الثلاثة،  ضافية. وعلاوة على ذلك، ياإ طالما أأنه س تكون فت بلدان اإ

لى  نه أأفضلومتابعة مراقبة هناك حاجة اإ ينبغي أأن تدرج ميزانية كافية لدعم البلدان الثلاثة كان ينبغي زيادة الدعم الإداري. ، فاإ
لى أأية دولة أأخرى. ثالثا، أأوصى المقيم الحالية  الصلة في الدول ين ذوي جميع أأصحاب المصلحة الوطنييحافظ أأن ببالإضافة اإ

، مثل جهات الأدوار الرئيس يةذلك التأأكيد على دعم ومساندة  ذا المشروع. ومن شأأنبهلى دعمهورم والتزامهم عالمشاركة 
 .افي عملهور، التصال

 قاتللتعليالمجال فتح الرئيس و  .42

أأن المشروع يهدف اإلى تسريع تطوير القطاع السمعي البصري  ،وأأشار وفد نيييريا، متحدثا باسم المجموعة الأفريقية .43
هو ف من تقرير التقييم الأفريقي من خلال المساعدة التقنية وبناء القدرات لزيادة فهورم واس تخدام نظام حق المؤلف. وكان الهورد

لى أأثناء تنفيذ المشروع وربما تحسينها. ة بر الخلتعلم من ا بشكل جح المشروع ناأأن أأن تقرير التقييم وجد وأأشار وفد المجموعة اإ
المجموعة وأأعرب وفد لموظفين. تعلقة باالتأأخير في اليسليم بسبب القيود الم ولكنه أأشار اإلى شامل في تحقيق هدفه الرئيسي. 

لموظفين وضانن ت المتعلقة باالتحدياغلب على تل لمرحلة الثانية من المشروع وطلب اتخاذ التدابير المناس بة ل أأييده التام لعن ت
س يكون من المهورم أأيضا ضانن تخصيص الموارد كان خرى اإلى المشروع. الأ بلدان ال اثنين من  انضانمفي ضوء ذلك كان و تنفيذها. 

دارته الفعالة. وأأخيرا، شجع الكافية للمرحلة الثانية من المشر  يجاد أ لية وع لضانن اإ للتأأكد من أأفضل  مراقبة ومتابعةالوفد على اإ
لى مرة أأخرى وأأشار النتائج. تحقيق هذا المشروع و تعزيز  تفق تماما مع التوصيات الواردة في تقرير التقييم ودعم المرحلة م أأنه اإ

المزيد من الموارد وتوفير  رصد والتقييمالعلى تحسين أأكثر ، ينبغي التركيز في المرحلة الثانيةوأأفاد بأأنه الثانية من المشروع. 
 من الموظفين لضانن التنفيذ الكامل للمشروع. كافيالعدد الو 
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لى أأن المشروع نفذ المبادرات التي تسهورم في ورحب  .44 وفد اليونان، متحدثا باسم المجموعة باء، بتقرير التقييم وأأشار اإ
لزيادة المعرفة والاس تخدام المحتمل للملكية الفكرية في الأولى لأسس كان ذلك بمثابة لبنة ا. و ؤلفحقوق الموهياكل أأطر 

لقطاع بالنس بة لالمشروع في بناء الوعي حول الفوائد المحتملة للملكية الفكرية نجاح القطاع السمعي البصري في البلدان الثلاثة. و 
أأن أأعرب الوفد عن اعتقاده بية الفكرية في الدول الثلاث المشاركة. و اس تخدام الملك لتعزيز السمعي البصري وخلق قوة دفع 

لى أأن المشروع ساهم في توصيات وفد يجابي كان خطوة في الاتجاه الصحيح. وأأشار الالإ تقييم ال   4و  2و  1 رقم التنميةأأجندة اإ
تحديد نوع الدعم اللازم لضانن أأن كان لبد من وأأفاد بأأنه قيم. المأ راء أأيد وفد المجموعة س تدامة المشروع، با. وفيما يتعلق 11و 

بعين الاعتبار محدودية الأخذ البلدان المس تفيدة و لدى بشكل جيد داخل القطاع السمعي البصري قد اندمجت الملكية الفكرية 
 لمشروع.التي قد ينطبق عليها االبلدان لدى الموارد 

تطوير المعرفة في القطاع السمعي البصري من شروع قد مكن الم أأفاد بأأن تقرير التقييم. و ب  فاصورحب وفد بوركينا و  .45
المرحلة الثانية. على اعاعيد علن عنها في التقييم، حث الوفد الدول الأعضاء في أأفريقيا. وبناء على نجااح المرحلة الأولى التي أ  

لى مر البناء س يييح ذكر بأأن هذا الأمر و  لى أأنعلى التقدم المحرز في المرحلة الأولى وترجمته اإ لبد من معالجة  هحلة ثانية. وأأشار اإ
وأأفاد تابعة توصيات المقيم. بم لب الوفد الويبو والدول الأعضاء اا مثل عدم توافر شركاء وطنيين. وطتهواجهتم مالصعوبات التي 

على وجه  فاصوواصلة تعزيز القدرات في القطاع السمعي البصري في جميع أأنحاء العالم وفي بوركينا بميسمح س توصيات ال أأن ب
 الخصوص.

لى أأن المشروع ساعد على زيادة ب رحب وفد الس نغال و  .46 تقرير التقييم الذي شمل الخطوط الرئيس ية للمشروع. وأأشار اإ
على أأهمية المشروع ومساهمته في تنفيذ أأكد التقرير ذكر بأأن الوعي بالملكية الفكرية وبناء القدرات في البلدان المس تفيدة. و 

حقق نتائج ملموسة في المرحلة الأولى. وسلط الضوء على التدريب المقدم لأصحاب المهورن وأأفاد بأأنه . يةأأجندة التنم توصيات 
دارة جانعي جديد.  لمرحلة الثانية من المشروع من أأجل البناء لالوفد عن تأأييده وأأعرب القانونية، وتعزيز القواعد وتنفيذ نظام اإ

 .ككلاس تعداده لدعم العملية على أأكد  على الإنجاازات التي تحققت بالفعل. وبالتالي،

نجااز والبلطيقالوسطى أأوروبا ، نيابة عن مجموعة بلدان لتفيارحب وفد و  .47 لنياح وأأعرب عن سعادته باالمشروع. ، باإ
من الأهمية بمكان أأن نتعلم من تقرير التقييم لضانن التحسين المس تمر لتقديم ذكر أأنه تقرير التقييم. و ب الشامل للمشروع ورحب 

اإلى تسريع عملية تطوير كان يهدف المشروع أأفاد بأأن تحسين المرحلة الثانية من المشروع نفسه. و لس يما المساعدة التقنية، 
دف زيادة فهورم واس تخدام نظام حق بهالقطاع السمعي البصري الأفريقي من خلال تقديم المساعدة التقنية وبناء القدرات، 

لى أأن  ورأأى عي حول الفوائد المحتملة للملكية الفكرية في القطاع السمعي البصري كانت ناجحة. بناء الو عملية المؤلف. وأأشار اإ
اس تخدام الملكية الفكرية في القطاع السمعي البصري، بما في ذلك دعم خبراء السينما في لتقدم مج الدكانت ضرورية تابعة أأن الم 

 أأصحاب المصلحة ال خرين.و 

المشروع أأفاد بأأن اد الأوروبي والدول الأعضاء فيه، على النتائج التي تحققت. و متحدثا باسم الاتح، وفد هولنداوأأثنى  .48
للقطاع السمعي البصري. وقد خلق قوة دفع المؤلف بالنس بة نجااح شامل في بناء الوعي حول الفوائد المحتملة لحقوق بمثابة 

لمشاركة. ومن المهورم اس تخلاص الدروس من بعض الدول الثلاث الدى صناعة الإبداعية ال لتعزيز اس تخدام الملكية الفكرية في 
دارة المشر  لبد اس تنتاج مفاده أأنه كان وأأفاد بأأن مجموعته شاركت في . الضوء عليها قيمسلط المع التي وأأوجه القصور في اإ

الملكية الفكرية بشكل جيد داخل القطاع السمعي البصري في هذه البلدان. دمج ديد نوع الدعم اللازم لضانن للمشروع من تح
يمكن أأن يتم ذلك من و ينبغي أأن تركز الويبو على تعزيز جهودها في الدول الثلاث المشاركة ليسريع اس تخدام الملكية الفكرية. و 

لى المزيد من الدعم الموجه لخ لبنية التحتية والإطار. ادعم كان يجب . لمصلحةأأصحاب امن  وغيرهمبراء السينما خلال الانتقال اإ
لى المناقشات. أأفاد بأأنه و  من حيث عدد القيود فد توصية المقيم بشأأن وأأيد الو درس اقتراح المرحلة الثانية باهاعيم ويتطلع اإ

مانة دودةالمحبشرية ال في ضوء الموارد المالية و  هورايمكن للجنة دعم التي البلدان  الدعم المس تمر من فاد بأأن أأ . وعلاوة على ذلك، للأ
 ضروري لضانن الاس تدامة.الصلة أأمر الجهورات ذات 
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تنفيذه بشكل جيد للغاية، وعلى قد تم المشروع أأفاد بأأن تقرير التقييم. و ب نيييريا فيما يتعلق مداخلة عم وفد تونس ود .49
ل أأنه ظل  أ ملا أأن لمرحلة الثانية من المشروع، لنجااحا حقيقيا. ولذلك، أأعرب الوفد عن تأأييده يشكل الرغم من الصعوبات، اإ

 البلدان الأفريقية الأخرى منه.تس تفيد بلاده و 

لوفد أأشار ا لنتائج،وفيما يتعلق باجدا.  امفيدكان المشروع أأن تقرير التقييم ووجد ب رحب وفد الاتحاد الروسي و  .50
لى رتياح با للقطاع السمعي البصري بالنس بة كية الفكرية الوعي بفوائد المل من سهورل قد شروع الم أأن تنفيذ المرحلة الأولى من اإ

لى الخاصة ب توصيات وفيما يتعلق بال نظام الملكية الفكرية. ل حافزا لس تخدام أأكثر فعالية م وقد نتائج المرحلة الأولى، أأشار الوفد اإ
لى المرحلة الثانية،  لى مزيد من الدعم تدعمهورا. وأأشار الوفد حيث أأنها ضرورة أأخذها بعين الاعتبار أأثناء الانتقال اإ لى الحاجة اإ اإ

تأأثير على اإشراك جميع الهورياكل ذات الصلة في مواصلة تنفيذ الأمر لهورذا ذكر بأأن الإداري من الأمانة في بعض البلدان. و 
لمرحلة الأولى بعين الاعتبار في تنفيذ المرحلة لالاس تنتاجات والتوصيات التالية تؤخذ أأعرب عن أأمله في أأن و المشروع. 

 .الثانية

لى وفد الوليات المتحدة الأمريكية  شاروأأ  .51 الانتفاع شجع على المشروع وأأفاد بأأن دعمه لهورذا المشروع من البداية. اإ
أأعرب الوفد و هذا الأمر على نطاق أأوسع. تنفيذ للجنة أأن تنظر في على اينبغي وأأفاد بأأنه دفع عجلة التنمية. في بالملكية الفكرية 

في أأن تؤخذ بعين الاعتبار في ، كان أأعرب عن امله ات والتوصيات الواردة في تقرير التقييمس تنتاجالانتائج ول عن تقديره ل 
 لمشاريع المس تقبلية.في االمرحلة الثانية وكذلك 

للقطاع بالنس بة الفوائد المحتملة للملكية الفكرية بشأأن نياح المشروع في بناء الوعي عن تقديره ل وفد اليابان وأأعرب  .52
يجالسمعي البصري و  وفد المرحلة الوكينيا والس نغال. وأأيد  فاصولملكية الفكرية في بوركينا المعزز ل لاس تخدام اد قوة دافعة لاإ

كان هناك تأأخير في تنفيذ بعض الأنشطة حتى ال ن. حيث في التقرير وأأفاد بأأنه ظهوررت تحديات الثانية من المشروع. واعتبر 
ضانن التنفيذ السلس  ذلك المرحلة الثانية. ومن شأأناإلى خول الدل تفاصيل المشروع قب ه يجب النظر بعناية فيورأأى أأن

 وفي الوقت المناسب ضمن الميزانية والإطار الزمني المقترح.للمشروع 

يجابية للغاية. و التي أأكد وفد أألمانيا أأن نتائج المشروع و  .53 الدعم فيما يتعلق لم يقدم المشروع أأفاد بأأن تحققت حتى ال ن اإ
أأن الملكية الفكرية يمكن أأن تسهورم ذلك أأثبت و للمهورنيين الأفراد في قطاع السينما. فحسب، بل  لحكوماتبالملكية الفكرية ل

لى  سهوراما قيما في القطاع السمعي البصري. وأأشار الوفد اإ دورات خلال  تعرضالتي يدة من الأفلام الأفريقية الج نوعية ال اإ
زيادة تحسين الجودة. وأأشار الوفد اإلى ضرورة في الملكية الفكرية  ه يمكن اس تخداماللجنة السابقة. وأأظهورر المشروع بالفعل أأن

 ناس بة.الم طريقة لمعالجة مسأألة كيفية ضانن اس تمرار المشروع با

لى أأن تقرير التقييم  .54 لى قد لمس وأأشار وفد كينيا اإ المشروع وأأفاد بأأن صحيح. ال شكل ل قيم باالمالقضايا التي قدمها فريقه اإ
لى الأمام  لمشروع حتى باكرر تأأييده والتزامه و فريق الويبو.  تالتي واجهوالغدارية الرغم من التحديات المالية  علىقد تقدم اإ

دورا رئيس يا في رفع مس توى الوعي في صناعة  المشروع ولعب، اس تفادت من المشروعقد كينيا وأأفاد بأأن بلاده له. انكس تا
دارة جانعية للقطاع السمعي ا نشاء منظمة اإ في وفد المرحلة الثانية من المشروع. وأأعرب عن أأمله اللبصري. وأأيد السينما وبدأأ اإ

 .في الاعتبار اللجنة اس تنتاجات وتوصيات المقيمعن طريق أأخذ مقترح المشروع يتم اعاعيد أأن 

لى أأن المرحلة على تقرير التقييم وسلط الضوء ب رحب وفد غينيا و  .55 توقعاته بشأأن الاس تنتاجات والتوصيات. وأأشار اإ
المرحلة على اعاعيد وفد اللجنة الوتدريب الموظفين. وحث بالتمويل كانت ناجحة. وكانت هناك بعض المخاوف فيما يتعلق  الأولى
أأن تكون جزءا من المرحلة الثانية ببلاده اهاعيم تلك الصعوبات. وأأعرب الوفد عن التغلب على في ، كان أأعرب عن أأمله الثانية

لى تعزيز وتطوير قط  السمعي البصري. هورااع نظرا لحاجتها اإ

 .الصادرة من المشاركينتعليقات ال أأونيل( للرد على  /يم )الس يدالرئيس المق  ا دعو  .56
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لى  وأأشار المقيم   .57 مثل هذه تنفيذ هناك حاجة ل وأأفاد بأأن دعم المرحلة الثانية من المشروع. بتوصية على ال اتفاق الوفود اإ
العمل المنجز حتى ال ن لضانن يمكن البناء بالفعل على المشاريع بطريقة مس تدامة وتوفير الموارد اللازمة. وبهذه الطريقة، 

 الاس تدامة في البلدان الثلاثة المس تفيدة، وربما في بلدان أأخرى في المس تقبل.عنصر 

يجابيوأأشار الرئيس المناقشة، ولخص  .58 لى أأن التعليقات كانت اإ نجااز ة اإلى حد ما فيما يتعلق بالتقرير والطريقة التياإ تم اإ
هذا الموضوع في وقت لحق يتم مناقشة لمرحلة الثانية من المشروع. وس لدعم وأأفاد بأأن هناك . بهاالمرحلة الأولى من المشروع 

 .المشاركينعدم وجود ملاحظات أأخرى من لأأغلق الرئيس المناقشة نظرا و خلال الدورة. 

 التنمية أأجندةتقرير المدير العام عن تنفيذ  - CDIP/17/2لوثيقة لنظر في اا

لى تالرئيس المدير العام ا دع .59   تقريره.يمقداإ

لى اللجنة. وأأبرز التقرير الموضوعات المقدم التقرير الس نوي السابع له أأفاد بأأنه قدم المدير العام لمحة عامة عن تقريره. و و  .60 اإ
كان حدثا كبيرا لقد . أأجندة التنميةأأهمية الأول وضوع المأأوجز و تنفيذها من قبل الأمانة.  عمليةو التنمية أأجندة بها  تالتي اتسم
حراز تقدم هائل خلال الس نوات الثمان بالنس بة  يعمل الماضية. وكان من المصلحة المشتركة للدول الأعضاء أأن  يةللويبو وتم اإ

التقدم الكبير الثاني اإلى وضوع المنظام الملكية الفكرية بفعالية في التنمية الاجاعيعية والاقتصادية والثقافية لجيع البلدان. وأأشار 
حرازه الذي تم  جنة الل من مشروعات مشروعا أأربعة عشر وقد تم تعميم في تعميم الملكية الفكرية. أأجندة التنمية منذ اعاعيد اإ

 يتعلق ببناء القدرات وأأنشطة فيمادث هذا التعميم كان حالمذكورة في التقرير في برنامج الويبو. جندة التنمية أأ لتنفيذ توصيات 
فيما يتعلق بالأنشطة ها أأبعادو التنمية في نظر لم ي لم يكن هناك أأي جزء من المنظمة و. ككلالمساعدة التقنية داخل المنظمة 

المعرفة عنصرا من ت أأصبحوكلان . مجالت عديدةتغطي على نحو متزايد و أأفقية قضية  الملكية الفكريةوأأصبحت الخاصة به. 
نتاج ومركز  الملكية الفكرية قضية أأفقية. وبالتالي، يجب أأن تكون العلاقة بين الملكية كلان أأصبحت توليد الثروة، ل  اعناصر الإ

 أأيضا أأن العديد من الكيانات الأخرى التابعة هناك ما يعنيالمنظمة. وعلاوة على ذلك، عبر  ةأأفقيعلاقة الفكرية والتنمية 
هورذه ل دد المح وضوعالماختصاص ما كان عادة و سأألة الملكية الفكرية بطريقة أأو بأأخرى، ترتبط بم  تلمنظومة الأمم المتحدة كان

 اتعاونهالويبو واصلت و ظلت الويبو تشارك بنشاط في عمل منظومة الأمم المتحدة. و أأقوى.  لملكية الفكريةا باالكيانات وعلاقته
ليشجيع ، منظمة التيارة العالمية ومنظمة الصحة العالمية، فضلا عن تعاونها مع مختلف وكالت الأمم المتحدةمع الثلاثي 

في التعاون الثلاثي بين منظمة الصحة العالمية ومنظمة ذلك الابتكار وسد الفجوة الرقمية وتعزيز التنمية المس تدامة. وتحقق 
الصحة والتيارة والملكية بشأأن منها كل  ولياتالمتعلقة بقضايا المعالجة اإلى سعى هذا التعاون الناجح و لعالمية والويبو. التيارة ا
القضية بشكل لبد من معالجة رحلة حاسمة، وكان تمر بمالويبو  توتنفيذها، كانأأهداف التنمية المس تدامة وفيما يتعلق بالفكرية. 
ل أأنه كان زال في مرحلة مبكرة، تل اعلى الرغم من أأنهو صحيح.  للمساهمة  اواضح فهورانأأن تضع من المهورم بالنس بة للمنظمة اإ

 9، لس يما الهوردف رقم 17و 9 رقم أأهداف التنمية المس تدامة. وقد حددت الدول الأعضاء في أأهداف التنمية المس تدامةددة المح
موجود من أأجل تشجيع الاسيثمار في الابتكار ككل لكية الفكرية نظام الم وأأفاد بأأن . واسع النطاق بتكارالاوضوع بم المتعلق

الأعانل درج الإبداع و أ  وقد الاجاعيعية.  هورامنافع تقاسم و  هاومن أأجل ضانن مجموعة متوازنة من حقوق المعرفة فيما يتعلق بتعزيز 
لى كونها مسأألة أأفقية، والإبداعية أأيضا في هذه الفكرة.   معقدةقضية ة الفكرية في كل مكان الملكيأأصبحت قضية بالإضافة اإ

في الزراعة فبطريقة تراكمية.  الملكية الفكرية ونس تخدمخرين ي ال   ينالاقتصاديؤسسات والوكلاء الموكانت على نحو متزايد. 
أأخرى من الابتكار، تم مجالت نب العلامات التيارية. وفي اعلى سبيل المثال، تم اس تخدام المؤشرات الجغرافية اإلى ج

بشكل متزايد نشر هذا النموذج التراكمي للحانية وتم والتصاميم والعلامات التيارية في نفس الوقت. ات براءنظام الاس تخدام 
على الاس تمرار في التركيز في الوقت الراهن هو لابتكار. وكان التحدي التي تواجهه المنظمة لتنافس ية ال يزة الممن أأجل تأأمين 

لى القمية المضافة للمنظمة بمثابة التي كانت و تحديد قضية ال أأثار التقرير و ا الأساس ية. أأنشطته أأصبحت فيها البيئة المعقدة التي اإ
حتى ال ن أأفاد المدير العام بأأنها ضطلع بها، المأأجندة التنمية شاريع وفيما يتعلق بم للاقتصاد. بالنس بة ضية مركزية ق الملكية الفكرية 

 26وهناك . أأجندة التنميةمن توصيات توصية  33مشروعا لتنفيذ  31تم الاضطلاع بما مجموعة حتى ال ن، و ة. ناجحكلهورا كانت 
ديد في مجال الملكية الفكرية الجشروع الم قيد التنفيذ، بما في ذلك مشاريع  5وهناك تقيميهورا. أأنجازت وتم  قدا منهمشروع 
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تم تعميم اث الثقافي في مصر وغيرها من البلدان النامية. وعلاوة على ذلك، والس ياحة والثقافة: دعم أأهداف التنمية وتعزيز التر 
من المزايا، على الرغم من أأنها لم  ال ش، فيه عدداريع قد قدم بما أأن نهج المشورأأى . أأجندة التنميةمن المشاريع مشروع  14

. وقد تم تحقيق عدد من النتائج 2015التقرير على وجه التحديد عام غطي . و ككل أأجندة التنميةالملكية الفكرية و نطاق تشكل 
نقل و  لملكية الفكريةالمعني باتقرير منتدى الخبراء الدولي النتائج هي من تلك ة واحد تكانو الجيدة خلال تلك الفترة. 

وهناك عدد من الأنشطة  عاما حتى ال ن. 40أأكثر من على مدار التي نوقشت دوليا و معقدة جدا وهي قضية تكنولوجيا، ال 
فيما يتعلق لس يما تم تنفيذ عدد من الأنشطة التدريبية، وتحسين مساهمة الويبو في التعاون فيما بين بلدان الجنوب. التي تمت ل 

، بما في ذلك 2015شعبة الاقتصاد والإحصاء في أأنشطة محددة طوال عام وشاركت . افريقيفي اإ لصناعة السمعية البصرية با
نشاء قا تحليل الاقتصادي وتحليل الانتفاع بالملكية الفكرية في كولومبيا، فائدة ال ل لملكية الفكريةفريد من نوعهورا ل عدة بيانات اإ

في قيد التنفيذ بدأأت دراسة كان كانت هناك . قطرؤخرا في هذا التمت مبادرات الملكية الفكرية التي لم فضلا عن تقييم تجريبي 
لى اس تكشاف دو وته 2015عام  وفيما يتعلق  .ر نظام الملكية الفكرية وأأثره على الابتكار والقطاع الصحي في بولندادف اإ

لى بالتعاون مع وكالت الأمم المتحدة الأخرى،  ضم من شراكات الويبو العامة / الخاصة. أأول، بحث الويبو الذي يين اثن أأشير اإ
 فيالتعاون المختلفة وجه من أأوجه ما يقرب من مائة برام وتم اإ عضو من جميع أأنحاء العالم ومن جميع القطاعات.  100أأكثر من 

وخلافه،  س تخدامبغرض الانقل التكنولوجيا وتبادل التقنيات المجالت مثل تغطي مجموعة واسعة من كانت هذا الصدد، و 
المؤسسات في العلانء الأفارقة مشاركة مؤسسات البلدان النامية. وشملت أأيضا أأنشطة بناء القدرات مثل و لس يما من قبل 

 .اإلى حد كبيرطويلة الأجل وكانت أأهدافه ، بشكل خاص امؤسسات العالم المتقدم. وقد كان هذا التعاون ناجحفي الأكاديمية و
هذا الأمر بمثابة كان لقد في مجال أأمراض المناطق المدارية المهورملة والملاريا والسل. دوية دف الى تسريع اكيشاف الأ وكان يه

ليها تتمثل في كانت المبادرة الثانية المشار ا. و بالضرورة تدريجييكون التقدم فيه د كبير، وس  تح لويبو، لبيانات الخضراء ال قاعدة اإ
تنامية الم ش بكة ال ضمت  ،2015في نهاية والتقنيات والخدمات الخضراء. عروض عرض من  2000التي أأدرجت أأكثر من 

حراز فذت والتي ن  نشطة ن الكثير من الأ حديثة قائلا أأ المدير العام واختتم على مس توى العالم. ي، شر  65 في فيها تقدم تم اإ
نظمة لضانن الم داخل قطاع التنمية وعبر به ع ضطلاتم الاسلط الضوء على العمل الذي و . ةكانت ضخمة وأأساس يالمنطقة 

 .أأجندة التنميةالتقدم في تنفيذ 

لى رتياح باوالبلطيق سطى الو متحدثا باسم مجموعة بلدان أأوروبا  ،شار وفد لتفياأأ و  .61 أأجندة تنفيذ بشأأن عمل الأمانة اإ
أأكاديمية الويبو الخاصة بالمساعدة التقنية و واضحا من خلال أأنشطتها كان في أأعانل المنظمة أأجندة التنمية تعميم أأفاد بأأن . و التنمية

أأجندة تقييم تنفيذ سعادته بتعميم المتحدة ذات الصلة بالتنمية. وأأعرب الوفد عن  الأممفي مختلف مؤتمرات ومبادرات  اومشاركته
لى وأأفاد بأأن . 2014ودمجه في تقرير أأداء البرنامج في عام التنمية  والتي تم تنفيذها مشروعا  31اعاعيد عمل اللجنة أأدى اإ

 ،تصبح جزءا ل يتجزأأ من أأنشطة الويبوكي لمشروعا  14مكنت هذه الجهورود كان . أأجندة التنميةساهمت في تفعيل توصيات 
 في عمل الويبو.أأجندة التنمية تعميم عززت من وبالتالي 

لى الأهمية التي علقتها وأأشار وفد الصين  .62 ة توصي 45سعادته بينفيذ . وأأعرب الوفد عن أأجندة التنميةالويبو على تنفيذ اإ
نجااز أأجندة التنمية من  الجعية العامة قد  ، كانت2015في عام والح البلدان النامية. مشروعا لص 31نفذت بشكل مطرد وتم اإ

عقد المؤتمر الوزاري في أأفريقيا، تم لأول مرة عملية التقييم في عملية التقدم. وووضعت أأيضا التنمية"، نفقات تعريف "حددت 
لى بشأأن دفع الدراسات   دورات تدريبية للبلدان النامية وتميمقدتم تفضلا عن المؤتمرات الدولية الأخرى بنياح. و المرونة اإ

لى جالم الأمام. وكانت   أأيضا في مبادرات الأمم المتحدة المختلفة. تنب وكالت الأمم المتحدة الأخرى، وشاركانظمة تعمل اإ

لى متحدثا باسم المجموعة الأفريقية،  ،وأأشار وفد نيييريا .63  أأن التقرير قدم لمحة عامة عن مشاركة المنظمة في تنفيذ وتعميماإ
طار وأأنشط، فضلا عن أأجندة التنميةتوصيات  ن أأنشطة الويبو قد ذكر بأأ التقرير أأن . وعلى الرغم من ة الويبوالمبادئ في اإ

ل أأن ، 2015طوال عام أأجندة التنمية توصيات ومبادئ ب مازالت تسترشد  دارة أأكثر شمولية لمشاركة تتوقع المجموعة الأفريقية اإ اإ
عدم التنفيذ الكامل لقرار الجعية بشأأن عن قلقه وفد . وفي هذا الس ياق، أأعرب الالتنميةأأجندة الويبو في تنفيذ توصيات 

أ لية مناس بة لتقييم من الحصول على الدول الأعضاء منعت الفجوة القائمة وذكر بأأن أ ليات التنس يق. بشأأن  2010لعام العامة 
في تشجيع مشاركة المدير العام بشأأن ته سيس تمر أأن مجموع الويبو بكفاءة. وأأضاف لدى أأجندة التنمية وتنفيذ وتعميم توصيات 
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كان هو مبين في التقرير. وشمل  2015بعض التطورات الهورامة في عام عن موافقته على المجموعة وأأعرب وفد هذه المسأألة. 
لى توافق في ال راء بشأأن تعريف  . 2014لبرنامج في عام في تقرير أأداء اأأجندة التنمية تنفيذ دمج التنمية و نفقات ذلك التوصل اإ

من قبل الويبو ليسهوريل التي تم تطويرها والاضطلاع بها مثل أأنشطة المساعدة التقنية وبناء القدرات  لأنشطةالوفد باورحب 
الصغيرة والمتوسطة وتوس يع شروعات اس تخدام الملكية الفكرية في البلدان النامية وأأقل البلدان نموا، بما في ذلك مساعدة الم 

شاركة بم نموا. وأأقر الوفد البلدان لأصحاب المصلحة في البلدان النامية وأأقل مخصصة تقديم دورات في يمية الويبو دور أأكاد
ذات الصلة، أأهداف التنمية المس تدامة على الرغم من أأن الويبو ساهمت في تنفيذ وأأفاد بأأنه الويبو مع منظومة الأمم المتحدة. 

ل أأنها لديها الفرصة  تركز على الملكية الفكرية والتنمية التي الأمم المتحدة مشاركات ثير من اطا وتقود الك نشلتكون أأكثر اإ
مانة. أأول، توفير مزيد من  تالاجاعيعية والاقتصادية. وبناء على محتويات التقرير، قدم المجموعة الأفريقية مسسة طلبات للأ

في مجال الملكية الفكرية والمعارف التقليدية وأأشكال التعبير  دخلت حديثاالتي أ  عن بعد لتعلم المتقدمة ل ورة الدالمعلومات عن 
لى البلدان النامية والأقل نموا فيما يتعلق  الثقافي التقليدي من قبل أأكاديمية الويبو. ثانيا، تقديم تقييم مس تقل لمساعدة الويبو اإ

اعاعيد أأو بشأأن على الطلب، و القائمة دة اليشريعية وطنية للملكية الفكرية. وينبغي أأن يركز التقييم على المساعالستراتيجيات لبا
قلميية. ثالثا، فتح  عمل المشترك بين الوكالت اليشاورية لمشاركة الويبو في فريق ال عملية ال تعزيز الأطر القانونية الوطنية أأو الإ

. وينبغي توفير 2015بعد لتنمية لما بأأجندة اوالعمليات الأخرى ذات الصلة أأهداف التنمية المس تدامة التابع للأمم المتحدة بشأأن 
 وعات مزيد من المعلومات حول توجه مشاركة الويبو مع وكالت الأمم المتحدة الأخرى والهوريئات الدولية المعنية بقضايا أأو موض

. رابعا، توفير مزيد من المعلومات حول مشاركة الويبو في الفريق رفيع بشأأنهاجهات نظر متباينة و لدول الأعضاء في الويبو ل
لى الفريق. خامسا، وضع تقرير واقعي عن المعني المس توى  تاحة المدخلات المقدمة اإ الحصول على الأدوية، بما في ذلك اإ

لى مواصلة العمل حث الفريق الوي و مساهمة الويبو بشأأن القضايا المتصلة بتعزيز التنمية ونقل التكنولوجيا.  دارة تنفيذ لفائدة بو اإ اإ
فائدة شاريع لالم القائمة على المشاريع، وتقديم معلومات أأكثر تفصيلا عن هورود الج تتياوز بطريقة متكاملة أأجندة التنمية توصيات 

 فضل لفعالية كل مشروع.الأ تقدير من ال تمكن ال 

يدل على كمية هائلة من العمل المكرس وأأفاد بأأنه رير. شمولية التقب وفد اليونان، متحدثا باسم المجموعة باء، ورحب  .64
، تم تعميم أأربعة عشر مشروعا 2015في عام وذكر بأأنه في أأنشطة البرامج ذات الصلة الويبو. أأجندة التنمية لتنفيذ توصيات 

لى يمتقديتم . وس المس تقلةء المراجعة بدتم في أأنشطة برامج الويبو وأأجندة التنمية ب  ثامنة عشرة.ال  ادورتهفي ة لجنال  نتاجههورا اإ
. وعلاوة على ذلك، رابعة عشرةال الجنة دورتهال لختصاصات التي وافقت عليها باالتقرير يتقيد أأن في عن أأمله الوفد وأأعرب 
. وأأكد أأجندة التنمية، ومساهمتها في تنفيذ توصيات 2015لتطورات في مختلف هيئات الويبو خلال عام اوجز وفد بمرحب ال
بحلول نهاية عام ذكر أأنه التوصيات. و تلك الموارد المالية المخصصة لتنفيذ من خلال أأجندة التنمية بالتزام الويبو  الوفد على
المخصصة لهورذه تقديرية . وكانت الموارد المالية ال ةثلاثة وثلاثين توصيتم تنفيذ واحد وثلاثين مشروعا وتم تطوير ، 2015

لى و مليون فرن، سويسري.  28المشاريع حوالي  أأن اعتبارات التنمية جزء ل يتجزأأ من عمل الويبو من أأجل أأشار الوفد اإ
يجابية تمكين الدول الأعضاء من اس تخدام الملكية الفكرية كأداة  نظام ال الويبو على مواصلة تطوير وفد للتنمية. وأأخيرا، حث الاإ

  لملكية الفكرية بطريقة متوازنة وفعالة.الدولي ل 

له ميع هيئات المنظمة والويبو. ويمكن قد تم تعمميه بج أأجندة التنمية أأن تنفيذ توصيات اإلى وسي وأأشار وفد الاتحاد الر  .65
نجااز تم وأأفاد بأأنه التقرير. ا فقط مع يجابياإ تفاعل ي أأن  لى أأن ت قيد التنفيذ بشكل المشاريع بنياح أأو كاناإ ناجح. وأأشار الوفد اإ

لى أأن بلاده س تواصل دعم جهود الويبو في تحقيق تنفيذ الم براء الخقبل  ورد منالتقييم الإيجابي لتنفيذها قد  س تقلين. وأأشار اإ
 .أأجندة التنميةتوصيات 

الضخم الذي عمل الأأظهورر حيث لتقرير بامتحدثا باسم الاتحاد الأوروبي والدول الأعضاء فيه،  ،ورحب وفد هولندا .66
أأفاد أأنه الدول الأعضاء. و ا يق الأهداف التي وضعته. ورحب بالجهورود المبذولة لتحق أأجندة التنميةالويبو في تنفيذ قامت به 

 28 قدرها تخصيص ميزانيةوتم  .أأجندة التنميةتوصيات توصية من  33تنفيذ و مشروعا  31اعاعيد  ، تم2015بحلول نهاية عام 
وملموس  تأأثير حقيقيبمنح قوي الالتزام الويبو ت تلك المبالغ على . وأأكدتلك المشروعات مليون فرن، سويسري لتنفيذ

لى لأرقام ت تلك اأأشار كان . أأجندة التنميةتوصيات ل  أأفاد المتحدة. و  الأممأأمانة الويبو في المبادرات الدولية التي تدعمهورا مشاركة اإ
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الملكية الفكرية كأداة للتنمية الاقتصادية والاجاعيعية والثقافية من خلال تشجيع الابتكار المحلي اش اعيل من الضروري بأأنه 
 والاسيثمار ونقل التكنولوجيا.والإبداع 

لىمتحدثا باسم مجموعة بلدان أأمريكا اللاتينية و  ،وفد جزر البهاماوأأشار  .67 أأن التقرير يعكس العمل الجيد  الكاريبي، اإ
 33مشروعا تغطي  31باعاعيد المجموعة وأأعرب عن سعادة . أأجندة التنميةالذي أأحرزته الويبو بشأأن تنفيذ وتعميم توصيات 

لى أأعرب عن تطلع . و 2015بحلول نهاية عام  أأجندة التنميةوصيات من تتوصية  أأجندة تنفيذ المطرد لتوصيات ال المجموعة اإ
أأهمية حيوية الأمر ذو هذا أأفاد بأأن ولصالح جميع الدول الأعضاء. و بالفعل أأعانل المنظمة شاملة تصبح المتبقية بحيث التنمية 

 .كاريبياللمجموعة بلدان أأمريكا اللاتينية و بالنس بة 

وأأفاد بأأن أأمريكا اللاتينية والكاريبي. مجموعة بلدان نيابة عن  ،لبيان الذي أأدلى به وفد جزر البهامااوفد الأرجنتين وأأيد  .68
حرازه تقدير الجهورود والتقدم من الدول الأعضاء مكن التقرير  في تعميم وتنفيذ توصيات أأجندة التنمية. وأأشار الوفد الذي تم اإ

لى أأن بلاده كانت التي  31الـالمشاريع ت جميع أأعانل الويبو. وكانتعميم التنمية في بهدف وذلك أأجندة التنمية بالمبادرين ضمن  اإ
لى أأن بلاكان الهوردف. تحقيق على  فذت حتى ال ن دليلان   من بعض مشاريع أأجندة التنمية. أأول،  تده قد اس تفادأأشار اإ

لشتراك بين أأكاديمية الويبو والمعهورد الوطني للملكية الصناعية تنظميه با الذي تماجس تير في مجال الملكية الفكرية برنامج الم
(INAPI وجامعة أأوسترال )لملكية الفكرية والهوريئات الوطنية ل نظانت الم تدريب الموظفين من واضطلع البرنامج ب لأرجنتين. با

دارة التصميم ل تجريبيالحكومية والجامعات في جميع أأنحاء أأمريكا اللاتينية. ثانيا، المشروع ال  فائدة في مجال الملكية الفكرية واإ
بشأأن حانية التوجيه . وقدم المشروع 2014بدأأ تنفيذه في عام ي والذ ،البلدان نمواأأقل الأعانل في البلدان النامية و تنمية 

تطبيق من أأجل الصغيرة والمتوسطة فضلا عن تقديم المساعدة في عملية ال مشروع من المشروعات  42لـ التصاميم الصناعية 
الصغيرة شروعات تم رفع الوعي حول الملكية الفكرية بين الم وأأفاد بأأنه تنفيذ. ال نتائج بشأأن وأأعرب الوفد عن ارتياحه  ا.حانيته

 لملكية الفكرية.بشأأن اوالمتوسطة وتم تحسين القدرات المؤسس ية الوطنية 

فائدة شاريع يمكن أأن توفر مساعدة الويبو لالم ن خلال أأن تنفيذ أأجندة التنمية مته بوأأعرب وفد جمهورورية كوريا على ثق  .69
من خلال  تساهموأأفاد بأأن بلاده قد النتائج المحتملة. عظيم على اتباع نهج متوازن وبناء لت، شجع لتعاون والتنمية. ولذلكا
 بناء القدرات في البلدان النامية.ة في كوريال يةصناديق الاسيئمان ال 

تنفيذ أأجندة التنمية. كان نحو  2015به الويبو في عام  تقدم تقييما شاملا للعمل الذي قاموأأشار وفد كندا أأن التقرير ي .70
الأخضر. وأأشار الوفد المعهورد بحوث الويبو و معهورد على العمل الذي أأنجازه  وأأثنى ،علان بالأنشطة المذكورة في التقريرحيط الوفد أأ 

لى  مكتب قام  ،1997منذ عام أأفاد أأنه في مجال التعاون التقني. و أأنشطة الويبو جانب بلاده بمن جل ساهمة طويلة الأ الم اإ
 همتخصصة في شراكة مع أأكاديمية الويبو. وجدد الوفد التزامس نوية دورات تدريبية بينظيم وتقديم الملكية الفكرية الكندي 

 واصلة التعاون الإيجابي.أأعرب عن تطلعه بم

لى أأن اعتبارات ب أأظهورر التزام الويبو ذكر وفد الوليات المتحدة الأمريكية أأن التقرير و  .71 توصيات أأجندة التنمية. وأأشار اإ
المعنية  من خلال اللجنة الدائمةالمؤلف التنمية تشكل جزءا ل يتجزأأ من عمل الويبو في العديد من المجالت، بما في ذلك حقوق 

من جانب يئات البث بطريقة شاملة ومدفوعة عاهدة حانية ه بمالأعانل المتعلقة تم تنفيذ . وقد بحق المؤلف والحقوق المجاورة
في تنفيذ توصيات أأجندة التنمية المتعلقة ذلك ساهم كان الاعتبار الواجب لمختلف مس تويات التنمية. منحت التي الأعضاء و 

كان و ة. الويبو تقدما كبيرا في تنفيذ التوصيات أأجندة التنميوقد أأحرزت . 15رقم توصية لس يما ال بوضع القواعد والمعايير، 
فيها. وفي هذا الصدد، ذكر  تفذالعام هو أأن الأنشطة كان لهورا تأأثير كبير على الملكية الفكرية والتنمية في البلدان التي ن   هوراانطباع 
ولية بأأهداف التنمية المس تدامة المرتبطة بذات الصلة عانل الأ لس يما مشاركة الويبو الفعالة في أأنشطة الأمم المتحدة، الوفد 
 (IP-DMDلويبو )لالملكية الفكرية الخاصة بتوفيق تنمية قاعدة بيانات وفيما يتعلق بوالأهداف الاستراتيجية للمنظمة.  اللجنة

في براءات اليسميات والعلامات والأأن مكتب بوفد اللجنة ال، أأبلغ (WIPO Matchاإلى )في ال ونة الأخيرة التي تغير اسمهورا 
( شارك في تنظيم اثنين من الأحداث الترويجية مع الويبو وغرفة التيارة الأمريكية. UPSTO) الوليات المتحدة الأمريكية
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لى الجع بين أأصحاب المصلحة  لويبولالملكية الفكرية الخاصة بتوفيق تنمية قاعدة بيانات كانت و  احتياجات وفيق لتككل تهدف اإ
لى التقارير و لملكية الفكرية. ل الإنمائية ددة مع الموارد المتاحة وتوس يع أأثر المساعدة المحالملكية الفكرية  أأعرب الوفد عن تطلعه اإ

 المدير العام.المس تقبلة الصادرة عن 

هنأأ الوفد الدول و نيابة عن المجموعة الأفريقية. ، أأعرب وفد جنوب أأفريقيا عن تأأييده للبيان الذي أأدلى به وفد نيييرياو  .72
لى توافق في ال راء بشباالأعضاء في الويبو  في ذلك ن يساعد في أأ  التنمية. وأأعرب عن أأملهلنفقات أأن التعريف المنقح لوصول اإ

جراء تقييم أأكثر دقة  طار الأنشطة الموجهة نحو التنمية. ورحب أأيضا ل اإ نياح أأكاديمية الويبو في ب لنفقات الفعلية المتكبدة في اإ
شارة في جنوب أأفريقيا. ا واحدة منهوالتي س تقام تقديم أأنشطة بناء القدرات من خلال الدورات والمدارس الصيفية،  و في اإ

لى الأهمية المتزايدة لعمل أأكاديمية الويبو،  مواصلة العمل مع تركيز من ، كان ل بد للويبو (3رقم ) لتوصيةلس يما فيما يتعلق بااإ
نه يمكن لمرية، بصياغة أأو مراجعة س ياسات الملكية الفكتقوم العديد من البلدان النامية وطالما أأن واضح على التنمية.  نهج فاإ

تحقيق الأهداف في المساعدة في الوقت المناسب بشأأن أأفضل الس بل للاس تفادة من نظام الملكية الفكرية أأن يقدم متوازن 
ؤتمر حول الملكية الفكرية والتنمية المالتيارة والصناعة في ير أألقاها وزالتي رئيس ية الكلمة الالإنمائية الأوسع. وأأشار الوفد اإلى 

لى أأن التاريخ قد أأظهورر أأن الدول اتخذت مسارات مختلفة في السعي اإلى تحقيق التنمية  قبل أأس بوع. ، وأأشار الوزير في كلمته اإ
من أأجل تسهوريل و حانية الملكية الفكرية بطرق مختلفة وفي أأوقات مختلفة لدعم جهودها الإنمائية. ت اس تخدما الاقتصادية وانه

مع أأجندة التنمية فضلا عن احتياجات ة ومتناسقة المناهج الحالية والمس تقبلية متوازنتكون  أأنالمزيد من التقدم، كان لبد أأن 
ذا كانت أأكاديمية الويبو على طريق تحقيق الأهداف الأوسع للمنظمة، طلب الوفد من و البلدان المختلفة.  من أأجل تقييم ما اإ

عنصرا أأساس يا وأأفاد بأأن ذلك كان لويبو مع جميع الدول الأعضاء. لأكاديمية ا المس تقلة ةالخارجيالمراجعة توصيات تقاسم الأمانة 
مؤسسات التدريب القضائي في لدى تعليم حقوق الملكية الفكرية والتدريب المهورني بشأأن لنظر في مقترح مشروع التعاون ل 

لى لعب دورا حاسان في كيفية نظر ي البلدان النامية وأأقل البلدان نموا، والذ ط الوفد ي. وأأح وتطبيقهورا لفكريةالملكية اأأي قطر اإ
. وأأشار اإلى 40و  31 و 30 و 24 رقم شاركة الويبو النشطة في أأعانل الأمم المتحدة بما ياعيى  مع توصيات أأجندة التنميةبم علان 

يع نيابة عن جم المقدمة وضوعية المدخلات المعمل الويبو المتعلق بينفيذ أأهداف التنمية المس تدامة وطلب من الأمانة تبادل 
لى أأن التقرير كان الدول الأعضاء.  لى الفريق الرفيع المس توى أأورد أأشار الوفد اإ مشاركة الويبو في فريق الخبراء الاسيشاري اإ

اتساق التي توفر تقييم المقترحات واقتراح الحلول ا متمثلة في مراجعة وكانت وليته الأدوية.للأمم المتحدة بشأأن الحصول على 
الويبو توضيح موقفهورا من من الفكرية وحقوق الإنسان وقواعد التيارة والصحة العامة. وطلب الوفد س ياسات بين الملكية 

ليه لأمم المتحدة لولية الفريق الرفيع المس توى  يهمين المدير العام، يعلم كان وأأفاد بأأنه ومشاركتها في الفريق نفسه. المشار اإ

من الضروري كان الشفافية، ولفائدة لنقاش الدائر حاليا في جميع أأنحاء العالم. التفاعل بين الملكية الفكرية والصحة العامة على ا
من لأمم المتحدة المذكور. وطلب الوفد لفريق الرفيع المس توى المشاركتها ومساهمتها في بشأأن الويبو الدول الأعضاء تبلغ أأن 

تاحة المعلومات ذات الصلة على صفحة الويب الخاصة به بالفعل من قبل منظمة الصحة العالمية قد تم ذلك وذكر بأأن . االويبو اإ
لنياح في تعميم أأجندة التنمية في سعادته باعن الوفد ومكتب مفوض الأمم المتحدة السامي لحقوق الإنسان. وأأخيرا، أأعرب 

لدولي حول الملكية سلط المؤتمر اذكر بأأن أأن يتم تنفيذها بالكامل. وعلاوة على ذلك، اإلى عمل الويبو. وأأعرب عن تطلعه 
تعمل في ضوء ذلك، كان من الضروري أأن وكل عمل. لهوردف مشترك ك لتنمية ل الفكرية والتنمية الضوء على الأهمية الحاسمة 

اس تمرار التأأكيد على أأن بعض من الخطأأ الملكية الفكرية من أأجل التنمية. وكان أأل وهو هدف مشترك: على جميع لجان الويبو 
بذل المزيد من الجهورود على شجع الوفد الويبو و في أأجندة التنمية.  اقدم مساهمتهعليها أأن تصلة وليس الليان لم تكن ذات 

الذي يس تنتج  تقييممن الممكن القول بأأن ال بهذه الطريقة، س يكون و . المذكور شتركالم هوردف ال لمواءمة أأهدافهورا والعمل من أأجل 
 .س يصبح ممكنا في أأعانل المنظمة وبشكل كاملبالفعل  هوراتم تعممي قد أأجندة التنمية بأأن 

جابة على الأس ئلة التي طرحتها الوفود.لأأعطى الرئيس الكلمة للمدير العام و  .73  لاإ

لى وأأشار المدير العام  .74  يرحت من قبل وفدلس تفسارات التي ط  وفيما يتعلق بابها الوفود.  تجميع التعليقات التي أأدلاإ
بين نوعين من العمليات الخارجية. ه تم التمييز ذكر أأن ،العمليات الخارجية نيييريا وجنوب أأفريقيا بشأأن مشاركة الأمانة في

من قبل الأمم المتحدة. أأنها بدأأت رغم العمليات غير الحكومية الدولية خرى، من جهة، ومن الجهورة الأ العمليات الحكومية الدولية 
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، والعديد من العمليات التي أأجريت فيما أأهداف التنمية المس تدامة وتشمل العمليات الحكومية الدولية عمل الويبو على تنفيذ
الوفدية تخص لجنة الخبراء من قبل التي ذكرت عملية وأأفاد بأأن ال يتعلق بتمويل أأقل البلدان نموا وبرنامج عمل اسطنبول. 

حيث أأن حرجة ا كانت مواقف نهاإ ذكر كن عملية حكومية دولية. و تلم بأأنها رفيعة المس توى للأمين العام. وأأشار المدير العام ال
لى أأن نيييريا أأشار كانت مشاركة فقط كأ الويبو  لى أأنيح ت بشكل صح مانة ل تقدم سوى المعلومات. وأأشار المدير العام اإ  هاإ
مانة ل يمكن وهناك وجهات نظر متباينة بين الدول الأعضاء بشأأن بعض تلك القضايا. كانت  لم وتبني رأأي أأو أ خر. ت أأن للأ
لى الويبو ونظرت هناك أأي وثيقة س ياسة اعتمدتها الدول الأعضاء بشأأن تلك القضايا.  يكن دورها في توفير المعلومات اإ

وفيما يتعلق بأأهداف التنمية متعلقة بالملكية الفكرية. أأو قضايا عملية ذات الصلة فيما يتعلق بأأي مسائل ال للمساعدة في 
طار ولأأن تقترح خرى، الأ ت نظانمثلهورا مثل الم لويبو، كان ل المس تدامة، لمتخصصة فيما يتها االتدابير التي ينبغي اتخاذها في اإ

ل أأن هذا القرار، هورا على الرغم من أأن الدول الأعضاء قد ل يروق و . تلك الأهداف ينفيذب يتعلق  من شأأنها أأن تتخذ الويبو اإ
طار وليتها المحددة. المس تدامة أأهداف التنمية تنفيذ من خلالهورا ينبغي للمنظمة التي س بل ال بشأأن  اقرار  لفريق وفيما يتعلق بافي اإ

لى أأن هناك كان  هالرفيع المس توى، يمكن تحميل مساهانت الويبو في مهلة قصيرة على الترتيبات اللوجسيية. ومع ذلك، أأشار اإ
لية التي كانت ال  الناحية الاقتصادية، من الملكية الفكرية أأن في هذا المجال. وعلى الرغم من ات تنافر س ياسليس توتر 

مكانية  أأوجدت فرضت الملكية الفكرية الحقوق التي أأنشأأت في السوق عن طريق الوصول اإلى سلعة قابلة للبيع، التبادل اإ
قيدت في الوقت نفسه  االابتكار ولكنه تأأن الملكية الفكرية سهورلبقيقة الح نييية التوتر ظهورر الوصول. و القيود على ذلك 

ليهصول الو  ن الأمانة قضيةنظرا لختلاف ال راء حول هذه ال و . وشدد المدير العام على حساس ية هذا المجال. اإ سيتعامل ، فاإ
 لى الحياد في توفير المعلومات فيما يتعلق بتلك العمليات.س تحافظ عو لتزام معهورا بمنتهيى الا

يران )جمهورورية  .75 يران وصرح وفد اإ جراءتمكين اللجنة هو قرير المدير العام أأن الهوردف الرئيسي من تبالإسلامية( اإ  من اإ
وأأعرب عن أأمله  مناقشة موضوعية لتقييم الكيفية التي يتم بها تنفيذ توصيات أأجندة التنمية من خلال أأنشطة هيئات الويبو.

يجاد من خلال هيئات الو أأجندة التنمية نظرة شمولية لتنفيذ على تكوين مثل هذا النقاش الدول الأعضاء يساعد أأن في  يبو، واإ
تقييم ذاتي للتقدم الذي أأحرزته الأمانة في تنفيذ كان بمثابة تقرير المدير العام ورأأى أأن   س بل ووسائل عملية لتحسين العملية.

على الكم وليس كان أأن تركيز التقرير يبدو ، أأجندة التنميةبلأنشطة المضطلع بها فيما يتعلق با. وفيما يتعلق أأجندة التنميةوتعميم 
لى مراجعة مس تقلة لتنفيذ توصيات أأعرب الوفد ودة. لذلك، الج يعكس تقرير المدير العام  ليجب أأ و . أأجندة التنميةعن تطلعه اإ

انية قيود الخاصة بحاية من ال ثار السلبية وال الحمضبط و ال ركز أأيضا على كيفية فحسب، بل ي الدور الإيجابي للملكية الفكرية
البلدان النامية. ووفقا لتقرير المدير العام، شاركت الويبو في عدد من عمليات الأمم المتحدة حيث الملكية الفكرية التي تواجههورا 

تم النظر في قضايا الملكية الفكرية، مثل فريق الخبراء الاسيشاري من الفريق الرفيع المس توى للأمين العام للأمم المتحدة بشأأن 
 المعاهدة الدولية بشأأن الموارد الوراثية النباتية للأغذية والزراعة أأن أأمين الحصول على الأدوية. وبالمثل، أأشار التقرير اإلى

(ITPGRFA) من  9لمشاركة واس تكشاف المجالت المحتملة للعلاقات المتبادلة بين معاهدات الويبو والمادة بالب الويبو اط
لفريق الرفيع المس توى للأمين العام بايما يتعلق فلس يما على أأنشطة الأمانة،  الاطلاعلدول الأعضاء يحق ل هالمعاهدة. ورأأى أأن

جنوب أأفريقيا ونيييريا وطلب من  يللأمم المتحدة بشأأن الحصول على الأدوية. ومن هذا المنطلق، أأيد الوفد مداخلات وفد
ذا كان من الممكن بأأنه س يقدر ما وفد أأفاد الالأمانة أأن تقدم معلومات مفصلة. وعلاوة على ذلك،  ة على لجنع ال طلااإ اإ

 .المعاهدة الدولية بشأأن الموارد الوراثية النباتية للأغذية والزراعة أأمينالطلبات التي تقدم بها 

لى وأأشار وفد ش يلي  .76 أأن تقرير المدير العام كان أأداة مفيدة جدا لمتابعة العديد من الأنشطة التي تقوم بها المنظمة، اإ
لى أأنأأجندة التنميةبتلك المتعلقة لس يما  التي تجري حاليا بشأأن  المس تقلةراجعة لديه الفرصة للمشاركة بفعالية في الم . وأأشار اإ

يجابية هناك أأن وأأعرب عن ثقته ب. أأجندة التنميةتنفيذ توصيات  . وفي هذا الس ياق، أأشار الوفد اإلى عمل امنهس تخرج نييية اإ
 ااهاعيم تظهورر أأ وكانت الدورة ناجحة جدا و  مدرسة الويبو الصيفية في ش يلي للعام الثالث.دورة عقد تم أأكاديمية الويبو. و

الدراسات الاجاعيعية والعلوم. وشدد عن طلاب الدراسات العليا والمهورنيين الش باب الذين لديهم خلفية جانب من  امتزايد
عات عن أأنشطة نقل التكنولوجيا في الجام ينالمهورنيين الش باب المسؤول احضرهقد على أأن الدورة التي عقدت في يناير الماضي 

لى من ناحية أأخرى، أأشار الوفد و . من خارجهامن ش يلي و  ومراكز البحوث . بحوث الويبو وبرنامج الويبو الأخضرمبادرات اإ
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لى المعلومات والتوصيةبشأأن أأجندة التنمية من  19رقم توصية ال تنفذ المبادرات هذه وكانت  بشأأن نقل  25 رقم الوصول اإ
المنظانت الدولية الأخرى. أأخرى مع بادرات في م للدول التي شاركت للغاية بالنس بة  هامةكانت تلك التوصيات و التكنولوجيا. 
اإلى عرض أأفضل التقنيات في البلاد لأولئ، الذين يسعون لالأعانل  أأصحابمنصة جديدة تخدم قد بدأأت ش يلي وأأفاد بأأن 

بمثابة لقضايا العالقة. وكانت لمفيدة حلول مبتكرة. وكانت تلك المنصة متاحة للجميع في محاولة للبحث عن حلول جديدة و 
الحال كان هذا هو و ( تسليط الضوء على أأهمية المعلومات. INAPIالمعهورد الوطني للملكية الصناعية )حاول حيث  ،بوابة
باحث عن ال "، Proyecta"مبادرة برويكتا ش يلي مثل في لمعهورد الوطني للملكية الصناعية ل خرى الأ مبادرات ل ل بالنس بة أأيضا 

براءات في مجالت الخرائط رسم تكنولوجية معلومات مثل ال دمات الخالعام. وفي ال ونة الأخيرة، قدمت لك التكنولوجيا في الم
دارة المياه للحكومة  تسهورل الس ياسات العامة. وعلاوة على ذلك، كان من المناسب الاس تمرار في تحديث لكي التعدين واإ

ضطلع يالوفد في العمل الذي بذلك، شارك أأجندة التنمية. وفيما يتعلق من  14رقم توصية ل ل المرونة، وفقا بشأأن قاعدة البيانات 
لى المعلومات التي تقدمها الويبو، عمل في به المعهورد الوطني للملكية الصناعية  على رسم خرائط البلدان الوفد ش يلي. واسينادا اإ

نفس الرؤية يبادل للتعرف على المعايير الدولية والبلدان التي ت أأداة مفيدة ذلك بمثابة يكون قد . و االمرونة الخاصة بهمواطن و 
لى أأشار الوفد ، في النهايةوالأداة مع الأمانة. يمكن تبادل حول هذا الموضوع. و  مساهمة الويبو في وضع الصيغة النهائية اإ

الإحصاءات وهيكلة صدار باإ الويبو  سمحت المساعدة المقدمة من قبل خبراءو الوطنية في مجال الملكية الصناعية. تها لستراتيجي
وزير الاقتصاد والتنمية عاعيد من قبل م مشروع الوثيقة للاس يقد  و . العاماستراتيجية بمشاركة المجتمع المدني من خلال اليشاور 

 والس ياحة بمناس بة يوم الملكية الفكرية.

ن تقرير المدير أأفاد بأأ ، و باءيابة عن المجموعة ن ، وأأعرب وفد اليابان عن تأأييده التام للبيان الذي أأدلى به وفد اليونان .77
أأن تحسين نظام الملكية الفكرية من أأعرب عن اعتقاده القوي باس تعراضا شاملا لتنفيذ توصيات أأجندة التنمية. و قدم العام 
أأهمية كبيرة الوفد في هذا الس ياق، علق وفي خلق الابتكار. يساهم و ذاتية الاس تدامة دفع عجلة التنمية الاقتصادية أأن يشأأنه 
تقدم أأنواع مختلفة كانت بلاده فيما يتعلق بتلك الأنشطة، و لأنشطة الإنمائية، بما في ذلك المساعدة التقنية وبناء القدرات. على ا

قلمييةتنظيم اليابانية  يةصناديق الاسيئمان أأنشطة ال  ت. وشمليةالاسيئمان  هورامن المساعدة من خلال صناديق   الحلقات الدراس ية الإ
قلميية والوطنية، وورش العمل والدورات التدريبية والبعثات الاسيشارية المتخصصة زمالة طويلة الأجل الوبرامج  ،ودون الإ

مما التي تديرها الويبو، والأنشطة اليابان عدد من المشاريع دعمت من خلال تلك الأنشطة، و لويبو. محددة تابعة لوترجمة مواد 
لى  الثروة وتعزيز القدرة التنافس ية وتطوير الاقتصاد. فائدة توفير ال اس تخدام الملكية الفكرية لتبادل الخبرات في مجأأدى اإ

لى أأجندة التنمية، أأشار الوفد بوكمثال على الأنشطة المتصلة  لى والأخضر. لبرنامج الويبو التنمية الحالية اإ عية الج بالإضافة اإ
وأأفاد بأأن الويبو الأخضر. برنامج ( مؤخرا شراكة مع JPAAبراءات )لمحاميي ال يةاليابان بدأأت الجعية ملكية الفكرية، لل اليابانية 
كان أأعرب عن الويبو الأخضر. برنامج رغب في مواصلة التعاون مع المس تخدمين اليابانيين من أأجل تسهوريل تقنيات بلاده ت
لى اس تمرار تطلعه  ية الملكية الفكرية مع مراعاة أأهداف المنظمة، في تنفيذ أأجندة التنمية من خلال التركيز على تعزيز حانالويبو اإ

 ( من اتفاقية الويبو.3كان هو منصوص عليه في المادة )

أأن أأفاد بأأمريكا اللاتينية والكاريبي، و مجموعة بلدان نيابة عن  ،البيان الذي أأدلى به وفد جزر البهاما وفد البرازيلأأيد و  .78
بشأأن تنفيذ وتعميم أأجندة التنمية. الذي تم اإحرازه ذكر التقرير التقدم كان لجنة. مفيدة لتقييم عمل ال هامة و التقرير قدم معلومات 

طار اللجنة، أأفاد بأأن بلاده و  طار مشروع الملكية و  التي من الدراسة لس يما البرازيل قد اس تفادت من المشاريع في اإ ضعت في اإ
هامة نتائج ل شاريع توفير الم الويبو و لدى أأهمية أأجندة التنمية بومن المؤكد أأن الاعتراف الفكرية والتنمية الاقتصادية والاجاعيعية. 

لتعميم الفعال لأجندة التنمية ل العديد من أأوجه القصور هناك علامة جيدة. ومع ذلك، لتزال كان بمثابة  للدول الأعضاءبالنس بة 
نشاء اللجنة وأأفاد بأأن لويبو. لعمل الموضوعي الفي  نجاازا كان اإ أأنتجت . و 2007د أأجندة التنمية في عام في أأعقاب اعاعيصعبا اإ

 ورأأى أأن. المشاركة لدول الأعضاءبالنس بة لجدا بناءة  كان ذكر المدير العامكانت ، هامةاللجنة العديد من دراسات مشاريع 
نما هي عملية ها مجموعة بس يطة من مشاريع محددة زمنيا تنفذ تأأجندة التنمية ليس ة الفكرية تركيز على حقوق الملكيللاللجنة واإ

. وعلاوة على ذلك، افي جميع أأنشطة الويبو ولجانهأأجندة التنمية مع هذا الرأأي، ينبغي تعميم و . وللمساهمة في تنمية الدبهدف ا
في عن أأمله الوفد مساهمة هيئات الويبو من خلال تنفيذ أأجندة التنمية قضية متنازع عليها. وأأعرب تظل كان من المؤسف أأن 
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لى  تأأسيس أ ليات التنس يق و لس يما بشأأن لمزيد من تعميم أأجندة التنمية، بالنس بة فيدة الم اتفاق حول القضايا أأن يتم التوصل اإ
المعني لفريق الرفيع المس توى للأمين العام للأمم المتحدة وفيما يتعلق با. بنود الأجندةالملكية الفكرية والتنمية كبند دائم من 

التصريحات التي أأدلى بها ممثلو أأفاد بأأن ح الذي تقدم به المدير العام. ومع ذلك، لتوضيبالحصول على الأدوية، رحب الوفد با
عقد المتفاعل ولم يكن ال الويبو خلال اجاعيعات مؤتمر فبراير الماضي سبب قلقا كبيرا من خلال اليشكي، في وليات الفريق. 

قرار بالإجانع في ا لقضية جديدة. لقد كان هدفالمنقذة للحياة الأدوية بين حانية الملكية الفكرية وضرورة ضانن وصول 
لى توليد  2001 عام حقوق الملكية الفكرية بطريقة مانعة تم اس تخدام بالإضافة اإلى ذلك، والعديد من المبادرات. أأدى اإ

قطاع المسح الخاص بالفي ذلك العامة للمجتمع. وقد تم توثيق فاهية الر من  تلحصول على الأدوية وخفضأأضرت باللمنافسة 
تأأسس الفريق الرفيع المس توى للأمم المتحدة على وجه التحديد لبحث س بل توفير الحوافز و الدوائي التابع للمفوضية الأوروبية. 

أأدوية براءات الأدوية أأو مبادرات مخزون كثيرة مثل أأدوات  هذه الحوافز أأشكالويمكن أأن تأأخذ الابتكار والوصول.  من لكل
الويبو ومنظمة التيارة العالمية ومنظمة الصحة أأجرتها راسة الثلاثية التي وتطرقت الدأأمور أأخرى.  الأمراض المهورملة، من بين

لىالعالمية  يجابية على بعض تلك القضايا. وحث الوفد الويبو  اإ لفريق الرفيع المس توى للأمم الخاصة بالمناقشة ل تقديم مساهمة اإ
لى ه تطلعأأعرب عن المتحدة، و   عندما تكون متاحة.المقدمة للفريق  امساهمتهالاطلاع على اإ

لى وأأشار وفد أأوروغواي  .79 لى أأن بشأأن المقدم من المدير العام وضوعي التقرير الشامل والماإ تنفيذ أأجندة التنمية. وأأشار اإ
الدورات التدريبية ودورات التعلم عن الضوء على الوفد سلط . و بشكل كبير مكاتب الملكية الفكرية الوطنيةت الويبو دعم

طار  أ جريتال ثار الاجاعيعية والاقتصادية التي بشأأن راسات الدفضلا عن  من بلاده مسؤولينتي اس تفاد منها بعد ال في اإ
العديد من اإلى مدخلات هامة لتطوير استراتيجيتها الوطنية. وأأخيرا، أأشار الوفد بمثابة كانت كل تلك و مشروع اللجنة. 

لى التعاون  حرازه نوب والعمل والتقدم بين بلدان الج فيا الإشارات اإ  في هذا الصدد.الذي تم اإ

عتبارات التنمية بدل باسترشد ت لأمم المتحدة، ينبغي أأن تابعة لذكر ممثل ش بكة العالم الثالث أأن الويبو، باعتبارها وكالة و  .80
نفاذ الملكية الفكرية.  ركزت أأكثر على ذكر بأأنها التنمية. و ان كان قبل اعاعيد أأجندة ظل كتركيز المنظمة وأأفاد بأأن من حانية واإ

لى الجوانب الإيجابية للملكية الفكرية بدل من التركيز على تطوير نظام ملكية فكرية متوازن وموجهة نحو التنمية. وأأشار  اإ
عانل المادة الويبو أأن أأنشطة اعتبر ممثل الش بكة قضيتين رئيس ييين. أأول،  الموارد  لمعاهدة الدولية بشأأنامن  9تقوض تنفيذ واإ

حفظ واس تخدام وتبادل وبيع البذور، في المزارعين عنيت بحقوق  تلك المادةوأأفاد بأأن الوراثية النباتية للأغذية والزراعة. 
المشاركة المتكافئة في اقيسام  صت التفاقية على حق المزارعين فيوكذلك الحق في المشاركة في عمليات صنع القرار. كان ن

في  أأعضاءتخدام الموارد الوراثية النباتية للأغذية والزراعة. وكانت العديد من البلدان النامية والمتقدمة المنافع الناش ئة عن اس  
. من هيئتها الإداريةقرارات الوراء اعاعيد  ادافعوكان ذلك لمعاهدة الدولية بشأأن الموارد الوراثية النباتية للأغذية والزراعة. ا
لى الم ارية بناء على قرار من تلك الهوريئة الإدو  لمعاهدة الدولية بشأأن اكل من الويبو و  ت، تشارك2015مارس في نظمة والمبلغ اإ

 لترابط فيما بين الصكوك الدولية لكل منهان.الممكنة للميالت على التحديد المشترك ل الموارد الوراثية النباتية للأغذية والزراعة
لى أأن التقرير  التي تهدف من يفية الك تقديم معلومات عن ب الويبو الش بكة لب ممثل ا، طقضيةهورذه ال لم يتطرق ل وبالنظر اإ

لى حد مشاركة نظمة التعامل مع هذه المسأألة، و خلالهورا الم  المعاهدة  ينبغي للمنظمة أأن تدعو أأمينورأأى أأنه الدول الأعضاء. اإ
ي تم تنفيذه والعمل الذهيئتها الإدارية لطلاع اللجنة على قرارات  الدولية بشأأن الموارد الوراثية النباتية للأغذية والزراعة

لى أأ  أأشارقضية العلاقات المتبادلة مع الويبو. ثانيا، بشأأن  لأمين العام للأمم المتحدة للفريق الرفيع المس توى بانه فيما يتعلق اإ
المدير العام. ر كان ذكمجرد توتر أأكثر من كونها مشكلة عدم اتساق س ياسات بمثابة بشأأن الحصول على الأدوية، كانت القضية 

لحقوق الاجاعيعية والاقتصادية والثقافية، مثل الحق في باحترام والوفاء باالدول أألزم القانون الدولي لحقوق الإنسان وأأفاد بأأن 
لى بدائل علاجية متاحة بأأسعار يعد الصحة والحق في العلم. و  وأألزم شرطا أأساس يا لإعانل الحق في الصحة. مناس بة الوصول اإ

لس يما حانبة النظام الدولي للملكية الفكرية، ولكن مواطنيها بفوائد التقدم العلمي وتطبيقاته. تمتع ضانن الدول بلعلم الحق في ا
ن الوفاء بالتزاماتها المتعلقة م يضا الدول المتقدمةوأأ البلدان النامية أأعاق البيانات، حصرية و  اتلمنتيالخاصة بابراءات الاختراع 

لى عدم تماس، الس ياسات بين الالتزامات الدولية لحقوق الإنسان والقانون التياري، بحقوق الإنسان. وأأدى ذ وكذلك لك اإ
قد  لجوانب المتصلة بالتيارة من حقوق الملكية الفكريةاتفاق تكون مواطن المرونة باقد ل و في هذا الس ياق.  الملكية الفكرية
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ن حققت  كثير من ول يزال هناك ال سان والقانون التياري لأس باب مختلفة. النتائج المتوقعة في معالجة التنافر بين حقوق الإ
مكانية الحصول على الأدوية بأأسعار  ليسالناس في البلدان النامية والمتقدمة  نظام أأدى . وعلاوة على ذلك، مناس بةلديهم اإ

( 3الهوردف رقم )من لس يما الهوردف الفرعي الثالث  أأهداف التنمية المس تدامة، تنافر س ياسة معالي اإلى خلق لملكية الفكرية الحا
تحقق دون الحصول على منتيات طبية ي الأمراض المعدية وغير المعدية والتي ل يمكن أأن من أأهداف التنمية المس تدامة بشأأن 

مجرد أأنها  القضية علىفصل في عدم الوكان من المهورم ات تنافر س ياسوأأفاد بأأن الأمر بالفعل مسأألة . مناس بةوبأأسعار  جديدة
 توتر.

الاس تفسارات التي ا بشأأن توضيحوقدم بها الوفود.  تلتعليقات التي أأدلباعلان ( ماتوس /الس يدوأأحيطت الأمانة ) .81
يران و دي أأثارها وف قضية الفريق الرفيع المس توى للأمم المتحدة حول الحصول على بشأأن ش بكة العالم الثالث ممثل البرازيل واإ
لى رير التقأأفاد بأأن الأدوية. و  اجاعيع أأعضاء الفريق الرفيع تم عقد بعض القضايا التي طرحتها الوفود لس ببين. أأول، لم يتطرق اإ

ن التقرير الذي تضمن 2016مارس في أأول جلسة علنية عقد . ثانيا، تم 2015المس توى للأمم المتحدة في ديسمبر  . ولذلك، فاإ
تقديم المزيد من المعلومات في من الأمانة وربما تتمكن القضايا.  س تنتاجات بشأأن تلكلم يتمكن من ضم الا 2015أأنشطة عام 

 .أأجندة التنميةلمدير العام بشأأن تنفيذ توصيات المقبل لتقرير ال 

 جانب المشاركين.نه لم تكن هناك ملاحظات أأخرى من ، نظرا لأ تقرير المدير العامبشأأن ناقشة الم رئيس الاختتم و  .82

 في برنامج عمل تنفيذ التوصيات المعتمدةمن جدول الأعانل: النظر  8البند 

 الويبو في مجال التعاون من أأجل التنمية المقدمة منالمراجعة الخارجية للمساعدة التقنية  - CDIP/16/6النظر في الوثيقة 

لى أأشار الرئيس  .83 هي  كان لبد من النظر في ثلاث وثائق أأخرىو سابقا. قضية هذه ال اللجنة قد ناقشت  أأناإ
CDIP/9/15 ،CDIP/9/16 ،CDIP/8/INF/1. 

التحديث  اوكان أ خره، عدت حول هذا الموضوعأ  قد عددا من الوثائق هناك  بالوش( أأن /الأمانة )الس يد توأأكد .84
الويبو في مجال التعاون من أأجل التنمية  المقدمة منلمراجعة الخارجية للمساعدة التقنية على االإدارة  بشأأن رد

(CDIP/16/6 ولخصت .) لى الدورة القضيةوتعود س ياق. ال القضية الحالية في لوضع ناقشات السابقة الم الوثيقة الثامنة  اإ
والتي  من أأجل التنمية،في مجال التعاون المقدمة من الويبو لمساعدة التقنية ل تقديم تقرير عن المراجعة الخارجية حيث تم للجنة 

طار الرابعة  في الدورةتم طلبها  طار م للجنة في اإ في تلك الدورة، قررت اللجنة ونتائج الويبو. على دارة القائم للاإ العمل شروع اإ
زائدة عن التوصيات الالتوصيات الواردة في المراجعة الخارجية للتعرف على تلك  مبدئيا فيفريق عامل مخصص للنظر تأأسيس 

نجااز د ذات صلة. لم تع  التي الحاجة أأو  التغييرات التنظميية خلال قدر كبير من العمل من قبل الويبو من حيث وحيث تم اإ
هناك حاجة لإعادة تقييم  ت(، كانCDIP 8/INF/11التقرير )الوارد في الوثيقة قديم المشروع وتاعاعيد الفترة ما بين 

عداد رد الإدارة على التقرير. التوصيات. وخلال الفترة نفسهورا، ط   الدورة ا الرد خلال هذيم قدتم تولب من الأمانة أأيضا اإ
الويبو في مجال  المقدمة منلمراجعة الخارجية للمساعدة التقنية على االإدارة رد "بعنوان  CDIP/9/14لوثيقة باة للجنالتاسعة 

تنفيذ بعض التوصيات. وخلال الفترة نفسهورا موقف ، قدمت الأمانة للجنة ادية عشرةفي الدورة الح". والتعاون من أأجل التنمية
وضع دليل لتقديم المساعدة التقنية التي تقدمها تحديدا، على بعض التوصيات، عمل أأن تالأمانة من طلبت الدول الأعضاء 

وقع المالمعلومات المتعلقة بالتنمية على ، جعل (IP-TADتحديث قاعدة بيانات المساعدة التقنية للملكية الفكرية )، الويبو
في والإدارة. رد مانة مرة أأخرى تحديث لب من الأ ، ط  امسة عشرة للجنةفي الدورة الخولويبو أأكثر وضوحا. لالإلكتروني 
س بانياقدم وفد سادسة عشرة، الدورة ال  بعض هذه التوصيات. وظل هذا الاقتراح وثيقة غير تناول اقتراح بشأأن كيفية  اإ

 سابعة عشرة.ناقشة للدورة ال الم رسمية وتم تأأجيل 

س بانيا تذكير اللجنة من طلب الرئيس و  .85  قتراحه.باوفد اإ
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س بانياوأأشار وفد  .86 لى  اإ عداد الأمانة مطالبة نقاط من اقتراحه. أأول، اإ  تجميع لأفضل المانرسات للمساعدة التقنيةباإ
)وكالت الأمم المتحدة وتنس يق ا دوليا و لتحسين داخليل تحديد مقترحات جديدة ب الأمانة مطالبة . ثانيا، المقدمة من الويبو

. المقدمة منهاتحديد التدابير اللازمة لزيادة كفاءة المساعدة التقنية ب مانة الأ مطالبة تقديم المساعدة التقنية. ثالثا، بشأأن البرامج( 
بالتحديث الأمانة مطالبة تقديم المساعدة التقنية. خامسا،  عداد مبادئ توجيهية لختيار اسيشاريييباإ الأمانة مطالبة رابعا، 
صفحة الويب الخاصة قسم ل فكير في التحسينات الممكنة لتباالأمانة مطالبة . سادسا، الإنترنتقائمة الاسيشاريين على المنتظم ل

بلاغلالمخصصة لويبو با  عن اس تعداده لتقديم مزيد من التوضيحات.الوفد أأنشطة الويبو بشأأن المساعدة التقنية. وأأعرب ب لاإ

لى وأأشار الرئيس  .87 المناقشة  ءالوفود لبدا ، ودعالمطروحةأأن جميع المواد ذات الصلة اللازمة لس تئناف المناقشات اإ
 بشأأن هذا الموضوع.

ل أأنه التقدم بأأنه رغم سعادته وفد الوليات المتحدة الأمريكية  فادوأأ  .88 حرازه، اإ ليس في وضع يسمح له بقبول الذي تم اإ
لى  1البنود من  قدم معلومات كافية للمسؤولين عن ياقتراح غامض تماما، ولم نص . واعتبر أأن الإس بانيمن الاقتراح  4اإ
لى أأنه عرض طريقة للمضي قدما خلال الدورة الماضية باقتراح تنفيذها. وأأ  جراء شار الوفد اإ و  1لبنود على اتعديلات بناءة اإ

في زيادة تحسين عملية تقديم المساعدة التقنية من خلال يساهم أأن ذلك  من شأأنورأأى أأنه كان من الاقتراح المذكور.  3و  2
رشادات كافية للأ أأفيد توصيات جعل ال  بعض لم تكن مع ذلك، أأفاد أأنه، مانة بشأأن كيفية تحسين أأنشطة معينة. و وتقديم اإ

الانخراط في قضية تحسين س يواصل وفد وذكر بأأن الالدول الأعضاء في وضع يسمح لهورا بقبول أأو مناقشة تلك التغيرات. 
غلاق هذا البند من جدول الأعانل في المس تقبل   القريب.المساعدة التقنية بطريقة بناءة وعملية بهدف اإ

لى الرئيس وانتقل  .89 وفد الوليات المتحدة الأمريكية اقترحها الوفود التي لم تكن في وضع يمكنها من مناقشة التعديلات اإ
ذاعان قتراح الإس باني. وتساءل الاعلى  لى وفد الوليات المتحدة الأمريكية، الاس اعيع ، بعد كانوا على اس تعداد اإ لبدء اإ

 فهورم مشترك.التوصل اإلى على أأمل  المناقشة مع مقدمي الاقتراح،

عدم بشأأن الوليات المتحدة الأمريكية وفد وفد نيييريا، متحدثا باسم المجموعة الأفريقية، عن أأسفه لموقف وأأعرب  .90
لى  1قبول الفقرات من  مصالح واهاعيمات مختلف الفئات، ويمكن أأن تناول الاقتراح ورأأى أأن . الإس بانيمن الاقتراح  4اإ

لى  1من البنود بالشروط الواردة في الوفاء لأمانة لم تس تطع اطلاق. واسينادا اإلى ممارسات الويبو، نقطة انيكون  دون  4اإ
لمضي قدما في هذا بالسانح الأمانة االلجنة الوفد من من أأجل المضي قدما، طلب و الدول الأعضاء. جانب مساهمة من 
 ذلك. لنظر في النتائج بعداالدول الأعضاء طلب من الاقتراح، و 

 نيييريا تكرار اقتراحه.من وفد رئيس الطلب و  .91

حلا وسطا بين يمثل  الإس بانيالاقتراح عن رأأي مفاده أأن متحدثا باسم المجموعة الأفريقية،  ، وفد نيييرياوأأعرب  .92
عة المساعدة مجمو . وتضمن المقترح بعض العناصر التي قدمتها المجموعة الأفريقية و اومصالحهور االدول الأعضاء ومختلف اهاعيماته

اس تئناف المناقشات بهدف قبول هذا الاقتراح ب  ةموعالمجوفد  لباطو وبعض العناصر المقدمة من المجموعات الأخرى. الإنمائية 
مانة تجميع أأفضل المانرسات والتعرف على و على أأساس ذلك النص.  ديدة كان هو موضح في النقاط من الجقترحات المينبغي للأ

لى  1 ليس في وضع يسمح له بقبول أأفاد بأأن الوفد . و اوتعليقاته امدخلاتهللحصول على ول الأعضاء وعرضهورا على الد 4اإ
لى  1الفقرات من د اعاعيمن دون  6و  5الفقرتين   .4اإ

ذا كان س يقبل عان المتحدة الأمريكية الوليات رئيس وفد ال وسأأل .93  المجموعة الأفريقية.وفد لقتراح الذي طرحه بااإ

وضع يسمح له قد ل يكون في وأأنه لفعل، عن ذلك با الوليات المتحدة الأمريكية أأنه قد أأعربوأأشار وأأعرب وفد  .94
 قبول الاقتراح.ب 
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وأأوضح وفد نيييريا، متحدثا باسم المجموعة الأفريقية، أأنه لم يطلب من وفد الوليات المتحدة الأمريكية قبول الاقتراح  .95
عادة الن وارد،كان هو  ذا كان ينبغي اإ وفد  ورأأىكيفية المضي قدما. بشأأن ظر في الاقتراح المقدم من المجموعة الأفريقية ولكن ما اإ
 لقضيةهذه اوأأفاد الوفد بأأنه ينظر اإلى لمضي قدما. بهدف اعلى الأمانة تجميع المعلومات من الدول الأعضاء  ه يتعيننأأ المجموعة 
 دورات.ة جدول أأعانل اللجنة لعديقف عائقا في طريق كموضوع 

يران )جمهورورية و وأأفاد  .96 يران فد اإ كان عبارة عن تجميع لمواقف وأ راء الدول الأعضاء  الإس بانيالإسلامية( أأن الاقتراح اإ
المجموعة الأفريقية لس تئناف المفاوضات على أأساس أ خر نسخة من الوثيقة. واعتبر وفد المختلفة. وأأيد الاقتراح الذي تقدم به 
 أأن الاقتراح أأساسا جيدا للمضي قدما.

قتراح الابحث ل الأخيرة  الفعل قدرا كبيرا من الوقت في دورتهاس تغرقت باقد كانت اللجنة بأأن ح وفد كندا وصر .97
ل أأفاد بأأنه . و بشأأنه تعديله والمضي قدماهذا الاقتراح و  . وربما كان من الحكمة اس تخداما مطروحاكان هناك اقتراحو الإس باني. 

 هورذا الاقتراح.ل اللجنة سبب تجاهل يفهورم 

نقطة انطلاق جيدة كان يمثل على الرغم من أأن الاقتراح و . الإس باني الرئيس أأنه ل توجد نية لنبذ الاقتراح وأأوضح .98
ل أأنه ذكرت بعض الوفود،  وفد من طلب و كان ل بد من مناقش ته في شكل مفاوضات من أأجل تحقيق النتائج المرجوة. اإ

جراء مناقشات مع الوفود التي تبادلت المخاوف، س بانيا اإ يران وكندا. اإ  وهي وفود من الوليات المتحدة الأمريكية ونيييريا واإ

س بانياكان وفد و  .99 مع التعليقات المحدث الاقتراح قضية، وأأفاد بأأن لديه لى قيادة المناقشات بشأأن هذه ال ا عحريص اإ
لس يما بشأأن مريكية، للتباحث مع وفد الوليات المتحدة الأ  هأأعرب الوفد عن اس تعدادكان لإدراجها.  هاس تعدادأأعرب عن و 

لى الأمانة وفد الطلب الذي تقدم به أأيد . و (1)الفقرة   تجميع أأفضل المانرسات.بشأأن المجموعة الأفريقية اإ

س بانيا قيادة تم التفاق على  هأأنبالرئيس وأأفاد  .100 حراز تقدم الم جراء لإ وفد اإ ذا كان يمكن اإ شاورات مع الوفود لمعرفة ما اإ
تلك المناقشة. وطلب الرئيس من جراء الأنسب لإ المكان أأن الجلسة العامة لم تكن رأأى رة. و خلال الدو  قضيةبشأأن هذه ال 
س بانيا. و اناقشة الم على اس تعداد للمشاركة في التي جميع الوفود  المضي قدما عن أأمله في الرئيس أأعرب لتواصل مع وفد اإ

 بطريقة أأكثر ديناميكية.

شارةفي  ،وفد كندا فادوأأ  .101 لى اإ لى أأنه لم يقترح تجاهل الاقتراح الإس باني ولكن ،الأخيربيان ال  اإ ناقشة ء الم اقترح بد هاإ
لى النص المقترح  الاس تنتاجات المس تخلصة من تلك وأأفاد بأأن مناقش ته في الدورة الأخيرة للجنة. الذي جرت اسينادا اإ

 قمية ومفيدة.كانت المناقشة 

 يح.بشكل صح  تقلأأن رسالته قد ن  بطمأأن الرئيس وفد كندا و  .102

يران )جمهورورية  .103 يران واقترح وفد اإ الرئيس لمناقشة الاقتراح  بيئالإسلامية( عقد مشاورات غير رسمية بقيادة أأحد نااإ
 .بشكل مفصل الإس باني

لى أأن الطريقة العملية للمضي قدما تجاه تلك ال  .104 س بانيا، الذمن طلب قضية هي الوأأشار الرئيس اإ هذا ي قدم وفد اإ
لدورة. وأأصر الأوقات المخصصة لالمشاورات خارج يجب أأن تجري الاقتراح، قيادة المناقشات مع الوفود الأخرى. ومع ذلك، 

مكانية لإجراء مشاورات في الوقت المحدد للدورة. وبالتاليل توجد على أأنه  جراء ، يتعين اإ  10:00 الساعة شاورات قبلالم اإ
على الرغم من وأأفاد بأأنه . ضي قدمالملأأفضل وس يلة مناس بة ا أأنهرأأى استراحة الغداء. و  أأو أأثناء 6:00 بعد الساعةصباحا و 

س بانيا ل هتفهورم ل  جراء مشاورات واسعة،باإ رغبة وفد اإ  .الأخرى الوثائقبشأأن على اللجنة المضي قدما أأنه يتعين  اإ

يران )جمهورورية  .105 يران وأأيد وفد نيييريا الاقتراح الذي تقدم به وفد اإ تم وفقا لخطة العمل المؤقتة، وأأفاد بأأنه ية(. الإسلام اإ
مشاورات  لإجراءليس هناك حاجة ورأأى أأنه ص الجلسة الصباحية من اليوم التالي لهورذا البند من جدول الأعانل. يص تخ 
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يسمح بمشاركة أأكثر من الدول مفيدة أأكثر وس الرئيس يقودها أأحد نائبي المشاورات التي وقد تكون خارج الجلسة العامة. 
 جدول الأعانل.أأخرى من الأعضاء والمنسقين الإقلمييين دون التدخل في بنود 

لى هناك حاجة و . بكل ما تعنيه الكلمةوأأوضح الرئيس أأن خطة العمل المؤقتة التي أأنشأأتها الأمانة كانت مؤقتة  .106 اإ
بين في الماضي. ت كان نطاقا  وسعالأ شكل ال تحقق في ت لن ائج أأن النتواضح من اللوقت لإحراز تقدم. وكان الكفء لس تخدام الا

س بانيا كان أأن  مجال لأي تمثيل كاف للجميع.  تمشاركة المنسقين الإقلمييين وأأعطتضمنت طريقة العمل التي اقترحها وفد اإ
ة العامة المناقشات الجلستس تأأنف العامة. ومع ذلك،  ةأأن مناقشة هذا البند يجب أأل تجري في الجلسمجددا الرئيس ورأأى 

 .الذي يتم تعديله وتنقيحه س بانيالإ قتراح الابناء على 

في الدورة الماضية، وأأفاد أأنه المحافظة على النص. بشأأن دعم وأأعرب وفد الوليات المتحدة الأمريكية بيان وفد كندا و  .107
لنص مع التعديلات التي بالمشاركة باانة . وطلب الوفد من الأمالإس بانيعدد من الوفود بالفعل تعديلات على الاقتراح اقترح 

بشأأن اقترحتها الدول الأعضاء خلال الدورة الماضية من أأجل تسهوريل المناقشة. وأأيد أأيضا الاقتراح الذي تقدم به وفد نيييريا 
 مناقشة تلك الوثيقة صباح اليوم التالي.

بتعميم هذه الوثيقة مع التعديلات المقترحة. وفيما يتعلق س تقوم الأمانة أأكد على أأن ط الرئيس علان بالطلب و يأأح و  .108
لى أأنالم العامة لإجراء الجلسة باس تخدام وقت  حراز ه شاورات، أأشار اإ بشأأن تقدم عن طريق التفاوض الكثير من ال يمكن اإ

ذا و بديل الجديد. س تكشاف هذا ال بالسانح له االوفود وطلب من . ديناميكيةقتراح الإس باني في مجموعة أأصغر جمان وأأكثر الا اإ
يجاد لم  ن القضية يتم اإ لى الجلسة العامة و س  اتفاق بموجب هذا الشكل، فاإ المشاورات اإلى شكل أأوسع. وأأخيرا، س تنتقل تعود اإ

لى أأن المشاورات غير الرسمية  س بانيا بقيادة كانت مفتوحة لجيع الوفود المهورتمة.بقيادة أأشار الرئيس اإ  وفد اإ

بداء عقد مشاورات غير رسمية. وأأعرب الوفد عن بشأأن ان الذي أأدلى به وفد نيييريا دعم وفد جنوب أأفريقيا البيو  .109 اإ
 لشكل. يتعلق بارونة فيماالم

س بانيا. وينبغي على الوفود المهورتمة  هوراتنس يق و المشاورات غير الرسمية  ه سيتم عقدوأأكد الرئيس أأن .110 أأن تجتمع من قبل وفد اإ
س بانيابوفد   .اإ

لمنسقين الإقلمييين. ل المطلوب والتواجد شاورات به الم عقد تبشأأن الوقت الذي س   وفد جزر البهاما توضيحاوطلب  .111
ذا  لى أأنه اإ في الجلسة العامة لمناقشة متواجدة كون تعددا من الوفود لن فاإن ، بشكل متوازعقد تناقشات س  كانت الم وأأشار اإ

 المسائل الهورامة الأخرى.

لى أأن بشكل متزامنالعامة وليس ج وقت الجلسة س تجري خار ن المشاورات غير الرسمية بأأ الرئيس أأفاد و  .112 . ولفت اإ
وبالتالي لن مساء  6:00 الساعة خلال استراحة الغداء وبعدو ، صباحا 10:00 الساعة كون قبلتس  ات للمشاورالفترة الزمنية 

 يكون هناك أأي تداخل.

قلميية. ومن الصعب س يكون لدى ، صباحا 10:00 الساعة ذكر وفد نيييريا أأنه قبلو  .113 معظم الوفود اجاعيعات تنس يقية اإ
صباحا.  7:00 بحلول الساعة رسميةالشاورات غير الم تبدأأ صباحا، ما لم  10:00 الساعة قبلأأن يجد وقت للوفد بالنس بة 

كن ه يمقية أأنالمجموعة الأفري وأأعرب وفد لذلك، و. قبل ذلكأأو صباحا  10:00 - 9:00 يجتمع ما بين الأفريقيوأأفاد بأأن الوفد 
لى اللجنة. الشاورات غير الم وقت لإجراء تحديد للجنة  لى كان رسمية خارج الجلسة العامة ومن ثم تقديم تقرير اإ أأشار أأيضا اإ

 صباح هناك مجال لعقد مشاورات غير رسمية فيورأأى أأن برنامج العمل المؤقت الذي خصص نصف يوم لهورذه المناقشة. 
 اليوم التالي.

حتى تفقد الوفود فرصة المشاركة في  لليلسة العامة ازيمو زمني غير الرئيس اقتراح هيكل  من وطلب وفد الصين .114
 المناقشات الهورامة خلال الجلسة العامة.
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 .بالتوازيعقد أأن المشاورات غير الرسمية ل ينبغي أأن ت  على وأأكد الرئيس  .115

، على النحو الذي اقترحه مساء 6:00الساعة  لإجراء مناقشات مفتوحة بعد ةضرور أأنه ليس هناك وفد اليونان ورأأى  .116
 اللجنة في يومها الأول.حيث أأن الرئيس، 

لى وأأشار وفد الوليات المتحدة الأمريكية  .117 وحيث أأن أأن هناك وقت مخصص للموضوع قيد المناقشة في اليوم التالي. اإ
 مناقش ته خلال الجلسة الصباحية في ما سيتمعن خارج الجلسة العامة، اس تفسر الوفد تجري المشاورات غير الرسمية سوف 

 اليوم التالي.

أأسهورل هناك طريقة ورأأى أأن . بشكل واضح فهورم اقتراحهمن جميع الوفود السابق حتى تتمكن الرئيس شرحه كرر و  .118
س بانيا فرصة دعم المناقشة. و  عطاء وفد اإ شكل حول  النقاشوقتا كافيا بالفعل في قد ا س تغرق للمضي قدما من خلال اإ

المشاورات غير الرسمية التي عقدت تحت مسؤولية وفد  هو الوارد في الإس بانيقتراح المنظور للاشكل وس يكون ال . المناقشة
س بانيا.  لى وس يعود اإ ذا لزم الأمر، قد ي انه رغم ذلك ذكر الرئيس لجنة للاإبلاغ عن نتائج هذه المشاورات. و ال الوفد اإ سمح، اإ

خطة العمل بشأأن أأن يكون واضحا للغاية أأعرب الرئيس عن أأمله في أأخرى، من ناحية و ناقشة أأوسع في الجلسة العامة. بم 
في التي كانت لموضوعات لتسلسل مجرد في وقت سابق من صباح ذلك اليوم. وكانت هذه الوثيقة التي اعتمدت المؤقتة 
من بعينه ي بند صة لأ مخصأأو ثلاث ساعتين أأو ساعة أأن لديهم  وا الأمر على. وطلب من الوفود أأل يفسر ةلمناقشا ل طريقهور
س تعداد لمناقشة للالوفود مطروحة على ا ،التي لم يعدها رئيس نفسهو تلك الوثيقة، وأأفاد بأأن جدول الأعانل. بنود 
س بانيا الفرصة لعقد مشاورات غير رسميةنح اللجنة أأن تم من طلب الرئيس أأخيرا، . و المحددترتيب ضوعات بذلك الالمو   ،وفد اإ

عادة ا لى الجلسة العامةلمناقشة وسيتم اإ  .تلك المشاورات على نتائجبناء  مرة أأخرى اإ

س بانيافق وفد توا .119 بأأنه مع شكل المفاوضات التي اقترحها الرئيس، وهي المشاورات غير الرسمية. وأأبلغ الوفود الأخرى  اإ
أأن المفاوضات بيكية كندا والوليات المتحدة الأمر  يوفدوأأبلغ على مدار الأس بوع لتلقي ملاحظاتهم. س يكون على اس تعداد 

لى الدورة الخق  التي ثيقة الو تم على أأساس يس  هدار ذا المعنى، وبهللجنة. امسة عشرة دمت اإ أأعرب الجهورود السابقة. و لن يتم اإ
 المشاورات. اإلىلنضانم باتصرف الوفود المهورتمة عن اس تعداده ليكون تحت الوفد 

يران )جمهورورية وا .120 من العناصر للدول الأعضاء وعنصر بالنس بة غاية الأهمية  الإسلامية( أأنه موضوع في -عتبر وفد اإ
أأن يتم أأول عقد هذه المسأألة. واقترح الوفد تناول ، هناك طريقتان ل وبالنس بة لهمن جدول أأعانل اللجنة.   الأمدطويلة

ذا و توجيه من الوفد الإس باني. ب مناقشات  المشاورات غير  شكلدعم س يوفد المن المناقشة، فاإن لم يتم التوصل لنييية اإ
 الرسمية على النحو المقترح من قبل العديد من الوفود.

على الاقتراح الذي تقدم به وفد ، عن موافقته وأأعرب وفد نيييريا، متحدثا باسم المجموعة الأفريقية .121
يران بالنس بة لتلك س يما ، لجدا بالنس بة للدول الأعضاء في الويبوكان هاما وضوع المهذا أأفاد بأأن الإسلامية(. و  - )جمهورورية اإ

س بانيا الوفد من . وطلب أأجندة التنميةمجموعة المجموعة الأفريقية و  منالبلدان التي قدمت الاقتراح   موعد انعقادتحديد وفد اإ
 شاورات.الم 

يران )جمهورورية .122  الإسلامية( بالنس بة للشكل. -وأأيد وفد الصين الاقتراح الذي تقدم به وفد اإ

يران فيما يتعلق الشكل. وطلب الوفد من الأمانة أأن تعمم النص وأأيد وفد البرازيل الاقتراح  .123 لى الذي تقدم به وفد اإ اإ
الاقتراح هو والمجموعة الأفريقية مجموعة أأجندة التنمية على أأن الاقتراح الذي تقدمت به وأأكد المقترحات الأخرى.  جانب

 لوفد البرازيل.بالنس بة الرسمي الوحيد 

س  يقوم واقترح الرئيس أأن  .124 التعديلات توصل اإلى مشاورات مع الوفود المعنية الأخرى ومحاولة ال بعقد بانيا وفد اإ
لى و الضرورية.    الدورة.من وثيقة في مرحلة لحقة اليمكن للجنة العودة اإ
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س بانيا بمطالبة الدورة  الرئيس اس تأأنفو  .125 حرازه اللجنة على التقدم  طلاعباوفد اإ  في المشاورات.الذي تم اإ

س بانيا  وأأفاد .126  نتظر مقترحات الوفود المهورتمة.ي أأنه بوفد اإ

 باللجنة المعنية بالتنمية والملكية الفكرية. ذات الصلة قضاياقرار الجعية العامة للويبو بشأأن ال - CDIP/16/9النظر في الوثيقة 

لى أأن /الأمانة )الس يدأأشارت  .127 للجنة مناقشة قد طلبت من الويبو لالجعية العامة ، كانت 2013في عام  هبالوش( اإ
مطروحة على بند جدول الأعانل حول الملكية الفكرية والتنمية قضية تنفيذ ولية اللجنة وتنفيذ أ لية التنس يق. وكانت  قضيتين:

حسب التكليف و . دورات سابقةأ لية التنس يق قيد النظر لعدة كانت قضية . وبالمثل، السادسة لهورا اللجنة منذ الدورة
لى . قضايااللجنة مواصلة النقاش بشأأن هذه التعين على ة، ي الصادر عن الجعية العام امسة أأنه في الدورة الخوتجدر الإشارة اإ

. خلال الجلسات غير الرسمية تم للمضي قدما على أأنه نصهطريق كالاقتراح الذي تقدم به وفد المكس ي، تبنى الرئيس ، عشرة
مانة أأن تعمم نص الرئيس و مدخلات من الوفود. بعد تعديل النص  ذا على يمكن للأ  ذلك.الأمر طلب تالوفود، اإ

لى أأن  .128 عادة النص اإلى طاولة الم وأأشار الرئيس اإ نما اإ من الأفضل ورأأى أأنه يتوقف على الوفود. ناقشات من عدمه اإ
ب الرئيس من اعتراض، طلوحيث لم يكن هناك أأي . انتهيىلبناء على التقدم الذي تحقق بالفعل واس تئناف النقاش حيث ا

 من الدورة السابقة وتوزيعه على الوفود.المقدم الأمانة تقديم نص الرئيس 

لى أأنه في الدورة الخ .129 وتبنى . بسحبه في وقت لحقوقام ، قدم وفد المكس ي، اقتراحا امسة عشرةوأأشارت الأمانة اإ
والدول المختلفة المجموعات المقدمة من قبل كانت الاقتراحات و . تهلمناقش   به وفد المهورتمالالنص كنص له، ودعا أ نذاك الرئيس 

لى ما يليقرأأت كل فقرة. وكمثال على ذلك، مدونة تحت خلال الجلسات غير الرسمية  عند الانتهاء من العمل : "نصه الأمانة اإ
كل دورة من دورات اللجنة، ينبغي توفير فرصة للدول الأعضاء التي ترغب في مناقشة تلك الأنشطة التي الموضوعي ل

والرئيس  المجموعة الأفريقيةوفد و باء المجموعة وقدم وفد ". التي ساهمت في تنفيذ توصيات أأجندة التنميةو تضطلع بها اللجنة 
لى أأن ال تأأهيلاأأضاف وفد الوليات المتحدة الأمريكية كان لتلك الفقرة.  بديلانصا  حصول الأولى، أأي  قضية. وأأشارت الأمانة اإ

حراز أأي تقدم بشأأن القضية الثانية  في حين ،اهاعيم كبيرعلى تقرير هيئات الويبو المعنية  ائم حول الملكية الدبند ال من لم يتم اإ
على الجزائر ونيييريا أأمثلة  يعلى النحو الذي اقترحه الرئيس، قدم وفدو الثانية، وفيما يتعلق بالقضية الفكرية والتنمية. 
طار البند الجديد للنظر فيها في ترتقي الأنشطة التي قد  ما تم تقميه جدول الأعانل. وكانت الأمانة على اس تعداد لإتاحة من اإ
 من قبل الوفدين.

لعمل على انه س يكون من الصعب للغاية ورأأى أأ . عليهأأي نص يفضلون العمل وا قرريوطلب الرئيس من الوفود أأن  .130
من أأجل تحقيق و . حصرية بشكل متبادلالنصوص البديلة التي كانت أأساس ما لديهم نظرا لأن اللجنة قد اختارت أأن تقدم 

دراج الموضعلى ال توافق في ال راء، كان  لى أأن هامةبدو ت أأو القضايا التي  اتعو لجنة على نص واحد، وتحسين أأو اإ . وأأشار اإ
لبدء في العمل على متباينة عن بعضهورا البعض. ومن المهورم اليست جميع الوفود وافقت على العمل على أأساس مسسة بنود 

التي لتزال موضع تسوية القضايا كان ل بد أأيضا من و نص واحد. في التقارب بين الأفكار، في محاولة للتوفيق بينها أأساس 
لى أأن المشاورات غير الرسمية للحصول على المساعدة ال  كرار نفس العملية تتجنب سي وانه بالفعل جارية تقنية خلاف. وأأشار اإ

عادة قراءة الاقتراحات المختلفة التي ط  للجنة. وهكذابا فكار الأ كل من بشأأن تصريحات الوفود الاس اعيع ل رحت و، اقترح اإ
لى أأي مدى الخمسة  يجاد وذلك لتقييم اإ   تقارب.يمكن اإ

تاحة الأمانة من طلب وفد نيييريا و  .131  .ابضع دقائق لهم للنظر فيهتوفر الوثيقة لجيع الوفود و اإ

تاحة الأمانة من وطلب وفد اليونان أأيضا  .132  الوثيقة.اإ

 علق الرئيس الجلسة لتمكين الوفود من النظر في الوثيقة.و  .133
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لى أأن اقتراح .134 يجاد أأرضية مشتركة. ه المعدل وأأشار الرئيس اإ يمكن تلخيص و كان نييية لمناقشة مطولة للغاية من أأجل اإ
مكانية للدول الأعضاء لتقديم مداخلات في النييية  في ت ساهميروا أأنها قد التي و للجنة الخاصة باهذه الأنشطة بشأأن توفير اإ

لى أأن الرئيس السابق قد بذل جهدا ل أأجندة التنميةتنفيذ توصيات  على أأساس المناقشات نصا عكس ي. وأأشار الرئيس اإ
تقدم ن أأ ي دولة عضو ه يحق لأ ل يمكن لأحد أأن يعترض على حقيقة أأنورأأى أأنه السابقة التي قد تعبر عن موقف مشترك. 

يع الدول الأعضاء الحق في لج ، ةنفس الطريقوب . أأجندة التنميةقد ساهمت في تنفيذ ترى أأنها الأنشطة التي لة بشأأن مداخ
بساطة القضية أأمام اللجنة. وتساءل الرئيس عان تعكس الفقرة كانت ذات الاهاعيم. ولذلك، قضايا الإدلء بتعليقات بشأأن ال

ذا كان  لى أأنبشأأن تعليقات أأي  ،شاوراتالم بعد لدى الوفود، اإ لم يكن هناك أأي تعليقات،  هاقتراح الرئيس المعدل. وبالنظر اإ
حول دلي بتعليق في أأن ت أأي دولة عضوبشأأن حق هذا الاقتراح يعكس فهورم الحكم، اعتبار أأن صعوبة في أأي هناك لم تكن 

 .أأجندة التنمية ساهمت في تنفيذ توصيات ى أأنها أأنشطة اللجنة التي تر 

ذا كان النص سوف يكون الإصدار النهائي. وطلب  .135 نظرا لأنه لم يكن لديه فرصة و وفد هولندا توضيحات بشأأن ما اإ
 .قضيةهذه ال بشأأن مرة أأخرى بحقه في العودة لوفد احتفظ المناقشة النص مع مجموعته، 

الدورات السابقة. تضمن المقترحات المقدمة في ل ي كون نصا مرجعيا يوأأوضح الرئيس أأن اقتراح الرئيس المعدل س   .136
أأبسط تعبير، لكي تكون في هدفه هو خفض عدد من المقترحات أأفاد بأأن اعاعيدها رسميا. و تم هذا ل يعني أأن النص قد و 

 طريقة بس يطة.ببحيث يمكن للجنة أأن تنظر في النص كله 

لى أأن مجموعته وأأشار  .137  1حها كان جاء في الفقرة قتراترغب في الاحتفاظ باوفد اليونان، متحدثا باسم المجموعة باء، اإ
 كأساس للمناقشة.

اليونان ترغب في الاحتفاظ به واقتراح الذي يرغب وفد الفرق الأساسي بين الاقتراح ا بشأأن رئيس تفسير وطلب  .138
 الرئيس المعدل.

 طلوب.أأدلى به وفد اليونان باسم المجموعة باء وقدم الإيضاح المي الأمريكية التعليق الذدعم وفد الوليات المتحدة و  .139
تلك الليان التي تعتبر  مع أ ليات التنس يق المعتمدة في الجعية العامة. وكانتباء كان متناسقا بوضوح اقتراح المجموعة أأن وذكر 

اقتراح الرئيس أأن يبدو و . أأجندة التنميةالتي س تقدم تقريرها بشأأن تنفيذ توصيات هي أأجندة التنمية أأغراض بنفسهورا ذات صلة 
لى الأنشطة التي اعتبرت المعدل الذي يشير  ي الذباء ييناقض مع اقتراح المجموعة أأجندة التنمية ساهمت في تنفيذ أأنها ليان الاإ

لى أأن اقتراح المجموعة  لى الليان التي تعتبر نفسهورا ذات صلة. وأأشار الوفد اإ لى الفقرة باء اسيند أأشار بوضوح اإ من قرار  (4)اإ
لى هيئات الويبو المعنية يلي "الذي نص على ما الجعية العامة بشأأن أ لية التنس يق  صدار تعليمات اإ أأن تدرج في تقريرها باإ

لى االس نوي  لى أأن مصطلح .لجعيات وصفا لمساهمتها في تنفيذ توصيات أأجندة التنمية"المقدم اإ  "ذات الصلة" وأأشار الوفد اإ
مساهمته في على لحفاظ أأيضا ا. وطلب الوفد طلحباء ضم ذلك المصاقتراح المجموعة فاإن في قرار الجعية العامة. وهكذا، 

 (.1) الفقرة

وأأعرب وفد نيييريا، متحدثا باسم المجموعة الأفريقية، عن تأأييده لقتراح الرئيس المعدل في محاولة للمضي قدما.  .140
  لحفاظ على الجزء الأخير من اقتراح مجموعة البلدان الأفريقية.اوطلب أأيضا 

لى أأن اقتراح الرئيس كان ، لذي أأدلى به وفد نيييرياوأأيد وفد باكس تان البيان ا .141 هو نيابة عن المجموعة الأفريقية. وأأشار اإ
 لمرونة المطلوبة.وارد يوفر ا

يران )جمهورورية وانحاز  .142 لى البيان الذي أأدلى به الإسلامية(  -وفد اإ عن تأأييده لقتراح أأعرب نيييريا وباكس تان و  يوفداإ
 الرئيس.
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لمقترحات الأربعة فقط وهي: اقتراح الرئيس با 1وطلب من الأمانة تعديل نص الفقرة ، 1قرة أأغلق الرئيس مناقشة الفو  .143
وفد المقترحات التي قدمها وفد الوليات المتحدة الأمريكية و الأخيرة من فقرات ال، باءالمعدل، الاقتراح المقدم من المجموعة 

طار ظلت الأربعة حات قتر المعلى الرغم من أأن و المجموعة الأفريقية، على التوالي.  ل أأن ، 1الفقرة في اإ لى أأشار الرئيس اإ حراز اإ اإ
لى الفقرة ت لى أأن النص  2قدم. ثم انتقل اإ خلال والذي نوقش في الفقرة المتضمن المتعلقة اسم بند جدول الأعانل. وأأشار اإ

 وفتح الباب للتعليق عليه. لمناقشةل هذا النص كأساس يس الرئ واتخذ مؤقت. عليه بشكل تفاق قد تم الالسابقة،  ورةالد

ذا كانت الفقرة عاس تفسر وفد باكس تان و  .144 سيشمل اقتراح مجموعة البلدان الأفريقية التي تنص على أأن بند جدول  2ان اإ
دراجه لن تكون مفتوحوأأن  اكون موجز يالأعانل س    للمناقشة من قبل الدول الأعضاء. ااإ

لى أأن النقاش حتى ال ن  .145 ، على النحو المتفق عليه 2الفقرة ورأأى أأن جدول الأعانل. بند حول اسم وأأشار الرئيس اإ
لى ال موقف بصفة مؤقتة، تعكس  طار المجموعة الأفريقية وفد التي اقترحها عبارة النقاش. وأأشار اإ ( وفتح الباب 2الفقرة )في اإ

 .اتللتعليق

بقاء على ال وأأعرب وفد نيييريا، متحدثا باسم المجموعة الأفري  .146 لى  أأشاره المقترحة. ولكن عبارةقية، عن رغبته في الإ أأن اإ
في أأو  2في الفقرة ا واردكان يعترض سواء ن ن الوفد لوأأفاد بامن الاقتراح المكس يكي.  3في الفقرة قد ورد الاقتراح نفسه 

دراجهطالما أأنه  3الفقرة   .قد تم اإ

طار اقتراح المجموعة الأفريقية يتم التعامل مع واقترح الرئيس أأن  .147 نص متفق عليه بصفة ك  2الفقرة وتظل . 3الفقرة في اإ
ي جرت تشير اإلى طبيعة بند جدول الأعانل الذ 3الفقرة وأأفاد بأأن مؤقتة على النحو الذي اقترحه وفد الوليات المتحدة. 

 .على اسمهوالتفاق مؤقتا مناقشة 

لى متحدثا باسم المجموعة الأفريقية، ، وفد نيييرياوأأشار  .148 دراجه بند جدول الأعانل  أأناإ بالنس بة له س يكون موجزا وأأن اإ
طار بند تنعكس للمناقشة من قبل الدول الأعضاء. وشدد على أأن المناقشة ينبغي أأن  اكون مفتوحيلن  دائم ل جدول أأعانفي اإ
 الليان. لدى

ذا كان وفد  اس تفسر الرئيسو  .149 أأن يود  مالصياغة الحالية المقدمة من الرئيس السابق أأ س يقبل المجموعة الأفريقية عان اإ
بند دائم في بمثابة جعلت هذا البند وردت قد كان ورأأى أأن العبارة ذا البند من جدول الأعانل. لهورائمة الدطبيعة صراحة ال يذكر 
دراجه لن يكون مفتوحا قد اإلى أأن النص المقترح  ا  نظر ذلك حاجة لتحديد  يكن هناك لمولفعل. باالأعانل جدول  ذكر أأن اإ

 عضاء.للمناقشة من قبل الدول الأ 

بقاء ال  ،متحدثا باسم مجموعة البلدان الأفريقية ،وفد نيييرياأأفاد و  .150 كون ي"أأنه س  المقترحة، أأي عبارة أأنه س يوافق على اإ
دراجه مفتوحلن يكون و ا موجز  لى اتفاق  للمناقشة من قبل الدول الأعضاء"، ااإ ذا تم التوصل اإ هذا البند من جدول حول اإ

 ذكر ضمنا أأنه بند دائم من جدول الأعانل.عبارة تلحقيقة أأن ال  نظربه بال المجموعة الأفريقية وس تقبل الأعانل. 

 في جدول أأعانل.دائما أأنه س يكون بندا بفهورم ال وأأيد وفد البرازيل اقتراح المجموعة الأفريقية في  .151

ائم تعتمد على النسخة الدبند حول ال طبيعة القضية ورأأى أأن ضمني.  شيءل يوجد  هوأأشار وفد المملكة المتحدة أأن .152
لى أأن هناك حاجة 1النهائية من الفقرة  لى توفر . وأأشار اإ تم التفاق عليها مؤقتة، قضية . أأول، أأنها قضيةبشأأن هذه ال طين شر اإ

حدث فقط في تلك الليان التي اجتمعت قبل الجعية العامة. أأن ذلك قد أأنها ذات صلة. ثانيا، رأأت تلك الليان التي في 
 .ادائم المعنى، كان واضحا للوفد أأنه لم يكن بندذا اوبه

دراج اقتراح المجموعة و  .153 وأأن البيانات  ابند جدول الأعانل موجز يكون . واتفق على أأن 3في الفقرة باء دعم وفد اليونان اإ
 تكون مفتوحة للمناقشة من قبل الدول الأعضاء. نالواردة فيه ل
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 احه.وفد اليونان توضيح مضمون اقتر من طلب الرئيس و  .154

لى أأ وفد اليونان، متحدثا باسم المجموعة باء، وأأشار  .155 لبيان الذي أأدلى به وفد ل كن متابعة تلم  ةالسابقمداخلته ن اإ
الوفد لذلك، طلب و. 1المتفق عليه للفقرة النص عتمد على ت س   3وافق على أأن صياغة الفقرة  ،المملكة المتحدة. ومع ذلك

 على نطاق أأوسع في ضوء الملاحظات التي أأدلى بها وفد المملكة المتحدة .اقتراحه، واقترح فتح نقاش الحفاظ على 

ذا كان هناك اتفاق دي ذكر الرئيس أأنه وفقا لوفو  .156 ، 1الفقرة حول المملكة المتحدة واليونان، يمكن الاس تدلل على أأنه اإ
نه حينئذ ل دراج النص الذي تلته يكون من الضروري ن فاإ سيتم  تلك الفقرة. ولذلك، الوفود المذكورة على التوالي فياإ
لى أأنهباء، لمجموعة الخاصة باصياغة النص الاحتفاظ ب   .1ضع لنتائج المناقشات بشأأن الفقرة ا تخمشيرا اإ

حول زالة صياغته باإ يقبل  أأن لوفد في الوقت الحاضرليمكن ل  همتحدثا باسم المجموعة باء، أأن ،وأأشار وفد اليونان .157
 .قتراح مؤقتا كاأأو وضعهور 3الفقرة 

يتم الإشارة أأن المفيد جدا . وأأكد أأنه س يكون من النهائيفي النص باء س يظهورر ط الرئيس علان أأن اقتراح المجموعة يأأح و  .158
لى بوضوح   .1في ضوء نتائج المناقشات المتعلقة بالفقرة في النص يعاد النظر ه س  أأناإ

دراج اقتراح المجمو طلب و  .159 ذلك بمثابة كون س يعلى النحو التالي: "باء عة وفد نيييريا، متحدثا باسم المجموعة الأفريقية، اإ
دراج الاقتراح الذي تقدم به وفد البرازيل بنود من دائم بند   .2لتفاق بشأأن الفقرة شريطة اجدول الأعانل". وطلب أأيضا اإ

حرازه مواقفهورا وتعزيز التقدم الذعدم تغيير وحث الرئيس الوفود  .160 لفقرة الخاص بالمناقشة احتى ال ن. ولخص وضع ي تم اإ
وذكر بأأن فد النص المقدم من الرئيس السابق خلال الدورة الأخيرة للجنة يعكس فيما يبدو تفاهم مشترك. وذكر بأأن . 3

لى أأنه يمكن أأن تكون باء المجموعة  وأأفاد بأأن والتي لتزال قابلة للتفاوض.  1نقطة تفاهم اعاعيدا على نتائج الفقرة هناك أأشار اإ
لى  لمجموعة الأفريقيةوفد ا طار دعم هذا النص يأأنه يمكن أأن أأشار اإ ظهورار عن رغبته رئيس وأأعرب النفس الشرط. في اإ في اإ

عادة تقييم موقفهورا  تأأصر باء أأن المجموعة تمثلت في هذه النييية ورأأى أأن نتائج المناقشة في النص.  على الحفاظ على اقتراحها واإ
 هذا النص.حول س يلة لتعزيز التقدم أأن يكون و لذلك . ويمكن 1الفقرة بشأأن تفاق البناء على 

قبول اقتراح الرئيس أأو اقتراح المكس ي، يسمح لهورا ب وأأشار وفد نيييريا أأن المجموعة الأفريقية س يكون أأيضا في موقف  .161
، حيث الأصلي وكذلك الاقتراح البرازيلي ااقتراحهاش اعيل المجموعة الأفريقية على أأصرت . وهكذا، 1تفاق بشأأن الفقرة بعد ال

لى هذه ال س تعود اللجنة  نأأ   .قضيةاإ

الأسود، س يكون باللون اقتراحه أأن لحفاظ على جميع المقترحات الواردة في النص. ولكن على ما يبدو اقرر الرئيس و  .162
 ".1الفقرة شريطة اعاعيد ليه الاقتباس "ي 

بقاء اقتراح يذكر وفد اليونان أأنه ل يمكن أأن و  .163  فقط في الوثيقة.الرئيس وافق على اإ

 ينعكس بشروطه.س ن الاقتراح بأأ الرئيس أأفاد وقف وفد من اليونان. و بمالرئيس علان  طيأأح و  .164

في اش اعيله هذا النص ل يصلح ورأأى أأن . 3لفقرة لالاقتراح الأخير ا بشأأن موقف وفد المملكة المتحدة توضيحوطلب  .165
 .3الفقرة 

لى أأن النص  .166 ليه وأأشار الرئيس اإ لى الفقرة  يل ينتمكان لو كان من قبل وفد المملكة المتحدة في الواقع يبدو الذي أأشير اإ اإ
طلب و ارتباطا وثيقا.  انترتبط 3والفقرة  1ربما يرجع ذلك اإلى حقيقة أأن الفقرة و . 1للفقرة من ذلك أأنه ينتمي بدل ويبدو  3

 توضيح.تقديم ال الوفد من نيييريا 
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دراج أأن، ة البلدان الأفريقيةوفد نيييريا، متحدثا باسم مجموعوأأفاد  .167 طار اقتراحه يفضل اإ لى أأنه 4الفقرة ه في اإ . وأأشار اإ
الليان. داخل الرئيس بشأأن المناقشات ا قدمه موجز  بشكل عاميشمل قدمت كل لجنة تقريرا  ،في ظل المانرسات المعتادة

للمفاوضات بين  ةمفتوحالتقارير كون تلن الأخيرة التي تنص على ما يلي: "عبارة لذلك، ربما لم يكن هناك حاجة لإدراج ال و
 ."الدول الأعضاء

أأن ملخص الرئيس لن يكون مفتوحا الصريح بكر الذوفد اليونان على ا حول سبب اإصرار رئيس توضيحوطلب ال .168
لى أأنه ل يوجد أأي أأساس قانوني في النظام الداخلي للجنة بين للمفاوضات  يجبره على الدول الأعضاء. وأأشار الرئيس اإ

دف اإلى تجنب أأي نوع من يهالمانرسة في المنظانت الدولية بوضوح أأن ملخص الرئيس حددت . وعلاوة على ذلك، اقش تهمن
 ممارسة شائعة في الإطار الدولي.بمثابة شيء كان يطلب توضيح وفد اليونان ورأأى أأن المفاوضات. 

لى أأنوأأشار  .169 التقرير الذي س يكون عبارة عن تجميع لبيانات  كان يشير الىه وفد اليونان، متحدثا باسم المجموعة باء، اإ
وافقت على حقيقة أأن التقارير التي ته قد على الرغم من أأن مجموع و للتفاوض.  ةكون خاضعتل ينبغي أأن هي الدول الأعضاء و

ل أأ ، مفاوضاتقدمها الرئيس ل يمكن أأن تكون مفتوحة لل وحا نه يود أأن يطمئن أأن تجميع البيانات أأيضا لن يكون مفتاإ
 للمفاوضات.

بها الدول  تالتصريحات التي أأدللم تكن فهورمه، حسب أأنه ، متحدثا باسم مجموعة البلدان الأفريقية ،وقال وفد نيييريا .170
لى الأعضاء مفتوحة للتفاوض من قبل الدول الأعضاء الأخرى. و  المجموعة أأن لخص الرئيس و بممتعلقة  4أأن الفقرة أأشار الوفد اإ

 ةمفتوح اأأبدولم تكن أأي حال في التقرير، بيع بيانات الدول الأعضاء التي من شأأنها أأن تظهورر الى تجم باء كانت تشير 
 للمفاوضات.

البيانات المقدمة من الدول الأعضاء في التقرير. واتفق أأيضا على اش اعيل  وصرح وفد البرازيل أأنه ليس ضد فكرة .171
ورأأى الوفد أأن ملخص من الرئيس، تحت مسؤوليته الخاصة، للمفاوضات.  ةكون مفتوحتل يمكن أأن بمجرد تقديمهورا البيانات 

 من شأأنه أأن يحقق قمية مضافة للمناقشات.

ذا كان بأأ لرئيس أأفاد او  .172 يع لج ملخص الرئيس تحت مسؤوليته أأو تجميع سيتم صياغة ن القضية في هذه المرحلة هي ما اإ
تحت مسؤولية صيغ التقرير الذي  أأن يخضعنه ل يمكن نت المانرسة أأ كافي منظومة الأمم المتحدة، و الأعضاء.ول الدبيانات 

ذا ورأأى سينعكس الفرق بالشكل بها الدول الأعضاء للتفاوض.  تالتي أأدلبيانات الرئيس ول ال  فكرة بيان تعايشت الأفضل اإ
أأن يعمم يمكن نتاج اقتراح جديد باإ لسانح له االلجنة من رئيس الالرئيس مع فكرة تجميع بيانات الدول الأعضاء. وهكذا، طلب 

ذا كان القضية . واكد مجددا ان مفيما بينه أأن مشترك ومن المفهوروم بشكل . من عدمهكون مفتوح للتفاوض يس  الأمر ليست ما اإ
ذا كانت فكرة خاضع أأبدا الأعضاء لم يكن  ولالدقدم من الرئيس وتجميع بيانات الموجز الم للمفاوضات. وتود اللجنة تقييم ما اإ

الذي اقتراحه كبديل للنص الحالي وأأفاد بأأنه س يقوم بتضمين الأعضاء. الدول موجز الرئيس يمكن أأن تتعايش مع تجميع بيانات 
 لوثيقة.لاقتراحه في القراءة الثانية في نظر  ال تميباللون الأسود. وس كتب 

يكون هناك قواعد مختلفة في الإبلاغ عن ل ينبغي أأن ، أأنه وفد نيييريا، متحدثا باسم مجموعة البلدان الأفريقية فادوأأ  .173
لى الفريق أأشار . و أأجندة التنميةتنفيذ توصيات في ليان المساهمة  بها  تالتي أأدلبيانات وأأن ال  موجزاأأن ملخص الرئيس كان اإ

دراجها الدول الأعضاء عادة ما  نهيتم اإ شمل ي ئيس س كون بمثابة سابقة غريبة أأن نرى أأن موجز الر تس   افي التقرير. وبالتالي، فاإ
ذا كان عان المجموعة وفد  اس تفسرو الدول الأعضاء. مداخلات  الداخلي المعمول به في من النظام قاعدة جديدة ذلك بمثابة اإ
نه يرغب في  ،جميع الليان ذا كان الأمر كذلك، فاإ جراء واإ ذا كان ذلك اإ جراءات محددة فقط عبارة عن مناقشة. ومع ذلك، اإ اإ

نه ، أأجندة التنميةلمناقشة تنفيذ التوصيات   سابقة.ال رحب بمثل هذه يلن فاإ

لى أأنهيأأح و  .174 يجب أأن قضية مهمة  اط الرئيس علان بالبيان الذي أأدلى به وفد نيييريا نيابة عن المجموعة الأفريقية وأأشار اإ
 في الاعتبار.توضع 
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 متحدثا باسم المجموعة باء، توضيحا بشأأن النص الفعلي قيد المناقشة. ،اليونان وفد وطلب .175

لى أأنه، كان جاء خلال المشاورات غير الرسمية في وقت سابق من  .176 وقدم وفد نيييريا توضيحا لوفد اليونان. وأأشار اإ
لى  1من بيسلسل مقترحات ت طرحقد ذلك اليوم، كانت المجموعة الأفريقية  لى انتهت هذه المقترحات و . 5اإ اقتراح بضمهورا اإ

لى  1من اليسلسلي نفس الترتيب ب من المكس ي،  . ولذلك، فاإن الاقتراح الأخير في ذات المكانصلح لم تكن تحتى لو  ،5اإ
لى أأنه 1لفقرة معني باكان  3قتراح بشأأن الفقرة الا( و5لفقرة )معني باكان  4بموجب الفقرة  اإلى شار فقط أأ . وأأشار الفريق اإ

طار يقية لمجموعة الأفر الأخير لقتراح لأن الا 4لمجموعة الأفريقية في الفقرة الأول لقتراح الا ل ينطبق على  4الفقرة في اإ
 .4 الفقرة

لى الفقرة بال ط الرئيس علان يأأح و  .177 أ ليات التنس يق. وأأوضح أأن فيها المتعلقة بالظروف التي سيناقش  5توضيح وانتقل اإ
وعة وثلاثة مقترحات المقدمة من المجمباء ليه اقتراح واحد من المجموعة ي وثيقة الباللون الأسود على قد كتب الاقتراح 
في  الظاهرالمجموعة الأفريقية توضيح ما اذا الاقتراح الفعلي وفد من أأجل تسهوريل المناقشة، طلب الرئيس من و الأفريقية. 
طار ا لى الفقرة  4لفقرة اإ طار ل  ين اأأنه س يحل محل المقترحأأن يؤكد على و  5ينتمي اإ  .5الفقرة خرين في اإ

طار من مجموعة البلدان الأفريقية الأخير قتراح الاوأأوضح وفد نيييريا أأن  .178 يمكن و  5ينتمي ال ن اإلى الفقرة  4الفقرة في اإ
زالة  طار الاقتراح الثاني اإ لحفاظ على الاقتراح الأخير لأن هناك بعض المقترحات ا. ومع ذلك، طلب الفريق 5الفقرة في اإ

 والمجموعة الأفريقية.باء المجموعة جانب الإضافية المتعلقة به من 

من أأجل المضي قدما، حث الوفود و الأسود. بالخط كتوب الم نص ال على  أأولالتعليق اللجنة أأن من ئيس طلب الر و  .179
طلب الرئيس كان . مذا النص وعدم الإصرار على تقديم مقترحات جديدة أأو الدفاع عن تفضيلاتهم ومقترحاتهبهالتمس، على 

لى من الوفود  ساعد في التوصل ي يمكن أأن  ، الأمر الذيوب باللون الأسودبعض الصياغات المقترحة على النص المكتالتوصل اإ
لى اتفاق بين المواقف   .المتباينةاإ

اقتراح المجموعة وأأفاد بأأن نص . القتراحه تهمجموع سبب تفضل وفد نيييريا، متحدثا باسم المجموعة الأفريقية،  أأوضحو  .180
ن "كان كان يلي:  5في الفقرة  الوارد داخل اللجنة بناء على بشكل رئيسي  مناقش تها واردة يتمكان هي قضية أ ليات التنس يق اإ

لى و  ."توصية من الجعية العامة ن تكلف أأ نة ل يمكن للج وميساوية أأن جميع الليان هي أأن الفكرة وراء اقتراحه أأشار الوفد اإ
تطبيقه في لجان أأخرى ل يتم قبو لن "كان يلي: الثانية عبارة الثاني من ال سطر . وكان ال أأن تقوم بهما يجب بشأأن لجنة أأخرى 

في و. ة بالنس بة للجمعية العامةكن مناس بت" لم يتم قبولهلن أأن عبارة "وفد ". ورأأى الهذا الغرضل تناسب هذه الليان ن لأ 
. وكان من ةضروريتكن " لم يتم قبولهلن "فاإن عبارة . وبالتالي، تنصاع لذلك التوجيه والليانأأن الجعية العامة تقدم  رأأيه

المعنية   أأو اللجنة الدائمةاللجنة المعنية بمعايير الويبو باتجاه تحاول أأن تدفع النقاش حول أ ليات التنس يق  نللجنة لاأأن الواضح 
أأشار في ضوء ما س بق، وعقد مثل هذه المناقشات. بليان الأأن توجه للجمعية العامة قط يمكن ف. و بقانون براءات الاختراع

لى  وفدال  في النص النهائي.واردة " يتم قبولهلن "عبارة كون تأأنه ل يفضل أأن اإ

لى أأن .181 اإلى الاقتراح الأصلي الذي قدمه وفد ينتمي النص المكتوب باللون الأسود فاإن فهورمه، ه حسب وأأشار الرئيس اإ
 لرئيس.لهذا النص كاقتراح تم اعاعيد . ثم قضيةبنفسه عن الاقتراح في محاولة للمضي قدما في هذه ال ى نأأ ، والذي المكس ي،
ذا كان تقيميه دقيقعان الرئيس وفد المكس ي، وسأأل  زالة اقتراح المكس ي، من  ا،اإ نه يوافق على اإ ذا كان الأمر كذلك، فاإ واإ
 .باءيبقي فقط اقتراح مجموعة البلدان الأفريقية واقتراح المجموعة ي النص و 

بعد ن بناء. ومع ذلك، قررت كوأأن يدعم هذه العملية و  هورذا الاقتراح، حاوله عند تقديمه ل ذكر وفد المكس ي، أأنو  .182
ليس لدى . ولذلك، هكنصاتخذ النص ترك المجال مفتوحا للمفاوضات من قبل كافة الأعضاء وكذلك الرئيس الذي يأأن ذلك 

ذا كان ذلك من شأأنه أأن يساهم في  حراز الوفد اعتراض على تعديله اإ  تقدم.اإ
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بدأأ من أأين اقتراح المكس ي، الأولي كمرجع لمعرفة  لحفاظ علىاذكر وفد المملكة المتحدة أأنه قد يكون من الحكمة و  .183
لى أأين التفاوض و   كان يتحرك اإلى الأمام.اإ

لى أأن .184 ذا كانت و كمرجع في التفاوض.  متاس تخدالتي كل وفد قادر على تيبع الوثائق ه يجب أأن يكون وأأشار الرئيس اإ اإ
أأكثر  امرحلة التفاوض نصتحتاج تفاديا للالتباس. في رأأيه، حذفهورا قد يكون من الحكمة ففقرة معينة لم تعد مفيدة للتفاوض، 

لى أأن المسائل كن اللجنة من التركيز على المقترحات التي تعكس حقا يممن شأأنه أأن تقدما  التي سيتم مناقش تها، بالنظر اإ
ن من الأفضل س يكوف ، اوالمجموعة الأفريقية قدمت اقتراحباء المجموعة وحيث أأن كل من النص قدم صعوبات موضوعية. 

دراجه على النص. وأأضاف أأنه حتى ب قتراح ذلك الاوفد يتبنى أأي اقتراح المكس ي، الأصلي، ما لم حذف  نفسه ويصر في اإ
 أأي وفد في ذلك.لم يرغب ال ن 

. ورأأى الوفد أأن مناقشة أ ليات 4وأأيد وفد البرازيل اقتراح مجموعة البلدان الأفريقية على النحو المبين في الفقرة  .185
لذلك أأن يحد من على مناقشة القضايا المشتركة. ومع ذلك، ل ينبغي  اقدرتهل اأأساسا في اللجنة نظر تتم يق ينبغي أأن التنس  

ذا ماالأ ليان الالنقاش من قبل   .أأجندة التنميةكون ضد روح تعميم يلأنه س  رأأت أأن ذلك ضروريا  خرى اإ

ذا المعنى، كان من المريح للوفود وأأفاد أأنه بهيقة. أأيد وفد ش يلي اقتراح الرئيس من أأجل المضي قدما في هذه الوث و  .186
ذا كانت فيما لتفكير اكان من المهورم و . كمراجع اللجنةالمقدمة من لحفاظ على اقتراح المكس ي، والمقترحات السابقة أأخرى ا اإ

ذا كانت س  المقترحات السابقة  لى أأنه بعد الاس اعيع س  مقترحات جديدة هناك تفقد الدعم أأو اإ لى تأأتي. وأأشار اإ المجموعة مداخلة اإ
ن الصياغة في الفقرة  عطاء الأولوية للجنة، دون ل توفر ما يكفي من المرونة  5الأفريقية، فاإ لجمعية العامة لتوجيه المناقشات واإ

مكانية  ذا تقرر ذلك. اإلى ع اعيس الااسيبعاد اإ هو وفد، كان اقتراح المجموعة الأفريقية يرى اللذلك، بقدر ما ولجان أأخرى، اإ
 الأكثر أأهمية في هذه الفقرة بالذات.

طار الاقتراحين ارتباط  يةالمجموعة الأفريقية شرح كيف من وفد رئيس الطلب و  .187  .5الفقرة في اإ

لى أأن الاقتراح الأول  أأشارو  .188 طار وفد نيييريا، متحدثا باسم المجموعة الأفريقية، اإ يتفق مع اقتراحه  5الفقرة في اإ
". ولذلك، فاإن الاقتراح الوحيد من بناء على توصية من الجعية العامةصيغة التالية "ناقشات، تضمن ال الم السابق. وبعد 

طار بقى للنظر ي يجب أأن ي المجموعة الأفريقية الذ ن  " :على ما يليينص  5الفقرة فيه في اإ كان هي قضية أ ليات التنس يق اإ
 ".العامة داخل اللجنة بناء على توصية من الجعيةبشكل رئيسي  مناقش تها واردة يتم

لى أأنه كان يشير اإلى الاقتراح التالي و  .189 من مجموعة المقدم شكر الرئيس وفد نيييريا على تفسيره. ومع ذلك، أأشار اإ
أأن تؤكد على نفذ بطريقة عملية و ت  لبد أأن  لليان أأن تضع في الاعتبار أأن أ لية التنس يقيتعين على االبلدان الأفريقية: "

نجاازل قضية المناقشات بشأأن هذه ال  ". ، وذلك تمش يا مع توصيات أأجندة التنميةأأعانلهورا الموضوعية تمنع مثل هذه الليان من اإ
ليه في بيان المجموعة الأفريقية، عن رغبته في الرئيس وأأعرب  حيث أأن معرفة العلاقة بين هذا الاقتراح والاقتراح المشار اإ

طار كلاهان حاليا   .5الفقرة في اإ

ذا و  .190 اإلى حد نع هذه الليان ذلك قد يم  الليان، فاإنداخل أ ليات التنس يق ن ولبد من مناقشة كاذكر وفد نيييريا أأنه اإ
نجاازمن كبير  بطريقة عملية من أأجل ضانن العمل قضية مناقشة هذه ال كان قتراح وأأفاد بأأن معنى الا. وضوعيالعمل الم اإ
 لليان الأخرى.وضوعي الم

لى أأن  .191 في الجزء الأخير من الوثيقة. وتضمن الجزء الأخير  تانعكسقد يا وفد نييير هوراأأوضح التي فكرة الوأأشار الرئيس اإ
ضافي  لىوأأشارت . تينمن الوثيقة فقرتين اإ اقتراح مجموعة البلدان اإلى الفقرة الثانية أأشارت و  باءاقتراح المجموعة  الفقرة الأولى اإ

لى أأن اقتراح المجموعة الأفريقية كان نفس الرئيس الأفريقية. وأأشار  . وبالتالي، اقترح الرئيس تحري، تينالفقر  في كلاالاقتراح اإ
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لى  العمليأ ليات التنس يق والتنفيذ بشأأن القضية  ذا كان س يوافق على عان المجموعة الأفريقية من وفد . واس تفسر 6الفقرة لهورا اإ اإ
 .بهه الطريقةالمضي قدما 

 التغيير الذي اقترحه الرئيس.عن موافقته على وفد نيييريا وأأعرب  .192

ن التغيير  .193 مقدم من المجموعة الأفريقية أأحدهان ، ينمقترحعلى نطاق المناقشة قصر ح في المقبول قد نجاوقال الرئيس اإ
لى هذا الموضوع ت. وأأضاف أأن اللجنة س  باءمقدم من المجموعة وال خر   قراءة ثانية.بهدف عود اإ

لحفاظ على اقتراح المكس ي، كمرجع. بافد ش يلي دعم الاقتراح الذي تقدم به و يذكر وفد المملكة المتحدة أأنه يمكن أأن و  .194
اقتراح المكس ي،. وكان ذلك سببا كافيا بالنس بة له للحفاظ على نص اقتراحها على  تقد بن تكانباء أأن المجموعة وأأشار اإلى 

ناحية أأخرى،  منو . االلجنة مناس بالذي تراه شكل بال ظهورر في الوثيقة النهائية كحاش ية أأو ي الاقتراح الأصلي كمرجع. ويمكن أأن 
لى التعليقات وأأفاد بأأنه . يتم مناقش ته خلالهالمدى الذي من المقرر أأن بشأأن أأثار الوفد مخاوف  ليها اسينادا اإ التي اس تمعت اإ

لى أأن هناك بعض المقترحات التي شجعت الليان الأخرى  ن الوفد ل يرى الغرض من وجود نقاش بالنظر اإ على اللجنة، فاإ
 قضيةالتمس الوفد توضيحات بشأأن هذه ال و اوف. المخالنقاش وأأثار قد عقد أأن مصطلح "أأساسا" ر وأأشاعقد نفس المناقشة. 

  الأخيرة.

لى أأن كان وفد المملكة المتحدة. أأعرب عنها التي المخاوف وأأشار الرئيس  .195 يتم س  5وضوعية بشأأن الفقرة المناقشة الم أأشار اإ
لى أأن وفد المملكة المتحدة قد فهورم عكس ما ذكر لتعليق الأول، بافي القراءة الثانية. وفيما يتعلق  وفد ش يلي. وكان وفد  هأأشار اإ

قتراح أأو الاد و بعض الوفتتبنى ما لم و لحفاظ على النص الأصلي. ااتفق مع الرئيس على أأنه ليس من الضروري قد ش يلي 
ن الرئيس لح لهوراااش اعيله كاقتر طلب من الرئيس تو  تؤيده  .في المشروع النهائين يدرجه ، فاإ

وفد اليونان، متحدثا باسم المجموعة باء، عن رغبته في زيادة توضيح الأساس المنطقي وراء البيان الذي أأدلى وأأعرب  .196
لى به وفد المملكة المتحدة.  لملاحظة الثانية التي أأثارها وفد باعلى اقتراح المكس ي،. وفيما يتعلق مبني أأن اقتراحه وأأشار الوفد اإ

لىالمملكة المتحدة،   .5ساعد في التوصل اإلى حل وسط بشأأن الفقرة اش اعيل ذلك النص قد ي  أأن أأشار اإ

لى وأأشار الرئيس  .197 وأأفاد بأأن . 5الجزء الأخير من الفقرة سيتم حذف على النحو المتفق عليه مع المجموعة الأفريقية، ه أأناإ
أأفاد بأأنه لن في وقت لحق. و مناقش تهان  يتموس باء المجموعة واقتراحا من اقتراحا من مجموعة البلدان الأفريقية شملت  6الفقرة 
ذا باءالمجموعة بمداخلة فيما يتعلق و مقترح المكس ي،. ليشمل ناقشة الم يمدد  لى أأنه اإ قتراحا بناء باء االمجموعة وضعت ، أأشار اإ
. وبموجب هذا المنطق، لم يكن هناك أأي االأصلي لم يكن مقبول بالنس بة لهورفهورذا يعني أأن الاقتراح قتراح الأصلي الاعلى 

هذا الاقتراح على ظ افالحعدم قبول سحب الاقتراح الأصلي. وأأخيرا، كرر انه ليس لديه اعتراض على باء لسبب المجموعة 
ذا   .تبناه أأي من الوفودالأصلي اإ

لى وأأشار وفد المملكة المتحدة  .198 بقاء الاقتراح الأصلي كمرجع. اإ نه بهو أأن وفد ش يلي قد اقترح اإ دعم فكرة يذا المعنى، فاإ
 ترك الاقتراح الأصلي كمرجع.

لى أأن .199 محتوى يجب أأن يقتصر فيما يتعلق بمضمون النص. و التباس عقدة وليس هناك هذه المفاوضات م وأأشار الرئيس اإ
يجب على و . يمثل تضليلا أأي نوع أ خر من المراجعورأأى أأن النص على المقترحات المتفق عليها أأو التي لتزال قيد التفاوض. 

ذا احتفظ بابع المقترحات السابقة. وأأوضح الرئيس أأني ت أأن ي كل وفد  نه يضع سابقة تتمثل لنص الأصلي كمرجع، ه اإ اش اعيل في فاإ
ذا وأأفاد بأأن ال. ليس لديها قمية من حيث التفاوضالمراجع التي  الاقتراح الأصلي بتبني تقدم أأي وفد لم ي قواعد واضحة واإ

من جانب تعليقات أأي نه لم تكن هناك نظرا لأ القراءة الأولى للنص ت ختتمالاقتراح. وا  حذف  سيتمف خاص به، كاقتراح 
لى التقدم المشاركين حرازه . وأأشار الرئيس اإ في المناقشة وطلب من الأمانة تزويد اللجنة بنسخة نهائية للنص. وأأشار الذي تم اإ

لى أأن المناقشة  لى فهورم مشترك.من مو الأمر الذي يمكنه النص أأقرب، جعلت اإ  اصلة النقاش من أأجل التوصل اإ
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تحسين القدرة التقنية لفائدة نقل التكنولوجيا والبحث والتطوير حفيز تجريبي لتال شروع الم  - CDIP/17/10النظر في الوثيقة 
نتاج اتالجامعات وقطاعالمحلية التي أأنتجتها على اسييعاب العلوم والتكنولوجيا   الإ

كوادور الرئيس اس تأأنف  .200 لى الدورة ودعا وفد اإ  .وثيقةتقديم الاإ

كوادور أأن بلا .201 البحث والابتكار من قوية كأداة لتبطريقة استراتيجية ده عززت اس تخدام الملكية الفكرية وذكر وفد اإ
لى أأن يكون يهدف المشروع كان مقترح خلال اللوائح والس ياسات العامة للتنمية. و  ت مساهمة هامة في تنفيذ توصيابمثابة اإ

وخلق نموذج ابتكار وفقا لحتياجاتها النامية البلدان في الملكية الفكرية نظم و العالي لتعليم ااإلى تحسين  ى. وسعأأجندة التنمية
نه واقعهوراو  سهورل الاسيثمارات الأجنبية والوطنية ونقل التكنولوجيا والتفاهم، وتشجيع واسييعاب التكنولوجيا ي . وهكذا، فاإ

لى ما س بق وس يؤدي  المحلية ونظام البراءات. نتاجية. اإ س تفيد من ي أأن عن توقعه بوفد وأأعرب التغيير في مصفوفة الإ
وصف العناصر الرئيس ية للمشروع. وأأبرز أأن الوفد في تحسين مقترح المشروع. وشرع لفائدة الوفود الأخرى مدخلات 

هذا وأأفاد بأأن اف الاستراتيجية. الأهدأأهداف من  5، فضلا عن أأجندة التنميةتوصيات توصيات من  10تناول شروع الم 
الحاجة وذكر بأأن القدرة التقنية على اسييعاب العلوم والتكنولوجيا المحلية الناتجة عن الجامعات. من حسن س ي المشروع 
كانت المشكلة الأكثر ش يوعا التي تم و لدفع الابتكار. اللازمة الحصول على المعلومات هي لأوساط الأكاديمية لالأساس ية 

في دول وطرف ثالث. ليجوز بحث أأو دراسة أأو اس تخدام براءات الاختراع  انه لتتمثل في تحديدها في الأوساط الأكاديمية 
كوادور،  . هوراأأنفق  لوقت والموارد والأموال التيلترع لفترة محددة، نظرا جانب المخاحتكار معين من على أأنها براءات الفهورم تم مثل اإ
على العكس من و الهوردف الأساسي من قانون براءات الاختراع. هذه بحتة ال قتصادية الانظر ال جهة و عكس تل وومع ذلك، 

لى المشروع يهدف وأأفاد بأأن الأشخاص ال خرين من اس تخدام المعلومات الواردة في براءة الاختراع. ت منعلقد ذلك،  اإ
المشروع عتزم ويأأن براءات الاختراع كانت أ ليات لخصخصة المعرفة. ب لدان الناميةالسائد في الب لتخلص من التصور الخاطئا

منح حق حصري خلال فترة زمنية محدودة مقابل الكشف أأل وهو الهوردف الحقيقي من قانون براءات الاختراع: تعريف 
الجوانب المتصلة بالتيارة من تفاق من ا 29.1اس تخدامه. وقد غطت المادة من الجيع ، الأمر الذي يمكن ختراععن الاالكامل 

لكشف بااءة البر لحصول على امقدم طلب  قومأأن ييتعين على الأعضاء اشتراط التي تنص على أأنه "حقوق الملكية الفكرية 
مقترح المشروع واشترط ". المهورنيشخص ال اع من قبل تسمح بينفيذ الاختر عن الاختراع بطريقة واضحة وكاملة بما فيه الكفاية 

ما ) ،ؤهلالمالحصول على و الدورة، الذين على وش، الانتهاء من لطلاب اتنفيذ مطلب   اس تنساختمكين أأو تنفيذ أأو ( 1اإ
( اقتراح بديل اس تخدام 2أأو ) ،الماضية والتي لم يتم منحهورا محليا سلس نوات الخمخلال ابراءات الاختراع الممنوحة في الخارج 

لبتكار: القطاع جهات أأساس ية معنية با 3المشروع دمج اقترح لتنفيذه، و ت الاختراع الممنوحة محليا. أأو نموذج منفعة لبراءا
تدريب كل كان الدعم المطلوب مرتبط ب في حالة المؤسسات الأكاديمية والجامعات، ووالأوساط الأكاديمية.  الخاص والقطاع العام

لى اإلى ات الاختراع. وس تكون هناك حاجة أأيضا كيفية قراءة وحانية براءلى من الطلاب والمحاضرين ع أأدوات للوصول اإ
احتياجات السوق  أأنلأوساط الأكاديمية لضانن باالقطاع الخاص ربط المعلومات المتعلقة بالبراءات. وعلاوة على ذلك، يجب 

لء الطلاب من يجب على القطاع الخاص توظيف هؤكان انعكست على براءات الاختراع المدرجة في مشاريع الطلاب. قد 
تحسين نظام البحث. وعلاوة على في تمويل القطاع الخاص اش اعيل من المهورم كان أأنه البحثية الأكاديمية.  هورممشاريع  نفيذأأجل ت 

توفير لمؤسسات الأكاديمية. ومن الضروري أأيضا باذلك، يجب على القطاع العام خلق الحوافز المناس بة لربط القطاع الخاص 
فحص البراءات، وكذلك توفير التمويل اللازم ليسجيل براءات الاختراع المحلية جودة ناس بة لتحسين سرعه و البنية التحتية الم 

أأهمية الملكية حول في الخارج. وبالإضافة اإلى ذلك، كان من الضروري توفير التدريب للقطاع الخاص والأوساط الأكاديمية 
توافق مع توقعات الاقتراح. البراءات على ال  ن المهورم أأيضا تدريب فاحصيعلى اس تخدامها. وبالمثل، مالمفروضة الفكرية والقيود 

أأيضا على كيشاف فن براءات الاختراع وتشجيع أأساتذتهم لمجموعة من الطلاب الصغار هناك وكان من المتوقع أأن يكون 
طر هدر الموارد غير الضرورية على شيء س بق اختراعه. خمن الأمر س يحد  تعلميهورم أأحدث التقنيات. ومن الواضح أأن هذا

العديد من  ، حيث أأنلملكية الفكريةالدولي ل نظام ال تعزيز مجال لفائدة على المجتمع الدولي في س يعود باأأن المشروع بوأأضاف 
في المادة اختراعاتهم على النحو المنصوص عليه الكامل عن أأكثر حذرا حول الكشف  ونمودعي طلبات البراءات س يكون
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كوادور حريصة على س تكون . وبالإضافة اإلى ذلك، الجوانب المتصلة بالتيارة من حقوق الملكية الفكريةمن اتفاق  29.1 اإ
 المشروع.اس تنساخ تقديم أأي مساعدة تطلبها الدول الأعضاء المهورتمة في 

يكن في وضع يمكنه من تحليل الوثيقة.  وفد هولندا، متحدثا باسم الاتحاد الأوروبي والدول الأعضاء فيه، بأأنه لموأأفاد  .202
 قترح النظر في المشروع خلال الدورة المقبلة للجنة.يولذلك، 

لى التعليق على طريقة المضي قدما في من طلب الرئيس و  .203  المشروع.مقترح الأمانة اإ

داخل ن خلال جولة من المناقشات قد مر مبالوش( أأن أأي اقتراح تقدمت به الوفود  /وأأوضحت الأمانة )الس يد .204
في الاعتبار. ونييية لذلك، سينظر  من قبل الدول الأعضاءمداخلات خذ أأي لأ تم تعديل المقترحات وعادة ما ياللجنة. 
ذا كان في حالة واللاحقة.  االاقتراح المعدل في دوراتهوتعتمد  اللجنة في أأقرب  الأمانةس تقوم مقترح المشروع قيد النظر، ما اإ
كوادور  ممكن من اس تلام وقت تاحة النسخة النهائية من البعثة الدائمة للاإ بالموعد يفي تقديم المشروع لم يكن الوثيقة. ولذلك، باإ

وثيقة نقل الكان أأشار وفد هولندا نيابة عن الاتحاد الأوروبي والدول الأعضاء فيه، يمكن للجنة و شهوررين. وهو النهائي المعتاد 
لى الفعلي  هاصدار باإ   هذه الوثيقة من قبل جميع الوفود في الفترة الانتقالية بين مراجعةبدل من ذلك، يمكن و المقبلة.  ادورتهاإ

لى وفد ثامنة عشرة ويمكن لتلك الوفود ال الدورة السابعة عشرة و  كوادورتقديم تعليقاتها اإ كوادور أأيضا أأخذ كان . اإ يمكن لوفد اإ
عادة النظر في الاقتراح. وبالتالي س ت   وفود لتقييمبمختلف الزمام المبادرة للاتصال  لى اإ ذا كانت هناك حاجة اإ قدم نسخة ما اإ

    قبول واسع نسبيا.ب لدورة المقبلة للجنة لمنقحة أأخرى 

كوادور، بمساعدة من يقوم أأن اقترح تقييم المشروع في أأسرع وقت ممكن. و بهدف فضل الرئيس النهج الثاني و  .205 وفد اإ
جراءالأمانة،  لحق في الإدلء بانيابة عن الاتحاد الأوروبي والدول الأعضاء فيه، احتفظ، د هولندا الذي اتصالت مع وف باإ
 في أأقرب وقت ممكن.من الاقتراح يمكن الانتهاء بحيث المشروع، حول بتعليقات 

يؤدي أأن النهج الثاني كان أأكثر واقعية ومن شأأنه أأن عن اعتقاده بوفد جزر البهاما، متحدثا بصفته الشخصية،  وأأعرب .206
لى نييية أأفضل في الحصول على الوثيقة النهائية   الدورة المقبلة للجنة.بحلول موعد اإ

 (ييبعللجنة )الصلة باذات  قضاياقرار الجعية العامة للويبو بشأأن ال - CDIP/16/9النظر في الوثيقة 

والتي سوف تيسر اعاعيد  1ركز النقاش حول الفقرة ين أأ النص قيد المناقشة. واقترح ه تم اختصار الرئيس أأن ضحأأو .207
في أأي قضية ا طرح مداخلاتها س يادة جميع الدول الأعضاء. ويمكنهفسار بشأأن لم يكن هناك أأي اس ت وأأفاد بأأنه فقرات أأخرى. 

يجاد صيغة هي القضية الرئيس ية ذكر بأأن للويبو. و  الداخليبالنظام مسترشدة  ذات اهاعيم بالنس بة لهورا للجنة باالمتعلقة  للقضايااإ
تشكل موضوعا لمناقشات لحقة في جميع هيئات الويبو.  موجزة وفعالة، ولو يتم مناقش تها بطريقة يمكن التنبؤ بها بحيث 

ثارة المخاوف، وحيث أأن  طار الجعية العامة. ينبغي أأن تركز للدول الأعضاء الحق في اإ المناقشة على المسائل المتعلقة اللجنة في اإ
قدرا كبيرا من الدعم،  ىتلقالذي المناقشات السابقة: اقتراح الرئيس المعدل، و ين قد نتيا عن اقتراحين مركزين هناك وأأفاد بأأ 

شك، أأن ي لم يس تطع  أأل وهو أأن كلاهان مشتركا اهورذين المقترحين عنصر ل في الواقع، كان و. باءوالاقتراح المقدم من المجموعة 
. وبالتالي، أأجندة التنمية قد ساهمت في تنفيذأأنها  تلك الأنشطة التي يرونبشأأن ت تقديم مداخلافي في حق الدول الأعضاء 

من أأنه تلك الأنشطة. واعتبر الرئيس بتأأسيس عايير بمتعلق الخلاف ، بينما لم يكن هناك أأي خلاف حول القضية المركزية
يجاد الصعب  . أأجندة التنمية تنفيذقليل في أأكبر أأو  قد ساهم اإلى حدأأن يكون عناصر موضوعية لتحديد متى يمكن لنشاط اإ

. واعتبر اللازمة للمداخلة، يحدد الظروف 1رئيس المعدل للفقرة الفي محاولة لإيجاد صيغة، بناء على اقتراح على وحث اللجنة 
نه ينبغي أأن ي  أأنه الرئيس  أأن تقرر  فيترك الأمر لتقدير كل دولة عضو من الصعب العثور على معايير موضوعية. وبالتالي، فاإ
ذا كان من المقبول أأن عان ئيس الر اس تفسر و . أأجندة التنميةتنفيذ لم يساهم في صلة أأو ساهم أأو ذي النشاط يكون متى  تمارس اإ

ذا كانت هناك  ة لذلك.ضرور ترى وبحسن نية عندما مناس بة في الإدلء ببيانات بطريقة ا الدول الأعضاء حقهور وتساءل عان اإ
لى معيار محدد لتوجيه   مسأألة ثقة متبادلة. ارأأى أأنهو الدول الأعضاء. مداخلات حاجة اإ
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تدرك أأهمية هذه القضية ته مجموع وأأفاد بأأن وأأشار وفد اليونان أأن المسأألة نوقشت خلال مختلف دورات اللجنة.  .208
ضافية صيلاتفوذكر بالنس بة لبعض الوفود. لس يما  من المعدل قتراح الابين اقتراحه والمهورم فارق الاقتراحه، موضحا أأن حول  اإ
المجموعة أأهمية كبيرة على وعلق وفد ". التنميةأأجندة بأأغراض ذات صلة  الليان التي تعتبر نفسهورازء التالي: "يس هو الجقبل الرئ 
الليان التي تعتبر نفسهورا على يجب أأى أأنه ور. رفع التقارير عن طريقه تميالس ياق الذي يجب ان و  ريرالتقفي رفع اليان الحق 

 تنفيذ.ال في تها مناقشة مساهمأأجندة التنمية  أأغراضبذات صلة 

في تنفيذ توصيات أأو لم تساهم تحملوا مسؤولية تحديد الأنشطة التي ساهمت من القضية تكمن في أأن الرئيس وأأفاد  .209
طار . أأجندة التنمية المسؤولية على عاتق كل دولة من الدول تقع مختلف الوفود، الذي دعمته  اقتراح الرئيس المعدلوفي اإ
طار الأعضاء.  لجنة ل يمكن أأن يضع أأي قيود على حقوق ال لجنة. واعتبر أأن على ال سؤولية الم ، تقع باءاقتراح المجموعة وفي اإ
ه المانرسة، تحديد ، وفقا لهورذيمكن للجنة كيفالرئيس عن تساءل  صدد،في هذا الوتعديل أأي نظام داخلي.  في دولة عضو

بعض الضوء على هذه باء تسليط المجموعة وفد . وطلب الرئيس من أأجندة التنمية الأنشطة التي ساهمت في تنفيذ توصيات
 .قضيةال 

حد أأن يشك، في حق الدول الأعضاء يمكن لأ ل  هأأنفيما يتعلق بوفد المملكة المتحدة البيان الذي أأدلى به الرئيس أأيد و  .210
تقديم ي توجيهات للدول الأعضاء حول كيفية لأ ليس هناك حاجة ف ، وبما أأن ذلك قد قيلموضوع.  التدخل في أأيفي 

يمكن و . الأساس يةالفرضية هي . وكانت هذه موقفهورالتعبير عن أأبدا من االدول الأعضاء وحسب فهورمه، لم يتم منع . المداخلات
غلاق هذه القضية  في ذلك. ترغبمتى أأي موضوع وفي لجنة الدول الأعضاء قادرة على التدخل في كل وتكون  اإ

لى وأأشار الرئيس  .211 نه من الإ ، ه طالما أأن هذه القضية قد نوقشت بشكل مطولأأناإ لرد على بعض أأن نحاول ا يجابيفاإ
لى الأس ئلة الأساس ية مثل: لماذا كانت هناك حاجة  ذا عان هذا النوع من الحكم. وتساءل اإ قد شعرت أأي دولة عضو كانت اإ

 .بأأجندة التنمية تتعلقبشأأن أأي قضية  أأو في أأي لجنة الجعية العامة حقهورا في التدخل قبلبأأى قيود على أأي وقت مضى في 

توجيه الاجاعيع هو لغرض بنود جدول الأعانل في طرح وفد نيييريا، متحدثا باسم المجموعة الأفريقية، أأن سبب  كدوأأ  .212
لى أأن مناقشة تنفيذ أ لية التنس يق تعود  لى عام المناقشات. وأأشار اإ اعاعيد أ لية التنس يق نفسهورا قد نوقشت قضية . و 2010اإ

في وبما في ذلك المجموعة الأفريقية.  ،لبلدان الناميةاكامل كان من مصلحة بالأ لية التنس يق وأأفاد بأأن تنفيذ أأيضا لعدة دورات. 
للجنة باالمتعلقة قضايا شة المن جدول الأعانل أأو أ لية لمناق مخصص بند هناك ن يكون أأعرب الوفد عن تفضيله لأ ضوء ذلك، 

مكانية تقديم مداخلات حول هذه القضية وفقا لتقدير الدول الأعضاء.لدى   الليان، بدل من ترك اإ

دراج بند مخصص من جدول الأعانل كانت وفد نيييريا  االتي أأثارهاوف أأوضح الرئيس أأن المخو  .213 طار متعلقة باإ في اإ
طار قد تم تناولهورا فيالليان. وكانت هذه القضية  من الاقتراح قيد المناقشة. وأأبرز أأن أأي دولة من الدول الأعضاء  2الفقرة  اإ

دراج بند في جدول الأعانل. جمعية عامة  في أأي لجنة أأو فيتطلب قد  لى اتفاق كانت تحاول االلجنة وأأفاد بأأن اإ بشأأن لتوصل اإ
فهورم ت من المناقشات السابقة، و بشكل موحد. معهورا يتم التعامل للجنة يمكن أأن باالمتعلقة قضايا أأي طريقة للتأأكد من أأن ال

جراء  طارهناقشات الم الرئيس أأن الصعوبات لم تكن في عنوان بند جدول الأعانل ولكن في طرق اإ لى وأأفاد بأأن ا. في اإ لتوصل اإ
 .متفق عليه بشكل مشتركعنوان ب التدخل ووضع بند جدول أأعانل في حق الدول الأعضاء بشأأن اتفاق 

لى أأن أ لية التنس يق كانت بقرار من الجعية العامة  .214 وتتعلق المناقشات الجارية  ،2010عام لوأأشار وفد البرازيل اإ
لى الفقرة ب  ن الهوردف من : "ما يليعلى نصت )أأ( من أ لية التنس يق  1ينفيذها. وأأشار اإ التنمية هو ضانن أأن اعتبارات أأجندة اإ

فهورم من هذه يمكن أأن ي  وحسب ما ". هذا الهوردفأأن تعزز لية التنس يق ينبغي ل  جزءا ل يتجزأأ من عمل الويبو و هي التنمية 
 .أأجندة التنميةتنفيذ بشأأن ليسهوريل المناقشة  ةتقديم وجهة نظر منظميكمن في الهوردف من أ لية التنس يق هو أأن  الفقرة
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من الصعب وراى أأنه . الرئيس قدمهوفد نيييريا توضيحا بشأأن مداخلة وفد المملكة المتحدة والتفسير الذي  وطلب .215
 لعملتيح للدول الأعضاء الحق في أأي حال أ  و من الاقتراح قيد المناقشة.  1جدول الأعانل والفقرة من بند هذا ال فصل عنوان 

 .خلات ولكن بطريقة منظمة. وكان هذا هو سبب وجود بنود جدول أأعانل لليان والاجاعيعاتادم

لى البيان الذي أأدلى بوأأشار  .216 لى هذا البند من جدول الأعانل و وفد اليونان اإ ردت ه وفد نيييريا. وذكر أأن الإشارة اإ
لاقتراحه أأكثر تحديدا من اقتراح الرئيس أأن . واعتبر 1وليس في الفقرة  2في الفقرة   س يكون. ونظرا لأهمية هذه المسأألة، المعد 

 اقتراح أأكثر تفصيلا موضع ترحيب.أأي 

لى وأأشار  .217 تنفيذا تم تنفيذها وفد البرازيل بشأأن أ لية التنس يق. واعتبر أأن أ لية التنس يق  خلةادموفد المملكة المتحدة اإ
ل، ل تشكل اعتبارات التنمية جزءا ل يتجزأأ من الويبو، كان وردت في تقارير المدير العام وغيرها من الوثائق.  نكاملا. واإ

لى الفقرة  أأن أأي  ورأأىالويبو. حوكمة واجية في ترتيبات تجنب الازد التي تنص على)د( من أ لية التنس يق  1وأأشار الوفد اإ
لى الجعية العامة  يتضمننظام   تماما ممتثلا يكونلأنشطة المتعلقة بالتنمية باالويبو وتقوم فيه الإبلاغ عن بيانات الدول الأعضاء اإ

الهوريئات الأخرى ينبغي أأن مع التنمية أأن تنس يق لجنة على  الجعية العامةقرار  نصلقرار الجعية العامة. وعلاوة على ذلك، 
تم ذلك  أأنالوفد  ورأأىسهورل عمل اللجنة وهيئات الويبو المعنية. أأن ي وشفاف وواقعي، ويجب  ءوكف وفعال كون مرناي

في اللجنة ينبغي أأن تركز على قضايا مثل المشاريع التي تعود التي تدور أأن المناقشات أأيضا تنفيذه بالكامل. ورأأى الوفد 
لى أأي بنود وشكلت ان النامية. بالنفع على البلد اعتبارات التنمية جزءا ل يتجزأأ من الويبو. ونييية لذلك، لم يكن هناك حاجة اإ

لى  تؤديأأو قضايا التي من شأأنها أأن  دائمة  .تلك النيييةاإ

لى المجموعة  باء.ل واقتراح المجموعة عد  الماقتراحه  علىركز النقاش أأن يالرئيس وطلب  .218 الكيفية  باء حولوكرر سؤاله اإ
لى تحديد  في سبيلهوراجنة الل  بها كانتالتي  من الضروري الإجابة وكان  أأجندة التنمية. ساهم في تنفيذ توصيات الذينشاط ال اإ

لىتقييم جدوى هذا المقترح. ل على هذا السؤال  جميع الدول ونظرا لأن البيان الذي أأدلى به وفد المملكة المتحدة.  وأأشار اإ
تلك التوضيحات. وردا على القلق الذي أأعرب عنه وفد  تقديممن الضروري  لم يكنالحق في التدخل، ربما كان لهورا الأعضاء 

لى أأن هذه الفرضية كانت تتعلق  لمناقشات على نحو منظم، كي تجرى الو أأمور أأخرى. بولكن ليس  1لفقرة بانيييريا، أأشار اإ
 وافق عليه جميع الدول الأعضاء.تنوان ع  تحتجدول الأعانل على كان من الضروري أأن يكون هناك بند 

لى وأأشار وفد الهورند  .219 لى اتفاق على نص اإ اقترح و العامة. الجلسة مفاوضات  قائم علىأأن اللجنة قد وصلت بالكاد اإ
لى المنهجية المعتمدة في الدورات الأخيرة لمناقشة المسأألة في مشاورات غير رسمية من أأجل تعديل النص.  الرجوع اإ

ن  .220 لى أأن اللجنة  التي ذكرهانهجية الم وقال الرئيس اإ في مرحلة تفاوض  لم تكنوفد الهورند لم تؤد اإلى حل. وأأشار أأيضا اإ
 ه.النص ولكن في مرحلة أأولية لفهورم حول

 المنتدىهي كانت اللجنة و لبيان الذي أأدلى به وفد المملكة المتحدة. عن تأأييده ل وأأعرب وفد جمهورورية اليش ي،  .221
 حول يجريكان  طويلا االوفد عن أأسفه لأن نقاشوأأعرب . ذات الصلةجميع الأعانل  تكثفي أأن وينبغ لأجندة التنمية الرئيسي

لى أأن اللجنة على وهو يفضل مناقشة بنود أأخرى  ،المسائل الإجرائية  افي دورتهتتمكن  لمجدول الأعانل. وفي الختام، أأشار اإ
 .أأي اقتراح مشاريع محدد اعاعيد من الأخيرة

لى لمتحدةوفد المملكة ا وأأشار .222 هناك مبرر وراء كان التركيز على أ لية التنس يق. و  هي للمضي قدماأأن الطريقة الحكمية  اإ
لى بعض هيئات الويبو، على النقيض من كل هيئات الويبو. مختصةاس تخدام مصطلح " أ لية التنس يق تشر لم و" للاإشارة اإ
لى أأي بنود دائمة  . وأأكد أأن اللجنة يجب أأن التنميةلجنة  جدول أأعانل ودبن أأحداإلى جدول الأعانل في لجان الويبو ولكن على اإ

 تركز على القضايا التي يمكن أأن تؤتي ثمارها.
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المجموعة أأهمية  تمن ناحية أأخرى، أأرجعو . هاتنفيذتم أأن أ لية التنس يق  ورأأىوفد اليونان باسم المجموعة باء، وتحدث  .223
لىكبيرة   أأن تقوم بهالليان  يتعين على كان هذا تقييماندة التنمية. و أأج  أأغراضبتكون مختصة أأن  يجبحقيقة أأن الليان  اإ

لى الدول الأعضاء المشاركة. وأأكد  الإشارةكان يتم يان، اللعند ذكر و . مأأنفسهورب لى تمييز واضح بين الوفد اإ أأن هناك حاجة اإ
ل عد  الم ة. وقدم اقتراح الرئيسددالمح ويةاللغالصيغة هذه  باءوغير المختصة. وهكذا، تضمن اقتراح المجموعة  المختصةالليان 

 أأجندة التنمية.قد ساهمت في تنفيذ أأنها  التي رأأوالجنة أأي أأنشطة  حولخلات، بشكل عام، ادم لإجراءفرصة للدول الأعضاء 
ذا كانت اللجنة  بشأأنلم يكن هناك أأي تمييز في السطر الأول من هذا الاقتراح و أأن الليان  موعةالمج ورأأتأأم ل.  مختصةما اإ

 أأجندة التنمية. مساهمتها في تنفيذ توصيات ةناقشم  االمختصة فقط يمكنه

طلب الرئيس مزيدا من التوضيح من المجموعة باء عن كيفية تحديد النشاط الذي ساهم في تنفيذ توصيات أأجندة و  .224
 التنمية.

ل، على النحو المبين في وتحدث وفد اليونان باسم المجموعة باء، وذكر أأن اقتراحه أأكثر تحديدا من اقتر  .225 اح الرئيس المعد 
 قيد النظر. 1الفقرة 

ذا كانت مسأألة ما ذات صلة أأم ل. .226  واس تفسر الرئيس من المجموعة باء عن الكيفية التي يمكن بها تحديد ما اإ

لى أأن مصطلح "المختصة" تعلق بالغرض من أأجندة التنمية. ولم .227 ج وتحدث وفد اليونان باسم المجموعة باء، وأأشار اإ  يدر 
ل. ولم يتضمن اقتراح المجموعة باء جميع الليان ولكن تلك التي تعتبر نفسهورا مختصة بغرض  هذا العنصر في اقتراح الرئيس المعد 

 أأجندة التنمية. ووفقا ل لية التنس يق يجب أأن يكون هناك تمييز أأو خلاف ذلك، يمكن اعتبار جميع الليان مختصة.

الإجابة على السبب في أأن لجنة الميزانية واللجنة المعنية بمعايير الويبو لم يكونا واعتبر وفد الهورند أأنه من خلال  .228
 مختصتين، سوف تكون اللجنة قادرة على المضي قدما.

واعتبر وفد المملكة المتحدة أأن القضية الرئيس ية في المناقشة كان تتعلق بتأأثير قرار الجعية العامة والقمية المضافة لوجود  .229
يغ. ثانيا، لحظ الوفد أأن في المنظمة كانت الدول الأعضاء هم الذين يقررون ما الذي اقتراح قيد ال  نظر على النحو الذي ص 

صلة أأم ل. وقبل بضع س نوات، كانت الدول الأعضاء قد قررت بالفعل، على أأساس مخصص، أأن قليلا من الليان  كان ذا
ية حول هذه القضية. واقترح الوفد التركيز على محاولة العثور كانت مختصة في تلك المرحلة. ول تزال هناك خلافات مفاهمي 

يجاد حل س يكون أأمرا صعبا للغاية.  على طريق للمضي قدما، لأن اإ

قدت الأس بوع الماضي حول دور الويبو في تيسير التنمية. ومن  .230 وأأبرز وفد جنوب أأفريقيا المناقشات المفيدة التي ع 
دة التنمية بالتالي أأداة لتحقيق ذلك. ولم تكن هناك أأس باب تعوق لجان الويبو عن منطلق أأن التنمية هي الهوردف، كانت أأجن

لى  جراء هذا النقاش. ولذلك، أأعرب الوفد عن تأأييده لقتراح الرئيس المعدل الذي انعكس في هذا المعنى، مشيرا مع ذلك اإ اإ
فريقية اإلى "جميع الليان"، بينما ذكر اقتراح رئيس اختلافه الطفيف مع اقتراح المجموعة الأفريقية. وأأشار اقتراح المجموعة الأ 

 المعدل "كل دورة من دورات الليان". ومن شأأن التمكن من دمج الاقتراحين أأن يكون تقدما.

لى البيان الذي أأدلى به وفد المملكة المتحدة. وبالنس بة لعدد كبير من الوفود،  .231  واكونيمن المهورم أأن  كانأأشار الرئيس اإ
ؤدي الأطر القائمة توفد المملكة المتحدة، قد  كان ذكرو مع هذه المسأألة في لجان مختلفة. بها سيتم التعامل التي  يةكيف بال على علم 
لى مفهوروم  ةبو صعهناك أأي  فليس. وبموجب هذا الفهورم، اجاعيعمعالجة المسأألة في أأي من تمكين أأي وفد أأن يتم  اأأنه كان كافي اإ
ما ورد في عكس رئيس كل لجنة ين هذا البند من جدول الأعانل وكيف س  نوع من القدرة على التنبؤ بشأأ  في توفير

وفد المملكة  ؤال الذي أأجاب عليهسال المانرسة القياس ية للمنظمة. وأأشار الرئيس اإلى هي المداخلات والمناقشات. وكانت تلك 
ذا كان  ن لم يكن. أأو ل ذا صلةالمتحدة. وتساءل كيف قررت كل لجنة ما اإ المقصود به ترك القضية مفتوحة للمناقشة في  واإ

طار كل لجنة،  اقتراح بند في جدول من النهج الأكثر حكمة هو الاعتراف بأأن القواعد الحالية مكنت الدول الأعضاء  س يكوناإ
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ن التفهورم المشترك  قترح تأأن يمكن : )أأ( كل دولة عضو س يكون على النحو التاليالأعانل لمناقشة مخاوفهورم. وبعبارة أأخرى، فاإ
دراج هذا البند من جدول الأعانل يخ. )ب( أأل أأجندة التنمية عالج مساهمتها في تنفيذيمن جدول الأعانل في أأي لجنة  ابند ضع اإ

لى رئيس كل لجنة أأن يشير الدول الأعضاء مداخلات مقتضبة وبناءة. )د( تقدم للنقاش. )ج( أأن  خلات في تقريره. ادتلك الماإ
قضية لغوية.  مسأألة معقدة ولولم تكن في المنظانت الدولية وعلى وجه الخصوص في الويبو.  أألوفةالمالمانرسة  اعكس هذو 

ل. وطلب أأن تعديل اقتراح الرئيس المعد  ل وكانت مسأألة ثقة متبادلة. وأأشار اإلى الاقتراح الذي تقدم به وفد جنوب أأفريقيا 
المانرسات  تلفقرات المتبقية. وأأكد الرئيس أأن الفقرات عكسمن أأجل المضي قدما في ا 1لفقرة لصيغة  عنوفد يبحث ذلك ال

 المعمول بها في المنظمة.

لى و وفد اليونان باسم المجموعة باء، وتحدث  .232 أأيدت المجموعة الإطار الحالي و شكل. المتعلق بتغيير ال قتراح الاأأشار اإ
 للمناقشات.

بناء للغاية من وفد جنوب أأفريقيا في ما يخص الفقرة  ارئيس اقتراحالتلقى و أأوضح الرئيس أأنه ل تغيير شكل المناقشة. و  .233
الهوردف من هذه المشاورات س يكون جراء مشاورات مع الوفود الأخرى بشأأن اقتراحه. و اإ وفد ذلك اللذلك، طلب من و. 1

يجاد صيغة من شأأنها أأن تييح للجنة  ذا كان من الممكن، في فترة وجيزة، اإ  أأننة عن لمضي قدما. وأأعربت اللج اهو تقييم ما اإ
ش ناق  ي س تحق الاقتراح الذي تقدم به وفد جنوب أأفريقيا أأن وا. 1اإلى حل مرض للفقرة خضعت  بصفة عامة، ،المناقشة

 لشكل الحالي.باش الفقرات المتبقية بشكل غير رسمي في محاولة لإيجاد صيغة متفق عليها. وسوف تناق  

 ن الاقتراح.وفد الوليات المتحدة الأمريكية توضيحا بشأأن مضمو وطلب .234

لى أأن وفد جنوب أأفريقيا س  من رئيس وطلب ال .235 كون في وضع يمكنه من يوفد جنوب أأفريقيا تكرار اقتراحه. وأأشار اإ
جراء هو كان الشكل الأكثر ملاءمة لهورذا الغرض و تقريب المواقف المختلفة والأفكار المختلفة المقترحة خلال المناقشات.  اإ

 مشاورات غير رسمية وجيزة.

لى العمل تحتاج اإ الويبو  وأأناللجنة هدف فرضية أأن التنمية ينبغي أأن تكون  عنجنوب أأفريقيا أأن اقتراحه ذكر وفد و  .236
ليان مناقشة الجميع على أأداة لتحقيق التنمية. وبناء على ذلك، ينبغي  تكانأأجندة التنمية من أأجل تحقيقهورا. وأأوضح أأن 

لذلك، بدل من "كل دورة" يجب و. 1فقرة كمن اقتراح المجموعة باء  السطر الأول اعتبارمساهمتها في تنفيذه. واقترح الوفد 
ودعا الوفد . بقية النصب  ولن يتم المساس. "الجعية العامة لدورة الأخيرة قبلل الموضوعي"العمل الفقرة كان يلي نص  أأن يكون

 الدول الأعضاء للتفكير في الاقتراح.

بلاغ  س يقوممع وفد جنوب أأفريقيا. وفي وقت لحق،  متبادل تعليقاتهعلى وحث الرئيس الدول الأعضاء  .237 الوفد باإ
 المدخلات الواردة. بشأأناللجنة 

لى وفد الوليات المتحدة الأمريكية  وأأشار .238 دراجموقف وفد جنوب أأفريقيا اإ ينبغي النظر في انه  ورأأى"كل" لجنة.  باإ
هذا الموقف من أأجل التوصل اإلى  فيلمضي قدما ل في سبيلهالليان المختصة فقط. ولم يتضح كيف كان وفد جنوب أأفريقيا 

 توافق في ال راء.

ملكية الفكرية لل س تمر في قيادة تطوير نظام دولي ت وفد اليونان باسم المجموعة باء، وأأكد أأن المنظمة ينبغي أأن وتحدث  .239
 وأأشاروض بالملكية الفكرية. احترام هدفهورا الأسمى، أأل وهو النهمع الابتكار والإبداع لصالح جميع  أأتاح وهذامتوازن وفعال. 

لى أأيضا  جزء ل يتجزأأ من عمل الويبو من أأجل تمكين الدول الأعضاء من اس تخدام الملكية الفكرية  كانتأأن اعتبارات التنمية اإ
يجابية للتنمية.  كأداة اإ

صيغة يمكن أأن  لمشاورات غير الرسمية، لم تجد الدول الأعضاءل نييية ك  هرئيس الدورة وأأبلغ اللجنة بأأنالاس تأأنف و  .240
دراج عبارة "هي كانت الصعوبة الرئيس ية و تلبي جميع الاحتياجات.  دراج أأو عدم اإ ". ومن الناحية العملية، كانت مختصةاإ
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يجاد صيغة هان  هناك خيارانوكان في لجنتين على وجه الخصوص. التنمية لجنة ب لاءمة علاج المسائل المتعلقة بم تتعلقالقضية  اإ
واصلة مناقشة المسأألة في الدورة القادمة. مأأو  تحديدا تينجن الل  هاتينضي قدما في جميع الليان باس تثناء لتمكين اللجنة من الم

ذا عن أأنه س  الرئيس  وأأعربفيما بينهم.  المسأألةدعا الرئيس الدول الأعضاء لمناقشة و  بنهاية اليوم الرابع من تم، يكون ممتنا اإ
لى التوصلالدورة،  للتغلب على الصعوبات. با السانحصيغة مقترحة من شأأنها  اإ ن التقرير واإ كانت  هأأن سيلسي ببساطة  فاإ

زالة بعض المقترحات بالمقارنة مع الدورة الماضية. ومع ذلك، و هناك مناقشات بشأأن الاقتراح.  ل تزال كانت كان من الممكن اإ
اقتنع و ت في نهاية الجلسة الصباحية. زعو  التي وثيقة الوردت تلك القضايا في وقد هناك بعض الأس ئلة التي بقيت معلقة 

ذا وافقت الدول الأعضاء على صياغتهالحالفقرة  هي 1أأن الفقرة بالرئيس  علق و . ةكون الفقرات الأخرى صعبت لن، ااسمة واإ
لى  دراج بند جدول الأعانل  حول تاليةال  المسأألةالرئيس مناقشة تلك الفقرة، وانتقل اإ مكانية اإ  ة والتنمية.لملكية الفكريبا المتعلقاإ

لى أأن قرار الجعية العامة بشأأن المسائل المتعلقة  تأأشار و  .241 . بقضيتيناختص التنمية لجنة ب الأمانة )الس يد بالوش( اإ
 تعلقو التنمية ينفيذ ولية لجنة ب تعلقت الثانية و . للتوتنفيذ أ لية التنس يق، وهو الأمر الذي تمت مناقش ته هي  ولىالأ  تكان

دراج بند جديد دائم في جدول الأعانل، بعنوان الملكية الفكرية والتنمية على جدول أأعانل اللجنة. ب ذلك طلب بعض الوفود اإ
الجزائر ونيييريا بعض الأمثلة على الأنشطة التي يمكن أأن يتم  ابناء على طلب من الرئيس، قدم وفدو خلال الدورة الماضية، و 

ذا   يمكن تعمميهورا في الغرفة.و . وكانت هذه الوثيقة متوفرة قرارهاإ  كان تمالتعامل معهورا في مثل هذا البند، اإ

تنفيذ قرار الجعية على الكاملة  القدرةلديها التنمية كان أأن لجنة  ورأأىوفد نيييريا باسم المجموعة الأفريقية،  وتحدث .242
وضع برنامج عمل  هوراكان أأول و . يهااللجنة فأأن تشارك وكان من المفترض التنمية لجنة  تقوم عليهاكانت هناك ثلاث ركائز و العامة. 
رصد وتقييم ومناقشة تنفيذ تلك التوصيات المعتمدة وتقديم هو الثاني  الركنوكان أأجندة التنمية  توصياتتوصية من  45لتنفيذ 

لملكية تعلقة باالم قضايا المناقشة هو  لثالثا الركنلتنس يق مع هيئات الويبو المعنية. وكان القيام باولهورذا الغرض  هرير عناتق
منذ بدء اللجنة، لم يكن و ا الجعية العامة. تهبل اللجنة، وكذلك تلك التي قررعلى النحو المتفق عليه من ق   الفكرية والتنمية

 علاوة علىالقضايا المتعلقة بالملكية الفكرية والتنمية على وجه التحديد،  ةعالجمعانل من شأأنه الأ جدول على هناك بند مخصص 
 طرحهاتأأو الأنشطة الأخرى القائمة على الموارد الإنمائية التي تقوم بها الأمانة أأو الإرشادية دلة الأ و التقديمية ع والعروض المشاري

قضايا السمح بمناقشة ي اللجنة بند في جدول الأعانل  أأن يكون لدىيجب أأنه كان المجموعة الأفريقية  ورأأتالدول الأعضاء. 
بعض  التنمية حولالجزائر ونيييريا مقترحات في الدورتين السابقتين للجنة  ام وفددقو لملكية الفكرية والتنمية. المتعلقة با

يمكن للجنة مناقشة الحصول على المعرفة والمعلومات والعوائق التي قد تواجه البلدان النامية في و المواضيع التي يمكن مناقش تها. 
الملكية الفكرية ونقل التكنولوجيا.  االموضوعات التي اختارتهأأحد كان و تنمية البشرية والمجتمعية. الحصول على المعلومات اللازمة لل 

طار هذا البند مثل طلبات  أأو تبس يط طلبات معينة براءات الكانت هناك العديد من المواضيع التي كان يمكن مناقش تها في اإ
يد  وسوفبراءات لخدمة غرض التدريس. ال أأن توافق الدول الأعضاء على التنفيذ الكامل بلمجموعة الأفريقية وفد نيييريا وايش  

 لقرار الجعية العامة.

يران )جمهورورية  .243 ة من توصيات توصي 45اعتمدت الجعية العامة للويبو  2007الإسلامية( أأنه في عام  -وذكر وفد اإ
ثلاث وليات لمناقشة التنمية العامة للجنة  أأعطى قرار الجعيةو  لجنة مخصصة لتنفيذ تلك التوصيات. ت، وأأنشأأ أأجندة التنمية

لى وفد أأن جدول أأعانل اللجنة ال ورأأيلملكية الفكرية والتنمية. المتعلقة باقضايا  وضع  اناثنين من العناصر الثلاثة، وهأأشار اإ
 تهومناقش   عتمدةورصد وتقييم تنفيذ جميع التوصيات الم أأجندة التنمية  توصياتمن  ةعتمدلم اتوصية  45البرنامج عمل لتنفيذ 

وذلك من قرار الجعية العامة،  الثالث الركنتنفيذ  التنمية بشأأنولية لجنة باللجنة الوفاء على . ولذلك ينبغي عنه ريراتقديم تقو 
جراء مناقشة واضحة بشأأن الملكية الفكرية والتنمية.  لى الجعية عليها للجنة، ينبغي ة اوفقا لوليو من خلال اإ أأن تقدم توصيات اإ

نشائه حوللجنة في مناقشات ال كان الوقت قد حان لمشاركة و العامة.  التنمية يجب على لجنة و ومس تقبلهورا.  االهوردف الأولي من اإ
ذا كانت اللجنة وعملهورا قد حقق توقعات تلك  هامةمنافع في تقديم ساعدة الم  وملموسة للبلدان النامية واس تكشاف ما اإ

لى أأنه في عام البلدان. و   في جدول أأعانل لجنة هجادر لإ اقتراحا مكتوبا  الإنمائية المساعدة مجموعة تقدم 2010أأشار الوفد اإ
جدول الأعانل على لملكية الفكرية والتنمية. وأأيد الوفد بشدة وجود بند دائم المتعلقة باقضايا ال عن، باعتباره بندا دائما التنمية
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لتنفيذ الركن الثالث من قرار الجعية العامة، وأأيد الاقتراح  الإنمائية المساعدة مجموعةه تي اقترح ، على النحو الذالتنمية في لجنة
 ل هذا الاقتراح المشكلة القائمة منذ فترة طويلة في اللجنة.يحقد و الجزائر ونيييريا.  االمشترك المقدم من وفد

أأنه يرى أأن هذه اللجنة قد ناقشت قضايا محددة في مجال الملكية الفكرية وأأوضح  وفد اليونان اسم المجموعة باءوتحدث  .244
. التي منحتها لهورا الجعية العامةلجنة ال والتنمية حتى ال ن، وكانت المجموعة مس تعدة لمواصلة هذه العملية بما ياعيى  مع ولية 

بالفعل  تطلبكن للدول الأعضاء أأن يمل الأعانل. و جدو من لقمية المضافة للبند الجديد المقترح باكانت المجموعة غير مقتنعة و 
ضافية  ابنود لدول الأعضاء تجنب على اعانل القائم. وينبغي الأ جدول  ضمنجدول الأعانل لم تكن مشمولة بالفعل على محددة اإ

 مناقشة الملكية الفكرية والتنمية.هو دور اللجنة كان بالفعل  لأنالتكرار في مناقشاتهم 

 قدمتولية هامة شاملة و التنمية لقرار الجعية العامة. وكان للجنة  ةالثلاث الأركانينفيذ ب يل التزامه وفد البراز  وأأكد .245
الوفد  رأأىمن جدول الأعانل، الدائم لم يمكن التفاق على البند وعلى الرغم من أأنه لمنظمة. في ابعض المساهانت ذات الصلة 
دراجه كان مسأألة تنفيذ  بل مجرد حزمة من المشاريع.  تكانأأجندة التنمية  أأن لم ير، س بق ذكرهكان و مة. قرار الجعية العالأأن اإ

ضافة بند دائم  ىرأأ  لكمعقدة في التفاعل بين الملكية الفكرية والتنمية. ولذ كان مناقشة الملكية الفكرية والتنمية من  عنأأن اإ
 .النقاشزيد من بمشأأنها أأن تسمح 

المحتملة لهورذا  المزاياجد صعوبة في التعرف على وأأوروبا الوسطى والبلطيق، و باسم مجموعة بلدان  وفد لتفياوتحدث  .246
جدول من  قائمةال بنودال  أأن المجموعة ورأأتناقش الملكية الفكرية والتنمية. كانت ت اللجنة بكاملهورا  لأن البند من جدول الأعانل

جراء عانل سمحت الأ  رأأت المجموعة أأن من المواضيع المتعلقة بالملكية الفكرية والتنمية. وأأخيرا،  كبيرةمناقشات حول مجموعة باإ
 .هاذينف تم ت ولية اللجنة 

 تأأهداف التنمية المس تدامة، كان بشأأن 2030دول أأعانل الأمم المتحدة لجرسمي العاعيد الاوفد الصين أأنه بعد  وذكر .247
 بشأأنبحاجة للتفكير في القضايا الجديدة  وكان الوفدطة بالملكية الفكرية. منصة مثالية لمناقشة قضايا التنمية المرتبالتنمية لجنة 

الوفد اقتراح جعله بندا دائما في جدول أأعانل وضمن هذا البند  أأيدمن وجهة نظر تاريخية. ولذلك  والتعرف عليهاهذا الموضوع 
المشاركة في تنفيذ  توس يعق المناقشات حول كيفية نيييريا والجزائر ويمكن تعمي ايمكن للجنة مناقشة القضايا التي اقترحها وفد

 ائم.الدبند ال مضمون  حولسانع وجهات جديدة عن أأمله في الوفد  وأأعربأأهداف التنمية المس تدامة. 

ناقشة الملكية التنمية بم لجنة  ه تم تكليفذكر أأنو وفد هولندا باسم الاتحاد الأوروبي والدول الأعضاء فيه، وتحدث  .248
تقارير التقييم و رحلية المتقارير ال تناقش اللجنة وسوف من المواضيع.  كبيرةتضمن جدول أأعانل الدورة مجموعة و ة. الفكرية والتنمي

 ورأأىمساهمة الويبو في تنفيذ أأهداف التنمية المس تدامة.  وكذلكديدة والمساعدة التقنية التي تقدمها الويبو الجقترحات والم
وليتها بالكامل. ب وأأوفتمن القضايا  كبيرةنجاحت في التصدي لمجموعة التنمية ن لجنة أأ الاتحاد الأوروبي والدول الأعضاء فيه 
اللجنة  جعل المتمثل فيبند دائم من أأجل تحقيق الهوردف بوجود الاقتراح اإلى ل حاجة  هأأنبونييية لذلك، فاإنهم كانوا على قناعة 

 ية داخل هيئات الويبو.وتنفيذ أأجندة التنم  التنميةقضايا الملكية الفكرية و  تتعامل مع

 ةلباطفي مدولة عضو، ول مجموعة من الدول الأعضاء أأي لم يجد أأي نص يقيد حقوق ووذكر الرئيس النظام الداخلي.  .249
تصبح أأن بوضوح، لم يكن هناك توافق في ال راء بشأأن و في جدول الأعانل قبل بدء المناقشات.  بنددخال باإ المدير العام 

بينهم، وربما مع الوفود التي أأعربت فيما الحوار  المؤيدون يواصلعانل. وينبغي أأن الأ ة بندا دائما في جدول الملكية الفكرية والتنمي
دخال  تأأو تلك التي فضل عدم موافقتهاعن  لى  ورأأىجديد في جدول الأعانل.  بندعدم اإ أأنه س يكون من الصعب التوصل اإ

دراج بند جديد في  ضمنلداخلي العامة. وذكر الرئيس أأن النظام االجلسة اتفاق في شكل  للدول الأعضاء الحق في طلب اإ
لى مواصلة الحوار  بشأأن ر الجعية العامة بقرا المرتبطلعمل باغير رسمي. واختتم بشكل جدول الأعانل. ثم دعا الدول الأعضاء اإ

لى. ومع ذلك، أأعرب عن أأمله في التنمية لجنةب المسائل المتعلقة  مكانية التوصل اإ في هذه الحالة، سيتم ويام القادمة. حل في الأ  اإ
لى تقديم هذا البند  ةمناقش ته في الجلس  خلال اليوم التالي. للمناقشةالعامة. ثم دعا الرئيس الأمانة اإ
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تقديم مشاريع مختلفة للحصول على ب مدراء المشاريع  مخصص لقيامالأمانة )الس يد بالوش( أأن اليوم التالي وذكرت  .250
- الأفريقيةالبلدان بعض و تنمية القطاع السمعي البصري في بوركينا فاسو و تعزيز  حولالموافقة المحتملة. وكان أأول مشروع 

وكان  لتنمية الاقتصادية.غراض افي الملك العام لأ الموجودة مقترح لمشروع اس تخدام المعلومات هو الثاني كان الثانية، و  المرحلة
في  ئيالتدريب القضا مؤسساتمع والتدريب المهورني حقوق الملكية الفكرية  في مجال تعليملتعاون بشأأن االمشروع الثالث 

لى يتم قل نموا. وكان هناك أأيضا خرائط لأنشطة التعاون بين بلدان الجنوب في الويبو ل الأ البلدان النامية والبلدان  تقديمهورا اإ
لى الدورة الفي الأ رر تقديمهورا اللجنة، والتي كان من المق اللجنة قد بها س تمضي التي كيفية ال على  وبناء. التنمية للجنة 16صل اإ

 أأهداف التنمية المس تدامة.بأأنشطة الويبو المتعلقة  خريطةعلى مناقشة  ينأأيضا قادر  واكوني

ذا أأحرزت اللجنة تقدما جيدا و قدر أأكبر من الطاقة والحيوية. بز اللجنة على القضايا الجوهرية أأن تركالرئيس وفضل  .251 اإ
ضافي واحد. سوف تتخذالوقت، سمح و   الأمانة الخطوات اللازمة للتعامل مع بند اإ

القطاع السمعي البصري في بوركينا فاسو وبعض البلدان الإفريقية  وتنميةتعزيز  - CDIP/17/7النظر في الوثيقة 
 المرحلة الثانية -

لى تقديم الوثيقة. دعا .252  الرئيس الأمانة اإ

 4و 2و1أأجندة التنمية ساهم المشروع في تنفيذ توصيات و ( لمحة عامة عن المشروع. كرويلا الأمانة )الس يدةوقدمت  .253
ذ المشروع ينف تم ت النظر عن بوركينا فاسو،  وبغضللجنة. التاسعة  في الدورة هداعاعيوتم وفد بوركينا فاسو  هقدمو . 11و 10و

 وتضمنالقطاع السمعي البصري الأفريقي.  تنميةدعم  هوفي الس نغال وكينيا. وكان الهوردف الرئيسي من هذا المشروع  أأيضا
الأطر والبنى التحتية من أأجل زيادة فهورم واس تخدام نظام حق المؤلف كأداة  عنتنفيذه بناء القدرات والأنشطة ذات الصلة 

ثارة الاهاعيم وفي بناء المعرفة حول الاس تخدام و السمعية والبصرية.  المصنفاتلتمويل وتوزيع  كانت المرحلة الأولى فعالة في اإ
قد سادت مس تويات منخفضة جدا من الوعي في البلدان ففي القطاع المذكور. ومع ذلك،  المؤلفالمحتمل لأدوات حقوق 

دارة الفرص المتاحة لس تخدام  بشأأنالمشاركة  بصري. ولتوضيح ذلك، أأشارت لصالح القطاع السمعي ال  المؤلفحقوق واإ
لى عدم وجود فهورم واس تخدام  قانون السمعي البصري، مما أأعاق المحامين اللعقود القائمة على حق المؤلف وغياب لتعليم لالأمانة اإ

بعض المناطق في وكانت تقديم المشورة القانونية للقطاع. وكان المشروع قادرا على خلق الاهاعيم في تلك العمليات. عن 
هناك حاجة لمزيد من الوقت لتحقيق تغيير جوهري في المانرسات كانت التغير المتوقع. ومع ذلك،  تشهوردان المس تفيدة البلد

لتركيز على تعزيز المعرفة والتقدم المحرز في المرحلة الأولى. وكانت هو ا، كان الهوردف من المرحلة الثانية الس ياقفي هذا والمهورنية. 
على أأهمية الحفاظ أأيضا مس تدامة وتحقيق الأهداف والنتائج العامة للمشروع. وشددت الأمانة  النية تتيه لضانن تحقيق نتائج

لمرحلة الأولى التي انتهت مؤخرا، بما في ذلك تدريب المس تفيدين منه. لتنفيذه الفعال تطلب متابعة لأن على الزخم للمشروع، 
مراعاة الملاحظات التي أأبداها مع بوركينا فاسو والس نغال وكينيا، وقد تم تصميم المرحلة الثانية بدعم من السلطات المختصة في 

من مختلف الخبراء الدوليين قدمة الم هوراماتوالإس ونيل أأ لين غأأجراه الس يد الذي تقييم ال وفد الوليات المتحدة الأمريكية، و 
 المكونالمرحلة الثانية على مكونات مشروع مماثلة لتلك التي من المرحلة الأولى. وكان تم بناء و .الذين شاركوا في المرحلة الأولى

في القطاع السمعي البصري. المتوفرة لنشاط البحثي، بما في ذلك دراسة جدوى بشأأن جمع البيانات الإحصائية هو االأول 
لى دعم ت الث كونالموكان لتدريب وبناء القدرات. ل مج نابرهو الثاني  كونوكان الم المهورارات والبنية التحتية  نميةالث يهدف اإ

في القطاع السمعي البصري من خلال مجموعة من المانرسات  ةحقوق المحرزلل تينفعال الدارة الإ انرسة و المالمؤسس ية، ول س يما 
طار هذا العنصر  ن الأنشطة المضطلع بها في اإ الأدوات المتاحة تسلط الضوء على سوف الفردية والجاعية. ونييية لذلك، فاإ

لمضي ل االمرحلة الثانية أأيضا تصورووضعت في المنطقة.  متوازنا اس توفر منظور وكذلكالمنهجيات وفقا للمانرسات الدولية، و 
وفر الاس تمرارية في الموضوعات التي يتعين معالجتها تأأن  اومن شأأنه .لدروس المس تفادة في المرحلة الأولىالاس تعانة باقدما مع 

لم يتم تناول وتركيزا والمزيد من الدعم الفردي والمزيد من دراسات الحالة والمزيد من الاهاعيم بالبنى التحتية والأطر.  نهج أأكثرب
لى أأن الأولوية في هذه المرحلة كان تناول كاملالبنية التحتية والأطر با الخاص المكون تدريب ل  تفي المرحلة الأولى، بالنظر اإ

ن  اأ خر  اكانت البيئة الس ياس ية في بعض البلدان المس تفيدة سببو وعي. المهورنيين الش باب وبناء ال للتأأخير. وكمثال على ذلك، فاإ
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نشاء منظمة الإدارة الجاعية الجديدة في الس نغال   وبشأأن .2015وافقة عليه في نهاية عام المعلن قبل عامين تلقى الماإ
الأمانة الضوء على بعض العناصر الأساس ية. أأول وقبل كل شيء، لتهيئة  تاستراتيجية التنفيذ المقترحة للمرحلة الثانية، سلط

لنشر المس تمر والمس تدام للمهورارات المكيس بة من خلال توفير أأنشطة التدريب وبناء القدرات لمجموعة واسعة من ل الظروف 
المرحلة  سوف تقوم. ثانيا، البثهيئات أأصحاب المصلحة، بما في ذلك خبراء السينما والمحامين والقضاة وأأعضاء النيابة العامة، و 

غنية، ال و  المكتملة، مثل مشاريع التعلم عن بعد همكوناتأأدوات لمشروع و ل تطوير الأدوات المعمرة عملية تابعة وتعزيز بم الثانية 
نشاء صفحة ويب مخصصة أأيضا المبادئ التوجيهية لصياغة العقود في القطاع السمعي البصري. وسيتم  وكذلك لويبو تابعة لاإ

لى الموارد   البلدانتس تهدف المرحلة الثانية سوف ، ا. ثالثيقيلسوق السمعي البصري الأفر باالمهورتمين  للمهورنيينلتوفير الوصول اإ
ضافي ينس تفيدم ن يالمشاركة القائمة وبلد بقى ي ( س 1عنصرين: )ب دود المحر هذا التمديد يبر تم تالمغرب وكوت ديفوار. وقد هان  يناإ

لأي يناميكية الدالخمس، الأمر الذي جعل من الصعب ضانن نفس الاس تدامة و  للبلدانبالنس بة  كان هيلتنفيذ اميزانية 
مانة للمشاركة في المشروع. لقد قدمت ( 2نفذ على أأرض الواقع؛ و)ي مشروع  كان و المغرب وكوت ديفوار طلبات مبكرة للأ

القطاع السمعي البصري في هذين البلدين  تنميةمن  مرحلة متقدمة نسبياهو خذ بعين الاعتبار الذي أ  ضافي الإ عنصر ال 
المغرب وكوت ديفوار لدى غالبا ما ذكر هذا العنصر ممثلو بوركينا فاسو والس نغال خلال أأنشطة المشروع. وكان و . ينضافيالإ 

تعزز تبادل المانرسات والخبرات مع سوف  . ومن ثم فاإن مشاركتهانيالبصر  السمعي انيهؤسس ية ناجحة في قطاعمبنية تحتية 
فعة المرحلة الثانية  وسوف يتواصل تنفيذخطر حدوث فجوة. رابعا، من  الحدالأولى من البلدان في المشروع، بينما سيتم  الد 

ذا أأمكن، للعمل كمدرب على لديهابالتنس يق مع الدول المس تفيدة من خلال نقطة اتصال   الخبرة اللازمة لتنس يق المشروع، واإ
بلاغ باالاهاعيم  مزيدا منتوفر المرحلة الثانية  سوفالمس توى المحلي. خامسا،  لمسح والرصد، وذلك باس تخدام أأدوات اإ

ضافية لتحديد التحديات الخاصة منذ  عداد خطة  سيتولىفي بداية المرحلة الثانية، و. اتنفيذهبداية اإ على كل بلد مس تفيد اإ
ن لتحسين رصد والمشارك يملؤها التيالتقييم  لنماذج دقيق تحليل يمقدتم تالتنفيذ. وسي ثناءفيها أأ عادة النظر يتم اإ الصعيد القطري ل 

ومرونة لضانن التنفيذ الفعال للمشروع، مع الأخذ في  اوتقييم أأثر كل نشاط. سادسا، قدم مقترح المشروع توازن كافي
اختتمت الأمانة و يات الجديدة في البلدان المس تفيدة. الاعتبار عناصر مثل البيئة الس ياس ية وتأأثير التطور السريع للتكنولوج 

 في تنفيذ المرحلة الأولى. المتميزبتوجيه الشكر اإلى حكومات بوركينا فاسو والس نغال وكينيا، على دعمهورم 

مجال المعرفة في  في تنميةالمرحلة الأولى  مدى فائدةسلط الضوء على و  ،باسم المجموعة الأفريقية وفد نيييريا وتحدث .254
الأنشطة البارزة بما في ذلك بناء سلسلة القمية لجذب كانت قد و اس تخدام نظام الملكية الفكرية في القطاع السمعي البصري. 

بعض الأصول الأكثر من كانت الثقافة والصناعات الإبداعية الملكية الفكرية. و  مكاناتلإ خلق فهورم في الاسيثمارات مفيدة أأيضا 
المجموعة وأأيدت حرجة للنمو والتنمية في المنطقة.  مجالتكانت تلك و في أأفريقيا من حيث اقتصاد المعرفة.  وربحيةحيوية 

 الدول الأعضاء الأخرى. تأأييد وتوقعتتأأييدا كاملا،  الأفريقية المرحلة الثانية من المشروع

المجموعة الأفريقية. وأأقر بأأن المرحلة  باسم الكامل للبيان الذي أأدلى به وفد نيييريا عن تأأييدهوأأعرب وفد بوركينا فاسو  .255
طار مس تدام للقطاع السمعي البصري  دف أأيضا اإلى يهكان و هيكل مهني في السوق.  يقوم علىالأولى ركزت على وضع اإ
 السمعية والبصرية. المصنفاتحانية وتسويق وتوزيع من أأجل تحسين التفاهم والاس تخدام الاستراتيجي لنظام الملكية الفكرية 

وضع توقعات بشأأن المرحلة الثانية وتم . التي واجهتها نياح المرحلة الأولى على الرغم من الصعوباتب رضاه عن وفد ال وأأعرب
الملكية الفكرية في القطاع السمعي البصري في البلدان المس تفيدة الأخرى. التي تحققت في مجال لتحسين المعرفة والدراية 

لى المرحلة الثانية  وسوف تؤدي لى فهورم أأفضل لنظام الملكية  تقودتحقيق الكفاءة المهورنية للعالم السمعي البصري وسوف اإ اإ
يجابية. ودعا تحقيق توقع من ثم يمكن ستراتيجيات والإبداع، و الاالفكرية. ونييية لذلك، يمكن تعزيز  الوفد نتائج اقتصادية اإ

قامة قطاع   اتنفيذه ومن شأأنزدهر. مو  وفعال سمعي بصري حقيقيالدول الأعضاء لعاعيد المرحلة الثانية من أأجل ضانن اإ
 المرحلة الأولى، فضلا عن ها مقيّم  اأأخذ في الاعتبار أأيضا الملاحظات التي أأبديالتغلب على الصعوبات المحتملة، وسوف 
 المخاوف التي أأثارتها بعض الدول الأعضاء.

بعناية.  هتم فحصالأولى ذكر أأن تقرير تقييم المرحلة و باسم مجموعة بلدان أأوروبا الوسطى والبلطيق،  وفد لتفياوتحدث  .256
في  يتواصلأأن كان لزاما بدأأ الذي العمل أأن أأن بش قيّم  مع الم هامجموعة بلدان أأوروبا الوسطى والبلطيق وجهة نظر  وتبادلت
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ح مشروع المرحلة الثانية قتر  مالبلدان الثلاثة المس تفيدة لتعزيز اس تخدام الملكية الفكرية في القطاع السمعي البصري. وبدا أأن 
وهيئات  وأأعضاء النيابةلمحامين يشمل اأأخذ في الاعتبار التوصيات الواردة في تقرير التقييم، وهي توس يع نطاق التدريب ل 

لى المصرفي، و والقطاع المالي  والمنظمين البث ة أأنه يمكن الاس تمرار في الأنشطورأأى الوفد منظانت الإدارة الجاعية. بالإضافة اإ
نها وأأ في المرحلة الثانية.  ةناس بالم رصد وال ةبعاتلم أأنشطة اتتم الوفد أأن  وتوقعالتي تدعم الإطار والبنية التحتية للقطاع. وأأخيرا، 

 س تدام على القطاع السمعي البصري في البلدان المس تفيدة.الم تأأثير ال ضمن س ت

المجموعة الأفريقية. ورأأى الوفد أأن  باسمنيييريا وأأعرب وفد الس نغال عن تأأييده الكامل للبيان الذي أأدلى به وفد  .257
. وعلى الصعيدين 11و 10و 4و 1، ل س يما مع التوصيات ت أأجندة التنميةالأهداف والنتائج المتوقعة تتفق تماما مع توصيا

سة وقاعدة راالدمكوناته المختلفة مثل  من شأأنو الأثر الاجاعيعي والاقتصادي للمشروع. سيتم تعزيز الوطني والإقلميي، 
طارا مرجعيا. تبيانات أأن تعزز قدرات أأصحاب المصلحة المس تهدفة وس  ال  هذا تماما مع الأهداف الس نغالية. ودعا واتفق كون اإ

تابعة من شأأنها أأن تعزز الإنجاازات التي أأن الم د المرحلة الثانية من المشروع، والتأأكد من عاعياو  لتأأييدالدول الأعضاء الوفد 
 اس تمرار المشروع. أأيدتلدول الأعضاء التي لشكر توجيه ال تتم الوفد بيانه ب تحققت بالفعل. واخ 

ل أأنه تنفيذ المرحلة الأولى  وفد الصين أأنه على الرغم من الصعوبات التي واجهه ورأأى .258 بشكل عام. وأأيد  اكان ناجحاإ
مع تنفيذ وتقدم المشروع في و لمرحلة الثانية من المشروع. ل أأعرب عن تأأييدهبه المجموعة الأفريقية و  تالوفد البيان الذي أأدل

ن القطاع السمعي البصري في تلك البلدان الإ البلدان المس تفيدة القائمة و  ذا و تطور. ال واصل سوف يضافية، فاإ المرحلة  تمتاإ
المانرسين في القطاع  من على مزيددة ئلفامما يعود باذ مشروع مس تقبلي في مزيد من البلدان ييمكن تنف فسوف الثانية بنياح، 

 السمعي البصري.

لى أأن المرحلة الأولى من المشروع تلقى و باسم المجموعة باء،  وفد اليونانوتحدث  .259 . ةعديدوفود واسعا من  تأأييداأأشار اإ
لى أ راء   فيلة الأولى الويبو للاس تفادة من التقدم المحرز في المرحمن ضافي الإ د التأأيي المتصلة قيّم  الموأأشارت المجموعة أأيضا اإ

من الاهاعيم  عاليالس توى بالم  وأأقرتالمجموعة باء المرحلة الثانية من المشروع وأأيدت لملكية الفكرية. ل اس تخدام أأكثر جوهرية 
الوفد عن  وسأألالذي أأبدته الدول الأعضاء في تعزيز فهورم نظام الملكية الفكرية لتعزيز القطاع السمعي البصري في أأفريقيا. 

بشأأن  امن الأمانة توضيح طلبلبلدان المس تفيدة. كان من اعدد الموسع مع المدير المشروع بها  يتعاملسوف التي كيفية ال 
  بعين الاعتبار.قيّم  الماتخاذ النتائج والتوصيات التي قدمها بها الكيفية التي ينبغي 

المجموعة الأفريقية. وقد تابع باهاعيم كبير  باسمبه نيييريا  توأأعرب وفد كوت ديفوار عن تأأييده الكامل للبيان الذي أأدل .260
دراجهان يتعين ينخر أ  ن يمن بلد ةكانت كوت ديفوار واحدو س تمرار في المرحلة الثانية. ل تأأييدهالمشروع وأأعرب عن  في المرحلة  اإ

، 2009 في عاموضعت الدولة س ياسة لتحديث ودعم القطاع السمعي البصري بهدف تحسين قدرته التنافس ية. والثانية. و 
لى أأن التطور ذلكفي المشاركة في تنفيذ المشروع، مؤكدا  عن رغبتهوفد ال أأعرب السريع  في الدورات اللاحقة للجنة. وأأشار اإ

من شأأن اس تمرار هذا و يكون ضروريا ومفيدا. س  لتنمية. وبالتالي، فاإن دعم الويبو ل للقطاع السمعي البصري مثل تحديا 
عادة تأأهيل البنية  بلورة يزيد منعزز و أأن يالمشروع  الإنجاازات التي تحققت بالفعل في القطاع السمعي البصري، ول س يما، اإ

طار مؤسسي وتنظميي وتعلميي. كان أأنه  نشاء اإ السمعية والبصرية  الفعالياتمشاركة كوت ديفوار في  س يييحالتحتية والمرافق واإ
لى أأن تصبح م و الهورامة في جميع أأنحاء العالم.  نصة للقطاع السمعي البصري في أأفريقيا جنوب الصحراء تهدف كوت ديفوار اإ

نتاج وتوزيع المحتويات السمعية والبصرية، وكذلك التي تالأفريقية الحالية  الفعالياتبعض الوفد سرد والكبرى.  نشاء واإ دعم اإ
وائد المذكورة غير الفوتعد بمثابة منتديات تبادل للمختصين وصناع القرار والمسيثمرين من القطاع السمعي البصري. تعد 

دراج كوت ديفوار س يحقق فوائد تتياوز الحصرية. وأأيد   البلاد.حدود وفد المرحلة الثانية من المشروع واعتبر أأن اإ

لمشاريع التي تعزز احترام الملكية الفكرية باوفد هولندا باسم الاتحاد الأوروبي والدول الأعضاء فيه، ورحب وتحدث  .261
كانت المجموعة مس تعدة للمشاركة البناءة في المناقشات و سيثمار في القطاع الإبداعي. أأجل الا منوتعزيز حالة قطاع الأعانل 

على الزخم  س تبني أأنها كانوتوس يع النتائج الأولية.  تعزيزشروع الم المشروع. ومن شأأن المرحلة الثانية من  التوسع فيبشأأن 
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القطاع السمعي البصري المحلي وتوفير المزيد من اليقين  تنميةالحالي والخبرات التي تحققت في المرحلة الأولى للمضي قدما في 
نه  لقتراحالوفد باترحيب ومن خلال القانوني.  عدد من القضايا في المرحلة بواضح اللازم والضانن الاهاعيم على شجع الأمانة فاإ
يجابيا على أأن الأمانة كانت على علم قدمالمقدمت و الثانية.  لى  وكانتبعض هذه القضايا ب ة مؤشرا اإ أأخذها في أأن تتهدف اإ

لى مزيد من الوضوح بشأأن الوفد على وجه الخصوص، سلط و تنفيذ المرحلة الثانية. عند الاعتبار  الضوء على الحاجة اإ
لدروس المس تفادة من المرحلة الأولى ليشكيل المرحلة با نةسيتم الاس تعاالأنشطة المقترحة لتعزيز نتائج المرحلة الثانية وكيف 

لىال ل ينبغي  هالثانية. وشددوا على أأن لمشروع ولكن باعتبارها فرصة لتعزيز فعالية وكفاءة ل المرحلة الثانية كمجرد امتداد  نظر اإ
الاس تفادة أأيضا من  م يمكنهحتى في الصورةالبلدان المشاركة في المشروع  وضع يةكيف حول المشروع. وأأثيرت مسأألة أأخرى 

 المختصةالدعم المتواصل من الجهورات  ضانن يةكيف عن المجموعة  تالمرحلة الأولى. وأأخيرا، اس تفسر  المتحققة فيالدروس والنتائج 
شار الم بالجهورود التي تبذلهورا الأمانة في التصدي لتحديات التمويل والقدرة  تنتائج مس تدامة بعد انتهاء المشروع. وأأشاد لتحقيق
ليها  في تقرير التقييم. اإ

بل العديد من الدول الأعضاء لمشروع من ق  باكبير ال هاعيم الاوفد الاتحاد الروسي أأن نتائج تقييم المرحلة الأولى و ورأأى .262
دمها التوصيات التي قيتم أأخذ توقع أأن و وفد تنفيذ المرحلة الثانية. الجدواه وقدرته على تحقيق نتائج عملية وملموسة. وأأيد  اأأثبت
يلاء بعين الاعتبار، و قيّم  الم أأن يجعل المشروع أأكثر فعالية ذلك الاهاعيم اللازم للتعاون بين الدول المشاركة. من شأأن  أأن يتم اإ

 ويساعد على نشر النتائج الإيجابية التي تحققت في تنفيذه.

المجموعة باء. وينبغي أأن  باسموأأعرب وفد الوليات المتحدة الأمريكية عن تأأييده للبيان الذي أأدلى به وفد اليونان  .263
، شدةب  شروعالم الوفد  يدفي حين أأ وتؤخذ النتائج والتوصيات التي تم جمعهورا في تقرير التقييم في الاعتبار أأثناء تنفيذ المشروع. 

نه أأثار بعض اليساؤلت حول ت ضافةوس يع نطاقه، فاإ لى أأنه وفقا لتقرير  باإ بلدان جديدة وأأنواع جديدة من المشاركين. وأأشار اإ
محدودية الموارد الطبيعية. ولذلك طلب توضيحا حول كيفية التعامل في  تتمثلأأن المشكلة الرئيس ية  بداتقييم المرحلة الأولى، 

 مع ضانن اس تدامة ونجااح المشروع. المحدودية همع هذ

 ورأأىقتراح توس يع المشروع. باسرور عن  وأأعرب .المجموعة باء باسمكندا البيان الذي أأدلى به وفد اليونان  وأأيد وفد .264
 اس تخدام لكيفية فعال مثالباعتباره رأأى الوفد المشروع و . قهوران اس تدامة نتائج المشروع وتحقي ضان اأأن المرحلة الثانية من شأأنه

رفع مس توى الوعي حول الفوائد المحتملة للملكية الفكرية في القطاع السمعي وكان دية. كأداة للتنمية الاقتصا الملكية الفكرية
نه  دارة س  البصري، ول س يما بالنس بة للمؤسسات الصغيرة والمتوسطة، خطوة حاسمة. اإ يؤدي اإلى الاس تفادة من وجود اإ

في تبني  هاجهودعلى الأولى، هنأأ الوفد الأمانة المرحلة  عنفي ضوء تقرير التقييم واستراتيجية لخلق منافع اقتصادية للتنمية. 
. مكفولالتدريبية على الرغم من العديد من العوامل غير المتوقعة. وأأبرز أأن التنفيذ الفعال للمشروع كان  اوزيادة أأنشطته

لى الملاحظات الواردة في تقرير التقييم بالنس بة لإدارة المشروع.  يلاء ووأأشار اإ متابعة  لإجراء زماللا الاهاعيملذلك يجب اإ
دارة المشاريع والدعم الإداري لضانن نجااح المرحلة الثانية. المسؤولين عن ، فضلا عن توافر مناس بين ورصد وفد الاختتم و اإ

لى  هللمشروع وتطلع على تأأييدهتأأكيد بال   نتائج ملموسة.تحقيق اإ

وفد اليابان تنفيذ المرحلة وأأيد  .المجموعة باء باسملبيان الذي أأدلى به وفد اليونان عن تأأييده ل وفد اليابان  وأأعرب .265
نتاجية من خلال تعزيز الملكية الفكرية. من هوردف كان ال الثانية. و  ساعد في تعزيز القطاع السمعي فهورو سي المشروع تعزيز الإ

 الثانية.وافقة من المرحلة بالمساهم في التنمية الثقافية. وأأوصى الوفد ي البصري في البلدان الأفريقية، وبالتالي 

قد المجموعة باء. و  باسموفد اليونان و أألمانيا البيانات التي أأدلى بها وفد الاتحاد الأوروبي والدول الأعضاء فيه وفد  وأأيد .266
لرد على الحالت غير المتوقعة. وأأشار اإلى في اأأظهورر تقرير التقييم للجنة النتائج الإيجابية والواعدة للمشروع و مرونة الأمانة 

طار حق المؤلف و القمية الكب قامة شراكات  تأأييدهيرة لتوس يع فهورم اإ لى القطاع السمعي البصري. كان سلط الضوء على اإ المحتمل اإ
نتائج تحقيق ضروري اتباع نهج محدود من أأجل مواصلة ضانن ال أأنه منالوفد رأأى مع ذلك و الحكومي والخاص.  ينبين القطاع

نه  فرصة لتعزيز النتائج التي كان تنفيذها أأن  ورأأىرحلة الثانية من المشروع. لمل أأعرب عن تأأييدهجيدة. وبناء على ذلك، فاإ
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السمعي البصري  الابتكارتحققت بالفعل، مع الأخذ بعين الاعتبار النتائج والتوصيات الواردة في تقرير التقييم. وأأكد على أأهمية 
هوررجان الم لوفد تقديره للجهورود المس تمرة لمنتدى تشكيل الهوروية. وأأكد ا المحلي والإقلميي، وخاصة من أأجل تعزيز الثقافة و

من جميع المقدمة جانل وأأهمية الأفلام على  في جنيفالحاضرة  اإطلاع الوفود في( FIFDHالسينمائي الدولي لحقوق الإنسان )
طار حق  الأطرافتطلبات والفرص المتاحة لمختلف لم كان رفع الوعي باو أأنحاء العالم، وخاصة أأفريقيا.  المؤلف المشاركة في اإ

 خطوة أأولى مهمة جدا لتعزيز هذه الصناعة الهورامة.

الوفد عن تقديره للعمل به خلال وأأعرب  .لبيانات التي أأدلى بها وفد اليونان باسم المجموعة باءاوفد سويسرا  وأأيد .267
ع الأخذ بعين الاعتبار التوصيات الواردة في تقرير يد تنفيذ المرحلة الثانية، مأأ المرحلة الأولى، وأأثنى على التقدم المحرز. ولذلك، 

مكانيات جديدة لجيع الأطراف من القطاع السمعي البصري. الملكية الفكرية بشكل  التقييم. ولوحظ أأن تعليم معين قدم اإ
قامة نهج العمل المختار نحو بورحب الوفد  دمين، بما في ذلك نظام ملكية فكرية متوازن للمبدعين والفنانين والمنتيين والمس تخاإ

 تطوير منظانت الإدارة الجاعية.

 نياح المرحلة الأولى.ب وفد المغرب  ورحب .268

لبرازيل. ل من الناتج المحلي الإجانلي %2.5 بنس بةوفد البرازيل على أأهمية الصناعات الإبداعية، التي ساهمت  وأأكد .269
لى أأن عددا من الوفد أأيد  لتنمية الثقافية أأيضا. وبالتالي،با ترتبطوكانت الجوانب الاقتصادية  تنفيذ المرحلة الثانية، مشيرا اإ

 بل لجنة من أأجل توفير الموارد المالية والبشرية الكافية.التحليل من ق   تس تحقا عنيةالأطراف الم 

نشطة التدريب على البنية التحتية والأطر. وفي هذا الصدد، طلب لأ تصور وضع قتراح وفد أأوغندا أأن الاولحظ  .270
 المرحلة الثانية بعض الشركاء لدعم تطوير مهارات أأصحاب المصلحة في القطاع السمعي البصري.ذب تجالوفد أأن 

نطاق المشروع ل تعزيز في مزيد من ال قمية ال  مللمشروع ومساهانته تأأييدهم( الوفود على كرويلاالأمانة )الس يدة  تشكر و  .271
لى الأس ئلة التي طرح البلدان المس تفيدة. في سلطات ال الدعم المقدم من  بشأأنت وجعل تنفيذه أأكثر فعالية. وأأشارت الأمانة اإ

 من قبل كل حكومة. نينأأن المرحلة الأولى قد نفذت بتنس يق وثيق مع السلطات الوطنية والمنسقين المحليين المعي  توأأكد
الدعم اللازم لتنفيذ الأنشطة، بما  قدموا. كان هاوتعزيز  احتياجات بلدانهمعن في التعبير  ينن فعالون المحليووكان هؤلء المنسق

سيس تمر هذا الجانب في المرحلة الثانية، على النحو الموصى و في ذلك تصميم البرامج واختيار الموضوعات والخبراء والمشاركين. 

ضحت وأأو تابعة. الم رصد و كانت متعلقة بالتقرير التقييم تم عرضهورا في قضية أأخرى  وهناك .به في تقرير تقييم المرحلة الأولى
عداد  3النييية  لى 2أأشارت التوصية كان التقارير. وتقديم أأن أأدوات رصد المشروع كانت مناس بة لأغراض اإ ه كانت هناك أأن اإ

عداد التقارير س  نشطة. وفي هذا الصدد، كان من المتصور أأن المرحلة الثانية حاجة اإلى رصد ومتابعة أأفضل للأ  تطور أأدوات اإ
ليه في العرض و زيد من التفاصيل. بموالمسح  مس توى على ، سيتم وضع خطة مشروع الأوليالتقديمي على النحو المشار اإ

ذا لزم الأمر.  مراجعةقطري بالتنس يق مع السلطات الوطنية والمنسق المحلي. وسيتم  هذه الخطة وتحديثها بصورة منتظمة اإ
تأأثير الأنشطة  لرصدتحليل النتائج وتوحيدها سيتم و أأكثر انتظاما.  بشكلكل نشاط أأيضا  عنسيتم توزيع اس اعيرات التقييم و 

الخبرة والمعرفة في تقديم مساعدة تقنية محددة وبناء  زيادةأأيضا تم تلك التي سيتم تنفيذها. و اختيارأأفضل من أأجل بشكل 
أأو قضية تحديد في مرحلة مبكرة من أأي تحد ال تابعة و الم تنفيذ و ال دور فعال في تيسير  لهورذاالقدرات لأسواق معينة. وكان 

معينة. وكان توافر الموظفين لإدارة المشاريع قضية أأخرى أأثارتها الوفود. وأأوضحت الأمانة أأن التأأخير في اإطلاق تنفيذ المشروع 
لى أأن  يعودكان  دارة المشر المسؤولين عن  ينوظفالم توفيرؤتمر مراكش الدبلوماسي. وبالتالي، يمكن لم تنظيم الأمانةاإ ع للمرحلة واإ

دراج بلدان أأخرى في المرحلة الثانية، وكيفية جعلهورا  ، أأشارت على الدراية اللازمةالثانية. وردا على الملاحظات المثارة بشأأن اإ
لى أأن المشروع تم  عن رغبتها في المشاركة في  أأعربتكانت تلك البلدان قد و من البلدان.  امحدود اعدديضم ل  توس يعهالأمانة اإ

أأيضا بصفة مراقب في العديد من الأنشطة ذات الصلة بالمشروع في  واورات السابقة للجنة. وكانوا قد شاركالمشروع في الد
لى . وكان هو موضح سابقا، بالإضافة 2015عام  أأي كوت ديفوار والمغرب أأيضا  سوف تدعم، بعض الفجوة المعرفيةسد اإ
يجابية في المشروع من خلال تقديم وعرض تجربكيدينامي  لى الم  تهانة اإ تقدمة في القطاع السمعي البصري. وأأشارت الأمانة اإ
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من جديد أأن أأنشطة بناء القدرات التي سيتم  تس تدامة المشروع بعد الانتهاء منه. وأأكدباسلسلة من الأس ئلة المتعلقة 
طار المرحلة الثانية سيس تهدف مجموعة واسعة من المختصين في القطاع السمعي البصري.  يشمل س  لأنشطةوهذه اتنفيذها في اإ

لمعرفة التي سيشتري ويمكن ل. للقطاع السمعي البصري في أأفريقيابأأقل قدر ممكن والقطاع المالي الذي تعرض بث ال  هيئات
على تحويل القطاع السمعي البصري القائم على الدولة  وتعملمن الاحاعيلت من حيث التمويل والاسيثمارات،  اعدد توفرأأن 
لى أأن تنفيذ المرحلة الثانية من  تر ابعض أ ثار دائمة. وأأش خلقمن شأأن ذلك أأن يسهورم في السوق. و  تقوده قطاعاإلى  أأيضا اإ

ثراء مشروع التعلم عن بعد و من المهورنيين في كل بلد.  كبيرةمجموعة  لجذبتد اإلى خارج العوام يم شأأنه أأن  لخبرة والمواد باسيتم اإ
طار المرحلة الثانية. ومن شأأ  اس تحداثهاالتي سيتم  كان سيتم بل الأجيال القادمة. ن ذلك ضانن اس تدامته واس تخدامه من ق  في اإ

 ةأأبرزت الأمانة تطوير واس تخدام العقود السمعيو الأدوات التربوية الأخرى مثل المبادئ التوجيهية للعقود النموذجية.  وضع
بل  ةالبصري البلدان المس تفيدة، خصوصا الس نغال المحامين المشاركين في الندوات الخاصة التي تنظم لأول مرة في من ق 

أأوضحت أأن عددا من الشركاء من القطاع الخاص، و الأمانة على المسأألة التي أأثارها وفد أأوغندا،  توبوركينا فاسو. وأأخيرا، رد
 في تنفيذ المشروع. وا بشكل فعالتعاونقد على الصعيدين الإقلميي والدولي، 

من المشروع. وأأعرب عن تقديره للتقدم المحرز على الرغم من الصعوبات  وفد جمهورورية اليش ي، المرحلة الثانية وأأيد .272
مكانية منظانت الإدارة الجاعية التي س   سؤالا وطرحفي مرحلة مبكرة.  حدثتالتي  عززها المشروع. يأأو  ئهانش ي حول اإ

 مانة معهورم.الأ الذي قد أأقامته تعاون ال  نواس تفسر الوفد عن مس توى تقدم منظانت الإدارة الجاعية تلك وع

طار المرحلة كرويلاالأمانة )الس يدة  تأأشار و  .273 لى أأن القضايا التي أأثارها وفد جمهورورية اليش ي، قد تم معالجتها في اإ ( اإ
حقوق في القطاع السمعي للحقوق والإدارة الجاعية لحول االتفاوض الجاعي  عندراسة خاصة وتم أأيضا تقديم  .الأولى

أأن الإدارة في القطاع السمعي في للجنة. وتمثلت النييية الرئيس ية لهورذه الدراسة  شررابعة ع في الجلسة ال وذلكالبصري 
زج  من الأدوات الفردية والتفاوض الجاعي والإدارة الجاعية. ولوحظ أأن التفاوض نحو كمس على أأفضل تمار   تالبصري كان

عمل بشكل عام في أأفريقيا. وخلصت يم لم الجاعي تطلب تنظيم القطاع السمعي البصري في النقابات المهورنية، وهو نظا
لى أأن هذا المشروع من شأأنه أأن يكون مفيدا في تعزيز بعض  ضانن المعرفة في معينة من الإدارة الجاعية و مجالتالدراسة اإ

دارة الفعالة للحقوق في القطاع السمعي البصري. اللازمة لوالمهورارات الكافية   التيذكرت الأمانة بعض الحالت الخاصة و لاإ
دارة أأجر النس  الخاص. سوف تحتاج مهالمشروع على تطوير بعض بأأن يساعدهم البلدان المس تفيدة فيها لبت اط ارات اإ
لى الإ ارات مه وجد فيها ي، وهي منطقة ل الإنترنتعلى  تعزيز فيما يتعلق باس تخدام المصنف السمعي البصريال دارة أأيضا اإ

أأكدت الدراسة المذكورة أأن هذه المنطقة التي تشهورد نموا سريعا قد تتطلب مزيدا من و نيابة عن أأصحاب الحقوق. تحصيل 
لى الإدارة الجاعية. س   التيالمنطقة  تحديدكل بلد مس تفيد  ه كان يتعين علىذكرت الأمانة أأيضا أأنو الاهاعيم.  من و يعهورد بها اإ
أأصحاب المصلحة حالة كينيا كمثال حيث أأعد  تذكر طرية التي س بق ذكرها. وأأخيرا، نعكس أأيضا في الخطط الق  ي أأن ذلك شأأن 

 .تحصيل لجعيةلتنمية المس تقبلية ل الأساس الأول 

عن تقديره للشرح الذي قدمته الأمانة وأأكد وأأعرب باسم الاتحاد الأوروبي والدول الأعضاء فيه،  اوفد هولندوتحدث  .274
 دعمه للمرحلة الثانية من المشروع.

نجاازات عن اهرضعن وأأعرب وفد الجزائر  .275 . المؤلف قلحمكتب  أ نئذسة الخم البلدان المس تفيدة لدى المشروع. وكان  اإ
 من خلال قيادتهاالأفارقة في مجال حق المؤلف،  الروادوعلاوة على ذلك، أأصبحت بوركينا فاسو في الس نوات الأخيرة أأحد 

في المنطقة  على توفير التيسيرات اللازمةالوفد  حث، عليه وبناءلمؤلفين والملحنين. المكتب الإقلميي للاتحاد الدولي لجعيات ل 
لى الحماية التي س بق تقديمهورا.  بالإضافة اإ

 للمشروع. تأأييدهوفد كندا وأأكد  .276
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 المؤلف قلحأأدلى به وفد الجزائر. وذكرت أأن مكتب الجزائري الذي تعليق ال  ( اإلىكزويلاالأمانة )الس يدة وأأشارت  .277
الإدارة الجاعية، وقدم أأيضا التدريب ذا الصلة للموظفين  في مجال( كان يعمل بجد ONDAالمؤلف،  قكتب الوطني لحالم )

 من بوركينا فاسو.

 لع بها في المشروع.لأنشطة المضط  ل اظل مراقبيللمرحلة الثانية من المشروع وس   تأأييدهوفد أأوغندا وأأكد  .278

لى أأن المرحلة الثانية من المشروع، بالنظ ه تمت الموافقة علىالرئيس أأنوذكر  .279 التأأييد الذي أأبداه الحاضرون في ر اإ
 .الجلسة

لتنمية لأغراض افي الملك العام الموجودة مشروع اس تخدام المعلومات  - CDIP/16/4 Revالنظر في الوثيقة 
 الاقتصادية

لى تقديم الوثيقة.دعا  .280  الرئيس الأمانة اإ

لى الأمانة )الس يد روكا كامبانيا(  وأأشارت .281 المشروع يهدف وكان للجنة.  السادسة عشرةأأن المشروع قدم في الدورة اإ
لى المعرفة والتكنولوجيا للبلدان النامية والبلدان  لى تيسير الوصول اإ قل نموا ولمساعدة الدول الأعضاء في تحديد والاس تفادة الأ اإ

لى التوصل  سيتمو في وليتها القضائية.  هفي دخلالملك العام أأو في من الموضوع الذي كان  تلك الأهداف عن طريق تقديم: اإ
( خدمات 2) .في الملك العامالموجودة لتحديد الاختراعات  (TISCركز دعم التكنولوجيا والابتكار )أأفضل لمخدمات  (1)

 في الملك العام كأساس لتطوير مخرجاتالموجودة دعم اس تخدام الاختراعات فائدة ركز دعم التكنولوجيا والابتكار لأأفضل لم
دارتها وتسويقهورا. )  أأكبرالاس تخدام ومحتوى أأكثر في سهورولة ب  تتميز( بوابة محس نة 3بحثية جديدة ومنتيات جديدة ومزيد من اإ

: ما يلياستراتيجية تسليم المشروع  وتشملكيفية الحصول على معلومات بشأأن الوضع القانوني في وليات قضائية مختلفة.  عن
عداد دليلين عمليين جدا،  الموجود اس تخدام الاختراع  عن وأ خرفي الملك العام، الموجودة تحديد الاختراعات عن  حدوا)أأ( اإ

عداد مواد تدريبية  .الخبرات وأأفضل المانرسات في كثير من البلدان النامية في هذا الصدد توثيق)ب(  .في الملك العام )ج( اإ
. )د( قائمة بأأسانء اثنين على انس بق ذكرهلدليلين اللذين امركز دعم التكنولوجيا والابتكار بناء على لفائدة جديدة ومعززة 

ركز دعم التكنولوجيا والابتكار في لملدعم الش بكات الوطنية بشرية  موارد انمنطقة بصفته لكل ينالأقل من الخبراء الأساس ي
لى  الدليلين ةترجميتم . وس انوالحصول على ردود الفعل على اس تخدامه يلينل الدتجريب  الأمم المتحدة على النحو جميع لغات اإ

كز دعم التكنولوجيا ار محدد تالأمانة الخبراء وس  تختار  سوفللجنة.  سادسة عشرالذي اقترحه وفد الصين خلال الدورة ال 
التنوع الجغرافي مع الأخذ في الاعتبار كز دعم التكنولوجيا والابتكار اسيتم تحديد مر و . الأدلةش بكات لتجريب ال والابتكار أأو 

ضافية.  عداد وتجريب  بفاعليةارك تشسوف و والاقتصادي، فضلا عن قدرتها على دعم ورصد وتقييم خدمات اإ . الأدلةفي اإ
تم لظروفهورا الوطنية في جميع مراحل المشروع. و تهاتطبيق وملاءملل  مدى قابلية الأدلةعلى  الاحظاتهنها موسوف يطلب م

نجااز اقترح  الأموال لهورا التي أأدرجت  2016/2017خلال فترة الس نيين  -تنفيذه على مدى ثلاث س نوات المشروع و أأن يتم اإ
يخضعان في للجنة بناء السلام. و  الرابعة والعشرين الدول الأعضاء في الدورة انوافقت عليه لذينفي برنامج الويبو وميزانيتها، ال

زمنية  اتالمشروع عدة أأنشطة محدودة بفتر  وشمل. 2018 عاملالبرنامج والميزانية  علىلموافقة اللجنة المذكورة  2018عام 
لى تطوير لأول مرة منتيات وأأدوات محددة.  لحقا في الدعم المتواصل المقدم لش بكات مركز دعم  اجهادر يتم اإ س و محددة تهدف اإ

نه  50التكنولوجيا والابتكار في أأكثر من  عزز مساهمتها في ويرة على تقديم خدمات متطو  اقدرته سرسوف يي بلدا. وهكذا، فاإ
ذا كان هناك ش بكة اس تخدام يع البلدان النامية لج يمكن و التنمية الاقتصادية.  تلك المنتيات والأدوات بغض النظر عان اإ

لى أأن  واتجهورت. 20و 16 أأجندة التنمية توصيتيب ركز دعم التكنولوجيا والابتكار أأم ل. وتعلق المشروع مباشرة لموطنية  النية اإ
الأمانة سيتولى كذلك و ابع عملي جدا. وكانت العديد من البلدان النامية حريصة على المشاركة وتجريب الأدلة. كون ذا طي

. وقد وليات القانونيةالبلدان في معرفة معلومات عن الوضع القانوني في جميع الدعمهورا تطوير البوابة المذكورة أأعلاه لمساعدة و 
 نشر مثل هذه المعلومات على المس توى الدولي. عنايير معترف بها دوليا لويبو أأو معللوحظ عدم وجود أأي معايير 
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لى ترجمة نظرية الدراس تين  .282 بتكليف من اللتين أأجريتا وذكرت الأمانة )الس يد أأندرو زايكوفسكي( أأن المشروع يهدف اإ
لى بيئة ع التنمية عنلجنة  في البلدان النامية. وشددت على المساهمة المباشرة  يةواقع  ملةابراءات الاختراع والملكية العامة، اإ

 تطوير وتسويق منتيات بحثية جديدة.مجال في  تمتالتي قد تكون بالتالي 

لى مدىوأأشار وفد غواتيمال  .283 لى المعلومات التكنولوجية لبلاده كمس تخدم  أأهمية اإ ركز دعم التكنولوجيا لمالوصول اإ
نتاو والابتكار.  لى التنمية الاقتصادية في قطاعات مختلفة من البلاد. وأأعرب شجع اس تخدامه أأفكار الإ ج الجديدة التي أأدت اإ
 .بلدهأأفضل وفوائده لبلدان مثل على نحو لمشروع اهورم اهاعيمه بأأن يف الوفد عن 

من لتعليقات الدول الأعضاء. و  تهاالأمانة مع مراعا تهأأثر الذي ل، وأأيد وفد الصين الموافقة على اقتراح المشروع المعد   .284
لى المعرفة والتكنولوجيا  وتيسيرشأأن هذا المشروع تحسين خدمات مراكز دعم التكنولوجيا والابتكار  النامية  للبلدانالوصول اإ

لملكية العامة الواردة في ل تخضع التي سائل الم والأقل نموا. ومن شأأنه أأيضا أأن يساعد المخترعين في تحديد والاس تفادة من 
متاحة في المشاع بشأأن تحديد واس تخدام الاختراعات  المنقحةدلة الأ فد عن تقديره لقرار جعل أأعرب الو و وثائق البراءات. 

بعد تسليم المشروع، و لميزانية في هذا الصدد. باالرسمية للأمم المتحدة. وينبغي تخصيص موارد كافية الست ميع اللغات بج 
التمس الوفد توضيحا و بين مجتمع الملكية الفكرية الصيني.  هس تخدمت و  هنشر ت ليل و الدالسلطات الوطنية الصينية المعنية  ستروج

 ، في بعض أأجزاء من مقترح المشروع المنقح، متوقعة فقط باللغتين الفرنس ية والإس بانية.بدت بشأأن ترجمة الأدلة التي

طار المشروع مهانالذي تم وضوع الموفد ش يلي ورأأى  .285 زيد أأهمية أأن يشروع الم للغاية. ومن شأأن اعاعيد  معالجته في اإ
لى المعلومات الواردة في طلبات  الملك لى أأن الملك العام هو جزء ل يتجزأأ الالعام عن طريق توس يع الوصول اإ براءات. وأأشار اإ
نتاجية والابتكار والنمو" أأجندة من " ش يلي موقعهورا أأنشأأت ، جندةتنفيذ تلك الأ جهودها ل في ولحكومة اليش يلية. لالإ

ش يلي بانتظام  فقد أأصدرت حريصة على تقاسم التجربة مع الأمانة. وعلاوة على ذلك،كانت الملك العام، و  عنالإلكتروني 
لى تلك النشرات المتوفرة على الموقع عصول حوفد الدول الأعضاء للالنشرات حول القضايا المتعلقة بالملك العام. ودعا 
لتقنيات لذوي الاحتياجات الخاصة با(، ول س يما تلك المتعلقة INAPIش يلي )ب الإلكتروني للمعهورد الوطني للملكية الصناعية 
المشروع  كان، من أأجندة التنمية 20 توصيةال  بشأأنكوس يلة لإحراز تقدم بناء و وتلك التي تتعامل مع الكوارث الطبيعية. 

 قضائية.الملك العام في وليتها ال تدخل ضمنخطوة أأولى لمساعدة الدول الأعضاء في تحديد المواد التي 

أأن المشروع يمكن أأن يكون خدمة تكميلية مقدمة من خلال  ورأأىوفد نيييريا باسم المجموعة الأفريقية،  وتحدث .286
نه  .مراكز دعم التكنولوجيا والابتكار لى المعرفة و يحسّ  س  فاإ المخترعين والمبدعين في البلدان النامية  يفيدن اإلى حد كبير الوصول اإ

ذا كانت الأمانة قد عان اس تفسرت المجموعة أأيضا و لمقترح المشروع المنقح.  تأأييدهاعن المجموعة  تقل نموا. وأأعربالأ والبلدان  اإ
لى المعلومات  الإبداععلى الابتكار أأو الضئيلة القدرة  ذاتبعض البلدان الأقل نموا في أأفريقيا  تحدد ومساعدتهم في الوصول اإ

لى البلدان الأخرى في المنطقة.يمكن لهورذه البلدان تقديم الدو تكون متاحة. س  التي من   عم اإ

من ش بكة  لديهاأأن السلفادور ب وأأفادلموافقة على مقترح المشروع المنقح. الجدير عن تأأييده لوأأعرب وفد السلفادور  .287
رجال الأعانل والمخترعين  مما يعود بالفائدة علىشروع توس يع الخدمات المقدمة، الم  ومن شأأن .مراكز دعم التكنولوجيا والابتكار

 . ودعا الوفد للموافقة على المشروع.ينوطنيال

لمعرفة ل أأساسيوفد هولندا باسم الاتحاد الأوروبي والدول الأعضاء فيه، وأأقر بأأهمية الملك العام كمس تودع وتحدث  .288
كبيرة للبلدان ال فوائده على  لمشروع، وسلط الضوءل  تأأييدهالإنسانية وكمصدر مهم للأفكار الجديدة والابتكار. وأأعرب عن 

 النامية.

لى المعلومات المتعلقة بالبراءاتالإ وذكر وفد  .289 يشكل و أأكثر ديمقراطية،  كوادور أأن المشروع من شأأنه أأن يجعل الوصول اإ
 .ة عليهموافقلل هيدأأي تعن  أأعربأأداة قمية للمبدعين في البلدان النامية. ولذلك 
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لى المؤتمر الدولي حول  سمدلى به وفد نيييريا بالبيان الذي أأ اوفد جنوب أأفريقيا  وأأيد  .290 المجموعة الأفريقية. وأأشار اإ
لى  7من الملكية الفكرية والتنمية الذي عقد  أأن المشروع قيد المناقشة يمكن أأن يسهورم في قضية الملكية  ورأأى. 2016، 8اإ

الكيفية التي سيتم بها  وعنالملك العام، الوفد توضيحا بشأأن نطاق ومعنى  طلبمن ناحية أأخرى، و الفكرية من أأجل التنمية. 
مراكز دعم التكنولوجيا والابتكار التي متزايد من أأن جنوب أأفريقيا لديها ش بكة ب وأأفادمعالجة مسأألة المطالبات ضمن المشروع. 

ذلك الشركات العامة بما في  اومؤسساته معاهدهاس تخدم في ت   تيس تخدمها الأفراد داخل مكتب نقل التكنولوجيا بها. كان كان
 تأأييده للمشروع.الوفد كرر و المملوكة للدولة. 

لى وفد الوليات المتحدة الأمريكية  وأأشار .291 ني على العمل الناجح السابق الذي أأنجازته اللجنة. وس يكون أأن المشروع ب  اإ
التوسع في  ومن شأأنوا. للباحثين والمخترعين والشركات الصغيرة والمتوسطة في البلدان الانتقالية والنامية والأقل نم امفيد

تحديد المعلومات المتعلقة بالبراءات التي ب تسمح للمس تخدمين أأن  الخدمات التي تقدمها مراكز دعم التكنولوجيا والابتكار
منتيات وتقنيات جديدة من أأجل الصالح العام وتعزيز  لبتكارس تخدم هذه المعلومات الملك العام. وسوف ت   تدخل ضمن

 للمشروع. تأأييدهتأأكيد ب اختتم وفد و الابتكار في بلدانهم. 

لى وفد البرازيل  وأأشار .292 لى اإ ضافة خدمات وأأدوات  مراكز دعم التكنولوجيا والابتكار تكملةأأن المشروع يهدف اإ القائمة باإ
في الملك العام، الموجودة تحديد الاختراعات ب تسمح أأيضا أأن ات الجديدة جديدة لتلك المقدمة حاليا. ومن شأأن هذه الخدم

لىالأهداف النهائية تؤدي  وسوفدعم المخترعين والباحثين ورجال الأعانل في اس تخدام تلك المعلومات. تو  ومنتيات نتائج  اإ
عابية للبنية التحتية التكنولوجية عتمد نشر المعلومات التكنولوجية على عوامل أأخرى مثل القدرة الاسييواجديدة.  بحثية

طار هذا المشروع خطوة أأولى ورصيدا قيما. ولذلك و والاقتصادية للأعضاء.   أأعربكان توفير المعلومات المنصوص عليها في اإ
د الوفالأمانة. وأأيد  تهذكر الذي  على النحوبادرات أأخرى، بم س تكمل في المس تقبل ي  لمشروع، والتي يمكن أأن ل  عن تأأييدهالوفد 

 أأيضا طلب الإيضاح الذي أأدلى به وفد جنوب أأفريقيا.

 بها وفود أأخرى لصالح الموافقة عليه. تللمشروع، وسلط الضوء على البيانات التي أأدل تأأييدهوفد كوس تاريكا وأأكد  .293

براءات مقترح المشروع. وأأيد اس تخدام المعلومات المتعلقة بال مراجعةهورود الأمانة في عن تقديره لج وفد اليابان وأأعرب  .294
-2014في الفترة من  أأقامتاليابان  أأنب وأأفاد أأيضالمشروع. االوفد  وأأيد والأقل نموا. لدفع التنمية الاقتصادية للبلدان النامية

لتمكين الباحثين والمخترعين  هورامي صم تم ت وقد  .لعديد من الندوات وورش العمل حول مراكز دعم التكنولوجيا والابتكارا، 2015

مزيد من تحقيق وكان من المخطط  .أأكثر فعاليةالملكية الفكرية بشكل  علوماتماس تخدام  منفي الدول النامية والأقل نموا 
 التعاون مع الويبو في هذا المجال في المس تقبل القريب.

 للمشروع. تأأييدهوأأكد وفد كوبا  .295

تعريف الملك العام. ومن شأأن مراكز دعم ل نقح، شريطة وجود فهورم واضح وفد اندونيس يا مقترح المشروع الم وأأيد  .296
 فياس تخدام أأي من المعلومات المتاحة  ليتمكنوا منالتكنولوجيا والابتكار أأن تساعد المخترعين والباحثين ورجال الأعانل 

لى   جديدة.بحثية  نتياتم نتائج و التوصل اإ

ذا كانت اللجنة مس تعدة عالرئيس  اس تفسرو  .297  للموافقة على مقترح المشروع المنقح.ان اإ

بشكل براءات الأأهمية تشجيع اس تخدام معلومات حيث أأدرك لمشروع، عن تأأييده ل وأأعرب وفد جمهورورية كوريا  .298
 أأفضل.

لى المعلومات في االمشروع مفيد جدا أأن ورأأى الوفد نيبال  .299 كانت و . افي الملك العام واس تخدامهالموجودة لوصول اإ
نشاء مركز مراكز دعم التكنولو  لتكنولوجيا ودعم الابتكار، ل جيا والابتكار في الواقع أأداة قمية للغاية. وأأعرب الوفد عن التزامه اإ

 للمشروع. عن تأأييدهوكذلك 
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 الرئيس الأمانة للرد على الأس ئلة التي طرحتها الوفود.ودعا  .300

وع. وردا على الملاحظة التي أأبداها وفد لمشر ل  تأأييدهمالوفود على اإلى شكر بال الأمانة )الس يد روكا كامبانيا( وتوجهت  .301
في وثيقة المشروع. كان شكرت  ي ذكرأأن ذلك من شأأن و أأن الأدلة سيتم ترجمتها اإلى جميع لغات الأمم المتحدة.  أأكدتالصين، 

ندونيس يا، اإ جنوب أأفريقيا و  يوفد بمداخلةتحت تصرفهورا. وفيما يتعلق  في هذا المجال بلادهالأمانة وفد ش يلي لوضع تجربة 
تعلق بتحديد الم ول الأ ليل الدوسع. وذكرت أأيضا أأن الأ يكون س  اءات لبر بافيما يتعلق الملك العام  فهورمعلى أأن  تشدد

، أأن المشروع سيتعامل مع القضية بشكل كامل وأأكدتتعامل مع موضوع المطالبات. ي في الملك العام س الموجودة الاختراعات 
قد تم تحديد العديد من البلدان في  هالتعليق الذي أأدلى به وفد نيييريا، لوحظ أأن ردا علىو تجنب أأي التباس ممكن. مع 

، من خلال وتؤكد عليها أأفريقيا للمشاركة في المشروع. وكانت الأمانة تتيه نحو اس تدامة مراكز دعم التكنولوجيا والابتكار
 .مخدماتهفي توسع ل أأدوات ل بتزويدهم 

 الدعم داخل المنطقة الأفريقية. وردا على يرتوف االتي يمكنه بالبلدانبعض الأمثلة الأمانة )الس يد زايكوفسكي( وقدمت  .302
لىلأمانة ا تالملاحظة التي أأبداها وفد غواتيمال، أأشار  ضافية يم هأأن اإ لى الوصول في زيد من المساعدة من المكن توقع فوائد اإ اإ

لى السوق كان جانبا هاما في عملية الابتكارالفكرة  نقلأأن ب أأفادت. وأأخيرا، اواس تخدامه تكنولوجيا المعلومات  .ككل اإ

 .الحاضرين في الدورةتمت الموافقة على المشروع، نظرا لأنه لم تكن هناك اعتراضات من  أأنه الرئيس وذكر .303

تعليم حقوق الملكية الفكرية والتدريب المهورني مع  بشأأنالتعاون  -.CDIP/16/7 Rev وثيقةالالنظر في 
 نمواالأقل البلدان و مؤسسات التدريب القضائي في البلدان النامية 

يعكس الملاحظات التي أأبدتها الدول الأعضاء في الدورة بما نقح الم شروع الم  مقترح( بيجويقدمت الأمانة )الس يد  .304
 المنقحالمشروع  مقترحمة والبناءة المقدمة. وأأوضح خلات القيّ ا المدللوفود على اعن شكره تللجنة. وأأعرب سادسة عشرال 

لى المؤسسات الوطنية وس توجيهسيتم و الجانب الوطني للمشروع.  نشأأ بالتنس يق الكامل مع وف ي  كل مشروع على حدة اإ
هداف التنمية الوطنية. ددة وأأ المحأأهداف التعلم مع احتياجات وأأولويات التدريب الوطني وسوف تاعيى  السلطات الوطنية. 

رد في س ياساتها او ال على النحورتلك الاحتياجات والأولويات، بما يتفق مع برنامج التعليم والتدريب  يتم تصميمس و 
ن الإنمائية الوطنية.  اواستراتيجياته تحديدها يتم بالتالي كل برنامج تدريبي س يها في تغطالتي يتعين بالضبط المواضيع وكذلك فاإ
س يكون بعض الوفود،  تكان اقترحو ذات الصلة. أأجندة التنمية  مع توصيات ى اعيبما يلكامل مع كل بلد مس تفيد و بالتنس يق ا

لى المؤسسات بدل من المعاهد وذلك لتغطية جميع البلدان النامية، بما في ذلك تلك ي في طبيعته، وسوف  اعام العنوان شير اإ
لن نظر أأيضا في الموارد المحدودة لبعض البلدان. وهكذا، فاإن ذلك ي كرس معاهد تدريب. ومن شأأن المشروع أأن تالتي لم 

يتضمن س لضانن اس تدامة المشروع بعد نهايته. وأأخيرا،  لكن بما يكفيالبلد المس تفيد، و  اشتراكيتطلب سوى الحد الأدنى من 
دة في جميع أأنحاء العالم وتوفير التدريب في مجال الملكية الفكرية. عام لمؤسسات التدريب الإضافية الموجو  مسحالمشروع 
جراء هذه العملية الأمانة  تتولىوسوف  على جميع الدول الأعضاء. وكانت عملية  اعلى أأساس دراسة اس تقصائية لتعمميهوراإ
بالتنس يق مع البلدان  راؤهالمقرر اإجن تقييم الحاجات في مجال التعليم والتدريب على المس توى الوطني عالمختلفة  المسح

 المس تفيدة.

 التعليق على مقترح المشروع المنقح.على ملاحظات  ال تزال لديهكانت الرئيس الوفود التي وحث  .305

يران )جمهورورية  وذكر .306 أأيضا  وأأبرزبل الدول الأعضاء. الإسلامية( أأن اللجنة يجب أأن تكون مدفوعة من ق   -وفد اإ
 قيودقضايا مثل المرونة والاس تثناءات وال تكون نفاذ. ونييية لذلك، يجب أأن لإ واإ  العامةالمصلحة الشواغل المتعلقة بقضايا 
لتنفيذ هذا المشروع، كان من الضروري تحديد الثغرات في و  ت أأجندة التنمية.مع توصياالماعيش ية جزءا من برامج التدريب 

احتياجات البلدان النامية. واقترح الوفد مرحلتين لتنفيذ  ينبغي أأيضا تحديدو البرامج التدريبية القائمة التي تقوم بها الويبو. 
جراء دراسة اس تقصائية عن المبادرات التدريبي1المرحلة الأولى: ) شملالمشروع. وسي  يجب و في جميع أأنحاء العالم. ة الحالية ( اإ



CDIP/17/11 
 

تائج التي تحققت. وينبغي مناقشة أأيضا لمحة عامة عن محتوى الملكية الفكرية وطرق اليسليم والن  تقدم الدراسة الاس تقصائيةأأن 
النظام الملكية الفكرية في على تدريب لل ( مراجعة مس تقلة 2في الدورة المقبلة للجنة. ) الدراسة الاس تقصائيةمشروع اس تبيان 

سوف تركز المرحلة و قل نموا في الس نوات الأخيرة. الأ في البلدان النامية والبلدان المضطلع بها المؤسسات المانثلة و  ئيالقضا
ونتائج الاس تقصائية وتنفيذ أأدوات التدريب، مع الأخذ في الاعتبار ردود الفعل التي وردت من الدراسة  تقديمالثانية على 
 .المس تقلة المراجعة

دخالوفد الهورند  وأأفاد .307 لىالعديد من التحسينات في مقترح المشروع المنقح. ومع ذلك،  باإ  الوضعأأنه في ضوء  أأشار اإ
 لس تحداثكان المبرر و المقترحات التي نوقشت في اللجنة.  دفعلدول الأعضاء على ايحركه الأعضاء في الويبو، ينبغي الذي 

وس يلة كغير واضح. واقترح الوفد اتخاذ نهج تدريجي التنمية تحت مظلة مشاريع لجنة التي أأنشطة الويبو الحالية بشأأن القضية 
مؤسسة التدريب القضائي معنية. وكان التدريب القضائي قضية حساسة  تر ما كانأأفضل للتعامل مع التعاون والتدريب بقد

عادة النظر في برامج تدريب الويبو و في العديد من البلدان النامية، بما في ذلك الهورند.  كخطوة أأولى، س يكون من المهورم اإ
الأدوات والمواد المناس بة قبل اختيار على هذا الأساس، يمكن وضع و الحالية، وتحديد الدروس المس تفادة وجمع المعلومات. 
 من المعلومات حول تلك القضايا. االبلدان الرائدة لبرنامج التدريب. وطلب الوفد مزيد

. وطلب الوفد معلومات ت أأجندة التنميةالمساعدة التقنية لتوصيا مجموعةوذكر وفد البرازيل أأن المشروع تعامل مع  .308
يجب أأن تركز على التنمية الطلب في الاعتبار حقيقة أأن مشاريع لجنة  أأخذتدريب. وقد حول المواضيع التي سيتم تناولهورا في ال 

. على الملكية الفكرية نتظمالم  عرضت الويبو بالفعل مجموعة من الأدوات المفيدة لتعزيز التدريبو نشطتها. لأ  كمحركالتنمية 
أأجندة  الجوانب الموجهة نحو التنمية في توصياتس بان الح في التنمية هي أأن يأأخذ القمية المضافة لمشروع لجنة  كانتوهكذا، 
ليها الثلاثة التي اسيند  التنمية لقضاة دور هام في تفسير نطاق حقوق الملكية الفكرية وتعزيز التوازن بين لالمشروع. وكان اإ

ن النقاش حول المرونة، بما في  أأصحاب حقوق الملكية الفكرية ومس تخدمي حقوق الملكية الفكرية والمصلحة العامة. ولذلك، فاإ
طار التفاقات الدولية،  يبدو جزءا ضروريا من سوف ذلك الاس تثناءات والقيود المفروضة على حقوق الملكية الفكرية في اإ

هذه المواضيع من  ةعالج بها متميس التي لحصول على معلومات حول كيفية االبرنامج. وبناء على ذلك، طلب الوفد من الأمانة 
التنمية  على الاهاعيم بمسائل التم تم بها الإبقاءكيفية ال عن  وافية معلومات يمكان طلب من الأمانة تقدخلال المشروع. 
 والمصلحة العامة.

 المجموعة عن تقديرها تأأعربكان . نقحالمشروع الم  لمقترحتأأييده عن  عبروفد نيييريا باسم المجموعة الأفريقية، و وتحدث  .309
لى واجهة بين الأمانة والدول المس تفيدة.  تواسيند اءعضالأ ول الدركهورا تحالعملية أأصبحت لكون   واردكون كل نشاط وس ياإ

بالتالي احتياجات التنمية والتزاماتها  في الاعتبارخذ لأ ا معبل البلدان المس تفيدة، من ق   افي مقترح المشروع المنقح مدفوع
لمشروع. وأأكد أأن حكومته بااهاعيمه عن أأعرب و لوطنية، تحدث وفد نيييريا بصفته او الدولية المتعلقة بالملكية الفكرية. 

ولويات التنمية الوطنية، بما في ذلك مسأألة المرونة. ورحب لأ  ةناس بم الأنشطة التي يتعين الاضطلاع بها تكون س تضمن أأن 
يران )جمهورورية با  ن الأمانة.توقع اس تيابة كافية مو الإسلامية( والهورند والبرازيل،  -لملاحظات التي أأثارتها وفود اإ

 .التي أأدلت بها الوفود الحاضرةتعليقات ال الرئيس الأمانة للرد على ودعا  .310

لى الأمانة )الس يد بيجوي( وأأشارت  .311  البيئة المناسبكون تأأن اللجنة ل يمكن أأن عن أأن عددا من الوفود أأعرب اإ
نفاق على التنمية،  اهام اعنصر  كاناالأمانة الضوء على أأن التدريب والتعليم  تللمشروع. وفي هذا الصدد، سلط من عناصر الإ

طار اللجنة. مقترح  ضرورة مناقشةفي ضوء ذلك، رأأت الأمانة وعليه الدول الأعضاء. على النحو الذي اتفقت  المشروع في اإ
 لسييعابتثقيف وتدريب القضاة في مجال الملكية الفكرية. كان أأنه س ميثل فرصة لهم  بشأأنمشروع منظور واسع لل وكان 
يران )جمهورورية و بموجب قوانينها الوطنية.  ايم الملكية الفكرية والتعرف على تنفيذهمفاه فيما يتعلق بالملاحظات التي أأثارها وفد اإ
لى المنقحالمشروع  مقترحالإسلامية(، أأشارت الأمانة اإلى أأن  - جراء أأشار اإ لتقصي الحقائق بشأأن مبادرات تدريب دراسة  اإ
راسة بالتوازي مع تنفيذ الأنشطة الد ىفي جميع أأنحاء العالم. وسوف تجر  القائمةية الفكرية حقوق الملك على لقضاء الجارية ا
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جراؤهامع السلطات الوطنية. سوف المشتركة  لى تيسيربالتوازي  يؤدي اإ جراء دراسةتنفيذ المشروع.  اإ  وسوف يتم أأيضا اإ
طار الح كذلك فاإن. كل بلد أأولوياتاحتياجات و مخصصة لتقصي الحقائق لتحديد  د من المواضيع التي سيتم تناولهورا في اإ

التدريبات قد يعني عدم أأخذ احتياجات وأأولويات الدول الأعضاء بعين الاعتبار. وينبغي للدول الأعضاء أأن تحدد الموضوعات 
 .مج قضايا مثل المرونة بناء على طلبهادر اإ يمكن و تقصي الحقائق.  لدراسةالتي سيشملهورا التدريب وفقا 

ذا كانت التفسيرات التي قدمتها الأمانة مرضية.عئيس من الوفود التي أأبدت الملاحظات الر  واس تفسر .312  ان اإ

 مزيد من الوضوح بشأأن بعض جوانب المشروع.لل سعياوفد الهورند عقد اجاعيع غير رسمي مع الأمانة  واقترح .313

 شروع.معايير اختيار البلدان الأربعة التي سيتم اختيارها لتنفيذ الم  عنوتساءل وفد لبنان  .314

لزام  فقطالمشروع يركز يجب أأن ول وجهة نظره بشأأن نطاق المشروع. عن ندونيس يا اإ وفد  وأأعرب .315 على عنصر الإ
ثراء وجهة نظر العاملين في ال فهورم ال القانوني ولكن أأيضا على ابتكار وتسويق الملكية الفكرية. ومن شأأن  شامل للملكية الفكرية اإ

دراج قضية تالملكية الفكرية. وبالتالي، وفقا لما ذكر  عنالقضاء   هالمرونة. وأأعرب الوفد عن حرصأأوجه ه بعض الوفود، ينبغي اإ
 مناقشة مقترح المشروع بمزيد من التعمق.على 

لى تعليقات  .316 لرد على ملاحظاتهم. ل عنيةجري مشاورات مع الوفود الم ت، وذكر أأن الأمانة س  الحضوروأأشار الرئيس اإ
 البند من جدول الأعانل.هذا نه علق المناقشات بشأأن اإ لك، قال وفقا لذو 

يجابية. باللجنة  اس تأأنف الرئيس المناقشات وأأبلغو  .317 الوفود  تحتاجواأأن المشاورات التي أأجرتها الأمانة كان لهورا نتائج اإ
لى مزيد من الوقت لإجراء المزيد من المشاورات مع عواصمهورا.   ناقشات في اليوم التالي.في ضوء ذلك، سيس تمر الم والمعنية اإ

طار المنظمة العالمية لأ  اإجراء مسح – CDIP/17/4النظر في الوثيقة  نشطة التعاون فيما بين بلدان الجنوب في اإ
 للملكية الفكرية

لى تقديم الوثيقة.دعا  .318  الرئيس الأمانة اإ

عدادهاوذكرت الأمانة )الس يد دي بيترو( أأن الوثيقة قيد النظر  .319 لمحة عامة عن أأنشطة بالأعضاء لتزويد الدول  تم اإ
طار التعاون  وفقا مسح نوب. وأأجريت عملية فيما بين بلدان الج التنمية المتعلقة بالملكية الفكرية التي قامت بها المنظمة في اإ

ة والبلدان لتوصية تقييم مشروع تعزيز التعاون فيما بين بلدان الجنوب في مجال الملكية الفكرية والتنمية فيما بين البلدان النامي
أأعانل الويبو بشأأن التعاون من أأجل التنمية بين  تمكوناأأحد الأقل نموا. وكان التعاون فيما بين بلدان الجنوب منذ وقت طويل 

نه لم  دراكهأأو  هر يتصو يتم البلدان النامية والبلدان الأقل نموا. ومع ذلك، فاإ وثائق  هناككن يهذا النحو. ونييية لذلك، لم على  اإ
الأساس ية، ول مبادئ توجيهية أأو طريقة عمل حول كيفية التعرف على الطلبات المقدمة من الدول  ستراتيجيةالاس ياسة أأو لل 

لى التعاون فيما بين بلدان الجنوب لأول مرة في وثيقة البرنامج  شارات واضحة اإ الأعضاء بشأأن الموضوع. وتضمن التقرير اإ
بشأأن ه منظومة الأمم المتحدة تي قدم توجيه الذال . وبعد 20والبرنامج  9لبرنامج لة شار بالإ ، ل س يما 2017-2016والميزانية 

طار ل التعاريف اليشغيلية  لتعاون فيما بين بلدان الجنوب، اس تعرضت الأمانة أأنشطتها الإنمائية وحددت تلك التي تقع في اإ
مع  شاوروبالي مع أأخذ تلك المبادئ بعين الاعتبار و . تاعيى  مع ولية الويبوكانت مبادئ التعاون فيما بين بلدان الجنوب التي 

نظمة حيث كان كل من البلد المس تفيد أأو البلدان الم بها  تقومبعض الدول الأعضاء، تضمن التقرير قائمة الأنشطة التي 
المتحدثين والخبراء أأيضا أأتي كل أأو غالبية ييجب أأن و بلدان الأقل نموا. من ال  وأأ نامية  زود بلداناالموالبلد المضيف أأو المس تفيدة 

الأنشطة التي تضطلع بها الويبو بمشاركة صناديق الاسيئمان من البلدان وكانت قل نموا. الأ البلدان أأحد من بلد نام أأو من 
البلدان المتقدمة أأو في أأحد . ومع ذلك، كانت الأنشطة التي عقدت في مقر الويبو، في المسحفي عملية بالتأأكيد  مدرجةالنامية 

التي تنظم بتمويل من الدول المتقدمة أأو  الأنشطةلم تكن  و. خاضعة للمسحلدان التي تمر اقتصاداتها بمرحلة انتقالية ل تعتبر الب
لويبو باملكية الفكرية لل التقنية  لمساعدةاباس تخدام قاعدة بيانات  المسحتم تنفيذ عملية والأنشطة الوطنية مدرجة في الوثيقة. 
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الأمانة في فترة بها  قامتعدة التقنية في مجال الملكية الفكرية( كمصدر للمعلومات عن الأنشطة التي )قاعدة بيانات المسا
على  العملية، اسيند هذكر س بق كان و . نشاطا 83. ونييية لهورذه العملية، تم التعرف زمنيا على ما مجموعه 2015-2014الس نيين 

التقنية  لمساعدةافئات المدرجة في قاعدة بيانات ال . وتمش يا مع الأعضاء بالأمم المتحدة مبادئ التعاون فيما بين بلدان الجنوب
المؤلف والحقوق حق لملكية الفكرية، وهي ل رئيس ية  تسعة موضوعات أأو مجالت فيالأمانة الأنشطة  جمعتملكية الفكرية، لل 

، واستراتيجيات الملكية التيارية العلاماتتكوين افية و المؤشرات الجغر و والعلامات التيارية  براءات والابتكارالالمجاورة و 
دارة الملكية الفكرية وبناء الاحترام في مجال الملكية الفكرية و  عليها والتدريب هوراالفكرية وتعلمي   واس تيابتلمكاتب. ا ةأأتمتواإ

لى مبادئ التعاون فيما بين بلدان الجنوب  تسينداالأنشطة لمتطلبات الدول الأعضاء،  لأمم المتحدة، مثل احترام ء باالأعضااإ
ضعت. يةشروط الم عدم و الس يادة الوطنية والملكية الوطنية  هذه المبادئ أأيضا في وثيقة نيروبي الختامية لمؤتمر الأمم المتحدة  وو 

 يمقدتم تفي ملحق الوثيقة،  مدرجرفيع المس توى بشأأن التعاون فيما بين بلدان الجنوب. وعلاوة على ذلك، لكل نشاط 
 المس تفيدة لدانالبلد المس تفيد أأو البو البلد المضيف و النييية المتوقعة و الهوردف و  النشاطو عنوان وال تاريخ ال علومات التالية: الم
لوكالت الأمم النهائي، ذكرت الأمانة توصية وحدة التفتيش المشتركة  هوراتعليق وفي عدد المشاركين واللغات المس تخدمة والتكلفة. و 

وفقا و الأساس ية من أأجل تعزيز التعاون فيما بين بلدان الجنوب.  تهم٪ من ميزاني0.5ل تقل عن تخصيص نس بة ب المتحدة 
٪ من مجموع 1.5فرن، سويسري وهو ما يمثل  3513000مبلغ ، 2015-2014الويبو في فترة الس نيين خصصت لذلك، قد 

 تكلفة غير الموظفين لتلك الفترة.

لى والكاريبي، ن أأمريكا اللاتينيةوفد جزر البهاما باسم مجموعة بلدا وتحدث .320 التقدم الكبير الذي تحقق منذ عام  وأأشار اإ
لى تقرير وحدة التفتيش المشتركة أأوصى . و 2011 دراججميع وكالت الأمم المتحدة اإ التعاون فيما بين بلدان الجنوب باعتباره  باإ

التنمية لجنة  تافقو من الإنجاازات في هذا المجال منذ  في الويبو، تم تحقيق العديدو. للاس تفادة من التنمية وكافيةوس يلة فعالة 
مشروع تعزيز التعاون فيما بين بلدان الجنوب في مجال الملكية الفكرية والتنمية فيما بين البلدان النامية والبلدان الأقل نموا. على 

نشاء وحدة خاصة نييية لتوصية واردة في تقرير تقييم المشروع المذكور. وأأ هي وكانت الوثيقة قيد النظر  وصت اللجنة أأيضا باإ
 أأن أأهداف التنمية المس تدامةبالوفد أأيضا  وأأفادعلى غرار ما حصل في جميع أأنحاء منظومة الأمم المتحدة.  اتصالوتعيين نقطة 

دة م عنمن الأمانة الوفد التعاون فيما بين بلدان الجنوب أأداة هامة لتحقيق تلك الأهداف. وبالتالي، اس تفسر  اعتبرت 17
 هيكل وحدة التعاون فيما بين بلدان الجنوب. نالعمل المس تقبلي في هذا المجال وع

التحديات والتيارب من  الذي يس تفيدالتعاون فيما بين بلدان الجنوب،  وأأيدوفد اليونان باسم المجموعة باء،  وتحدث .321
وا. وكان أأيضا عنصرا مكملا هاما للتعاون التقليدي بين المشتركة لتعزيز التنمية الاقتصادية بين البلدان النامية والبلدان الأقل نم

عن تقديره للجهورود التي الوفد  عبّر و . المشاركةللتعلم من جميع الأطراف أأيضا  اكان التعاون الثلاثي مفيدو الشانل والجنوب. 
، على الرغم من قلة المعلومات المتاحة من الدول الأعضاء وعدم وجود خبرة سابقة في تحديد المسحبذلتها الأمانة لإجراء عملية 

ضيقة جدا في بعض كونها ق المنهجية المس تخدمة باس تمرار يطب يتم ت نطاق التعاون فيما بين بلدان الجنوب. ومع ذلك، لم 
لى هذا قد يرجع و الحالت، وفي حالت أأخرى واسعة جدا.  اإلى الاعاعيد على تعريف للأنشطة الإنمائية المتفق  الأمانةحاجة اإ

عم واسع النطاق بالد. ومع ذلك، اعترف الوفد كهورذه لعملية مسحصلح يكان هذا التعريف ل و لأغراض المحاس بة.  خصيصاعليها 
لى التعاون فيما بين بلدان الجنوب. الذي قدمته  المنظمة اإ

علان بالتوصيات الصادرة عن وحدة التفتيش المشتركة للأمم وأأحاط  وفد نيييريا باسم المجموعة الأفريقية، وتحدث .322
نشاء مجموعة بلدان  باسملبيان الذي أأدلى به وفد جزر البهاما ل  هديأأي أأعرب عن تالمتحدة. و  أأمريكا اللاتينية والكاريبي بشأأن اإ

شطة التعاون بين بلدان الجنوب لتعاون بين بلدان الجنوب. كان شدد على ضرورة وضع خارطة طريق لتعميم أأن ل  شعبة خاصة
 القيامفي الويبو، على النحو الموصى به من وحدة التفتيش المشتركة للأمم المتحدة. وسلط الضوء على مشاركة الأمانة في 

فصل في الوثيقة قيد النظر. وتناولت الوثيقة تقريبا كل منطقة ونشاط الم على النحوبأأنشطة التعاون فيما بين بلدان الجنوب، 
 قل نموا.الأ التنمية في البلدان النامية و  تيسيرفي  ااعدس
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التي تم الثلاثة والثمانين سلط الضوء على الأنشطة و  ،مجموعة بلدان أأوروبا الوسطى والبلطيقباسم وفد لتفيا وتحدث   .323
لدور الهورام الذي . وأأظهوررت تلك الشراكات في وبين البلدان النامية ا2015-2014لفترة الس نيين  المسحتحديدها في عملية 

التعاون فيما بين بلدان الجنوب من خلال تخصيص  في ةالتنمية. وأأثنى على الأمانة لمشاركتها الإيجابي فيالملكية الفكرية  هلعبت
التي أأوصت بها وحدة التفتيش  %0.5٪ من الميزانية غير الشخصية الإجانلية في التروج  له. وكانت هذه النس بة أأعلى من 1.5

 للأمم المتحدة.المشتركة 

عن تقديره لإعداد وعرض وثيقة. وكان لفتا وأأعرب وفد هولندا باسم الاتحاد الأوروبي والدول الأعضاء فيه، وتحدث  .324
طمئن أأيضا أأن تجاوزت المنظمة حصة الهوردف من الميزانية وكان من المالوثيقة.  تهاأأبرزالتي مختلف الأنشطة  عن معرفة المزيد

عن الوفد ينبغي، وفقا لوحدة التفتيش المشتركة للأمم المتحدة أأن تخصص لتعزيز التعاون فيما بين بلدان الجنوب. وأأعرب  التي
طار مفهوروم التعاون فيما بين بلدان الجنوب، دون تلقى  الدول من توجيه أأي تقديره لجهورود الأمانة في تحديد نطاق الأنشطة في اإ

ن الأمانة اإلى مجموعة من الأنشطة التي كانت واسعة جدا في بعض الجوانب وضيقة جدا في التعريف المقترح م ىأأدو الأعضاء. 
الجنوب. وقد  وبلدانعن التضامن بين شعوب  اأأخرى. وكان التعاون فيما بين بلدان الجنوب، قبل كل شيء، تعبير جوانب 

قد تلعب منظانت مثل الويبو دورا و . ر القيادةالتي لعبت دو مع الحكومات بذاتها البلدان النامية  تدار أأ و  هنظمتو ذلك  تبدأأ 
التقنية  لمساعدةاز اس تخدام قاعدة بيانات يعز ت امن شأأنهو مفيدة لصناع القرار والدول الأعضاء  المسحداعان. وكانت عملية 

 .ملكية الفكريةلل 

النامية  البلدانعاون بين ورأأى الوفد الصين التعاون بين بلدان الجنوب في مجال الملكية الفكرية باعتباره صداقة وت .325
لى الأمام في  تقوموالأقل نموا  نه يدفع باس تمرار الملكية الفكرية والابتكار اإ  بلدانالثقة المتبادلة والمنفعة المتبادلة والتضامن. اإ

الوفد عرب العالم. وأأ على مس توى نظام الملكية الفكرية ل سهورم في تحقيق تنمية أأكثر توازنا وأأكثر شمول ي نوب ومن شأأنه أأن الج 
 تباعتبارها دولة نامية، علقوفي مجال التعاون فيما بين بلدان الجنوب على مر الس نين.  تهاعمل الويبو، ومساهملعن تقديره 

لتعاون فيما بين ل كانت الصين قد شاركت في عدد من أأنشطة الويبو و الصين أأهمية كبيرة على التعاون فيما بين بلدان الجنوب. 
الصين  كانتفي مجال الملكية الفكرية. وبالإضافة اإلى ذلك،  يةفي ذلك اس تضافة مدرسة الويبو الصين الصيف بلدان الجنوب، بما 

لى عام  2011من عام وفي الفترة لتعاون فيما بين بلدان الجنوب. ل الأنشطة الأخرى هو ، و تواصل أأيضا السعي لتحقيق هدفهورا اإ
 520تلقى و تدريبية للبلدان النامية.  ةدور 46لجهورورية الصين الشعبية )سيبو( لملكية الفكرية الحكومي ل كتب الم ، عقد 2015

الصين تتعاون أأيضا مع البلدان النامية في مجالت  وكانتمحاضرات في البلدان النامية. متنوعون خبراء وأألقى شخصا التدريب. 
لتعاون فيما بين بلدان الجنوب. وأأشار ل  الأخرى والمشاركة في أأنشطة الويبو يةس تواصل تنظيم مدارس الويبو الصيف و مختلفة. 
لى أأن البلدان النامية يمكن أأن الوفد   .فيما بينهميبادل الخبرات والتعلم ت اإ

ندونيس ياوأأشار وفد  .326 لى اإ دور  بضرورة تعزيز أأفادفقا لذلك، ومساهمة التعاون فيما بين بلدان الجنوب في التنمية. و  اإ
عمل فعال لصالح البلدان النامية. وكررت التزامه بدعم عمل الويبو في مجال التعاون فيما بين بلدان الجنوب. وحث  لتوفيرالويبو 

عتمد أأن ت أأن المبادئ التوجيهية يجب  ورأأىمبادئ توجيهية للتعاون فيما بين بلدان الجنوب في الويبو.  تقديمالدول الأعضاء على 

بشأأن التعاون فيما بين  2009التعاون وفقا لمبادئ مؤتمر الأمم المتحدة عالي المس توى لعام  أأن يتمبعض المبادئ. أأول، ينبغي 
ل أأن  التي يحركهورا طلبعملية ال  بلدان الجنوب. ثانيا، ينبغي تعميم التركيز على قضايا  ينصبالدول الأعضاء. ثالثا، ل ينبغي اإ

لزام للدول  ووافيةالملكية الفكرية. رابعا، ينبغي توفير معلومات شفافة القانوني ولكن أأيضا على التوازن الضروري لنظام  الإ
بين بلدان الجنوب. خامسا، يجب أأن تعمل الويبو بطريقة منسقة فيما لتعاون على الويب المخصص ل الأعضاء على موقع الويبو 

عبهاوموحدة بين  ا، التمس الوفد توجيهات الرئيس لتقديم التعاون فيما بين بلدان الجنوب على نحو فعال. وأأخير  أأقسامهاو  ش 
مرونة الملكية الفكرية في أأوجه العامة بشأأن  تبياناال دمت خلال دورة بشأأن كيفية مناقشة طلبات الدول الأعضاء التي ق  

طار التعاون   فيما بين بلدان الجنوب.اإ

أأمريكا اللاتينية والكاريبي. وقدمت الوثيقة  باسم مجموعة بلدانوأأيد وفد الأرجنتين البيان الذي أأدلى به وفد جزر البهاما  .327
. وحدد 2015-2014في فترة الس نيين  الويبوبها  قامتلأنشطة التعاون فيما بين بلدان الجنوب التي  كاملا اقيد النظر ملخص
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الأنشطة هذه من  10المضيف والمس تفيد من هي البلد كانت الأرجنتين و في تلك الفترة.  هاذينف ت  تم امختلف نشاطا 83التقرير 
كون التعاون فيما ييمكن أأن و الوعي والتدريب على قضايا الملكية الفكرية. زيادة نشر المعلومات و في أأهمية كبيرة لهورا التي كان 

 تقوميمكن أأن و بين بلدان الجنوب أأداة مفيدة جدا لتمكين البلدان النامية من الاس تفادة من خبرة ومعرفة بعضهورم البعض. 
 معلومات يممن الأمانة تقدالوفد بناء على ذلك، طلب و وتعزيز التعاون فيما بين بلدان الجنوب.  تيسير في الويبو بدور رئيسي
 أأنشطة التعاون فيما بين بلدان الجنوب على مدى الس نوات القادمة.المزيد من تنفيذ  فيبشأأن كيفية المضي 

التعاون وي عد أأمريكا اللاتينية والكاريبي.  مجموعة بلدانباسم كوادور البيان الذي أأدلى به وفد جزر البهاما الإ وأأيد وفد  .328
، من أأجل تحقيق أأهدافهورا هاوموارد اتهاوخبر  اومهاراته البلدان النامية معارفهوراتقاسم ت  نفيما بين بلدان الجنوب أ لية فعالة لأ 

طة التعاون فيما بين بلدان لتعرف على أأنشباالوفد عن سروره  أأعربالإنمائية من خلال الجهورود المشتركة. ونييية لذلك، 
الخطوة الأولى لدمج وتعميم التعاون فيما بين  تنها شكلاإ وردت في الوثيقة قيد المناقشة.  كيفانالجنوب التي تقوم بها الويبو 

 التيمع المبادرات المانثلة  ارتباطهبلدان الجنوب باعتباره عنصرا أأساس يا من أأنشطة الويبو. وهذا من شأأنه ضانن اس تدامته و 
الويبو للتعامل مع مسائل  داخلأأن الوقت قد حان لإنشاء وحدة خاصة  ى الوفدرأأ  لكخرى. ولذالأ نظانت بها الم  تقوم

 التعاون فيما بين بلدان الجنوب.

أأمريكا اللاتينية والكاريبي. وكان التعاون فيما  باسم مجموعة بلدانوأأيد وفد ش يلي البيان الذي أأدلى به وفد جزر البهاما  .329
 اثلة دائما مفيداعيالمصائص الخبالنس بة للبلدان النامية. وكان تبادل الخبرات بين البلدان ذات  ابين بلدان الجنوب أأساس ي

 فيفذ أأنشطة التعاون ني ( INAPIالمعهورد الوطني للملكية الصناعية في ش يلي )وكان بين التنمية المنشودة والتوقعات.  ةقارنللم
في أأمريكا اللاتينية ومنطقة البحر الكاريبي مثل البرازيل وبيرو وترينيداد  بلدانموضوعات الملكية الفكرية المتنوعة، وخاصة مع 

نشاء برنامج بشأأنمع كولومبيا  تمتالضوء على التبادلت المثمرة التي الوفد وتوباغو وباراغواي وأأوروغواي. كان سلط  مركز  اإ
لى ش بكة البرنامج المذكور. د ش يلي التعاون والعمل وتعزز عم التكنولوجيا والابتكار. وأأعرب الوفد عن رغبته في الانضانم اإ

براءات والتصاميم الحول العلامات التيارية و  الجنوبيةأأمريكا بين بلدان قلميية الإ شراكة وال بنشاط في تحالف المحيط الهورادئ 
على مواصلة العمل في مجال  هحرص وأأبدىالويبو. الذي تشجعه أأيضا التعاون العالمي د الوف. وأأيد (PROSURة )الصناعي

طارالبحث الدولي والفحص التمهوريدي مجال حرص على تقديم المعرفة والخبرة في و التعاون التقني الثنائي.  معاهدة التعاون  في اإ
دمت خلال المؤتمر الدولي حول نولوجية التي ق  البرامج التك  فيتجربته على (. وسلط الضوء أأيضا PCTبشأأن البراءات )

أأنشطة التعاون  اعتبار. وأأخيرا، شدد على أأهمية 2016 من عامأأبريل  8و  7الملكية الفكرية والتنمية الذي عقد في الويبو في 
جزءا أأساس يا من عمل  تظلللمساعدة التقنية التي تقدمها الويبو، والتي ينبغي أأن  مكملا افيما بين بلدان الجنوب عنصر 

 المنظمة.

أأمريكا اللاتينية والكاريبي.  باسم مجموعة بلدانجزر البهاما وفد لبيان الذي أأدلى به عن تأأييده ل وأأعرب وفد البرازيل  .330
حتى ال ن. وبالتالي س يكون من المفيد اتخاذ قرار بشأأن  التي تم تنفيذهاوثيقة قيد المناقشة لمحة واضحة عن أأنشطة القدمت و 
ليها.  المزمعهداف الأ  لى وقدم التعاون فيما بين بلدان الجنوب العديد من الفرص لتلبية احتياجات التنمية. و التوصل اإ بالإضافة اإ

انثل من المالواقع الاجاعيعي والاقتصادي  ذاتيبادل الأفكار والخبرات بين الدول ب ذلك، سمح التعاون بين بلدان الجنوب 
طار المبادئ أأجل البحث عن حلول للتحديات ا لى تعاريف التعاون فيما بين بلدان الجنوب التي وضعهورا اإ لمشتركة. وأأشار اإ

قرارهالتعاون فيما بين بلدان الجنوب وكذلك ل دعم الأمم المتحدة  بشأأنالتوجيهية اليشغيلية  خلال مؤتمر الأمم  تلك التي تم اإ
ى  تلك التعريفات مع المبادئ التوجيهية للبرازيل في التعاون المتحدة رفيع المس توى حول التعاون فيما بين بلدان الجنوب. وتاعي

أأن التعاون الثلاثي الوفد  وأأوضحفيما بين بلدان الجنوب. وكانت ذات فائدة كبيرة لتنفيذ وتقييم التعاون فيما بين بلدان الجنوب. 
أأخذ شكل ترتيبات مختلفة لتنفيذه يقد و . ةواضحلتعاون الثلاثي مزايا نسبية ل كمل الجهورود الثنائية. وكان تشكل طريقة للتنمية 

يمكن تلخيص مبادئ التعاون فيما بين بلدان الجنوب على أأنه  لوفدا ورأأىتشمل بلدان نامية وبلدان متقدمة ومنظانت الدولية. 
لخصائص باعتراف ، اس تيابة لمطالب البلدان النامية؛ ثالثا، ااالنحو التالي؛ أأول، دبلوماس ية مشتركة تقوم على التضامن. ثاني

خامسا، عدم  .أأنشطة التعاونبالمصالح التيارية أأو الأرباح  ربط، عدم ارابع .ف التيارب السابقة مع أأنشطة مماثلةيالمحلية وتكي 
في مشاريع التعاون بين بلدان الجنوب، بما في ذلك  فاعليةشاركت البرازيل بو لشركاء المتعاونين. ل التدخل في الشؤون الداخلية 
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لى تيسير البرنامج  وأأدى هذاوضعه بالشتراك مع الويبو من أأجل تعزيز التعاون فيما بين بلدان الجنوب. تم تنفيذي  برنامج اإ
على مواصلة  هلتنمية الاقتصادية والاجاعيعية. وأأعرب الوفد عن حرصل تعزيز المؤسسات المشاركة في أأنشطتها فائدة التعاون ل

لى أأنه، على سبيل المثال،  بالتعرف علىسمح  المسحلى أأن المناقشات بشأأن هذا الموضوع. وأأشار اإ  مجالت التحسين. وأأشار اإ
تبادل الخبرات فيما بين بلدان الجنوب بشأأن حانية المعارف التقليدية والموارد العامة. وعلاوة على ذلك، ل ر أأي أأنشطة لم تج  
عدادها الأمانة خارطة طريق لتعميم التعاون بين بلدان الجنوب أأن ت عد يجب  على النحو المنصوص عليه في تقرير تقييم ويكون اإ

تعزيز التعاون فيما بين بلدان الجنوب في مجال الملكية الفكرية والتنمية فيما بين البلدان النامية والبلدان الأقل  بشأأنالمشروع 
 نموا.

 وب في المس تقبل.لحصول على خطة عمل للتعاون فيما بين بلدان الجناالأمانة من وفد غواتيمال وطلب  .331

لى أأن بلده قد اس تفاد من عدد من الأنشطة المدرجة في الوثيقة قيد النظر. وأأكد على مدى و   .332 أأشار وفد السلفادور اإ
الخدمات التي تقدمها مؤسسات  فعاليةلخبراء في مختلف المجالت، وبالتالي تحسين لالمعرفة التقنية  لتعزيزفائدة تلك التيارب 

لى ندوة حول نظام ابه  يعملونالتيالملكية الفكرية  رأأى و . 2014ش يلي في أأكتوبر ا براءات نظمتهال. وكمثال محدد، أأشارت اإ
الوفود الأخرى لهورذه  أأبدتهي لدعم الذل وأأعرب عن تأأييدهفي المس تقبل.  الندوةدورة ثانية من تلك  الوفد أأنه من المهورم عقد

الاضطلاع بأأنشطة التعاون فيما بين بلدان الجنوب.  واصلةبها ممانة توضيحات بشأأن الكيفية التي تعتزم الأ  وطلبالمبادرة. 
 أأمريكا اللاتينية والكاريبي. باسم مجموعة بلدانجزر البهاما وفد يد البيان الذي أأدلى به أأ وأأخيرا، 

واس تفسر من وأأيد وفد فنزويلا البيان الذي أأدلى به وفد جزر البهاما باسم مجموعة بلدان أأمريكا اللاتينية والكاريبي.  .333
جراءات لطلب التعاون فيما بين بلدان الجنوب. وأأعرب عن رغبته  المزمعالخطوات التالية  عنالأمانة  اتخاذها لوضع مبادئ واإ

 الأنشطة المس تقبلية ضمن هذا الإطار. وضعفي المشاركة في 

لدان أأمريكا اللاتينية والكاريبي. جزر البهاما باسم مجموعة بوفد لبيان الذي أأدلى به عن تأأييده ل وفد أأوروغواي وأأعرب  .334
 وتساءل أأيضا عن الخطوات المقبلة لمتابعة هذه العملية.

 .التي أأثارتها الوفود الحاضرةالرئيس الأمانة للرد على الملاحظات ودعا  .335

لى ثلاث نقاط.  تالأمانة )الس يد دي بيترو( علان بالتعليقات والاقتراحات المطروحة. وأأشار وأأحاطت  .336 بشكل خاص اإ
لى أأنه ل يوجد مفهوروم موحد أأو نه التعاون فيما بين بلدان الجنوب. وبهذا المعنى، بشأأن  يهعل  متفقل، أأشارت الأمانة اإ فاإ

طار الويبو على مفهوروم ةوافقالممع الوفود من أأجل صقل و  سيتواصل على أأساس توافقي. ، التعاون فيما بين بلدان الجنوب في اإ
التي طبيعة ال  ،رطة الطريق والعمل في المس تقبل بشأأن التعاون فيما بين بلدان الجنوباما يتعلق بفي  ،ثانيا، ذكرت الأمانة

جراءات على النحو ت  سوفوالتعاون في المنظمة. وبناء على ذلك،  ةنشطة المساعدة التقنيلأ الطلب يحركهورا  الذي تخذ اإ
خارطة طريق  وضعتحديد و ل  عنيةد الم مع الوفو  تواصللل  ااس تعداده تفي هذا الس ياق، أأكدوالدول الأعضاء.  اقترحته
لى أأن تال. ثالثا، أأشار هذا المجللأنشطة المس تقبلية في مناس بة  وكانت في مكتب نائب المدير العام.  اتصالنقطة تم تعيين  هاإ
 تابع أأعانل الأمانة في هذا المجال.ت ، تنسق و المذكورتصال، بالتنس يق مع مدير المكتب النقطة 

، مع أأخذ ا التاسعة عشراللجنة علان بالوثيقة، وطلب من الأمانة تقديم وثيقة جديدة في دورتهط تحيواقترح الرئيس أأن  .337
 .الحاضريننظرا لعدم وجود اعتراضات من   هذاعلى التفاق وتمبعين الاعتبار.  الاقتراحات التي تقدمت بها الوفود

، التنمية للجنة ثامنة عشرعروضة على الدورة ال عدد من القضايا الم حولمشاورات الرئيس عقد وبالإضافة اإلى ذلك، عرض 
ندونيس يا طرحهي الذ السؤالبما في ذلك   المرونة.عن  وفد اإ
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علومات الم عن. وكرر رأأيه المعنيةبالتنس يق مع الوفود  هوراوضع  المزمعوفد اليونان توضيحا بشأأن خارطة الطريق  والتمس .338
جراء عملية التي دودة المح عداد  عناس تفسر من الأمانة و . علاوة على ذلك، المسحتحت تصرف الأمانة وافتقارها للخبرة في اإ اإ

 وثيقة محدثة.

عداد وثيقة محدثة وأأنه تم التفاق على  .339  .الوفود الحاضرةنه لم يكن هناك اعتراض من ذلك لأ وأأوضح الرئيس أأنه اقترح اإ

 المرونةأأوجه حديث قاعدة بيانات أ لية لت - CDIP/17/5النظر في الوثيقة 

لى تقديم الوثيقة.دعا  .340  الرئيس الأمانة اإ

لى أأنه في دورتهالالأمانة )الس يد بالوش( قدمت  .341 ، نظرت اللجنة في الوثيقة السادسة عشر اوثيقة. وأأشارت اإ
CDIP/16/15  ح أ لية من اقتر اة في أأثناء المناقشة، طلبت اللجنة من الأمانوالمرونة. أأوجه بشأأن تحديث قاعدة بيانات

جراء مح اسي ال شأأنها  المرونة في نظام الملكية الفكرية، مع أأخذ الملاحظات التي أأبدتها أأوجه و تحديث دوري لقاعدة البيانات باإ
وفقا لذلك، اقترحت الوثيقة قيد النظر خيارين محتملين لتحديث قاعدة البيانات المذكورة. و بعين الاعتبار.  الدول الأعضاء
لى أأن وأأشارت الأ  الاس تخدام هو ، قد ل يكون بذولتقييم أأو فكرة عن جمم العمل الم  وجودأ لية معقدة دون  تفعيلمانة اإ

نشاء قاعدة البيانات قبل ب وأأفادتالأمثل للموارد.  مانة. هناك  لم تكنس نوات،  5أأنه منذ اإ  ىنطو واأأية تحديثات متوفرة للأ
المرونة المدرجة في بأأوجه الوطنية ذات الصلة  التحديثات المتعلقة بأأحكامهباالدول الأعضاء الأمانة تزود على أأن  الأوليار الخ 

دراج التحديث  وسيتمقاعدة البيانات.  في قاعدة البيانات في حقل جديد يسمى "تحديثات من الدول  المبلَّغ بهمباشرة اإ
 سوفالأمانة. ف  انخراطلخيار الثاني على درجة معينة من نطوي اوا.  دون مساسسيبقى الحكم الأصلي سليماو الأعضاء". 

دراجهدى ملاءمته ليتم بمالدول الأعضاء فيما يتعلق من  أأي دولةكم المقدم من الحالأمانة  تفحص  وأأكدتفي قاعدة البيانات.  اإ
 .المبذولكخطوة أأولى، س يكون من المناسب تقييم جمم العمل  هالأمانة أأن

عايير المنطاق و ل فيما يتعلق با اتوضيحوالتمس ، والكاريبي سم مجموعة بلدان أأمريكا اللاتينيةوفد جزر البهاما باوتحدث  .342
 الخيار الثاني.وفقا لما تضمنه  الفحصس تخدمها الأمانة في المزمع أأن ت 

ليها في  12الأمانة )الس يد بالوش( أأن الفقرة وأأوضحت  .343 التي وثائق نطاق والمعايير الواردة في الال المذكورة أ نفا المشار اإ
 لجنة في الدورات السابقة.ال المرونة التي ناقش تها  بشأأن

 لتعليق على هذه المسأألة.ل أأمريكا اللاتينية والكاريبي مجموعة بلدان ودعا وفد جزر البهاما الدول الأعضاء الأخرى في  .344

 عدد من المعلومات الخاطئة.المرونة على أأوجه احتوت قاعدة بيانات وفد الصين أأنه نظرا لبطء وتيرة التحديث،  وذكر .345
للمس تخدمين في جميع أأنحاء العالم، بما في ذلك  ةمفيد الفحصأأن عملية  رأأىقتراح الأمانة. و لالخيار الثاني الوفد وأأيد 

لى  أأشارالمشرعين والمانرسين. ومع ذلك،   اليالحفي المحتوى التي خطاء الأ عالج ي لمالأمانة اللذين اقترحتهان أأن أأيا من الخيارين اإ
التحديثات المقدمة من الدول أأساس المحتوى الحالي على  فيالأمانة تصحيحات أأن تجري قاعدة البيانات. وبالتالي، اقترح ل

اإلى تخصيص الموارد المالية  هامرونة الملكية الفكرية ودعاأأوجه الوفد على التقدم الذي أأحرزته المنظمة في مجال  وأأكدالأعضاء. 
 .مرونة الملكية الفكريةفيما يخص أأوجه بيانات وللبحث ال اظ على قاعدة والبشرية الكافية للحف

 الحيزالمرونة تعكس  أأوجهأأن قاعدة بيانات  ورأأىوفد لتفيا باسم مجموعة بلدان أأوروبا الوسطى والبلطيق، وتحدث  .346
يمكن ل ا الوطنية. ومع ذلك، تشريعاتها على احتياجاته من أأجل تركيزالتفاقات متعددة الأطراف للدول الأعضاء  توفرهي الذ

لى الويبو والدول الأعضاء في منظمة التيارة العالمية  ااعتبار الأحكام الواردة فيه لمرونة في وجه اتفسيرا لأ  أأوتوصيات اإ
أأيدت و تقع خارج ولية اللجنة.  افاإنه ،على خلاف ذلكو . (تريبس) الجوانب المتصلة بالتيارة من حقوق الملكية الفكرية اتفاق

وجود بشأأن للجنة  سادسة عشرالمجموعة الاقتراح الذي تقدم به وفد البرازيل باسم مجموعة بلدان أأمريكا اللاتينية في الدورة ال 
لى المرونة بانتظام. وأأشارت أأوجه أ لية لتحديث قاعدة بيانات  عدد قليل جدا من  عنالمعلومات التي قدمتها الأمانة اإ
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رأأت على هذا الأساس، فاإن و . لهورا صصةالمخويب الة القصيرة التي قضوها على صفحة قاعدة البيانات والفتر لالمشاهدين 
س تخدام ل ةمفرط وغير مناس بزيادة  تأأن زيادة الموارد البشرية والمالية لس تكانل العمل المقترح في الخيار الثاني كانالمجموعة 

 في الوثيقة قيد المناقشة. الوارد الأوليار الخ قاعدة البيانات. ونييية لذلك، أأيدت المجموعة 

حد كان من المفيد والعملي أأن يكون مزيجا من كلا أأي  عن اإلىوفد نيييريا باسم المجموعة الأفريقية، وتساءل  وتحدث  .347
دراج قترح ا، وانطلاقا من هذاالخيارين.  الدول الأعضاء.  الذي تقدمهفي قاعدة البيانات على النحو بها  المبلَّغالتحديثات اإ
اس تفسرت و سابقا.  ينلنطاق والمعايير المذكورمع ا تتوافقونشر التحديثات التي  فحصدما في ضي الأمانة ق  تمقد  ،وبالتالي

ذا كان   عنالأمانة. كان اس تفسرت من الأمانة  الذي تقوم بها الفحصلتحديثات الناتجة عن ل عمود  س يوجدالمجموعة عان اإ
 خيار مدمج.وجود جدوى 

نشاء منصة جديدة  نظرا لأنهدرجة من التمويل  تضمن الأوليار الخ بالوش( أأن وأأوضحت الأمانة )الس يد  .348 ينبغي اإ
تقوم س  الأمانة  لأنفي الخيار الثاني، لم يكن هناك أأي حقل جديد و. ""تحديثات من الدول الأعضاءالحقل الجديد ليشمل 

جراء الفحص  ينطوي على أأن دمج الخيارين  ومن شأأنفي الوثيقة.  الموضحةالتحديثات لحقا وفقا للنطاق والمعايير  وتدرجباإ
 توجيه الأمانة في هذا الصدد.في لجنة يعود ل مر المزيد من الموارد البشرية والمالية. وكان الأ 

 منصة جديدة. لإنشاء المخصصةوفد نيييريا مزيد من المعلومات عن الموارد المالية  وطلب   .349

لى اللجنة وعرضت  .350 لى أأنه في تلك اللحظة لم يكن من باالأمانة الرجوع اإ ل ثار المالية المترتبة على كل خيار. وأأشارت اإ
يم الخيار الأكثر يوتق  مطروحين للنقاشيارين الخ على  الإبقاءح ااقتر تم . وبالتالي، تلقيهايتم س جمم التحديثات التي  تقديرالممكن 

 العامين القادمين. مدارعلى  يهاتلقالتي سيتم حديثات جدوى، من حيث الموارد البشرية والمالية، فيما يتعلق بعدد الت

نشاء قاعدة البيانات. و وفد هولندا باسم الاتحاد الأوروبي والدول الأعضاء فيه، وتحدث  .351 طار متعدد الإ  وعرضأأيد اإ
التي نوقشت المرونة أأوجه يجاد حلول ملائمة تأأخذ في الاعتبار احتياجات مختلف البلدان. وأأبرزوا أأن باإ سمح الذي الأطراف 

ليه لى اتوصيات  باعتبارها افي اللجنة ل ينبغي أأن ينظر اإ لمحة عامة  والويبو أأو الدول الأعضاء في منظمة التيارة العالمية. كاناإ
طار الهوردف من الشفافية وتبادل الخبرات الوطنية. وأأكدوا أأيضا أأن تفسير  اتمارسهورالتي يارات الخ عن  الدول الأعضاء في اإ

ذا كانفقط  اغرضهورسوى  دمأأن قاعدة البيانات لن تخ ورأأواتريبس كان خارج ولية اللجنة.  اتفاق أأوجه المرونة في  محدثة تاإ
ليهاو  ل أأنه ينبغي و  يمكن الوصول اإ التي كان  الكثافةمع  اسيثمر متناس بلم كون مقدار الوقت اي أأنتحتوي على معلومات دقيقة. اإ

نخفض من الزوار الم عدل المتواضع جدا و الم لاس تخدام لالمعلومات الموجودة في قاعدة البيانات. ونظرا  حولاليشاور بها يجري 
الذي  الأوليار الخ  انهم فضلو فاإ خلال الدورة الأخيرة للجنة،  ما تم معرفته بحسبفي قاعدة البيانات، ي تم قضاؤه والوقت الذ

مانة.  على اعبئا واقعية ومتناس ب الأوليار الخ ، يشكل الخيار الثاني عكس على هالأمانة. ورأأوا أأنته اقترح  الموارد المحدودة للأ
بل تم فحصهورا من ق  يبوضوح أأن الأحكام لم ذكر من الدول الأعضاء التي ترد لتحديثات ل  المخصصوأأيدوا أأن الحقل الجديد 

ليها عو رجلا التي يتمالأمانة للتحقق من مطابقتها للمرونة   .اإ

ذا كان باس تطاعةوتساءل وفد المكس ي،  .352 التحديثات  نالدول الأعضاء معلومات عمن تطلب بانتظام  أأنالأمانة  عان اإ
 تحديثبين الأمانة والدول الأعضاء ضانن  وتدفقاقناة تواصل أأكثر ثباتا وجود في اليشريعات ذات الصلة بها. ومن شأأن 

دراجأأن يمكن و المعلومات الواردة في قاعدة البيانات.  عدم اليشاور في كثير من السبب في هو معلومات مؤرخة  يكون اإ
ذا عان لخيار الثاني، تساءل الوفد باجذاب للدول الأعضاء. وفيما يتعلق بشكل غير  ظهورورهاقاعدة البيانات و الأحيان بشأأن  اإ

 .معمول بهكم المحدث الح لم يعد للفحصكان قد يكون صحيحا أأنه بعد الوقت المخصص 

تجربة أأثبيت ال لإجراء الفحص. وكانت  المناسبليمان( أأن ال ليات ينبغي تنفيذها لضانن وقت أأ لأمانة )الس يد اوذكرت  .353
على و . كثيراتكرر ت ي أأجري حتى ال ن، لم المرونة الذأأوجه بعمل  فيما يتعلقبراءات، الأأن التغييرات التي أأدخلت على قانون 
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نفذ في فترة معقولة من شأأنه ي أأي عمل  أأنهذا  أأوضحمن اليشريعات. و العكس، كان هناك بعض الاس تقرار في هذا النوع 
يجابية  خلق ليه شار الذي أأ السيناريو وأأن أ ثار اإ  يحدث. لنوفد المكس ي، اإ

اعيى  مع يل لديهم ف وضبط نظام الملكية الفكرية يالمرونة ساعدت الدول الأعضاء على تكي أأوجه وأأكد وفد البرازيل أأن  .354
لتزامات على التفاقات الدولية واليشريعات الانقل ل هذا اإلى طرق مختلفة  اتيس ياسال  الحيزأأشار و  هدف الس ياسة الدولية.

كتصور  وبدا ذلكدرجت في قاعدة البيانات. أ   بلس تريبساتفاق أأن بعض أأحكام ب أأفاد الوفدذات الصلة. ومع ذلك،  الدولية
تفاقات للدول الأعضاء. تركته اللحيز الذي با ،بدل من ذلك ،مرتبطةالمرونة كانت أأن أأوجه  ورأأىالمرونة. أأوجه خاطئ لمعنى 
لى أأن   حولقل نموا الأ المشورة المتاحة للبلدان النامية والبلدان  بتقديمالويبو  من أأجندة التنمية طالبت 14 توصيةال وأأشار اإ

المرونة أأم ل.  غلالأأن تقرر اس تفي و يعود اإلى كل دولة عض كان الأمرالمرونة في اتفاق تريبس. ومع ذلك، أأوجه اس تخدام 
. بلستصحيح المعلومات المتاحة على قاعدة البيانات واسيبعاد أأحكام تريبس على في ضوء ما س بق، حث الدول الأعضاء و

ن أأنه يمكن أأ  وأأعرب عنالمذكور في الوثيقة،  الأوليار الخ وفيما يتعلق بالخيارات قيد المناقشة، أأيد الوفد، من حيث المبدأأ، 
 يكون في صالح الخيار الثاني في المس تقبل.

المجموعة الأفريقية وجوانب محددة  باسملموقف الذي عبر عنه وفد نيييريا ل تأأييده عنوأأعرب وفد جنوب أأفريقيا  .355
 تعتمد على تهاأأن قاعدة البيانات أأداة حاسمة للبلدان النامية التي كانت فائد ورأأىالصين والبرازيل.  يكل من وفد ا طرحه
 لأنهعلى موقع الويبو في الوصول جعل قاعدة البيانات أأكثر سهورولة الوفد . واقترح االمعلومات الخاصة بهعلى تحديث ظ افالح

ليهاصعب حاليا يكان  لقتراح المجموعة الأفريقية  تأأييده. وأأكد الوفد القليل اس تخدامهل اهذا أأيضا سبب لكون، ربما الوصول اإ
تقييم بالتعاون مع منظمة التيارة العالمية لتأأكيد أأن المرونة قد تم ل وبموجب هذا الخيار، يمكن القيام باخيار مدمج. بشأأن وجود 

 تفسيرها وتطبيقهورا بالطريقة الصحيحة.

لى ( TWNممثل ش بكة العالم الثالث )وأأشار  .356 ل أأحكاما بشأأن اليشريعات الوطنية ت أأن قاعدة البيانات لم اإ تضمن اإ
معلومات عن الخبرات الوطنية ودراسات الحالة المذكورة في تقرير تحديث قاعدة بيانات  يسة البراءات ول المرون بأأوجهالمتعلقة 
بيانات  علىبيانات ال قاعدة احتوت أأنه في الوقت الراهن  ذكرنطاق المحتوى،  وعن(. CDIP/16/5المرونة )الوثيقة أأوجه 

تدابير اتفاق  ورأأى أأنالمرونة.  مفهوروم أأوجه بشأأن قلق أأيضا يرأأثو نة. التي وضعتها الأماالتنمية من وثائق لجنة  مس تقاةمحدودة 
ما عادة و المرونة المعتمد من وكالت الأمم المتحدة الأخرى. لأوجه  الشائع للمفهوروم كانت مناقضةالمرونة مثل أأوجه  بلستريبس 

زالة  اتيتعزيز الحيز الس ياس هوالمرونة أأوجه كان مفهوروم  د اعاعيتم  وبهذا المنطق لكية الفكرية.الم  اجزو حأأحد عن طريق اإ
 من أأجندة التنمية. 14 توصيةال 

لى أأن اللجنة  واقترح .357 علان  أأحاطتالرئيس مواصلة المناقشات بشأأن هذه المسأألة في الدورة المقبلة للجنة. وأأشار أأيضا اإ
دراج ال ثار المالية المترتبة على كل خيار،  وسوف تنقحفي الوثيقة قيد المناقشة.  ينلخيارين الواردبا الأمانة الوثيقة من أأجل اإ

مكانية وجود خيار ثالث في ضوء الملاحظات التي أأبدتها الدول الأعضاء. و لدراسةوأأيضا  هذ نظرا لعدم تم التفاق على اإ
عشر  ةالسابعالدورتين بين  الرئيس أأيضا مشاورات بشأأن هذه القضية في الفترة ما وس يجري. الوفودوجود اعتراضات من 

 للجنة. والثامنة عشر

 نشطة الويبو المتعلقة بينفيذ أأهداف التنمية المس تدامةلأ  مسح -CDIP/17/8النظر في الوثيقة 

لى تقديم الوثيقة. .358  دعا الرئيس الأمانة اإ

عدا وأأشارت الأمانة )الس يد .359 لى أأن الدورة الخامسة عشر للجنة، وتم مطالبة الأمانة باإ د وثيقة تحليلية تيناول بالوش( اإ
نجااز أأجندة التنمية لما بعد عام  . وفي دورتها 2015مسار الأعانل التي يمكن أأن تدعم فيها الويبو جهود الدول الأعضاء في اإ

حاطة اللجنة CDIP/16/8) 2015ا بعد عام لمالويبو وأأجندة التنمية السادسة عشرة قدمت الأمانة وثيقة بعنوان  (. وأأثناء اإ
الوثيقة احتوت وبالتالي، فاإن وثيقة طلبت من الأمانة تقديم مسح لأنشطة الويبو المتعلقة بأأهداف التنمية المس تدامة. علان بال
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 بأأهداف التنمية المس تدامة، متعلقة 2015اإلى سبتمبر  2014بها من أأكتوبر  تم القياملأنشطة التي باقيد النظر على قائمة 
من قاعدة بيانات المساعدة التقنية في مجال  االجدول الوارد في مرفق الوثيقة مقتطف . وكانCDIP/16/8المذكورة في الوثيقة 

ن ان الأخير اكان العمودو الملكية الفكرية، بما في ذلك البلدان المس تفيدة، ومكان النشاط وفئة النشاط ووصف النشاط. 
تتصل توصف بأأنها  التيتنمية المس تدامة ، وهي أأهداف ال CDIP/16/8لمعايير ذات الصلة المحددة في الوثيقة يتعلقان ا
قد تقدم المنظمة دعان غير مباشر للدول الأعضاء  هوراتحقيق  من أأجل التيعمل المنظمة، وأأهداف التنمية المس تدامة بمباشرة 

 وغيرها من الجهورات الفاعلة.

لى أأن العديد من الأنشطة الواردة في الوثيقة قيد المناقشة  .360 أأنشطة  مسحيضا في أأ  مدرجةوأأشار وفد المكس ي، اإ
دف اإلى يه كان المسحالأصلي لعملية  هأأن اقتراحب وأأفاد(. CDIP/17/4التعاون فيما بين بلدان الجنوب في الويبو )الوثيقة 

أأهداف التنمية المس تدامة. وهكذا، طلب بتعلق فيما ي نظمة الم تعزيزها من كل تلك التي تقوم بها  المزمعالتعرف على الأنشطة 
عداد هذه الوثيقة. زيد الوفد الم  رأأىالأمانة،  تعليقاتبغض النظر عن و من تعليقات الأمانة بشأأن المعايير المس تخدمة في اإ

جراءمن المفيد أأن أأنه وفد ال أأهداف التنمية المس تدامة، ب اصلاتهو نشطة للأ  الوضع الحاليقدم لمحة عامة عن يمتابعة  مسح اإ
 التخطيط داخل المنظمة. يحسن هذا أأن ومن شأأنوأأية تعديلات مطلوبة لتحسين كفاءتها. 

سلط الضوء على عدد كبير من الأنشطة المتعلقة و وفد لتفيا باسم مجموعة بلدان أأوروبا الوسطى والبلطيق، وتحدث  .361
الوفد . وشارك 2015 لما بعدالتنمية  أأجندةعملية تنفيذ ب المجموعة  تلتزماأأهداف التنمية المس تدامة التي تضطلع بها الويبو. و ب

 عمل الويبو ووليتها.ب كانا متعلقين 17و 9 التنمية المس تدامة الأمانة، بمعنى أأن هدفي الذي أأجرتهالتقييم 

أأعرب عن التزامهم بينفيذ أأهداف التنمية و وفد هولندا باسم الاتحاد الأوروبي والدول الأعضاء فيه، وتحدث  .362
الأكثر كان الويبو  عملالمتقدمة والنامية. وأأكدت الوثيقة أأن  للبلدان ملائمةأأهداف التنمية المس تدامة أأن  ورأأىالمس تدامة. 

أأن دعم الويبو  على. واتفق الاتحاد الأوروبي والدول الأعضاء فيه مع الأمانة 17و 9 التنمية المس تدامة هدفيملاءمة لتنفيذ 
نصبا ينبغي أأن يكون فعال و  على أأن  واووليتها . ومع ذلك، شدد لعمل المنظمةالأكثر ملائمة على أأهداف التنمية المس تدامة م 

لتنمية الاقتصادية والاجاعيعية الخاصة به. وبالتالي ل يمكن المبالغة في دور الس ياسات تجاه االمسؤولية الرئيس ية لكل بلد 

 الوطنية والاستراتيجيات الإنمائية.

الويبو، باعتبارها وكالة قيام لكيفية ثابة مسح شامل هي بم وثيقة ال ورأأى أأنوفد اليونان باسم المجموعة باء، وتحدث  .363
تحقيق  فاإنولية الويبو،  وفي ضوءساعدة الدول الأعضاء في تنفيذ أأهداف التنمية المس تدامة. بم متخصصة تابعة للأمم المتحدة، 

ولكن على الدول  ول في المقام الأول على المنظمة،ل يعتمد منفردا أأهداف التنمية المس تدامة المتعلقة بالبتكار والتكنولوجيا 
العوامل الأخرى التي يمكن أأن تلعب دورا  ت الملكية الفكرية أأحدكان كانت تلك قضايا معقدة حيثماوبجانب ذلك، الأعضاء. 
يجابيا  لىأأوسع، أأممي  نطاقفيما يتعلق بمشاركة الويبو في العمليات على و تحقيق التنمية المس تدامة. في اإ أأن الويبو لم  أأشار الوفد اإ

ولية ل بالنس بة 9ة باشرة لهوردف التنمية المس تدامالم همية الأ . وسلط الضوء على 2030عام أأجندة  بشأأنكن وكالة رائدة ت
 وغاياته 17 هدف التنمية المس تدامةيمكن اعتبار أأن . وعلاوة على ذلك، )ب(9و )أأ(9و 9.5و 9.4 للغاياتالويبو، وتحديدا 

عداد الوثيقة قيد النظر، لم تتمكن  أأنهالمجموعة  وأأدركتالت عمل المنظمة. أأيضا لعدد من مجملائمة  17.8و 17.7و 17.6 في اإ
بل ؤشر هدف التنمية المس تدامة، حيث تم اعاعيده مؤخرا جدا من ق  لمطار العالمي الإ من أأن تأأخذ في الاعتبار  بعدالأمانة 

الأمم المتحدة التابع لمجلس الاقتصادي والاجاعيعي بل االلجنة الإحصائية للأمم المتحدة وما زال يتعين الموافقة عليه من ق  
من خلال  يمكن، التنمية للجنة السادسة عشرفي الدورة  تهقش  انالذي تم م  وعلى النحووالجعية العامة للأمم المتحدة. 

بو. ختصاص الوي باأأهداف التنمية المس تدامة ذات الصلة بشكل مباشر أأو غير مباشر  على المتحاورين اإطلاعؤشرات الم
"، 2015ا بعد لمالتنمية  وأأجندةبعنوان "الويبو  CDIP/16/8ل الوثيقة س تكاناالأمانة  منطلب أأن ي  الوفد قترح اوبالتالي، 

 الجعية العامة للأمم المتحدة. اعتمدهأأن ت  بمجردف التنمية المس تدامة اهدأأ مع الأخذ بعين الاعتبار مؤشرات 
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الذي تم من العمل  القدر الكبيرركز على و ، والكاريبي بلدان أأمريكا اللاتينيةوفد جزر البهاما باسم مجموعة وتحدث  .364
مجموعة بلدان أأمريكا في بنياح. وكشفت الوثيقة أأن جميع الدول الأعضاء  هاز انجاالتي تم اإ عديدة التدريبية ال فرص الو  هز انجااإ 

حدىن فاإ الواقع في قد اس تفادت من هذا العمل. و اللاتينية والكاريبي أأنشطة نشاطا من  35ل الأعضاء اس تفادت من الدو  اإ
أأثرت بشكل تأأن البلدان النامية والبلدان الأقل نموا قد الوفد اإلى  وأأشارالويبو ذات الصلة بينفيذ أأهداف التنمية المس تدامة. 

يجابي  التعاون  علىشجع و لتنفيذ هدف التنمية المس تدامة،  وأأكد تأأييده .9 تنفيذ تركز على على هدف التنمية المس تدامةال  وأأناإ
 قل نموا.الأ الويبو والبلدان النامية و بين 

أأنشطة الويبو التي تؤثر بوفد نيييريا باسم المجموعة الأفريقية، وأأعرب عن اعتقاده بأأن الوثيقة تقدم قائمة شاملة وتحدث  .365
أأن الويبو يمكن ب على رأأيهاعة المجمو وظلت . 17و 9 ةالتنمية المس تدام دفيبهعلى أأهداف التنمية المس تدامة، ومعظمهورا تتعلق 

لى الأ التنمية المس تدامة وغايات في العديد من أأهداف  اواضح اأأن تلعب دور وفد الذي طرحه طلب الخرى. وأأشار اإ
عداد للجنة  الخامسة عشرالمكس ي، في الدورة  الويبو لمساعدة  تنتهجهوراالتي يمكن أأن  مسارات العمل توضحوثيقة تحليلية باإ

 أأنهالمجموعة  رأأت، المسحالمعلومات المقدمة من عملية  ضوء وفيالدول الأعضاء على تنفيذ وتحقيق أأهداف التنمية المس تدامة. 
ختلف أأهداف بم ممكنة  صلاتلموسة المنشطة الأ  وثيقة أأكثر شمول في الدورة المقبلة للجنة. وينبغي أأن تتضمن يمينبغي تقد

 .افيه انظمة دورالم  تلعب من المنتظر أأن التيامة التنمية المس تد

دور أأو مساهمة الويبو في تعريف مؤشرات بتعلق ي  هوراأأول كان ورأأى وفد الجزائر أأن هناك بعض الأس ئلة المتبقية. و  .366
مت بها قاالتي الأنشطة  الوفد عنف التنمية المس تدامة، ول س يما في المناقشات المشتركة بين الوكالت. ثانيا، تساءل اهدأأ 

 الويبو منذ الدورة الأخيرة للجنة من أأجل تنفيذ أأهداف التنمية المس تدامة.

 تهالويبو والمزيد من مشاركلوضعت أأساسا جيدا للمساعي المس تقبلية  المضطلع بها عملية المسحوفد الصين أأن  وذكر .367
لى أأن الوثيقة قيد المناقشة تاهدأأ في تنفيذ  ركزت على الدورات التدريبية التي نظمتها ف التنمية المس تدامة. وأأشار الوفد اإ
الويبو في الس نوات الأخيرة مثل  التي أأطلقتهاتعاون ال  منصاتذكر قواعد بيانات التكنولوجيا والابتكار الهورامة أأو تالويبو. ولم 

ريسيرش" "ويبو  المتعلق بالبحث الويبو مشروعو  (WIPO Green"ويبو غرين" ) الخضراء للتكنولوجيا الويبو برنامج
(WIPO Re:search)  مركز دعم التكنولوجيا والابتكارو (TISC) . مرتبطة ارتباطا وثيقا  المنصاتتلك ورأأى الوفد أأن
لى الإصدارات المس تقبلية من الوثيقة. وبالإضافة اإلى ذلك، في  اتوقع أأنهو ينفيذ أأهداف التنمية المس تدامة. ب  يمكن أأن تضاف اإ

لى مشاركة الويبو بصفة مراقب في فريق الخبراء المشترك بين الوكالت المعني للجنة، أأشا لسادسة عشرالدورة ا رت الأمانة اإ
 الذيعم طويل الأجل الد(. كان سلط الضوء على sهدف التنمية المس تدامة -IAEG) هدف التنمية المس تدامةأأ بمؤشرات 
تقدمه أأن يكون هناك تحديث في  عن رغبتهوفد ال وأأعربلمؤشرات المتعلقة بأأنشطتها. بالويبو لفريق الخبراء المعني ا س تقدمه

 الأمانة انأأعدته تينل ال  تينق ي في الوث وطار مؤشرات أأهداف التنمية المس تدامة. باإ تعلق الم  العملالأمانة بشأأن مشاركة الويبو في 
 المس تدامةأأهداف التنمية تم وصف ، (CDIP/17/8و CDIP/16/8للجنة ) سابعة عشروال  السادسة عشر ينفي الدورت

. ومع ذلك، أأعرب الوفد عن تتعلق بهاترتبط ارتباطا وثيقا بأأنشطة الويبو أأو  باعتبارها 13و 12و 8و 7و 4و 3و 2و 17و 9
 تعبر على النحو الذي عمل الويبو، بأأخرى تتعلق أأيضا غايات ( وعدة 1.4غاية )ال 1 تأأييده لفكرة أأن هدف التنمية المس تدامة

عن اعتقاده بأأن هناك صلة بين أأهداف الوفد . وعلاوة على ذلك، أأعرب التنمية ة الأخيرة للجنةعنه بعض الوفود في الدور
 والذي( 16.8 الغاية) 16 أأنشطة الويبو، وهي: هدف التنمية المس تدامةبالإضافية التالية على الأقل الأربعة التنمية المس تدامة 

المؤسسة العالمية الرئيس ية  الويبو بوصفو . الحوكمة العالمية" ات"توس يع وتعزيز مشاركة البلدان النامية في مؤسسينص على 
في هذا النامية الجيد لمواصلة توس يع وتعزيز مشاركة البلدان  ابناء على عملهورال  عليهاحقوق الملكية الفكرية، ينبغي  لحوكمة

 اوثيقارتباطا  ل البلدان وفيما بينها"المساواة داخ انعدام الحد من" الذي ينص على 10 هدف التنمية المس تدامةويرتبط الصدد. 
نشاء نظام عالمي فعال بج  لى اإ ملكية الفكرية يأأخذ في الاعتبار مصالح جميع الأطراف. هدف التنمية لل هورود الويبو الرامية اإ

"حفظ المحيطات والبحار والموارد البحرية واس تخدامها على نحو مس تدام لتحقيق التنمية  وينص على 14 المس تدامة
دارة الغابات على نحو مس تدام، ومكافحة " بشأأن 15 . وأأخيرا، هدف التنمية المس تدامة14.8و  14.7غاياته و المس تدامة"  اإ

 15.9و 15.6 غاياتهعن  فضلا، التصحر، ووقف تدهور الأراضي وعكس مساره، ووقف فقدان التنوع البيولوجي"
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لى أأن هدفي)أأ(15و تلك بحانية الموارد الوراثية. واقترح أأن تدرس الأمانة  ينمتعلقكانا  15و 14ة التنمية المس تدام . وأأشار اإ
مكانية العمل في المس تقبل في تلك  لبحث دراسة وافية لتنمية المس تدامةالأربعة ل هداف الأ   في الدورة الأخيرةو. المجالتاإ

طارالعديد من الوفود مناقشة تنفيذ أأهداف التنمية المس تدامة  تللجنة، اقترح ائم الملكية الفكرية والتنمية. وأأيد الدبند ال  في اإ
الهورامة  صلاتتتعلق بال 169ال الغاياتو  17الأأن العديد من أأهداف التنمية المس تدامة ب هداعتقأأعرب عن اهذا الرأأي و الوفد 

طارا شاملا للاسترشاد به في السعي المشترك ل و تنمية. بين الملكية الفكرية وال  لتنمية تحقيق اكانت أأهداف التنمية المس تدامة اإ

الويبو منصة متخصصة ودائمة لجيع الدول الأعضاء لمناقشة  تنشئلأن هناك حاجة وكانت المشتركة في الس نوات المقبلة. 
في اللجنة لمناقشة تنفيذ أأهداف التنمية المس تدامة والقضايا بند دائم  وضعلذلك، كان من الضروري والقضايا ذات الصلة. 

 الرئيس ية الأخرى ذات الصلة.

وسلط الضوء على مئات  باءالمجموعة  باسموفد الوليات المتحدة الأمريكية البيان الذي أأدلى به وفد اليونان  وأأيد .368
ا لمالتنمية أأجندة  عمليةعن تقديره لمشاركة الويبو في أأعرب خلال س نة واحدة. و  ابلدا مس تفيد 160الأنشطة التي أأجريت في 

 وبشكلوليتها وأأهدافهورا الاستراتيجية، بوتركيزها على أأهداف التنمية المس تدامة المرتبطة بشكل مباشر  2015بعد عام 
الابتكار هذا العمل في المس تقبل من أأجل تشجيع  اراس تمر في  ملهأأ  وأأعرب عن. 17و 9التنمية المس تدامة  هدفي أأساسي

 واس تخدام نظام الملكية الفكرية لدعم التنمية.

تحقيق  بشأأنمن أأصحاب المصلحة  التي ضمت عدداناقشة الم وفد البرازيل أأن الويبو كان لهورا دور هام في  ورأأى .369
ة بشأأن كيفي توافق في ال راء تعكسبين الوفود و جرت ناقشات طويلة لم نييية جميعهورا وكانت أأهداف التنمية المس تدامة. 

الفقر  القضاء علىفي مسائل مثل  مناس بةقد تقدم الويبو مساهمة و لمجتمع الدولي لتحقيق تلك الأهداف قصوى. اتخطيط 
لفية، يمكن تطبيق نفس المنطق الذي لامتدادا و وحانية كوكب الأرض والرخاء للجميع.  س تخدمه الأهداف الإنمائية السابقة للأ

لفيةالويبو أأهد وجعلتالمنظمة في الماضي.  الدول الأعضاء أأبلغت  ذلككو . معهورا عملتو  افهورا تاعيى  مع الأهداف الإنمائية للأ
ولية اللجنة وضعت طبيعي وبشكل أأهداف التنمية المس تدامة في عمل الويبو. دمج . وبالمثل، يجب القضيةبانتظام بشأأن 

م و فهورقدم هذا الم و لمناقشة في جميع لجان الويبو الأخرى. بادون المساس  التنمية لجنة مراقبة تحتأأهداف التنمية المس تدامة 
نتاج  ن علم يذهب بعيدا ولكنه بل الدول الأعضاء. تقييم أأولي من ق  جراء لإ  امفيد المسحوثيقة قيد التحليل. وكان الالأساس لإ

الوثيقة أأكثر شمول وتحليلية أأعرب الوفد عن تأأييده للوفود التي طلبت أأن تكون و المناقشة التي جرت خلال الدورة السابقة. 
طار مؤشرات أأهداف التنمية المس تدامة. وينبغي أأيضاتجو  أأهداف التنمية المس تدامة  جميعدرج اإ  لب تطورات أأخيرة، مثل اإ

وكالة متخصصة بصفتها لويبو باتتعلق التي خرى الأ حدد الوفد العديد من أأهداف التنمية المس تدامة و التي حددها الأعضاء. 
وهدف التنمية  2.5 والغاية 2 المتحدة. وشملت أأهداف التنمية المس تدامة تلك ما يلي: هدف التنمية المس تدامة للأممتابعة 

لىبتعزيز  ذات الصلة، 15.6 والغاية، 15المس تدامة  عارف تقليدية والمالمنافع الناش ئة عن اس تخدام الموارد الجينية  "الوصول اإ
لى أأن الأنشطة التي )ب(3و 3.3والغايتين ، 3دف التنمية المس تدامة بهوفيما يتعلق  ".بعدل واإنصاف هوراوتقاسم  ، أأشار أأيضا اإ

، وهدف 1على قضايا الصحة. وذكر أأيضا هدف التنمية المس تدامة  ةطبقالم المرونة أأوجه تضطلع بها الويبو قد تشمل اس تخدام 
لى  أأشارت التي 17.6 والغايةسأألة نقل التكنولوجيا، بم مباشرة  ين، المتعلق17التنمية المس تدامة  التعاون فيما بين بلدان الجنوب اإ

لى العلم والتكنولوجيا والابتكار. وأأعرب عن أأمله  أأن تتحول المناقشة حول أأهداف التنمية المس تدامة اإلى في في الوصول اإ
جراءات يجب أأن ت  و أأعانل ذات مغزى.  لى اإ وضع مؤشرات  كانير حياة من هم في أأشد الحاجة. و يمن شأأنها تغ  فعليةترجم اإ

فريق الخبراء ل الفعالعم تقديم الدالمنظمة على  الوفد لضانن التنفيذ الصحيح من قبل اللجنة. وحث اأأساس يأأمرا ميسقة 
بند دائم  بوجودمؤشرات أأهداف التنمية المس تدامة. وأأيد أأيضا الاقتراح المقدم من وفد الصين  بشأأنالمشترك بين الوكالت 

 امة.أأهداف التنمية المس تد عن

ندونيس يا الرأأي القائل بأأن هناك حاجة لشراكة قوية لدعم تنفيذ أأهداف التنمية المس تدامة. وحث الوفد جميع  وأأيد .370 وفد اإ
ينبغي مراعاة تنفيذ أأهداف التنمية المس تدامة في جميع و لى النظر في أأهمية تحقيق أأهداف التنمية المس تدامة. عالدول الأعضاء 
ليها على نحو شامل. ال أأهداف التنمية المس تدامة قضية شاملة يجب لوفد ورأأى االويبو.  لجان وهيئات لى أأيضا  ولفتنظر اإ اإ

مانة ينبغي أأن  شمل جميع أأهداف التنمية المس تدامة. وأأعرب عن اعتقاده بأأن الدول الأعضاء ينبغي أأن ي أأن العمل التحليلي للأ
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أأهداف حول عن كثب النقاش  ةركاشالم الوفد عن رغبته  توجه الويبو في مناقشة تنفيذ أأهداف التنمية المس تدامة. وأأعرب
، بما في ذلك مناقشة مؤشرات أأهداف التنمية المس تدامة. وأأيد البيان الذي أأدلى به وفد هوالمساهمة في التنمية المس تدامة

أأعرب عن  وكذلكشة. الإضافية التي ينبغي أأن تؤخذ في الاعتبار أأيضا في المناق الأربعة أأهداف التنمية المس تدامة  عنالصين 
دراج أأهداف التنمية المس تدامة المذكورة في بيانه. ورأأى أأن تأأييده با لى اإ لبيان الذي أأدلى به وفد البرازيل بشأأن الحاجة اإ

ي التي المعيار  الضبطقتصر على ورشة العمل أأو الأنشطة، ولكن ينبغي أأن تركز أأيضا على عمليات ت المناقشة ل ينبغي أأن 
لىأأنالوفد . وأأبرز الويبوتقوم بها   2.5 الغايتان تعالجهورافقط في وثيقة فيما يتعلق بالمسائل التي واحدة ورشة عمل  ه تم الإشارة اإ

الوفد  أأعربفي ضوء ما س بق، وذكر وفد البرازيل. ولم ترد معلومات بشأأن عملية اللجنة الحكومية الدولية.  حس بما، 15.6و 
لى الفقرة  وأأشارعن تأأييده للبيان الذي أأدلى به وفد الجزائر في الدورة الأخيرة للجنة.   سادسة عشرمن تقرير الدورة ال  267اإ

عداد  بشأأن( CDIP/16/10للجنة )الوثيقة  الويبو تعرض من الأمانة. ولذلك اقترح أأن  ةمتوقعبدرجة أأكبر وثيقة تحليلية اإ
 ري في مناقشات الأمم المتحدة حول مؤشرات أأهداف التنمية المس تدامة.المعيا الضبطعمليات قضية 

بل اللجنة، لتحليل مساهمتها في أأهداف التنمية ل س يما من ق  وللجهورود التي تبذلهورا المنظمة،  تأأييدهوأأكد وفد ش يلي  .371
المنظمة في وضع يمكنها من  نتكاعمل الويبو. وبالتالي، بأأن مختلف أأهداف التنمية المس تدامة كانت مرتبطة  ابدو المس تدامة. 

أأوجه تطوير الأدوية واس تخدام  بشأأن 3هدف التنمية المس تدامة بدا أأن على سبيل المثال، و . تلك الأهداف التعاون في تنفيذ
متعلقة 17و 12و9و 8و 5 أأهداف التنمية المس تدامةأأن  رأأىبالإضافة اإلى ذلك، و. ريسيرشويبو بمنصة  متعلقاالمرونة 

 بشأأن 11هدف التنمية المس تدامة أأن التكنولوجيات. وذكر أأيضا  تعميموبناء القدرات التكنولوجية والعلمية ونشر و لبتكار با
على  تتركز  15بشأأن الموارد الوراثية، وهدف التنمية المس تدامة  15هدف التنمية المس تدامة و التراث الثقافي والطبيعي 

 تدمجلدول الأعضاء أأيضا أأن على اينبغي أأنه  ورأأى الوفدالمس تويات. تطوير مؤسسات فعالة ومسؤولة وشفافة على جميع 
لى. الخمسة وأأربعين من أأجندة التنمية توصياتال أأهداف التنمية المس تدامة في أأنشطتها جنبا اإلى جنب مع   المسحأأن  وأأشار اإ

المتوقع من تلك  الاهاعيم مدى حولالمكس ي، والصين  يالأمانة كان أأداة مفيدة. ومع ذلك، اتفق الوفد مع وفد أأعدتهي الذ
فهورم معايير اختيار الأنشطة وتحديد الموارد الأخرى، مثل قواعد البيانات. واس تفسر الوفد عن أأس باب ب  الوفود المذكورة

خرى مثل الأ في الوثيقة قيد المناقشة، باس تثناء أأهداف التنمية المس تدامة  17و 9 التنمية المس تدامة هدفيتسليط الضوء على 
لى أأن متابعة أأهداف التنمية المس تدامة سوف يس تفيد من المؤشرات العالمية تلك  ف التنمية اهدلأ المذكورة سابقا. وأأشار اإ

أأهداف التنمية بعن الأعانل المتعلقة من معلومات  تقديم ما يس تيداعاعيدها. وطلبت اللجنة من الأمانة  زمعالمس تدامة الم
قرارات في المس تقبل الاتخاذ في  بالغ الأهميةهذه المعلومات الإضافية أأمرا  وس تكونالمس تدامة ومشاركة الويبو في تحقيقهورا. 

 بشأأن هذا الموضوع.

يران )جمهورورية  ورأأ  .372 الإسلامية( أأن أأهداف التنمية المس تدامة كانت التزامات من جانب واحد مهمة للبلدان  -وفد اإ
دمج أأهداف التنمية عليها لأمم المتحدة، ينبغي تابعة ل متخصصة لويبو وكالةا المتقدمة والنامية على حد سواء. وهكذا، باعتبار

وتحديد  17و 9التنمية المس تدامة  لمنظمة تجاوز هدفيعلى اينبغي و المس تدامة في جميع أأنشطتها والمساهمة في تنفيذها. 
داف التنمية المس تدامة. أأه عنبند دائم  بوجودالأخرى ذات الصلة. وأأيد اقتراح وفد الصين  والمؤشرات غاياتالأهداف وال

الملاحظات التي أأبدتها  وتشمل ةكون تحليليتأأن الوثيقة يجب أأن  ورأأىالبيان الذي أأدلى به وفد البرازيل، الوفد كان أأيد 
التنمية غير المحددة في وثائق لجنة  والغاياتصوص أأن تشمل أأهداف التنمية المس تدامة على وجه الخغي بالدول الأعضاء. وين 

فريق الخبراء المشترك بين  جرت داخلدور الويبو في المناقشات التي  عنالأمانة توفير معلومات  منالسابقة. وأأخيرا، طلب 
معلومات بشأأن مشاركة الويبو في القضايا  تقديمالأمانة  منهدف التنمية المس تدامة. وطلب أأيضا أأ الوكالت المعني بمؤشرات 

الخبراء  داخل فريق التي جرتللجنة، ل س يما تين السادسة عشر والسابعة عشر مة بين الدورف التنمية المس تدااهدبأأ المتعلقة 
 .التكنولوجياتيسير ل مم المتحدة لأ االمذكور وفي أ لية 

تحقيق أأهداف التي كان عليها همية الأ وأأبرز مدى  باء،المجموعة  باسموأأيد وفد اليابان البيان الذي أأدلى به وفد اليونان  .373
قل نموا في الأ البلاد في تقديم المساعدة للبلدان النامية والبلدان عليه كانت الذي ط انشال  مدىلمس تدامة لليابان و التنمية ا
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 التيف التنمية المس تدامة اهدأأ تحقيق من أأجل تخذها الويبو التي ت ج قدر النه  عن أأنه س يوفد ال وأأعربالعديد من المجالت. 
 ضمن وليتها.تدخل 

المجموعة الأفريقية. واتفق على أأن  باسمفريقيا عن تأأييده للبيان الذي أأدلى به وفد نيييريا وأأعرب وفد جنوب أأ   .374
جراء  يس تلزمالمس توى التالي يجب أأن  مساعدة الدول الأعضاء لتحقيق أأهداف التنمية يتم بها تحليل للكيفية التي ينبغي أأن اإ

التكنولوجيا ل، بما في ذلك تحديد دور الويبو في أ لية تيسير علاوة على ذلك، اتفق على أأهمية مثل هذا التحليو المس تدامة. 
 دور الملكية الفكرية.على  تم التأأكيد بشكل واضح حيثماف التنمية المس تدامة اهدبشأأن أأ 

دائم، كجزء من تنفيذ  بشكلدرج ضمن عمل الويبو ي  أأن تنفيذ أأهداف التنمية المس تدامة ينبغي أأن  كوباورأأى وفد     .375
 البرازيل والصين. االتي أأدلى بها وفد بياناتال  أأيدالولية الثالثة للجنة. وبالإضافة اإلى ذلك، 

لى الوثيقة  ت. وأأشار عملية المسحفي  تنعكساعايير المالشواغل المثارة بشأأن  بأأنالأمانة )الس يد بالوش( وأأفادت  .376 اإ
CDIP/16/8  هدفيأأن تلك الوثيقة وذكرت للجنة.  سادسة عشرفي الدورة ال  2015 لما بعدالتنمية  وأأجندةالويبو بعنوان 
عمل الويبو، وشملت أأهداف التنمية المس تدامة ذات الصلة غير المباشرة الأخرى. بمباشرة صلة  ذوا 17و9 التنمية المس تدامة

بناء على طلب من اللجنة.  تعد أ  تير، الالمعايير المس تخدمة في الوثيقة قيد النظهي كانت الصلة المباشرة وغير المباشرة و 
كان و . اهم فيهانظمة أأو ينبغي أأن تسساهمت فيها الم أأهداف التنمية المس تدامة بأأي  فيما يتعلقهناك وجهات نظر مختلفة  وكانت
عداد الوثيقة. وأأشار تأأن  المفضلمن  لى الفقرة  ت الأمانة كون تلك ال راء قبل اإ الدورة  من الملخص الذي أأعده رئيس 6.1اإ

عدادالأمانة  ةلباطبموجبه تم مالأخيرة للجنة الذي  تم خلال تلك الدورة وأأهداف التنمية المس تدامة.  عنوثيقة أأخرى  باإ
طار مؤشرات حول  التحاور أأن النقاش بشأأن مساهمة الويبو في أأهداف التنمية المس تدامة س يكون أأكثر وضوحا بعد اعاعيد اإ

 أأهداف التنمية المس تدامة.

 .2030جميع المناقشات المتعلقة بجدول أأعانل عام كانت تتابع عن كثب ( أأن المنظمة هاموالأمانة )الس يدة وأأوضحت  .377
هناك ل هدف لم يكن  هعلى الرغم من أأنو قدم المعلومات المطلوبة. يالمناقشة و  يتابعوكان مكتب الويبو للتنس يق في نيويورك 

فريق الخبراء المشترك بين الوكالت  الأمانة بصفة مراقب مناقشة ت، حضر لملكية الفكرية باصلة انله غايةالتنمية المس تدامة ول 
جرت المناقشات بين الدول الأعضاء. وكانت الأمانة حريصة على  ومع ذلك و .المعني بمؤشرات أأهدف التنمية المس تدامة

طار تكن لم  أأن تنفيذها كان في مرحلة مبكرة وأأشارتالمساهمة في هذه العملية الجارية.  قد  الإبلاغبعض العمليات مثل اإ
طار مؤشرو بعد.  تكملس ت  ا  2016سبتمبر بحلول ف التنمية المس تدامة من حيث المبدأأ اهدأأ  اتسيتم الانتهاء من العمل في اإ

تاحة المعلومات ذات  متابعةس تواصل الأمانة و . 2017وسيتم تطوير المنهجيات البيانات بحلول مارس  تلك العمليات، واإ
وكالت الأمم المتحدة  التوصلحافظت على  كانبعض الوفود.  تطلب حس بماالدول الأعضاء اإطلاع  وس تواصلالصلة، 

قدمت الويبو و في النقاش حول التكنولوجيا والابتكار.  تالأخرى مثل منظمة اليونسكو والاتحاد الدولي للاتصالت، شارك
المنهجيات  وذلك بشأأن الوكالت المعني بمؤشرات أأهدف التنمية المس تدامةفريق الخبراء المشترك بين أأيضا المشورة لأعضاء 

لى أ لية تيسير  تؤديوصياغة بيانات الابتكار والتطوير التقني. كان شاركت المنظمة بشكل وثيق في العملية التي  . التكنولوجيااإ
طار  مناقشةتم و ذه ه تنفيذمع . و 2030جدول أأعانل عام طلقت خلال اعاعيد عمل أأديس أأبابا وأ   برنامجهذه ال لية في اإ

ن ال لية فريق العمل هو يصبح سوف  فريق الخبراء المشترك بين الوكالت المعني بمؤشرات أأهدف التنمية المس تدامة، فاإ
في  نظمة تساهم أأيضاالم م والتكنولوجيا والابتكار من أأجل أأهدف التنمية المس تدامة. وكانت و لعلبا المعنيالمشترك بين الوكالت 

التحضير لمنتدى أأصحاب المصلحة المتعددين في العلوم والتكنولوجيا والابتكار من أأجل أأهدف التنمية المس تدامة الذي 
حاجة الدول  تلبيةبشأأن كيفية  داخلهوراش انقال . وس تواصل الأمانة 2016يونيو،  17و 6س يعقد في مقر الأمم المتحدة في 

 .2030ول أأعانل عام أأفضل فيما يتعلق بينفيذ جدبشكل الأعضاء 

توجد معايير موحدة في لجنة أأهدف التنمية المس تدامة  وأأشار الرئيس اإلى تحديث الوثيقة. وفي هذا الصدد، ذكر أأنه لم .378
لى تفاهم مشترك بشأأن هذه المسأألة بذات الصلة  ف التنمية اهدأأ اعاعيد مؤشرات  عندعمل الويبو، وأأنه ينبغي التوصل اإ
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لى الأمانة فيما يتعلق أأهدف التنمية المس تدامة  المعنيةالدول الأعضاء يجب على  هالمس تدامة. ثم اقترح أأن تقديم تقارير مكتوبة اإ
الأمانة المدخلات الواردة وسوف تتقاسم وجهات نظرهم. ل االتقارير تفسيرا/تبرير  تشمللعمل الويبو. وينبغي أأن  ةمناس ب ايرونه

لى  ثامنة عشرفي الدورة ال  دراج بند دائم في جدول الأعانل بشأأن هذه المسأألة، على النحو الذي للجنة. وأأشار أأيضا اإ ضرورة اإ
لى أأنه وفقا و اقترحه عدد من الوفود.  أأن ي دولة من الدول الأعضاء لأ  يجوزالداخلي اللجنة،  للنظامكحل مؤقت، أأشار اإ

 ج هذا الموضوع على جدول أأعانل الدورة المقبلة للجنة.ادر اإ المدير العام من طلب ت

لى الأمانة بشأأن أأهدف التنمية المس تدامة لعرضهورا على التي س تقدم تقارير ال  عنوفد اليونان اقتراح الرئيس ولم يؤيد  .379 اإ
عن تام ال  ضاءهر  أأبد. وبهذا المعنى، 2030دول أأعانل عام لجكن وكالة رائدة تالدورة المقبلة للجنة. وأأكد أأن الويبو لم 

طار مؤشرات أأ  ورأأىالتفسيرات التي قدمتها الأمانة   ف التنمية المس تدامة.اهدأأ ن أأي تحديث ينبغي أأن يتم بعد اعاعيد اإ

عطاء الفرصة للوفود التي  .380 ضافية ذات الإ ف التنمية المس تدامة اهدأأ أأن عتبر اأأوضح الرئيس أأن الغرض من اقتراحه هو اإ
وسيتم لأمانة تلك المعلومات اوف تعمم سو لتبرير المناسب. با مصحوبة خطياصلة بعمل المنظمة، لتقديم وجهات نظرهم 

 شيءالوثيقة كافية  التي شملتهاأأهدف التنمية المس تدامة رأأت أأن  التيالوفود  ولم يكن لدىمناقش تها في الدورة المقبلة للجنة. 
بلاغيتعين  لى الأمانة. هاإ  اإ

 .اقدم ملاحظاته خطييلقتراح الرئيس وس   عن تأأييدهوفد الصين وأأعرب  .381

لى أأن  التقاريرموعد نهائي لتقديم  تحديدلجنة من ال لوش( الأمانة )الس يد باوطلبت  .382 لى الأمانة. وأأشارت أأيضا اإ الخطية اإ
ف التنمية اهدبأأ  المتعلقةوثيقة الللجنة شريطة أأن تكون  السادسة عشرمن الملخص الذي أأعده رئيس الدورة  6.1الفقرة 

ما في الدورة  هورايم الأمانة يمكن تقدتعدها أأن المزمع المس تدامة  أأنه بعد ب وأأفادتللجنة.  الثامنة عشرأأو الدورة  السابعة عشراإ
ف التنمية المس تدامة اهدأأ لاعاعيد المقبل لمؤشرات ل. ونظرا مسحلإجراء عملية  جاءت الحاجة، 6.1في الفقرة  المدونةناقشة الم 

ف اهدلأ ديدة الجوثيقة النهائي لإعداد ، اقترحت الأمانة تمديد الموعد ال2016بل الجعية العامة للأمم المتحدة في سبتمبر من ق  
لى الدورة ال  ن أأ ر اعتبمع ا، اقضية مفتوحالموعد النهائي لل بقى ي بدل من ذلك، يمكن أأن و للجنة.  تاسعة عشرالتنمية المس تدامة اإ

سهورامات حولالنقاش   م بهاالتي تقو ترشدها اإلى تحديد أأنشطة المتابعة  سوففي الدورة القادمة للجنة  اءعضالأ ولة الد اإ
 الأمانة.

لى الأمانة في موعد أأقصاه منتصف يوليو، على الرئيس  وشدد .383  .2016أأن تقارير الدول الأعضاء ينبغي أأن تصل اإ

 .التقاريرندونيس يا أأن الأمانة أأرسلت طلبا خطيا لتقديم اإ وفد وأأوضح  .384

 السابعة عشركون جزءا من تقرير الدورة يعلى وش، أأن كان التفاق لأن  يطلب ضرور اللرئيس أأن ولم ير ا   .385
ديدة، مع الأخذ في الاعتبار أأن اللجنة سوف الجوثيقة اللإعداد  امفتوح الموعد النهائيناسب ترك أأنه من الم أأيضا  ورأأىللجنة. 

س  ثامنة عشريناقش في دورته ال س  ضافية  بشأأنالدول الأعضاء  هوراماتاإ  لتنمية المس تدامة.ل أأهدف اإ

 لأنشطة المتعلقة بنقل التكنولوجيال مسح – CDIP/17/9 النظر في الوثيقة

لى تقديم الوثيقة.دعا  .386  الرئيس الأمانة اإ

السادسة الدورة  طلبتهاالأنشطة المتعلقة بنقل التكنولوجيا  مسح وثيقة أأن وذكرت الأمانة )الس يدة أأولغا س باس ييش(  .387
جراء مسحقررت اللجنة و الفكرية ونقل التكنولوجيا. ، أأثناء النظر في تقرير تقييم مشروع الملكية التنمية للجنة عشر نشطة لأ  اإ

الوثيقة على  تتركز و ع واتخاذ القرار بشأأن التحسينات الممكنة في أأنشطة الويبو. والويبو الحالية من أأجل متابعة المشر 
قل نموا، الأ البلدان  ولجامعات ومراكز البحث والتطوير في معظم البلدان النامية باالأنشطة ذات الصلة في المقام الأول 

لمعرفة والتكنولوجيا والملكية الفكرية. وأأشارت الأمانة ل هي كبرى منتجيوكذلك في البلدان التي تمر بمرحلة انتقالية التي كانت 
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لى أأن  لى االمعرفة والتكنولوجيا  منتجيمن  الانتقالاإ لمس تخدمين مثل المجتمع والأفراد والصناعات الوطنية أأو الدولية. ولذلك، اإ
 مطلوباكان ما وهو المساهمة في خلق نظام بيئي أأكثر شمول،  يتمثل في. وكان انشطة مختلفالأ كان النهج المتبع في عرض 

لى حدى ركائز تكانو . انهوريمكن نقل  لتينودة ال الج تيمنهجي للمعرفة والملكية الفكرية عاليابتكار  للتوصل اإ مثل هذا النظام  تهيئة اإ
طار قانوني ملائم لنقل المعرفة والتكنولوجيا. وكانت الفئة الأولى من الخدمات والأنشطة المقدمة للدول  هو وضعالبيئي  اإ

د أأجريت تلك لأطر القانونية لنقل المعرفة والتكنولوجيا. وقبا التي تسمحالخدمات والبرامج الاسيشارية تتمثل في الأعضاء 
قلميية والمؤسس ية عن طريق تقديم المشورة  عداد س ياسات ابتكار حول الأنشطة على المس تويات الوطنية والإ كيفية اإ

هي القضايا المتعلقة بنقل التكنولوجيا  تكان جزء من الس ياسات التي عالجو س ياسات ملكية فكرية وس ياسات اقتصادية. و 
نش امتلاك . القطاع العاماؤها في المؤسسات، ول س يما المؤسسات البحثية والجامعات الممولة من الملكية الفكرية التي تم اإ

دارة الملكية و وقدمت الأمانة أأيضا المساعدة والدورات التدريبية والمشاريع لوضع س ياسات الملكية الفكرية المؤسس ية.  لتيسير اإ
ات، فضلا عن المشروع الذي تناول الاحتياجات على بناء القدر مختلفة ل برامج تم تنظيم المؤسسي  على الصعيدالفكرية 

نشاء هياكل تنظميية هي نظام بيئي  تهيئةفي  الركن التاليالصعيدين المؤسسي والقطري. وكان  كان هؤلء و نقل التكنولوجيا. ل اإ
من القطاع  س تخدمينم  المعرفة والملكية الفكرية وأأولئ، الذين كانوا مس تخدمين، وهم مبدعيالوسطاء بين أأولئ، الذين كانوا 

يمكن و نقل المعرفة في مجال العلوم الاجاعيعية. ل مثلة الأ من المس تخدمين. وهناك المزيد والمزيد من  ةأأو مجموعات خاص يالصناع
معات(، ولكن أأيضا على والمج، الملكية الفكرية ومراكز)حدائق التكنولوجيا،  البلدأأن تكون الهورياكل الوس يطة على مس توى 

يمكن أأن و . اوالباحثين عنه االتكنولوجيا ومقدميه منتجيواتية لردم الهوروة بين المظروف ال تهيئةالمس توى المؤسسي من أأجل 
البنى  تهيئةنماذج ل  تبتكرشكل مكتب نقل التكنولوجيا. وبالإضافة اإلى ذلك، كانت هناك مشاريع وبرامج تدريب ذلك أأخذ ي

تمام  وتمهناك مشروع في الدول العربية من المقرر الانتهاء منه في تونس، كان زمة. و التحتية اللا تقصي الحقائق في ل مهمة اإ
أأنشأأت الويبو بالفعل مراكز و من البنية التحتية اللازمة.  اأ خر  االجزائر. وكانت مراكز دعم التكنولوجيا والابتكار نوع

مراكز دعم التكنولوجيا مركزا من  350من خلالشخص  1500نحو  ربط تمبلدا، حيث  50لتكنولوجيا ودعم الابتكار في ل 
نشاء الإطار القانوني والهوريكل التنظميي اللازم و والابتكار.   أأحدفي و. ةالبشريهي الموارد  معالجتها المقرر كانت القضيةبعد اإ

عدم وجود  لم يقتصرقدمة والبلدان النامية. وأأكبر فجوة بين البلدان المتباعتباره ف هذا يعر ت تم تقارير مؤشر الابتكار العالمي
دعم ب يقومونن الذين لديهم مهارات وكفاءات متعددة التخصصات والمهورنيكان مجال الملكية الفكرية ولكن أأيضا  على مهنيين

لى تدريبات مخصصة. و  بذل هورود ت  كانت الج عمليات الابتكار. وكانت برامج التدريب في مجال نقل التكنولوجيا عملية، اسينادا اإ
. وبالإضافة المحيط بهم لس ياقل بتكرة محليا من أأجل تدريب المشاركين وفقا لمشاكلهورم و م ، باس تخدام تقنيات أأكثر هورالتخصيص 

بعض لجان لدى وكان  لمناقشة القضايا المتعلقة بنقل التكنولوجيا وتبادل الخبرات. منتدياتاإلى ذلك، تم التخطيط لإنشاء 
نقل التكنولوجيا.  بشأأنجدول الأعانل  عادي على(، بند SCPنة الدائمة المعنية بقانون البراءات )الويبو الدائمة مثل اللج 

أأنشطة في مجالت محددة، في محاولة لتيسير التعاون بين المؤسسات البحثية في البلدان المتقدمة والنامية بقامت الويبو أأيضا و 
نشاء تموتعزيز نقل المعرفة والكفاءة والملكية الفكرية. ل و   امجبر و  ريسيرشويبو منصة معرفة من خلال للمفيدة وتبادل  روابط اإ

بانتظام  تشاركالويبو وكانت الملكية الفكرية مجال لتكنولوجيا تجاوز ل نهجي الملنقل اأأن دعم اإلى . وأأشار تقرير التقييم ويبو غرين
 مجالتبعض المشاريع ودعم الأنشطة في ب  ضطلاعالا حولناقش مع الشركاء تي تعلم و ت نقل المعرفة ل ب في المحافل ذات الصلة 

ركزت على فترة وتفي الوثيقة.  2015و 2014 بها في عامي تم القياملأنشطة التي با قائمة يمقدتأأيضا تم . وج الملكية الفكريةخار 
الاقتصاديين في الويبو بذل جهدا  كبيرذكرت الأمانة أأن و . التي تم الانتهاء منهانشطة الأ على  فعليالس نيين الماضية مع مثال 

 قل نموا.الأ اقتصادات البلدان النامية والبلدان  علىلفهورم كيفية تأأثير الس ياسات المتعلقة بنقل التكنولوجيا 

وثيقة المشاركة النشطة للويبو في مجموعة الوثيقة شاملة. وأأظهوررت ال ورأأى أأنوفد اليونان باسم المجموعة باء، وتحدث  .388
الأقل نموا، وكذلك البلدان ذات والبلدان البلدان النامية  التي عادت بالفائدة علىطة المتعلقة بنقل التكنولوجيا من الأنش كبيرة

تراجع أأن  المجموعة ت، اقترحالمسحعملية  أأنجازتهلبناء على العمل الجيد الذي ومن أأجل االاقتصادات التي تمر بمرحلة انتقالية. 
ضافية الواردة الإ مواد والوثائق والأنشطة لتكنولوجيا من خلال دمج روابط لال نقل ل لحالية صفحة ويب الويبو ا ثالأمانة وتحد
ليسويق والتقييم با الخاصةدلة بالأ  وكذلك بمنصتي ويبو غرين وويبو ريسيرش اربطهور سيتمعلى سبيل المثال و . المسحفي وثيقة 

عدادها والترخيص،  ويب هذه أأكثر سهورولة اللأمانة في خيارات لجعل صفحة ايمكن أأن تنظر و بتكليف من الويبو. التي تم اإ
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المتاحة لصانعي الس ياسات والمانرسين  القائمةلموارد باالويبو تعزيز الوعي أأن تواصل وملاءمة للمس تخدمين. ومن المهورم أأيضا 
لأمانة ايمكن أأن تنظر و للقضايا المتعلقة بنقل التكنولوجيا والتطبيق العملي لتلك الأدوات.  فضلفهورم أأ  لضاننومعاهد البحوث 

جراء أأيضا في  لى المعلومات المتوفرة على صفحة لتحليل اإ في التنمية عمل لجنة  اإطلاعأأجل  منويب المحدثة اللفجوات اسينادا اإ
 .المسحنقل التكنولوجيا. وهذا من شأأنه ضانن اس تدامة المكاسب التي تحققت من خلال عملية  علىأأفضل بشكل المس تقبل 

تعقيد  تعكسوأأنها وثيقة مفيدة جدا ورأأى أأن ال ،مجموعة بلدان أأوروبا الوسطى والبلطيقفيا، باسم وفد لت وتحدث  .389
خدمات نقل التكنولوجيا التي تقدمها الويبو  وشملتوالهورام للويبو في هذا الصدد.  الملائمظهوررت الدور أأ نقل التكنولوجيا و 

طار قانوني لنق توفيرمجموعة واسعة من الأنشطة، بدءا من  وبناء  ،نشاء الهورياكل اللازمة لنقل التكنولوجيااإ ل التكنولوجيا، و اإ
 علىالمعلومات معهورا  تتعاونت الويبو مع المنظانت ذات الصلة وتبادلو نقل التكنولوجيا.  يسيروالعديد من أأدوات ت  ،القدرات

 المسحعملية تسمح في أأن  اأأملهور عن المجموعة تولية الويبو. وأأعرب خارجخدمات  تالتي قدمو المس تويات الوطنية والدولية 
 ووضعمن تقرير تقييم مشروع الملكية الفكرية ونقل التكنولوجيا: التحديات المشتركة، الواردة  الأخرىالتوصيات و ناقشة بالم 

 الحلول.

أأن نقل التكنولوجيا كان ظاهرة متعددة الأوجه ب وأأقر ،وفد هولندا باسم الاتحاد الأوروبي والدول الأعضاء فيهوتحدث  .390
عطاء نظرة من أأن أأمانة الويبو قد تمكنت بأأعربوا عن اعتقادهم  مع ذلك،و على تعريف مشترك. لهورا لم يكن من السهورل العثور  اإ

لى هناك كانت  هأأن المسحذات صلة. وأأكدت عملية  هار اعتباعامة شاملة لمختلف أأنشطة الويبو التي يمكن   كبيرةوعة مجمحاجة اإ
ولية الويبو.  يقع ضمنالعديد من تلك التدابير والخدمات  كانلتعزيز فعالية نقل التكنولوجيا و وذلك من التدابير والخدمات 

نشاء منظانت نقل التكنولوجيا لعلى وجه الخصوص، ذكرت الوثيقة الخدمات الاسيشارية و  طار قانوني لدعم اإ لويبو نحو اإ
لى العديد من ومراكز دعم التكنولوجيا  لى المعلومات المتخصصة المتعلقة بالبراءات. وأأدى ذلك اإ والابتكار ودعم الوصول اإ

 وأأبرزتالويبو. أأعدتها فيدة وقائمة طويلة من الأدوات والأدلة والكتيبات التي الم  براءات وبرامج بناء القدراتال واقعتقارير 
نقل التكنولوجيا. وعلاوة على ذلك، كانت  تجهود التعاون التي عززخير مثال على  ريسيرشالمجموعة الضوء أأن برنامج ويبو 

عدادها تم تيال غرينمبادرة ويبو  الاتحاد  ورأأىس تحق المزيد من الاهاعيم. ا التعزيز نقل التكنولوجيا الخضراء المبتكرة نشاط اإ
أأنشطة الويبو لتعزيز نقل التكنولوجيا.  ئمةملا لمدىفهورم أأعمق ب وثيقة مفيدة للغاية لأنها سمحت الالأوروبي والدول الأعضاء فيه 

الاتحاد  أأيدبراءات في تعزيز نقل التكنولوجيا. وأأخيرا، اللملكية الفكرية وخاصة ل والإيجابي  هورمور الم الد العملية تلكوأأكدت 
لتحديث صفحة ويب الويبو الحالية  باءالمجموعة  باسمالأوروبي والدول الأعضاء فيه المقترحات التي تقدم بها وفد اليونان 

جراء تحليل  طلاعل  ثغراتبشأأن نقل التكنولوجيا والنظر في اإ في المس تقبل بشأأن هذه المسأألة التنمية عمل لجنة  تحسين اإ
 الهورامة.

يؤثر على نجااح أأنشطة  مهان وفد الصين أأنه مع عولمة الاقتصاد والتكنولوجيا، وقد أأصبح نقل التكنولوجيا عاملاوذكر  .391
وكذلك بتكار. وكانت أأيضا حلقة وصل مهمة بين تكنولوجيا المعلومات والأرباح والتنمية الاقتصادية والاجاعيعية الشاملة، الا

نقل التكنولوجيا ل متوازنة وفعالة ودون عوائق قاعدة ذلك من شأأن وضع وببين البلدان المتقدمة والبلدان النامية.  حلقة وصل
طار يأأن  لتكنولوجيا وتشجيع نشر الابتكار. وأأعرب الوفد عن تقديره للتقدم الذي أأحرزته الويبو في ار بتكال اقانوني اوفر اإ

هذا من أأنشطة الويبو في  كبيرة. وقدمت الوثيقة طائفة CDIP/17/9رد في الوثيقة او ال على النحومجال نقل التكنولوجيا 
في المسح أأنشطة  بشأأنفيذ قرار الدورة الأخيرة تن على تحسن تلك الأنشطة. وشكر الوفد الأمانة أأيضا  توعكس المجال

لى  من خلال الأخذ في الاعتبار هالوقت المناسب وبكفاءة. وأأعرب عن اعتقاده بأأن ولية الويبو لتوفير نقل التكنولوجيا اإ
لملكية الفكرية ونقل مشاريعه المتعلقة بافي س تمر ي البلدان النامية ليسريع التنمية الاقتصادية والاجاعيعية والثقافية، ينبغي أأن 

المشاريع القائمة وفقا لقتراحات الدول الأعضاء، أأو من خلال تصميم مشاريع  تعديلالتكنولوجيا. ويمكن أأن يتم ذلك من خلال 
وأأهدف التنمية  2030دول أأعانل عام بجربط نقل التكنولوجيا في عملية جديدة. وخلال هذه العملية يمكن أأن تنظر الويبو 

وس يلة هامة لتحقيق أأهدف التنمية المس تدامة المتعلقة بحانية كان أأن تعزيز نقل التكنولوجيا الوفد . ورأأى لخاصة بهاالمس تدامة 
لدور الملكية الفكرية في تنفيذ أأهدف التنمية  تماماالمجال  لإفساحالبيئة والمياه والصحة العامة. وكان أأيضا وس يلة هامة 

 لتعزيز التعاون مع الويبو والدول الأعضاء الأخرى في هذا المجال. هلى اس تعداداإ المس تدامة. وأأشار الوفد 
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 أأدركتهورود الويبو في تعزيز نقل التكنولوجيا. وفي الوقت نفسه، بج  وأأقرباسم المجموعة الأفريقية،  وفد نيييرياوتحدث  .392
لى أأن ل ور كبير الدالمجموعة  لى المعرفة في نمو البلدان النامية. وأأشارت المجموعة اإ نقل  تيسيرنقل التكنولوجيا والوصول اإ

نشاء الويبو بصفتها وكالة متخصصة تابعة للأمم  من اتفاق 1ولية الويبو على النحو الوارد في المادة هو التكنولوجيا كان  اإ
لى  بشأأن نقل التكنولوجيا وتكنولوجيا المعلومات  أأجندة التنميةات توصيمن  المجموعة جالمتحدة. وأأشار الوفد أأيضا اإ

لى أأن طلب اإ صول و وال توالتصال أأفكار نتائج  حولالخلاف  جاء نييية مسحوثيقة  توفيرلى المعرفة. وأأشارت المجموعة اإ
وثيقة المسح توفر بأأن  المجموعة تطلبو . الحلول وضعالتحديات المشتركة، و مشروع نقل التكنولوجيا: الواردة من  الخبراء
جهود  وتوضح حينهامن المعلومات ونظرة سريعة على أأنشطة الويبو في مجال نقل التكنولوجيا. وكانت الوثيقة متاحة  امزيد

أأن الخطوة  ورأأت المجموعةوثيقة معلومات جيدة كانت مرجعا للمجموعة الأفريقية، القدمت و الويبو في مجال نقل التكنولوجيا. 
نقل التكنولوجيا  تيسيرسريع لأنشطة الويبو في مجال ال تيبع من أأجل ال أأو خطة عمل  فعليةأأنشطة رسم  يتم أأن  التالية يجب

لى البلدان النامية والبلدان الأقل نموا. وكررت المجموعة الأفريقية اقتراحها  التنمية بأأن الدورة السابقة للجنة الذي قدمته في اإ
كان و في هذا الصدد. التي عقدت ندوة ال النظراء التي تم اس تخدامها كجزء من المشروع و ناقش اللجنة نتائج دراسات مراجعة ت 

جراء وهذا هو السبب في  النتائجهناك اتفاق على  لى و الأنشطة الإضافية.  مسحالنقاش حول سبب اإ ربما من خلال العودة اإ
لى توافق في ال راء بشأأن المجالت التي يمكن للمنظمة  من التوصللوفود ا تتمكنمناقشة تلك الدراسات والوثائق في اللجنة،  اإ

لى  تخطوأأن   لمساعدة في تيسير نقل التكنولوجيا.من أأجل الأنشطة لخطة جديدة  واضعيالأمام و فيها اإ

وأأكد وفد البرازيل أأن نقل التكنولوجيا مسأألة هامة لبلده. وسلط الضوء على أأهمية مناقشة هذه المسأألة في اللجنة،  .393
في الدورة  هيمقدتم تي تقرير التقييم الذ بعدتعزيز نقل التكنولوجيا. وجاءت الوثيقة قيد النظر في  دور الملكية الفكرية ول س يما

لأنشطة اواصلة تطوير لمنية متفق عليها  تأأول مجموعة من المقترحات المقدمة للدول الأعضاء، وكانهي السابقة للجنة. وكانت 
 الذي تم اعاعيدهلمشروع الأصلي بشأأن الملكية الفكرية ونقل التكنولوجيا ل كن سوى أأداة تلم  انهفي هذا الشأأن. وذكر الوفد أأ 

توصيات  تلقي اإلىدف وكان ذلك يه معلقازال يكان تنفيذ المرحلة الأخيرة من هذا القرار ل و . التنمية للجنةالسادسة في الدورة 
عادة تأأكيد الهوردف النهائي. من الدول الأعضاء فيما يتعلق بأأنشطة محددة في الويب في ما وو لتعزيز نقل التكنولوجيا. وينبغي اإ

تلك على الوفد  أأثنىأأنشطة الويبو المتعلقة بنقل التكنولوجيا. و عن معلومات  قدمت االوفد أأنه رأأى، المسحيخص عملية 
لى أأن موضوع اأأشو  لتكنولوجيا.الأخذ بعين الاعتبار العوامل التي أأثرت على نقل امع  هاأأنه ينبغي تعزيز  ورأأىالجهورود،  ر اإ
كر المرونة أأوجه  وتم المرونة دورا هاما من خلال تمكين الإطار القانوني لنقل التكنولوجيا. لأوجه كان و مرة واحدة فقط. ذ 

خلال الدولي التي تمت مناقش تها على الصعيد عنوان اقتصاد الملكية الفكرية ونقل التكنولوجيا التي تحمل ثيقة الو في  بحث هذا
لى  لمجالمثال  تكانو . التنمية للجنة رابعة عشرالدورة ال يمكن مناقش ته في المس تقبل. وأأشار الوفد اإلى أأنه لم يتم التوصل اإ

 حاولتأأن نقل التكنولوجيا ظاهرة متعددة الأوجه واقعيا بتوافق في ال راء بشأأن تعريف نقل التكنولوجيا. وكان ذلك اعترافا 
برازها تعكس أأنشطة الويبو  لمولمضي قدما في هذا الاتجاه. ا المناسب. وكان من ولم تتمكن تعريفهورامنظانت مختلفة  في التي تم اإ

قلميية التي الناتجة النتائج والاقتراحات  المسح طار المشر  أأجريتمن الدراسات التحليلية والاجاعيعات اليشاورية الإ ع وفي اإ
تحقيق أأهدف بهدف . وأأخيرا، شدد الوفد على أأن أ لية تيسير التكنولوجيا تهامعالجاللجنة يتعين على  قضيةالمعتمد. وكانت هذه 

حدىالتنمية المس تدامة كانت  في ضوء دورها الهورام في نقل التكنولوجيا على فيها يمكن للويبو أأن تشارك التي  المجالتأأهم  اإ
طاق البلدان النامية وتحفز الشراكات لية نال  تحدد  سوف، 2030عام  جدول أأعانلمن  70وفقا للفقرة و الصعيد الدولي. 

لى التكنولوجيات با وتسمح ق العمل يكانت الويبو جزءا من فر و تكاليف كافية لتنفيذ أأهدف التنمية المس تدامة. ب لوصول اإ
مم المتحدة جنبا اإلى جنب مع منظانت الأمم المتحدة الأخرى مثل اليونيدو واليونسكو التابع المشتركة بين الوكالت  للأ

يكون وس يلة س  بين أأهدف التنمية المس تدامة وعمل الويبو بشأأن نقل التكنولوجيا  مناس بةونكتاد. ولذلك، فاإن وجود صلة والأ 
 مفيدة للمضي قدما.

عن الوفد  وأأعربالمجموعة الأفريقية.  باسموفد نيييريا،  الذي أأبداهموقف لل عن تأأييدهوأأعرب وفد جنوب أأفريقيا  .394
مكانية تطوير واسعة رغبته في ا للعديد من الدول الأعضاء، في كل من البلدان المتقدمة النطاق لتأأكيد على أأن المشروع وفر اإ
لدول الأعضاء تقديم مقترحات لبعد ذلك يمكن و نقل التكنولوجيا المتعلقة ب  تهاأأنشط بمسحلب من الأمانة القيام والنامية. وط  
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 عنالوفد الويبو على المعلومات المقدمة  وشكر الاعتبار الثغرات التي تم تحديدها. لتخاذ مزيد من الإجراءات مع الأخذ بعين
المضي  بشأأن واقعيتقديم اقتراح ضرورة  رأأىلتكنولوجيا وتسويق الملكية الفكرية وتقييم الملكية الفكرية و ل الترخيص الناجح 

الخبرات ونقل وكانت لنمو في البلدان النامية. با الابتكار المتعلق تعوقكانت هناك تحديات مختلفة و قدما في المشروع. 
برام الصفقات ل فعالة الدارة الإ وظائف  تشملالتي التكنولوجيا  ليسويق موجودة بدرجات متفاوتة في بغرض الملكية الفكرية واإ

لى نقص مهارات الموارد البشرية ظل عدم ا لحصول على الأموال، البلدان المتقدمة والنامية والاقتصادات الناش ئة. وبالإضافة اإ
لى تطوير تكنولوجيا  ،وعلى سبيل المثال  في بدء اس تخدامها يشري، صناعلأي مرحلة ناضجة بما فيه الكفاية بحيث يمكن ما اإ
، يشكل تحديا. وكانت شراكات التمويل بين القطاعين العام والخاص من أأجل تسويق شركات منبثقةأأو  منشأ ت ناش ئة

، ويمكن أأن توفر الزخم اللازم نحو انتقال أأكثر سلاسة من تصور الملكية اهامأأمرا التكنولوجيا  الابتكارات من جميع قطاعات
لى ا الفكرية لى ا، عنهالكشف اإ لى حسب الاقتضاء، بها  ةرتبطالملحماية واإ تطبيق التكنولوجيا من حيث المنتيات والعمليات واإ

مكانية  لدول ا ولكي تعالجث أأثر اقتصادي واجاعيعي. وبعبارة أأخرى، الملكية الفكرية لأغراض التنمية. احداإ و الخدمات مع اإ
لى تطوير الأعضاء هذه المشكلة، يمكن للويبو وضع برنامج بهدف  مجموعات مهارات الأفراد داخل مكاتب نقل التكنولوجيا اإ

طار المشاريع الصغيرة والمتوسطة، ومساعدة  ( 1بالمهورام الرئيس ية التالية: ) للقيامالمبدعين الطامحين وداخل المؤسسات، في اإ
( تيسير 2) .عرفةالمنظم بأأنواع مختلفة من التكنولوجيا و ذات صلة وملازمة لهورا وضع استراتيجية متوازنة لحماية الملكية الفكرية 

المية والأونكتاد ومنظمة الصحة وزيادة العلاقات مع المؤسسات المتعددة الأطراف ذات الصلة، ول س يما منظمة التيارة الع
الشركات الصغيرة والمتوسطة بين طابقة ول س يما الملليسويق في الأسواق العالمية وتيسير  أأفضلالعالمية من أأجل تقديم فهورم 

دارة الملكية الفكرية 3. )الصناعة من جانب أ خرفي المعنيين شركاء ال لممولين المحتملين أأو من جانب واوالمبتكرين  فعال  بشكل( اإ
. ةوالرصد مع التركيز على تمكين البلدان النامية من أأجل ضانن عدم وجود طرف ثالث يس يئ لحقوق الملكية الفكرية الممنوح

برام صفقات لأ 5( التركيز على تسويق الملكية الفكرية والتواصل مع الشركاء في الصناعة. )4) ليسويق بما في ذلك غراض ا( اإ
عداد  عنوكذلك  المخاطرب تجنل و  ،استراتيجيات التفاوض ( اس تخدام 6. )الانفصال بها ثم في النهاية منشأأة ناش ئةكيفية اإ

لحتياجات التكنولوجية للبلد. وتمش يا با المتعلقةالمرونة في الوصول اإلى التكنولوجيات أأوجه أأدوات الملكية الفكرية بما في ذلك 
ذا ل تطبيقات وجود ل التكنولوجيا وضانن أأهمية نقفي ضوء الوفد الأمانة  سأألطويلة، القائمة المع  كان ما لملكية الفكرية، اإ
 .على حد سواء حيث الموارد البشرية والماليةمن ، هذا المجالقدرة الويبو في  تأأكيد ايمكنه

الدول أأغلب  ونظرا لأنعمل الأمانة.  وأأيد، والكاريبي وفد جزر البهاما باسم مجموعة بلدان أأمريكا اللاتينيةوتحدث  .395
مسأألة نقل كانت قل نموا، الأ البلدان  البلدان النامية وضمن فئة  يقعون والكاريبي مجموعة بلدان أأمريكا اللاتينيةفي الأعضاء 

الس ياسات والمبادرات المتعلقة  دراسةشجع الوفد الويبو على مواصلة و في التنمية الاقتصادية والاجاعيعية.  مهمةالتكنولوجيا 
 ةالبشري المواردنقص  أأنالوثيقة  يتضح مناللازمة ليشجيع نقل ونشر التكنولوجيا. ومن المثير للاهاعيم أأن  بالملكية الفكرية

باعتباره فجوة كبرى  تم تعريفهقل المعرفة نالابتكار ونظم دعم  على القادرةالمهورارات المهورنية اللازمة المتعددة التخصصات ذات 
تقوم  تأأن الويبو كانب عن سرورهاالمجموعة  وأأعربت. هسب مع مخرجات الابتكار ونتاجهالمتقدمة والبلدان النامية بما يينابين 
لعلانء والباحثين ومديري التكنولوجيا والطلاب وغيرهم من فائدة اتطوير الخبرة العملية على أأساس برامج بناء القدرات لب 

هورذه العمليات، وذلك اس تيابة للاحتياجات. ل عم الد تقدم منظمةمن  االمشاركين في عمليات الابتكار أأو الذين كانوا جزء
تعزيز  من أأجلة البحثية والعلمية يالمؤسس   ملى مواصلة تقاسم قدراتهعوحثت المجموعة الدول الأعضاء من البلدان النامية 

اصلت وذى به. و جهود الويبو مثال يحتورأأت أأن قل نموا. الأ التعاون مع مؤسسات التنمية في البلدان النامية، وباصة البلدان 
حقوقهورم ضمن هذا الإطار  واقدر كي يوالأدوات اللازمة ل على الاس تفادةجميع أأعضاء الويبو حصول  بضاننمنظمة لل  تهادعو 

 .ويمارسونها بشكل كامل

كان و . المسحلبيان الذي أأدلى به وفد اليونان باسم المجموعة باء، وشدد على أأهمية عملية عن تأأييده ل وفد كندا وأأعرب  .396
أأو  أأطر الملكية الفكرية القائمة ت علىنيب   التيبشكل خاص بمعرفة النهج المبتكرة الناش ئة لنقل التكنولوجيا،  كندا مهاعي وفد
لى أأن  أأشار. على سبيل المثال، مكملة لهورا تكان قامةفي  ويبو غرين وويبو ريسيرشعمل المبادرات الأخيرة مثل اإ  يسير اإ

ن  المبتكرين بينالروابط  يسويق. وأأعرب ال لأفراد أأو الشركات التي تسعى اإلى باق تسعى لربط المبتكرين اسو أأ شاء وكذلك في اإ
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جراء أأنه من المفيد جدا بعن اعتقاده الوفد  لى المعلومات  ثغراتتحليل اإ  الأمر الذيمحدث  ويبعلى موقع المتوفرة اسينادا اإ
لى  هتطلعأأعرب عن و  بعملية المسحرحب في تحديد الاحتياجات في مجال نقل التكنولوجيا. و  مثمرةكون خطوة س ي مزيد من اإ

 العمل المس تقبلي في هذا المجال.

عدم وجود هي  وكانتيتعين معالجتها، مهمة فاهميية مناك قضية كانت ه وثيقة. ومع ذلك، على الوفد الهورند  وأأثنى .397
وكانت م الأمانة لنقل التكنولوجيا. و فهورم بشأأن  يضاحوفد مزيد من الإ وطلب اللتكنولوجيا. ل  تعريف متفق عليه لما يشكل نقلا

طار قانوني: تذكر نصا ما يليويب الصفحة  وكذلك ترخيص  للجمهوروراختراعاتهم  التكنولوجيا بالكشف عنصحاب لأ سمح ي  "اإ
كبرموعة لمج بالتالي يمكن ولبراءات ا ليه من الباحثين والمهورندسين أأ . ومع ذلك، من خلال قراءة وختام الدراسات " االوصول اإ
نقل التكنولوجيا  تعزيزفي أأحسن الأحوال دورا متواضعا جدا في لعبت  أأن الملكية الفكريةعلى  لس تدلالاتحليلية، يمكن ال 

لى قل نموا. الأ الدولي في البلدان النامية والبلدان على الصعيد  توصل  يةكيف  حولبعض الوضوح المفاهميي وكانت هناك حاجة اإ
لى ، المسح الموقع. ثانيا، في عملية المذكور علىالأمانة اإلى الاس تنتاج  "هدف  على النحو التالي:نقل التكنولوجيا تم الإشارة اإ

لى الجامعات والمؤسسات البحثية في البلدان المقدمة لويبو المتعلقة بنقل التكنولوجيا لدمات الحالية طبيعة الخلفهورم أأساسي  اإ
لى الخدمات  وفد توضيحا بشأأن هذا وبذلك طلب ال" . المسحفي عملية  الموضحةا ونهقدميالتي الأخرى النامية بالإضافة اإ

 البيان.

فائدة كبيرة في بناء القدرات والمهورارات في  ذاتنقل التكنولوجيا  بشأأندلة وكتيبات التدريب أأن الأ وفد كوبا ورأأى  .398
لى اللغة الإس بانية، ل س يما تلك التي  الأدلةوفد ترجمة الالبلدان. وطلب مختلف  كية الفكرية لتيسير بناء القدرات في المل  عناإ
 الوطنية. مقدراته

 هذه التعليقات. للرد علىالرئيس الأمانة ودعا  .399

ما الموارد البشرية والمالية. ودائما  عنوفد جنوب أأفريقيا الذي طرحه سؤال ال الأمانة )الس يد نابوليتانو( على  وردت .400
لى الأمانة  الأمر يرجعكان ذلك قيدا وكان  ع الدول الأعضاء لتحديد الأولويات وتخصيص الموارد البشرية والمالية لعمل مفي ااإ

 هيمهمة الأمانة وكانت  .من الموارد الماليةأأكثر  الموارد البشرية ت هناك حاجة اإلىكانمن الأحوال جدا في كثير و ،المناس بة
 ييس نى لهورا تنفيذ المشاريع مدخلات من الدول الأعضاء حتىاإلى حتاج ت س  من أأجل هذا بشكل صحيح و  تالأولويا ترتيب

ثمر جدا مع الدول الأعضاء الم لتعاون ا ومكنهذا المجال.  علىفقط ول تقتصر كان ذلك قضية ما والأنشطة الفعالة. ودائما 
 لعمل بكفاءة.من االأمانة 

تعريف نقل  ،كنقطة انطلاق ت،اس تخدمتحديدا وثيقة ال ههورذبالنس بة ل  أأنهالأمانة )الس يدة س باس ييش( وأأضافت  .401
كان مبدأأ و الحلول.  ووضعفي تقرير تقييم مشروع الملكية الفكرية ونقل التكنولوجيا: التحديات المشتركة، المعتمد التكنولوجيا 

لى اللغة الإس بانية كانئترجمة الوثاأأن ذكرت و وفد كوبا،  السؤال الذي طرحهالأمانة  وتناولتللوثيقة.  اتوجيهي بالكامل  تق اإ
لى اللغة لتكنولوجيا تم تحديثها في العام الماضي وت  ل ناجح ال ترخيص عن الكانت هناك أأدلة و ول الأعضاء. تحت تصرف الد رجمت اإ

تأأثير قانون المنافسة خلال مفاوضات  طبيعةفهورم  ترخيص لأنالقانون المنافسة في كتيب في نظر ال الإس بانية. وأأضافت 
اللوازم لترخيص  مس تعدةلأمانة ا تكانو لمفاوضين من البلدان النامية. جه االتي تواالمشاكل الرئيس ية  أأحد كان يعتبر الترخيص

الدول الأعضاء  لكي تس تخدماالتدريب  لوازمتحتوي على تقديمية عروض ا كانت مصحوبة بدلة عادة ممما كان يعني أأن الأ 
أأن يتم تدريب يمكن  ك لوازمولكن كانت هنا ،لدعملتوفير ا. وكانت الأمانة متاحة دائما بشكل مس تقلوأأصحاب المصلحة 

عدادها بل  اإ مانة أأن تساعد و  ،الجامعاتبشكل منفصل أأو من ق  ترجمتها. وفيما يتعلق بالقضية التي أأثارها وفد الهورند بيمكن للأ
لى تقديمهوراالتي تم  الفعليةدمات الخ عن كانت شاريع فردية عندما بم قوم أأيضا تمانة كانت الأ جامعات ومؤسسات بحثية فردية،  اإ

 يمرطلب المساعدة ما كان عادة و . ةالبشري المواردمثل تطوير مكتب نقل التكنولوجيا أأو  فعليةشاكل بم  لهم تتصدىالجامعات 
. وبناء هو غير موجودتحديد ما هو موجود وما ل  بشكل مشترك هالأمانة تبحثكانت  الذي الدراسة الاس تقصاءخلال من 

مانة أأن تساعد ية توضح أأين ؤسسات البحث الملليامعات أأو  عملح خطة ااقتر تم ، الاس تقصائية على نتائج الدراسة  فييمكن للأ
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 بها. لاتصيتم الفردي عندما  بشكلالأمانة تعمل أأيضا كانت بعض العناصر التي كانت مطلوبة لنقل التكنولوجيا. و  تطوير
زيد من المعلومات. المعن طريق توفير ، كانت الأمانة تعمل على جعله أأكثر ملاءمة للمس تخدمين الويب في ما يخص موقعو
لى أأنه في الماضي، تهخل ادعلى م وفد جنوب أأفريقيال عبرت عن شكرها كذلكو  في مجال نقل  اءبر أأحد الخ أأجاب. وأأشارت اإ

لمناقشة تلك القضايا ولتطوير وتحسين  مس تعدةالدول الأعضاء. ومع ذلك كانت الأمانة طرحتها عدة أأس ئلة  علىالتكنولوجيا 
 احتياجات المؤسسات البحثية. تلبيةالبرنامج من أأجل 

رؤية أأفضل لأهمية الملكية الفكرية والوصول اإلى  تعطأأ وثيقة هامة للغاية حيث أأنها ال أأنوفد ش يلي ورأأى  .402
بل االتكنولوجيات الجديدة  العامة والأصول غير  الصناديق عنالدراسات الجديدة على لبلدان النامية بهدف التعرف من ق 

أأعرب الوفد عن تقديره و في الهوريئات الحكومية المختلفة في ش يلي.  ة ذلكتمت مناقشو ديدة. الجتكنولوجيا ال وخدمات  العينية
نشاء برنامج  فييد الج عمل الويبو ل الابتكار. وكان كز دعم التكنولوجيا وار منقل التكنولوجيا. ورحب الوفد بالعمل على اإ

لى قواعد البيانات. و وزيادة لملكية الفكرية ل أأدوات أأفضل  تقديمالهوردف هو  من المهورم مواصلة هذه الجهورود لخلق كان الوصول اإ
 بشأأن، خصوصا كبيرب يح بتر الأعانل المنجزة في تش يلي وحظيت . تكرينالمعلومات ذات الصلة متاحة أأكثر للمب  وجعلمنصة 

لى أأن ونرغبكانوا يالمزيد من الناس لأن زيد براءات كان كانت المال بالتعاون مع  هفي الحصول عليها كل عام. وأأخيرا، أأشار الوفد اإ
يناير. وقد تم تبادل الخبرات في مجال نقل التكنولوجيا بين شهورر عقد ندوة حول نقل التكنولوجيا في فرنسا في تم الويبو 

التيارب  عنأأن يكون لدي، مزيد من المعلومات تتمثل في فكرة جيدة للمس تقبل  ثمةالجامعات والشركات والمؤسسات. و 
نقل  هي أأسسقواعد البيانات، كانت تلك بالويبو. وفيما يتعلق من المختلفة في صياغة دعم الملكية الفكرية للبلدان بمساعدة 

 أأجندة التنمية. التكنولوجيا على النحو المذكور في

. الويب ، اقترحت اللجنة عددا من المقترحات التي تضمنت تحسين موقعبالمسحفيما يتعلق الرئيس المناقشة. و ولخص  .403
أأعرب و هذا الموضوع.  حول شانقمواصلة ال الأمانة علان بتلك الاقتراحات. ومع ذلك، كان هناك قلق حول كيفية  وأأحاطت

اللجنة مس تعدة تكن  ولمضوعا محددا جدا كان مو  هأأن ورأأىلبيان الذي أأدلى به وفد جنوب أأفريقيا. ل لرئيس عن تقديره ا
لى الأمانة وجهات نظرهم حول النقطةللدخول في هذه  لى أأن الدول الأعضاء التي أأخذت الكلمة يجب أأن ترسل اإ . وأأشار اإ

 يتعلقيوليو. وبالمثل، فيما شهورر منتصف  ويتم تقديمه في رأأيهم خطيا ويكونالمناقشة،  ضرورية لمواصلة التي يرونهاكيفية 
الأمانة مجموعة من  وف ت كونالمرونة. س أأوجهأ لية تحديث قاعدة بيانات  بشأأنتناولهورا في اليوم السابق التي تم قضية ل با

 ورة القادمة للجنة.الدفي  امناقشاتهمن أأجل المقترحات المقدمة وتوزعهورا 

ن التعليقات . ومالمسحقمية عملية وأأعرب عن تقديره ل وفد المملكة المتحدة وجهة نظر الرئيس وأأيد  .404  المزمعع ذلك، فاإ
ذا الرئيس ما البند التالي في جدول الأعانل. واس تفسر الوفد هي  تفيما يتعلق بالعمل في المس تقبل كانالإدلء بها  فتح ينوي اإ

ذا كانت الإجابة و خطوات مقبلة. كتقديم مقترحاتهم ب للدول الأعضاء  يسمحالنقاش أأو  اهذ تقديم ب الأعضاء  مطالبة هياإ
، بعد ذلكذا كان سيتم فتح هذا البند واإ بعض التعليقات. ب  الإدلءرغب في سوف يوفد المملكة المتحدة  فاإن خطياقترحات الم

ذن الإدلء با علان بالوثيقة وتأأخذ بعين الاعتبار أأن تحيط  عليهاأأن اللجنة  اإلىوفد وأأشار اللتعليقات في وقت لحق. سيتم اإ
 .هورايم قدتم ت جميع الملاحظات والاقتراحات التي

لى البند التالي  واختتملوثيقة، باالرئيس علان وأأحاط  .405 جدول الأعانل، حيث س تكون الوفود  منالمناقشة ثم انتقل اإ
ذا كانت هناك صلة بين البندين، فاإن الدول الأعضاء   بشأأن كلا البندين. اتخذ قرار سي قادرة على تقديم تعليقات واإ

 الدوليعلى الصعيد نقل التكنولوجيا  بشأأنمنتدى خبراء الويبو عن تقرير  - CDIP/15/5النظر في الوثيقة 

مخرجات مشروع الملكية الفكرية ونقل  أأحد. تضمن CDIP/15/5الأمانة )الس يد غندور( الوثيقة قدمت  .406
على ، تنظيم منتدى خبراء بشأأن نقل التكنولوجيا 2010في عام  المعتمدلول ووضع الحالتكنولوجيا: التحديات المشتركة، 

لى  16عقدت الندوة في جنيف في الفترة من و . الصعيد الدولي  اتلخيص CDIP/15/5الوثيقة وقدمت . 2015فبراير  18اإ
أأفكار الخبراء. وقد نوقشت هذه الوثيقة خلال الجلس تين السابقتين للجنة.  وعرضتلمناقشة التي جرت في المنتدى، ل 
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طار هذا المشروع في حين طلبت الدول المتقدمة  نامية مناقشة الأنشطةال ول الدطلبت  CDIP/15 فيو ذات الصلة في اإ
لب من الأمانة . وط  المسأألةتقرر مواصلة النقاش حول هذه  CDIP/16في والخبراء.  تدور حول أأفكارناقشة الم  أأن تظل

 لأنشطة نقل التكنولوجيا في الويبو. مسحتوفير  امن شأأنه CDIP/17تقديم وثيقة في 

لى و  .407 الأنشطة المتعلقة بنقل  مسحالربط بين  بشأأنبيان أأدلى به من قبل وفد المملكة المتحدة أأشار الرئيس اإ
 (، والوثيقة قيد النظر.CDIP/17/9التكنولوجيا )الوثيقة 

ثيقة بو تعلق ي هذا البند كان في الرأأي بأأن وفد نيييريا باسم المجموعة الأفريقية، واتفق مع وفد المملكة المتحدة وتحدث  .408
حيث رأأى التنمية عان ورد فيه في الدورة الأخيرة للجنة  اتلفمخ موقف المجموعة الأفريقية  ولم يكن. تم النظر فيها للتو تيال سحالم 

ورأأت التوصيات الواردة في دراسات مراجعة النظراء والمناقشات التي جرت خلال الندوة.  مقابلفي أأفكار الخبراء  تفاوتا
أأن  االفرصة لمناقشة تلك الدراسات واتجاه المناقشات في الندوة، بحيث يمكنه ت منحيجب أأن ة التنميالمجموعة الأفريقية أأن لجنة 

 موضوع نقل التكنولوجيا والملكية الفكرية. بشأأن التي يتعين تناولهورا التوافقتحدد لنفسهورا جوانب 

يجاد توافق"، سل "فرصة ل بقول عنيه كان ي وفد نيييريا شرح ما من الرئيس وطلب  .409 لدورة أأو يقصد اواء كان مناقشة واإ
 منتدى خاص لتلك المناقشات. عقد

وردت فكار الخبراء لأ كانت هناك قائمة من ثمانية نتائج و دء المناقشة. بي فد نيييريا بأأنه س ييبع توجيهات الرئيس و ذكر و و  .410
أأن ورأأت المجموعة ر الخبراء. نتائج أأفكا علىالمجموعة الأفريقية وكذلك بعض الدول النامية الأخرى توافق  ولمللندوة. أأعضاء من 

شكل أأجزاء من ت ندوة وفي الدراسات ينبغي أأن ال ب عنها في اعر تم الإ الأخرى التي  بالغة الأهميةبعض المقترحات أأو الأفكار 
 المضي ايمكنه التيالتوافق  جوانبدد تحهذه الدراسات في اللجنة، و التنمية لجنة تناقش  المجموعة أأن تطلبو أأفكار الخبراء. 
ذا كان الرئيس مس تعدا، يمكن للجنة مناقشة المسأألة في دورتهو. قدما من خلالهورا المقبلة، أأو في الوقت الفاصل بين  الذلك، اإ
التي  الجوانبعقد نواب الرئيس مشاورات لتحديد عدد من أأن يبدل من ذلك، يمكن و الرئيس.  اتتوجيهالدورتين طبقا ل 

 يمكن مناقش تها في اللجنة.

التنمية نة لج وبشكل بناء في مناقشات وثائق  بفاعليةوذكر أأن المجموعة شاركت  ،باسم المجموعة باء يونانوفد ال وتحدث  .411
ول ، يمكن للدCDIP/16من جاء في ملخص الرئيس  وعلى النحو الذيالمتعلقة بنقل التكنولوجيا خلال الدورة الماضية. 
المجموعة  وأأبدت. التنمية للجنة لثامنة عشرفي الدورة ا امناقش تهيتم ل  المسحالأعضاء أأن تقدم مقترحات بعد النظر في وثيقة 

لى الأمام.لمضي ا اطريقذلك  ابدو للمشاركة البناءة في الدورات المقبلة  ادهاس تعدا  للجنة اإ

كان الحلول  ووضعوفد المملكة المتحدة أأن مشروع الملكية الفكرية ونقل التكنولوجيا: التحديات المشتركة وذكر  .412
كانت هناك ورش عمل و عدة عناصر. ويتكون من  المس توياتعلى مدى س نوات عديدة وكان متعدد  انيشر م  امشروع

هناك الخطوة النهائية للمشروع، وهي منتدى الخبراء رفيع المس توى  توبعد ذلك كانمراجعة للنظراء دراسات و وندوات، 
بأأن هناك الإقرار لرد على سؤال من زميل من الهورند و ابتعليق و  ءدلالإ أأراد الوفد و الدولي. على الصعيد نقل التكنولوجيا  بشأأن
هذا المشروع كان هناك تعريف متفق عليه بين الدول الأعضاء ولكن كان وفيما يخص حول نقل التكنولوجيا وتعريفه.  مشكلة

، تحديداشروع ذلك الم  مقتصرا علىحساسة جدا، كان هذا التعريف المتفق عليه كانت من الواضح جدا أأنه نظرا لأن المسأألة 
معترف بها، مع الأخذ بعين الاعتبار أأن النظام كله  مشكلةأأيضا لأنها كانت و ول يمكن اس تخدامه في أأي أأنشطة أأخرى. 

مدى التعقيد الذي  اأأظهورر هذو على حلهورا.  اكن قادر ي تعامل مع نقل التكنولوجيا ومنظومة الأمم المتحدة بأأسرها لمي  كانالذي 
كان هناك و ممتازة. كانت  الجودةأأن  ورأأىنتدى رفيع المس توى. الم حضر وفد المملكة المتحدة و القضية. هذه كانت عليه 

دراج  هن حضروو ن بارزومتحدث دراجالمشروع التي تمت باجميع الأعانل السابقة وتم اإ في هذا المنتدى، بما في ذلك  اجيد اإ
ليهراسات مراجعة النظراء لد التقديميةالعروض  رفيع منتدى الخبراء  ورأأى أأنالزميل من المجموعة الأفريقية.  االتي أأشار اإ

رحتلتركيز على تلك الأفكار التي ا كان عليهالمشروع وذلك يعني أأن اللجنة المسلطة على ا بمثابة النقطة المضيئةس توى الم   ط 
طار هياكل الويبو الحالية، مع الأخذ بعين الاعتبار ما كان واقعيا  وعرفهذا المنتدى في  كيف كان يمكن اسييعابها في اإ
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مكانيات أأمانة الويبو  معرفةو  لخطوات المقبلة. با حيث كان يكمن اهاعيمهمكان ذلك  أأنرأأى الوفد و . هوراعض في المضي قدما بب اإ
من منتدى الخبراء الدولي رفيع  ةصدور أأي توصيعقب "التنمية ة من ورقة المفاهيم التي وافقت عليها لجن 28الفقرة وقرأأ 

في ورقة المشروع التي اعتمدتها لجنة التنمية، سيتم دمج أأي نتائج ناجمة عن الأنشطة المذكورة أأعلاه  الواردالمس توى على النحو 
أأجرت مناقشات مكثفة حول الندوات ". وكان واضحا أأن اللجنة التنميةنظر فيها واعاعيدها من لجنة ال في عمل المنظمة بعد 
ما  وافي المنتدى وناقشموجودين س توى الم  رفيعوجميع الأعانل في الاعتبار عندما كان هؤلء الخبراء  تم أأخذوالدراسات. وقد 
المجال. لنظر في هذا للمضي في انطقية الم وس يلة والولية ال كانرأأى الوفد أأنه و خطوات مقبلة في هذا المجال. كيمكن القيام به 

 بعض القضايا التي س بق ذكرها.ب المضي قدما في يمكن النظر و 

المجموعة الأفريقية، بشأأن تباين أأفكار الخبراء والتوصية  باسموفد البرازيل البيانات التي أأدلى بها وفد نيييريا  وأأيد .413
لى اس تخدام واتضح جليا من خلال راجعة النظراء. بم المتعلقة شارة اإ التي خرجت تريبس بين الأفكار  مرونةأأوجه غياب أأي اإ

تعزيز نقل رأأوا أأنه من الضروري عضاء الأ شمل مسأألة أأن عددا كبيرا من ي نطاق المناقشة ل  ينبغي توس يع همن المنتدى أأن
لدورة موضوعا  كانتو والكاريبي التكنولوجيا. وأأثيرت هذه المسأألة خلال الاجاعيع اليشاوري لمجموعة بلدان أأمريكا اللاتينية 

أأنه ينبغي رأأى الوفد مرونة تريبس أأدوات هامة لتعزيز نقل التكنولوجيا و أأوجه كانت و جنة. الل كاملة في واحدة من دراسات 
في أأي مقترحات أأو توصيات. ويمكن تعزيز نقل التكنولوجيا على المس توى الدولي من خلال قنوات جديدة مثل ها ج ادر اإ 

عمل بالتوازي مع المزيد من الطرق التقليدية لنقل الالعالمية. ويمكن للدول الأعضاء  الابتكار المفتوح أأو ش بكات الابتكار
 ةتم مساوا حيثفي المفاهيم  اأأن هناك خلط ابدو التكنولوجيا مع مراعاة أأحدث حدود معترف بها من أأجل التنفيذ الفعال. 

في بعض الأحيان وميشابهة كانت فاهيم المأأن  يشجيع الابتكار خلال المنتدى على الرغم منب  هدف تعزيز نقل التكنولوجيا
وفد  رأأىنييية لهورذا المشروع. وأأخيرا، ك العمل الممكنة  مساراتكان من الضروري التركيز على الانتهاء من و . مكملة لبعضهورا
مات والأوساط العامة من الحكو  يةعاهد البحث المالتعاون الدولي بين  تيسيرس بل  بحثلعمل بهدف القيام باينبغي  هالبرازيل أأن

والأوساط  يةعاهد البحث المالشراكات بين  تشجيعدف بهالحكومة البرازيلية داخليا  عالجتهاالأكاديمية. وكانت هذه قضية 
 الأكاديمية.

لبيان الذي أأدلى به وفد اليونان باسم المجموعة باء ووفد المملكة عن تأأييده ل وأأعرب وفد الوليات المتحدة الأمريكية  .414
عن تقديره للعمل الذي قامت به الأمانة في الجع بين مجموعة الوفد كر خلال الدورات السابقة أأعرب ذ  ما  لى نحووعالمتحدة. 

الدولي من البلدان النامية والبلدان المتقدمة والبلدان على الصعيد نقل التكنولوجيا المرموقين في مجال براء الخمتنوعة تتأألف من 
من  وتأأتيأأفكار منتدى الخبراء بناءة وعملية،  ورأأى أأننتدى رفيع المس توى. هذا الم قالية، خلال التي تمر اقتصاداتها بمرحلة انت

على نقل التكنولوجيا. ورأأى أأن هذه الأفكار تس تحق دراسة متأأنية من  يوميال الناس الذين شاركوا في التدريب العملي 
من الدراسات التحليلية الواردة براء خلال المنتدى التوصيات أأخذ الخاللجنة. وفيما يتعلق بالدراسات التي تم ذكرها، 

قلميية بعين الاعتبار. واسيندت الأفكار  كافة مواد المشروع، بما في ذلك الدراسات التحليلية ونتائج  اإلىوالاجاعيعات الإ
قلميية وكذلك الخبرات العملية والمعرفة  اللجنة خلال الدورة الماضية تقرير  أأيضا ناقشتو أأعضاء اللجنة.  التي لدىالمؤتمرات الإ

لى نتائج ملموسة احتاجت أأن اللجنة ب مينرأأي المقيّ   واتفق معالتقييم للمشروع.  يجاد وس يلة لترجمة نتائج المشروع اإ لى اإ اإ
أأيضا  الخطوة الأولى في هذا الاتجاه. وطلب الوفد هوأأنشطة الويبو الحالية المتعلقة بنقل التكنولوجيا وكان مسح ومس تدامة. 

وضع المنتدى على ش بكة الإنترنت. ومن شأأن تقاسم أأفضل المانرسات وقصص بكل جديد عن لجنة ال  اإطلاعالأمانة من 
كون الخطوة التالية المناس بة من أأجل المضي قدما في هذا المشروع. يالنياح من خلال المنتدى على ش بكة الإنترنت أأن 

لى أأنه لن  عادة فتح مناقشة هذه يؤيدوأأشار اإ كان و . بشكل مس تفيضالدراسات. وكانت اللجنة قد ناقشت هذه الدراسات  اإ
لى الوراء.  عودةهناك حاجة للتكن  لمالأس ئلة ولتلقي  س تعدينوم  حاضرين المؤلفون تطلع اإلى خطوات ل كانت هناك حاجة ل و اإ

 وتزويد، براء، وربما توصيات المقيّم  أأفكار فريق الخ ةناقشهي م أأن الخطوة التالية المناس بة الوفد  رأأىأأخرى في هذا الاتجاه، و 
من الدول الأعضاء التي تم التفاق  واقعيةمشاريع  على لعمل المس تقبليوبناء افيدة الم نتدى على ش بكة الإنترنت بالمعلومات الم 

 عليها خلال الدورة الماضية.
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ليها تطرقتم ال منظورين. وكان ذلك أأيضا مسأألة لهورا سأألة الم  أأنالرئيس ورأأى  .415 لدى كان و عند مناقشة البند السابق.  اإ
مواصلة العمل بشأأن بها قد تم التعبير عن البعض منها بشأأن الكيفية التي ينبغي  جميع الدول الأعضاء مصالح مشروعة، و
كان هناك الكثير من المعلومات الأساس ية و ف. اطر بين الأ  احوار جيد وتطلب هذامسأألة نقل التكنولوجيا داخل المنظمة. 

وجهات نظر خبراء. وكانت الدول هي بالضبط كانت أأفكار الخبراء و ثير من المقترحات والكثير من وجهات النظر المتباينة. والك 
لى الأمانة فيما يتعلق م الأعضاء في منظانت دولية مثل الويبو  عطاء تعليمات دقيقة اإ لخيارات التي باسؤولة عن اتخاذ القرارات واإ

مناقشة من هذا النوع فيما بين الدول الأعضاء درجة معينة من واحتاجت . اتباعهوراوا يرغبون في كانالتي سارات الم و  وهااختار 
لى أأن الوثائق الموجودة تم تحديدها بالفعل، وبالتالي ينبغي أأن تركز اللجنة على التفاق  الإعداد والتنظيم. وأأشار الرئيس اإ

جراءات  حول الدول الأعضاء. وكان الرئيس مس تعدا لإجراء  تقترحهقتراح جديد لنظر في المقترحات والوثائق المقدمة وأأي اااإ
لى نتائج ملموسة. ل مشاورات مع جميع الأطراف المعنية من أأجل تنظيم هذا النقاش   هقيق تح يمكن  يئالم يكن ذلك ش ولتوصل اإ

لدخول في سبب ليكن هناك لم ودخل في مناقشة أأكاديمية. تل يمكن للجنة أأن وداخل اللجنة أأو بين ممثلي الدول الأعضاء. 
لى مناقشة كانت الخبراء بالفعل في أأماكن أأخرى. و  اهامناقشة قد أأجر  لى قرار ملموس، من المهناك حاجة اإ رجح أأن تؤدي اإ
نشطة الأ هناك حاجة اإلى تحديدها كانت الأمانة والخبراء في الاجاعيعات السابقة. و  االمعلومات التي قدمته جميععلى أأساس 

لى ما قال جراءات. و الإ و  الدول  تهكان هذا هو الهوردف من الاجاعيعات والمناقشات بين الدول الأعضاء. ومع ذلك، بالنظر اإ
جراء  في وناقشة في الجلسة العامة. الم الأعضاء، لم يكن هناك وقت متاح خلال هذا الأس بوع، وبالتالي، لم يكن من الممكن اإ

مكانية واضحة  تالبند السابق اقترح جراء  لتخاذجنوب أأفريقيا اإ نوع المقترحات المحددة اللازمة هي كانت تلك و في المس تقبل. اإ
بالعمل في المس تقبل على نقل التكنولوجيا تتطلب  ةتعلقالم أأن القضية بع الرئيس ااقتنفي لإجراء مناقشات وهذا هو السبب 
 متفسيراتهب  ومشفوعة ةخطيقعات وال راء أأن تكون تلك التو  وكان يجبتوقعاتهم وأ رائهم. من من الدول الأعضاء تبادل ما كان 

أأو اجة لمزيد من الدراسات بحاللجنة  ولم تكنفي التفكير في تلك القضايا دون أأي سوء فهورم.  ءبدال بحيث يمكن للجنة 
. الفعلية المطلوبةتدابير ال مناقشة على أأساس المعلومات التي كانت متاحة واتخاذ  ولكن لتنظيم الندواتمنتديات الخبراء أأو 

ذا كان أأي من الدول الأعضاء عان الرئيس  وسأأل مقترحات محددة بشأأن كيفية المضي قدما في العمل على نقل  لديهاإ
لى فهورم مشترك. وشجع الدول وجود التكنولوجيا مع  وجهة نظر حول القضايا الرئيس ية التي ينبغي مناقش تها والتي تحتاج اإ

مانة لى تقديم مقترحات مكتوبة بحيث يمكن لعالأعضاء  عداد مناقشة من  مجموعة تجميعلأ اتخاذ  تس تهدفتلك التقارير واإ
لو القرارات في نهاية اليوم.  ذا تمكنت اللجنة من جمع كل المقترحات التي قد أأشار اإ نها بحلول منتصف يوليو،  يها الرئيساإ فاإ

ا س تكون مناقشة جيدة التنظيم نهأأ الرئيس  ورأأىالأمانة في المشاورات خلال الدورة المقبلة. من دعم بيمكن أأن تشارك 
لى  أأفكار ومقترحات محددة مقدمة من الدول الأعضاء. تسيند اإ

لدى لطريقة المقترحة. وكان باهذا البند، وطلبت توضيحا فيما يتعلق  بشأأناس تنتاجاته على  الرئيسوشكر وفد اليونان  .416
قد مناقشة  اأأنه رأأى هالدولي ولكنعلى الصعيد الوفد بعض الملاحظات على منتدى الويبو للخبراء بشأأن نقل التكنولوجيا 

لى تقديم تعليقات مكتوبة بالجرت  كيف يمكن  لم يعرفتوقعات وأ راء منتدى الخبراء،  حولفعل. وفيما يتعلق بدعوة الرئيس اإ
ل المنتدى أأن اللجنة بعض الأفكار وقد وافقت قب كان لدىالمنتدى،  انعقادمنذ و السابق بشأأن نقل التكنولوجيا.  بالبند هوراربط 

كيف يمكن للدول يعرف  لمعصف ذهني مفيدة جدا ولكنه  هذه كانت عملية ى أأنرأأ الوحيدة. و الأفكار هي تلك س تكون 
لى الأمانة.ب  فيما يتعلقبناء على أأفكار هذا المنتدى ال الأعضاء   تقديم المقترحات اإ

ليها الخبراء لم تكن لأفكار ولكن الاس  لاشات قمن ن توذكر الرئيس أأن منتديات الخبراء تأألف .417 تنتاجات التي توصل اإ
ذا طلبو ملزمة.  تحليلهورا ومن ثم اتخاذ قرار بشأأن مدى ذلك من أأجل المنظمة من مجموعة من الخبراء تقديم أ رائهم كان  تاإ
مكانية اء في تأأخذ تلك ال راء أأو الاقتراحات المقدمة من الخبر أأن بالضرورة ولم يكن وضع تلك ال راء موضع التنفيذ أأم ل.  اإ

كن شيئا جديدا. ولم يفي الاعتبار عندما تتخذ القرارات.  تضعهوراكل دولة أأن على الحس بان الاعتبارات الس ياس ية التي كان 
 مقترحات بعد النظر في وثيقة يملدول الأعضاء تقديمكن لأأن " علىمن ملخص الرئيس للدورة الماضية  5.2الفقرة ونصت 
أأو ترجمة نتائج العمل  تحويلكان على اللجنة و مس تمد من طبيعة المواضيع.  فهوروجديدا،  موضوعاهذا لم يكن و". المسحأأنشطة 

لىالفكري الذي قام به الخبراء في المنتدى  جراء تخذها الدول الأعضاء و ت القرارات  اإ من المهورم كان مناقشات. و تطلب هذا اإ
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ينبغي  تحديد المسار الذيالإجراءات المس تقبلية و الدول الأعضاء توضيح وشرح أأفكارهم حول على ينبغي  هالتأأكيد على أأن
بحلول منتصف  خطياقدم أأفكارهم تأأن ينبغي لديها أأفكار محددة حول مسارات العمل كان ، فاإن دول التي لكلذواتباعه. 

 لمطروح.وضح السؤال اأأ هذا التفسير يكون أأن في  أأملهعن الرئيس وأأعرب يوليو، بحيث يمكن للجنة مناقش تها واتخاذ القرار. 

ذا كان من الممكن فصل عان هورذه الفكرة. ثم سأأل الوفد ل  تأأييده عنوأأعرب وفد الوليات المتحدة الأمريكية  .418 قترحات الماإ
كيفية المضي قدما أأو القضايا المفاهميية التي ترغب ب  المتعلقةن الأفكار عوفد جنوب أأفريقيا، قدمه الذي المقترح لموسة مثل الم

في  الفعليةعملية و ال شاريع الم  تغفللدول الأعضاء ل ا علمن شأأنه أأن يجأأن ذلك وفد ال ورأأىقش تها. منافي الدول الأعضاء 
 وثيقة.العملية مناقشة 

كان هناك بالفعل و التوصية التي قدمها وفد الوليات المتحدة الأمريكية.  اتباعجميع الدول الأعضاء من الرئيس وطلب  .419
رسالهورا المزمع الرئيس أأن المقترحات ورأأى مقترحات مفصلة واعتبارات العامة بشأأن الس ياسات.  هانناقشة الم ن من مس تويا اإ

لى الأمانة   أأن تيبع هذا الهوريكل.يجب اإ

لى البيانوأأشار  .420 لنظر في باالذي أأدلى به وفد الوليات المتحدة الأمريكية. وس يكون من المهورتمين  وفد المملكة المتحدة اإ
بعض تلك التي أأدلى بها وفد جنوب أأفريقيا. وبالنس بة للنقطة الثانية التمس الوفد ك والعملية  الفعليةبعض المقترحات 

 ةفقحظيت بمو للغاية  واقعيةاللجنة عملية لدى  كانخرى في الويبو، في هذه الحالة الأ ناس بات الم على عكس و توضيحات. ال 
لى بيان الرئيس هيكلة تفكيرهم والهو . وكان الهوردف من المشروع قيد المناقشة جلية عمل على نقل التكنولوجيا. وأأشار الوفد اإ
 تههيكل هي شروع الم من العامة عقدة جدا. وكانت الفكرة الم القضيةهذه  التي حولمن العمل والمواد  المقدار الكبير عن
حيث كانت هناك  منتدى الخبراء هو أأبرزهاعملية العديد من الخطوات وكان لل ما يمكن القيام به. وكان واضحا أأن  معرفةو 

لدول عملية ينبغي على ا ةفكر  هيمن الناس الذين يعملون في هذا المجال المس تمدة وجهات نظر متباينة. وكانت النييية 
دراجهفي لبدء االأعضاء  الدول الأعضاء  س تقدمهابنى جميع المقترحات التي عمل الويبو. ورأأى الوفد أأنه من المهورم أأن ت   ضمن ااإ

لى الخطوة الأولى ولم تحقق أأي شيء في هذه العملية.لعادت تم فتح الخيار لكل شيء، لو و على هذا الأساس.   اللجنة اإ

لى أأن وفد المملكة المتحدة قد أأثار نقطة هامة.  .421 طار محدد. تحاللجنة  وكانتوأأشار الرئيس اإ اول بناء شيء ضمن اإ
المناقشة.  نطقيالم يسلسل ال  المحافظة علىللجنة على اقضايا جديدة. ولكن كان  عنالمناقشة من الصفر  ءبدبصدد  تكانو 

لى أأن العمل تم بالفعل وكان ت أأن يجب الرئيس أأن الدول الأعضاء  ورأأى من كان العمل. و اإلى ذلك  تسيندقرارات  صنعشير اإ
 المهورم الحفاظ على الزخم الإيجابي والثقة من أأجل المضي قدما.

س ياق المناقشات التي جرت بالفعل ب طلب توضيحا فيما يتعلق و وفد نيييريا باسم المجموعة الأفريقية،  وتحدث .422
التي كانت لخبراء لفكار الثمانية الأ ذا المشروع، وليس فقط بهتضمنت دراسات مراجعة النظراء وجميع الأنشطة ذات الصلة و 

 مدرجة في التقرير.

تلف مع تخ حق الدول الأعضاء أأن لخبراء. وكان من لمنتدى الويبو هو وذكر الرئيس أأن الموضوع قيد المناقشة كان  .423
ليها المنتدى، ولكن  اسيند هذا  أأي شيءلاف وعلى الخ أأس بابمن المهورم أأن يعرف الجيع كان الاس تنتاجات التي توصل اإ

لحد من الأس باب التعبير عن ملاحظاتهم ومقترحاتهم أأو في اعضاء الأ د من حق الح هالرئاسة أأن أأحدا يمكنير الخلاف. لم 
 المقترحات الواردة من الدول الأعضاء.الكامنة وراء 

بعين  هاخذأأ أأي من نتائج المشروع يجب ببيانات التي أأدلى بها الرئيس فيما يتعلق ال الأمانة )الس يد ماتيس( وأأيدت  .424
ذا كان ينبغي أأن تكون نقطة الانطلاق  فقط أأفكار الخبراء التي اتفق عليها الخبراء خلال منتدى الخبراء رفيع هي الاعتبار وما اإ

كان هناك و عندما بدأأ المشروع.  2010المس توى. وأأشار اإلى مخرجات المشروع الأصلية التي وافقت عليها اللجنة في عام 
قلميية، وس تة دراسات  شملت مخرجاتس تة أأو س بعة   لمراجعة النظراء، تحليليةمن بين أأمور أأخرى عقد اجاعيعات تشاورية اإ

دراج الفي والرئيس ية الأربعة.  هي المخرجاتكانت تلك و ومنتدى الخبراء.  ،يمهافالمورقة و  "أأي نتائج ناجمة عن الأنشطة نهاية اإ
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لى الجعية العامةمقدمة وأأية توصيات محتملة التنمية لجنة فيها نظر أأن ت المذكورة أأعلاه في برامج الويبو بعد  . وكان "من اللجنة اإ
أأن تأأخذ في الاعتبار جميع نتائج ب هوراف ي كل ت اللجنة تم مطالبة  همخرجات المشروع في البداية أأن بهاواضحا من الطريقة التي صيغت 

طلاعهورامناقشة الأمانة  عندجميع مخرجات المشروع  نقل  بشأأن عملهورا في المس تقبلعليه ركز يجب أأن يا بمفي نهاية المطاف  واإ
لمشروع، النقطة المضيئة ل  هوما كان في الواقع على هذا  أأن يقتصر كن الهوردف بأأي شكل من الأشكال هوولم يالتكنولوجيا. 

 .يمهارقة المفوراسات و الدجاعيعات و الاأأيضا  شملت مخرجاتوهي منتدى الخبراء ولكن هذا لم يكن سوى واحد من عدة 

الأمانة الوثيقة التي كانت  تلكوفد المملكة المتحدة أأنه كان على بينة من الأوراق والوثائق المختلفة، ول س يما وذكر  .425
ليها دراج النتائج في برامج الويبو.  بشأأن 28الفقرة  ت تضمنتيال 2014 المنقحة في عام يمهافالمكان هناك أأيضا ورقة و . تشير اإ اإ

في ورقة المشروع  الواردرفيع المس توى على النحو  من منتدى الخبراء الدولي اتتوصيصدور أأي عقب "الوفد ما يلي:  وتلا
 اهيمفالم ورقتيأأراد الوفد فهورم العلاقة بين و . في عمل المنظمة" النشاطالتي اعتمدتها لجنة التنمية، سيتم دمج أأي نتائج ناجمة عن 

 المنقحة.و الأولية 

عادمن رئيس وطلب ال .426  .طرحهة صياغة السؤال الذي وفد المملكة المتحدة اإ

الخطوة النهائية كل العمل الذي تم القيام  وشملتخطوات مختلفة. لهورا  كان يمهاوفد المملكة المتحدة أأن ورقة المفوأأكد  .427
ذا كان تحاللجنة تلك النتائج و أأنت تناقش به في السابق. وكان من المفترض  لن شيء متوفر،  كلاول دمجهورا في عمل الويبو. اإ

لى مقترحات ل سوى ال الدول الأعضاء  الأمر من يتطلب مناقش تها. واقترح الوفد التركيز على الخطوة الأخيرة يتم توصل اإ
جراء  مس تمدة واقعيةمقترحات  تقديم. ويمكن للدول الأعضاء ابناء عليهال للمشروع و  بطريقة أأو بأأخرى من ذلك، وبعد اإ

، مع الأخذ بعين الاعتبار هياكل الويبو الحالية وكذلك المضي بها قدمامناقشة حول الخطوات والقضايا المقبلة التي يمكن 
 لأمانة.احقائق 

لى أأن و وفد نيييريا باسم المجموعة الأفريقية،  وتحدث .428 نتدى رفيع المس توى كان مزيجا من جميع أأنشطة الم أأشار اإ
قلميي الندواتنتدى رفيع المس توى، تمت مناقشة بعض نتائج الم خلال و المشروع.  أأفكار نتائج  ولم تقتصرة التي عقدت. الإ

أأن أأفكار الخبراء جاءت من دراسات مراجعة أأدركت المجموعة في المقام الأول، ونتدى رفيع المس توى. الم الخبراء فقط على 
ذا كانت الدول الأعضاء   على النحو الذينتدى رفيع المس توى، الم نتائج  على اتبني مقترحاته سوفالنظراء. ولذلك، حتى اإ

 وتطرقفي الاعتبار.  أأخذ جميع أأنشطة المشروع تواصل، يمكن للجنة أأن هأأن وفد المملكة المتحدة اقترحمت المجموعة فهور
لدراسات. لالويبو في الواقع مراجعة النظراء  في أأن تجريهذا هو السبب كان يع أأنشطة المشروع و لج نتدى رفيع المس توى الم 
، حتى مع الموقف يمكنهال يزال  لذلك، فاإن الدول الأعضاءوثمانية. الالخبراء  رأأفكا حولأأنه كان هناك خلاف  المجموعةكرر و 

الأنشطة المتعلقة بالمشروع، ويجب أأل تتفق مع أأفكار  تسيند اإلىه وفد المملكة المتحدة، تقديم مقترحات نع  بعر أأ الذي 
 من جانب الدول الأعضاء. عليها بعدالخبراء الثمانية التي لم يتم التفاق 

لى أأنه لن  وأأشارالرئيس المناقشة، وعلق  .429 ذا كانت الدول الأعضاء يجاإ لم  ااقتراحس تقدم ري المناقشات الإجرائية. واإ
لم يكن من الضروري تكرار وبديت خلال المناقشات س يكون من الصعب المضي قدما. يأأخذ في الاعتبار ال راء التي أ  

حرازاللجنة حاولت المواقف المعروفة جيدا مرة أأخرى. وذكر الرئيس أأن  لى تقدم وأأنها بحاجة  اإ لى مقترحات اإ ما تم تسيند اإ
نجاازه  لى  ةكون الوفود مس تعدتيجب أأن و . هتاريخحتى اإ . وأأعرب عن بالموافقة عليهاملزمة  يستقترحات ول المللاس اعيع اإ

 عكس فهورم الجيع.تاعتقاده بأأن الدول الأعضاء بحاجة للعمل معا على صياغة عامة 

نتدى رفيع الم أأنه في  اصحيحوكان المجموعة الأفريقية.  باسملبيان الذي أأدلى به وفد نيييريا، املكة المتحدة وفد الموأأيد  .430
توضيحية منتدى رفيع المس توى لتقديم عروض ل صصت الجلسة الأولى ل اس تخدام كافة المواد المتاحة سابقا. وخ  تم المس توى 

 أأجرواليها تعليقات أأولئ، الذين يلدراسات، توضيحية ليضا عروض مراجعة النظراء فحسب، بل أأ ليس ، الس تة راساتللد
تم التوصل خطوة نهائية حيث تم تقييم جميع الوثائق ومناقش تها وتقيميهورا ومن ثم كان المؤتمر أأن  الوفد ورأأىمراجعة النظراء. 

لى   من أأجل المضي قدما. ذلكأأنه بحاجة للبناء على وأأعرب عن اعتقاده بنييية. اإ
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أأحد منتدى الخبراء. لقد كان حقا الخطوة الأخيرة من  عناليونان البيان الذي أأدلى به وفد المملكة المتحدة  وأأيد وفد .431
جرائية.  يعتبرهلم وجراءات، الإ  للغاية وكان  امعقد ارأأى الوفد أأن اللجنة وافقت أأن نقل التكنولوجيا كان موضوعو مناقشة اإ

قدي الذكان منتدى الخبراء و يتأألف من جوانب مختلفة.  لى  دافعليه. وأأ  البناءيمكن شيئا  ع  لى أأنه أأشار في بيانه أأيضا اإ الوفد اإ
نه . سادسة عشرملخص الرئيس للدورة ال  يجب و . المسحأأعطى الفرصة للدول الأعضاء لتقديم مقترحات بعد النظر في وثيقة اإ

ليه كان هذا هو ما أأشار و على مقترحات محددة جدا مثل المشاريع. مس تقبلا  يزتركال لى اإ  الوفد شاروأأ . هوكرر هالوفد في بياناإ
رأأى الوفد أأن فتح نقاش واسع بشأأن نقل التكنولوجيا كان ل يتفق مع و ني على النتائج. المشروع كان شيئا ملموسا وأأنه ب  أأن 

 لخبراء المعني بنقل التكنولوجيا الدولية.لهذا البند من جدول الأعانل، على الأقل ليس مع منتدى الويبو 

ناقشات حول هذا المشروع. الم أأنه طلب من الأمانة في الدورة الأخيرة أأن تختتم اللجنة بوفد جمهورورية اليش ي،  أأفادو  .432
نجاازتم و اللجنة: "يمكن تقديم أأي مقترحات جديدة  قررتهوفد اليونان، وذكر أأنه قرأأ ما  خلةادمفق الوفد مع تاو المشروع.  اإ

 ورأأىهذا الإجراء.  فيوفد أأي مشكلة الير  بالتالي لموللجنة".  ثامنة عشرلدورة ال في ا ةلمناقشل تعليق ال بعد النظر في جعل 
الإطار  التي تراعيقدمة من الدول الأعضاء المتركز على مقترحات محددة، وربما مقترحات المشاريع، ينبغي أأن أأن اللجنة 

 الس ياسي لجدول أأعانل التنمية.

لى وفد الوليات المتحدة الأمريكية وأأشار  .433 منه أأن هذا المشروع تم الانتهاء بمهمة  أأثار نقطةأأن وفد جمهورورية اليش ي، اإ
طار هذا المشروع، وكانت الخطوة التالية و لنهائية.  الم يكن مشروعووتقيميه.   اقتراحاتسانع هي أأكملت اللجنة العمل في اإ
 احات محددة من الدول الأعضاء.القضايا المفاهميية ولكن اقتر  ت، وليساأأفكار  يستالدول الأعضاء. ل من  محددة

لى الجعية المقدمة تحديد التوصيات الممكنة  هواللجنة في دورتها الأخيرة كان لدى م و فهورالم وذكر الرئيس أأن  .434 من اللجنة اإ
نه من المهورم للدول الأعضاء أأ الرئيس  ورأأىتحديد تلك التوصيات. هي المرحلة النهائية و أأن يتم ذلك. المقصود كان و العامة. 

توقف عن اس تخدام كلمة "المقترحات"، ويقول سوف ي نه اإ . وقال عليه تلك التوصيات يجب أأن تكونأأن  ما اعتقدوا وضيحت
لى الجعية العامة حول هذا الموضوع".تقديمهورا لجنة ال  يتعين على عنى "التوصيات التيبما ي"التوصيات"،   اإ

 ي، ووفد الوليات المتحدة الأمريكية.وفد جمهورورية اليش  أأبداها التي  الملاحظاتوأأيد وفد سويسرا  .435

ل المقترحات أأو ارساإ لدول الأعضاء يجوز ل هأأنبالمسار المقترح  على ووافقوفد نيييريا باسم المجموعة الأفريقية، وتحدث  .436
لى الجعية العامة  هوراناقش اللجنة ينبغي أأن ت  أأن  ىالتوصيات التي تر   واصلة النظر فيها.بمأأو توصي اإ

 اليونان توضيحات بشأأن اسيبدال كلمة "المقترحات" بكلمة "التوصيات".وفد والتمس  .437

لىوأأوضح الرئيس أأنه أأشار  .438 لى الجعية العامة حول هذا الموضوع. تقديمهورا   اللجنةالتوصيات الممكنة التي كان على اإ اإ
لى الوثيقة  (.ز( )1، الفقرة )2، الصفحة CDIP/15/5 وأأشار اإ

لى أأن الهوردف من تأأييدا لالتي أأدلى بها وفد نيييريا  لبياناتعن تأأييده ل وفد البرازيل وأأعرب  .439 قتراح الرئيس. وأأشار اإ
دماج   ذلك الهوردف. تحقيقنشطة في برنامج الويبو وحتى ال ن لم يتم الأ المشروع كان اإ

يران )جمهورورية  .440  البرازيل. المجموعة الأفريقية ووفد باسمالتي أأدلى بها وفد نيييريا  البياناتالإسلامية(  -وأأيد وفد اإ

س بانيا الوفود الحاضرينالرئيس المناقشة نظرا اإلى عدم وجود ملاحظات أأخرى من واختتم  .441 لى. ثم دعا وفد اإ  عقد اإ
 اجاعيع تشاوري غير رسمي، على النحو المطلوب.

تعليم حقوق الملكية الفكرية والتدريب المهورني مع  علىالتعاون  - .CDIP/16/7 Revالنظر في الوثيقة 
 (تدريب القضائي في البلدان النامية والبلدان أأقل نموا )تابعمؤسسات ال 
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لى أأن بعض الوفود أأعربت عن قلقهورا حول الوثيقة  .442 ، وأأنه طلب من الأمانة CDIP/16/7 REVأأشار الرئيس اإ
 يجاد حل.اإ  أأفضل ومحاولةعلى نحو فهورم طبيعة تلك المخاوف ل تلك الوفود ب ل اتصال

( أأن الأمانة أأجرت مشاورات مثمرة مع الوفود التي لديها مخاوف بشأأن مقترح المشروع. بيجويوذكرت الأمانة )الس يد  .443
لى الوفود التي ساعدت في المضي قدما.  دراج كلمة "التنمية" في العنوان لتعزيز هو كان التغيير الأول و وتوجه بالشكر اإ اإ

دراج جملة( )ب(، 1( )3، الفقرة )11صفحة لا فيتحسين النص هو الأهداف الإنمائية للمشروع. وكان الاقتراح الثاني  في  باإ
 ومحتوى الدورةالأدوات بمجموعات أأن يتضمن التقرير جميع المعلومات ذات الصلة فيما يتعلق ينبغي نهاية الفقرة تنص على "

في قبول  مشكلةالأمانة أأي  ىليس لدو  خلاف ذلك. ما لم تذكر البلدان المس تفيدةوأأية معلومات أأخرى مفيدة، ثم فاصلة، 
 النص الجديد. علىاللجنة توافق هذه التغييرات وأأعرب عن أأمله في أأن 

 عند مناقشة هذه المسأألة، طلبت عدد من الوفود الكلمة من أأجل التعبير عن تأأييدهم لمشروع هأأنبالرئيس وأأفاد  .444
لى التعليق على النص النص  غير طبيعة الوثيقة.تالأمانة لم  اتهأأن هذه التعديلات الطفيفة التي قرأأ من منطلق . ودعا الوفود اإ

مانة الشكر لوفد المكس ي، ووجه  .445 تفاصيل الواردة في الاقتراح. وأأعرب الوفد عن التقديمي المتعلق بال عرض على اللأ
دخلت على الوثيقة التي جاءت نييية مشاورات مع الدول الأعضاء التي أأعربت عن قلقهورا. وأأعرب تقديره للتعديلات التي أ  

 10و 3أأن هذه الصعوبات قد تم التغلب عليها. ولحظ أأن هذا المشروع ياعيى  مع التوصيات  ةعرفبم البالغسروره الوفد عن 
وافق الوفد و ش به الإقلميي. و  الوطني والإقلميي ياتالتي تشجع على تعليم الملكية الفكرية والتدريب المهورني على المس تو 45و

في  الرائدشروع الم تنفيذ  من الصواب هأأن ورأأىأأنه من المهورم للغاية تحسين تدريب المهورنيين في مجال الملكية الفكرية. على أأيضا 
هورذه الوثيقة، وأأعرب عن رغبته في تأأييده ل المنطقة العربية. وكرر في الكاريبي، وكذلك و مناطق أأفريقيا وأأمريكا اللاتينية 

 .الاهاعيم اللازم طلبهيلقى أأن في أأعرب عن أأمله  كانالمشاركة في هذا المشروع الرائد. 

 لتقديمسابقة وضعت لى بعض الوقت للتفكير في التعديلات لأنها اإ أأنه في حاجة بوفد الوليات المتحدة الأمريكية وأأفاد  .446
لى جميع مواد ومحتويات الدورات  فد القليل . وطلب الو ةممارسة طبيعيذلك لم يكن ومنتظم، نحو على  هورااللجنة لس تعراض اإ

 .ة الأمرمن الوقت لمناقش

أأيد و المجموعة الأفريقية في الدورة السابقة.  باسمالتي أأدلى بها وفد نيييريا  بياناتل عن تأأييده ل وفد غابون  وأأعرب .447
لموظفي الجارك ورجال الشرطة والقضاة  نظمتها الويبو من ورشة عمل لأصحاب الحقوق تالمشروع، وذكر أأن غابون اس تفاد

قادرة  اكونهب سرورها الشديد وأأبدتتلك الورش التدريبية مرة أأخرى قريبا. ت عقد في أأن  اغابون عن أأملهوروأأعربت مين. والمحا
 تكييفهورا وفقا لحتياجات بلده.تم  معينةعلى الاس تفادة من دورات تدريبية 

بشأأن التغييرات في  لهورذا المشروع في نسخته الأصلية. وطلب توضيحاتعن تأأييده وفد المملكة المتحدة وأأعرب  .448
ذا كان هذا خطأأ مطبعي عان الوفد  وسأألالعنوان.  لى  هاأأن كلمة "حقوق" تم اسيبعادحيث اإ أأيضا من العنوان. وبالإضافة اإ

دخلت على التغييرات التي أ   حولذلك، أأعرب الوفد عن حاجته لمزيد من الوقت للنظر أأو سانع المزيد من التفسيرات 
 .11الصفحة 

مصطلح "حقوق" لأنه  تم حذفالأمانة )الس يد بيجوي( أأنه عندما أأضيف مصطلح "التنمية" في العنوان،  تأأكدو  .449
التعاون في مجال التنمية والملكية الفكرية، بما في ذلك حقوق الملكية الفكرية والالتزامات.  عن كل شيءوتناول بدا مربكا. 

لى أأن الجزء التالي من النص كان ضاننة:  تتحدة الأمريكية، وأأشار القلق الذي أأعرب عنه وفد الوليات الم  وعالجت الأمانة اإ
ن أأي البلد لم يرغب في الكشف  لكذوب. خلاف ذلك" ما لم تذكر البلدان المس تفيدة" التعبير  هتقاريره في اللجنة، يمكنعن فاإ

علان وأأحاطت لمشروع ل ن الوفود عدد مبتأأييد عن ذلك. وكان هذا هو جوهر معنى الجزء الأخير من الجلة. ورحبت الأمانة 
 بجميع طلبات المشاركة.
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 تكان اأأنهورأأى أأن حذف كلمة "حقوق" جعلت الجلة أأقل تعقيدا. على وفد الوليات المتحدة الأمريكية ولم يوافق  .450
الوفد أأنه  ع عن حقوق الملكية الفكرية. وذكرسانللسلطات القضائية ال هورم جدا ومن الم قصيرة والقضاء عليه  ةكلمة واحدمجرد 
 اأأنهالوفد . أأما بالنس بة للنقطة الثانية، رأأى بكلمة واحدة عنوان أأقصرال حذف كلمة "حقوق" فقط من أأجل جعل  يؤيدلن 
يجابي االتزام توضع ما زال بحاجة وأأنه ممارسة غريبة. تلك على البلد المس تفيد أأن يطلب عدم مشاركة المعلومات وكانت  ااإ

 لبعض الوقت للنظر في ذلك.

في ص،  اد روح الإبداع نظيرهتجتنافس ية تقوم على القدرة الإبداعية ويجب أأن ال زايا الموفد كوس تاريكا أأن وأأدرك  .451
طار مؤسسي قوي يحمي الملكية الفكرية وجود ضروري  منقانوني و  قد حولت كوس تاريكا نفسهورا، وكان ولالمختلفة.  اأأشكالهورباإ

لتطبيق السليم لتلك الحقوق ل  ، كان التدريب القضائي ضروريااقا الس يفي هذواقتصادها قائم بشكل مكثف على المعرفة. 
أأهداف التنمية المس تدامة، ل س يما هدف التنمية  بشدة وأأيد. 2012على النحو الوارد في استراتيجية الملكية الفكرية 

بتكار، وهدف التنمية الوطنية وتشجيع الا ةومس تدام مأأسسة شاملةو الذي اقترح تطوير بنية تحتية قوية  9ة المس تدام
الذي كرر تأأييده و تعزيز الشفافية والمؤسسات شاملة.  قائم علىمجتمع شامل خلق  علىي تحدث عن العمل الذ 17ة المس تدام
الملكية الفكرية على التعليم والتدريب المهورني و  حقوق الملكية الفكرية علىلتعاون امشروع  عن CDIP/16خلال عنه أأعرب 

لى الوثيقة  مع مؤسسات التدريب وأأعرب عن  .CDIP/16/7 Revالقضائي في الدول النامية والأقل نموا. وأأشار الوفد اإ
لدى  تكانو تنفيذه. مع الموارد البشرية والبنية التحتية أأن تاعيى  عرض و مشروع رائد.  بلدختياره ك بااهاعيمه الشديد 

ليهوجودها ع   واتخلال كل س نو . 2001كوس تاريكا مدرسة تدريب قضائي تأأسست في عام  بمهورمة التدريب من أأجل  اهورد اإ
دارة العدالة. وكان من المهورم جدا تدريب القضاة  في كوس تاريكا. وكان هذا التدريب المهورني ومؤسسة التدريب  والحكامتحسين اإ

التي  2004 لعام تفاهمال مذكرة  فيالمعترف بها على النحو خاصة للملكية الفكرية و ضرورية، التطلبات الم كافة يمتلكان القضائي 
 لعقدالتنس يق والتعاون الوثيق بين المؤسس تين  هومذكرة التفاهم  وموضوعوقعتها الويبو ومحكمة العدل العليا في كوس تاريكا. 

والمحامين في النظام القضائي  والحكاماختيار وتعيين القضاة  وكذلكالملكية الفكرية،  عنندوات وورش عمل ودورات تدريبية 
 هعززو ، 2008لقضاة في عام ابرامج التدريب التي تقدمها الويبو . وقد انعكس هذا الالتزام الوطني في دورات للتعاون في 

لى أأن التعاون بين 2015اتفاق جديد للتعاون بين أأكاديمية الويبو مؤسسة كوس تاريكا للملكية الفكرية في عام  . وأأشار الوفد اإ
ة أأنه خلال زيار بالوفد  أأفاد. وأأخيرا، 1995في اتفاقية التعاون الموقعة في عام  ةا لأول مر رسمي تم صياغتهالويبو وكوس تاريكا 

بلاده اختيار مختلف المنظانت الدولية في جنيف على ، عرض 2015رئيس الجهورورية، غييرمو سوليس اإلى جنيف في عام 
طار ملائم للمشاريع مثل و  ،كمختبر للتنمية كا مسيرة طويلة من التعاون مع الويبو، عرضت كوس تاريو قيد المناقشة.  المشروعاإ

هذا التعاون، ينبغي الاس تمرار في تعزيز هذه  وانطلاقا منوسليم.  مدربموارد بشرية خلاقة، وكذلك هيكل توافر مع 
 العلاقة.

ندونيس ياوأأعرب وفد  .452 )ب( بشأأن  2الفقرة  حولناقشة الم  أأيدالتغييرات. ومع ذلك  على ووافقارتياحه للتقدم عن  اإ
كان و محضر الجلسة. في  وتدوينهاكشف عن معلومات ال  مأأن الموظفين القضائيين ل يمكنه ورأأىالكشف عن معلومات معينة. 

 وأأبدىلمعلومات. ا على سريةفي المحكمة وأأي مكان أ خر. وبالتالي ينبغي الحفاظ  تقديمهوراهناك بعض المعلومات من المفترض 
 لمعلومات التي تم مناقش تها في المحكمة.لسرية ال الوفد مرونة فيما يتعلق بهذه المسأألة ولكن أأكد أأن هناك بعض 

أأن ييشاور مع عاصمة  عليهمختلف، وبالتالي فاإن  مجالتدريب في ال تركيز  نقلوفد أألمانيا أأن التغيير في العنوان ورأأى  .453
 .لأمر ا. ولذلك، طلب المزيد من الوقت للنظر فيبلده

لى أأن هناك وفد واحد، وه وأأدرك .454 لى مزيد من الوقت. وأأشار اإ المتحدة الوليات وفد  والرئيس أأن الوفود بحاجة اإ
العنوان. وكان من المفيد النظر في الحاجة الملحة اإلى حذف تلك الكلمة.  منكلمة "حقوق"  حذفالأمريكية الذي اختلف مع 

يبدو س عملية قانونية. و ل مفهوروم التحفظ في الملخص المهورم. وكان ذلك مجرد ضانن أأن  هووكان الشاغل الثاني لكثير من البلدان 
طار ت عتبر عواقب تبادل المعلومات التي لفهورم القضاة أأنفسهورم  يسرأأن ردود الفعل تلك التي وردت في الفقرة الثانية قد ت  في اإ
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التغييرات حتى اليوم التالي. وكانت  بشأأنالتفكير  لى النظر في تلك الحجج فيعقوانينها بيانات محمية. وحث الرئيس اللجنة 
لى  على وش، التوصللجنة ال   هذه القضايا تأأجيل اعاعيد الوثيقة.تعن حل، ولم اإ

 كلمة "حقوق".لوفد اليونان توضيحا بشأأن تقييم الرئيس وطلب  .455

دراجالرئيس أأنه ل يرى أأي صعوبة وأأوضح  .456  اءعطاإ  المناسبمن  داوبكلمة "حقوق" في هذا الجزء من الجلة.  في اإ
شارة للقضاة  حترم ولن تكون علنية. وكان هذا هو الغرض من هذه سرية الإجراءات س ت   بحكممية المح أأن بعض المعلومات باإ

يجاد حل، حيث أأن وياللغالصياغة   لم يكن. وتينمعقول  مسأألتينا تكان  هاتانة. وذكر الرئيس أأن اللجنة ليست بعيدة عن اإ
عادة  بصددالرئيس  في هذه الأثناء، و. الالاعيسفي  للتفكيرمسائل  لديهافتح باب المناقشة، وطلب من الوفود التي لتزال اإ

يجاد حل في حين س تواصل اللجنة عملهورا.  كانت الأمانة مس تعدة ومتاحة للمساعدة في اإ

 .هوراتعقب التغييرات من أأجل تسهوريل تنس يق ب  محررة وثيقة يمالأمانة تقد منوطلب وفد أألمانيا  .457

 نائب رئيس مناقشة المشروع.اس تأأنف و  .458

هذا التغيير على  س يظهوررالأمانة )الس يد بيجوي( نتائج المناقشات. وشمل التعديل كلمة "التنمية" في العنوان. و وقدمت  .459
 .رفق، وفي المCDIP/16/7 Rev وثيقةال ،صفحة الغلاف للمشروع

لملحق با وعلى النحو الواردلتي كانت محورا مهان للجنة. وفد الهورند أأن العنوان الجديد يعكس التركيز على التنمية اوذكر  .460
تحقيق  عنكان أأجندة التنمية  أأن الثلاثةهذه التوصيات وعكست . من أأجندة التنمية 45و 10و 3 اتلتوصيل كان وفقا 

كن أأيضا على ولفحسب قوق الحالتدريب القضائي على يركز يجب أأن ول التوازن بين حقوق الملكية الفكرية والمصلحة العامة. 
عن خذ صورة شاملة لأ المتاحة لهم  والقيودالمرونة والاس تثناءات أأوجه  لىتم تدريب القضاة أأيضا عيالجانب التنموي بحيث 

شارة بها و  ارحبم اهذا تغيير  وكان. كبرعامة الأ الصالح المهذا وتحقيق التوازن الصحيح بين حقوق الملكية الفكرية و  أأعطى اإ
يجابية  حقوق التنمية والملكية الفكرية.هو ساس في الأ ي كان هذه اللجنة الذاهاعيم محور  عن اإ

دراكه بشكل كاملوفد أألمانيا  وأأعرب .461 اإلى تلك لسبب الذي جعل هناك حاجة لإضافة كلمة "التنمية" ل  عن عدم اإ
ان ع اوفد توضيحال. وطلب عذ المشرويتنف  ةتأأثير هذا الإدراج على طريقكيف س يكون عنوان المشروع، كان أأنه لم يفهورم تماما 

ذا كان المشروع   تماما. س يكون في نطاق اختصاص الويبوالمعدل العنوان  ذواإ

في لأنها وردت أأي تأأثير على تنفيذ المشروع  ادراج كلمة "التنمية"، لن يكون لهورباإ نه اإ الأمانة )الس يد بيجوي( وقالت  .462
 الويبو. ضمن وليةيقع هذا المشروع  أأنوثيقة المشروع وليس هناك ش، 

دراج كلمة "التنمية".  وكرر تأأييد ،وفد نيييريا باسم المجموعة الأفريقية وتحدث .463  ورأأتالمجموعة الأفريقية للمشروع مع اإ
لبلدان المس تفيدة ملكية الأدوات ل  تركتأأن محتويات المشروع برحبت المجموعة الأفريقية و المشروع. محور تركيز  أأنها عدلت

 المشروع.التي تم تطويرها لتنفيذ 

ضافة كلمة "التنمية" في عنوان المشروع. على وشكر وفد البرازيل الأمانة  .464 الوفد أأن مشاريع اللجنة يجب  وأأدركاقتراح اإ
الاعتبار أأخذ في تالقمية المضافة للمشروع التي من شأأنها أأن هو  ذلكنشطتها. وكان لأ  حركأأن تركز بالضرورة على التنمية كم

عن المشروع. وأأعرب الوفد أأيضا عليها التي اسيند  ةمثل تلك المذكورة في التوصيات الثلاث يةالموجهة نحو التنم وانب الج
جموعات بم المتعلقةتوي على جميع المعلومات يح نص على أأن التقرير يجب أأن ت  تية الأصلية الوياللغالصياغة  موافقته على
البرازيل الشفافية في وفضلت . خلاف ذلك بلدان المس تفيدةال تذكر محتوى الدورة وأأية معلومات أأخرى مفيدة ما لم و الأدوات 

أأنشطة المساعدة التقنية وبناء القدرات أأن  تذكر  أأجندة التنمية التي من 1مع التوصية  اعيى  ذلكيوس جميع أأنشطة الويبو. 
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الدول  ي علىينبغلطلب وشفافة. وكانت هذه قضية بامدفوعة و كون، من بين أأمور أأخرى، موجهة نحو التنمية تيجب أأن 
يلاء الاهاعيم الواجب   في اللجنة.بها الأعضاء اإ

 لى أأخذ الكلمة.اإ لتعديلات المقترحة بانائب الرئيس الوفود المعنية ودعا  .465

يران )جمهورورية  .466 دراج كلمة "التنمية" في  البياناتالإسلامية(  -وأأيد وفد اإ التي أأدلى بها وفد الهورند ووفد البرازيل بشأأن اإ
نه يجابية للبلدان التي لديها ت سوف االعنوان. فاإ شارة اإ  يتم النظر في، وسوف نحو التنمية موجهأأن المشروع م باهاعيرسل اإ

 هذا التغيير. شدةالوفد ب  أأيدجوانب التنمية المختلفة خلال البرنامج التدريبي. ولذلك، 

لى وفد اليونان باسم المجموعة باء، وتحدث  .467  .ه التام لهأأعرب عن تأأييدأأهمية هذا المشروع، و وأأشار اإ

أأنشطة بناء القدرات في مجال الملكية الفكرية وأأيد  ،وفد هولندا باسم الاتحاد الأوروبي والدول الأعضاء فيهوتحدث  .468
من دون نظام قضائي  وجوده مكنمن المظام ملكية فكرية يعمل بشكل جيد لم يكن أأن أأي ن ورأأى ،في القطاع القضائي

سهوراما قيما في وف المحاكم وسفي دراية ذوو خبراء هناك يكون  يعمل بشكل جيد. ومن الأهمية بمكان أأن يسهورم هذا المشروع اإ
 على ووافقلمشروع باالقوة والقدرات في مجال حقوق الملكية الفكرية. ولذلك رحب الاتحاد الأوروبي والدول الأعضاء فيه 

وتنفيذ المشروع، كان هو مقترح في الأصل. التعديل المقترح في عنوان المشروع على أأساس أأن هذا التعديل لن يغير مضمون 
 تنفيذ المشروع بنياح وفقا لوصف المشروع وبما يتفق مع ولية الويبو. سوفأأن أأمانة الويبو ب عن ثقته وأأعرب

ذا كانت اللجنة ناقشت بشأأن  اوفد الوليات المتحدة الأمريكية توضيح والتمس .469 عنوان أأو ال التعديل على فحسب ما اإ
لى اتفاق ال تميى نوقشت في اليوم السابق ولم أأي تعديلات أأخر   .عليها توصل اإ

دراج كلمة "التنمية" في العنوان.هو ( أأن التعديل الوحيد قيد المناقشة كان بيجويالأمانة )الس يد وأأوضحت  .470  اإ

 .الوفودتعليقات أأخرى من وجود  لعدمغلق المناقشة نظرا أأ ده و اعاعي على النحو الذي تمرئيس المشروع النائب وأأعلن  .471

المراجعة الخارجية للمساعدة التقنية التي تقدمها الويبو في مجال التعاون من  - CDIP/16/6النظر في الوثيقة 
 التنمية )تابع(أأغراض أأجل 

س بانيا النائب دعا  .472  معلومات عن المشاورات التي جرت في الصباح.أأحدث  لتقديمرئيس وفد اإ

س بانيا الجلسة العامة  .473 لى اتفاق. اإ الدول الأعضاء  تقد توصلو اورات غير الرسمية كانت ناجحة ن المشبأأ وأأبلغ وفد اإ
لوثيقة. ما جاء باشكر الوفد الدول الأعضاء لما بذلوه من جهد. ثم تلا و سوف يتم تعميم هذه الوثيقة الجديدة داخل اللجنة. و 

لى الجلسة العامة  اقدمه الفقرة التينفس  هي الأولىفقرة الوكانت  ع ممارساتها يتجم ب لبت الأمانة ايث طقبل ح من الوفد اإ
منتدى منتظم للدول  عقدلويبو على ابالإضافة اإلى ذلك، ينبغي وتقديم المساعدة التقنية. المتعلقة ب الحالية ا ومنهجياته اوأأدواته

لى الجلسة العامة من قبل، حيث طلبت الدول  هورايم قدتم ت الفقرة التينفس  هيالأعضاء لتبادل الخبرات. وكانت الفقرة الثانية  اإ
ذا كان ذلك ممكنا،  منالأعضاء  المتحدة،  التعاون مع وكالت وبرامج الأمم وكذلكالأمانة "مواصلة تحسين التنس يق الداخلي، اإ

قلميية بشأأ  ن القضايا المتعلقة وغيرها من المنظانت الدولية ذات الصلة، وكذلك التعاون مع مكاتب الملكية الفكرية الوطنية والإ
الفقرة الفرعية  وجاءت". التنمية تحديد مقترحات جديدة لهورذا الغرض وتقديم تقرير اإلى لجنةب بالمساعدة التقنية وتقوم الأمانة 

لى  ةوصيتضمن تمع تعديل صغير  3الثانية من الفقرة  جراء متوازن بالأمانة اإ س بانيا رأأى  . ومع ذلكلمراجعة النظراءوضع اإ وفد اإ
ن عبعة مختلفة ار البالفعل. وكانت الفقرة  عاليةودة عمليات التقييم التي تقوم بها المنظمة في مجال المساعدة التقنية كانت أأن ج

تقديم ب الأمانة  بمطالبةهذه الفقرة  عنالدول الأعضاء  أأجرتهامن قبل أأيضا. وانتهت المناقشة الطويلة التي  هورايم قدتم تتلك التي 
الويبو الحالية المتعلقة باختيار الاسيشاريين لتقديم المساعدة التقنية وهذا من شأأنه أأن يكون لأغراض وثيقة تتضمن ممارسات 

 يمهورانقدت الفقرتين اللتين تمنفس هان  اأأقل قدر من العمل وكانت ياوأأعط  هداعاعيتم  أأول ما هان 6و 5ن كانت الفقرتاو المعلومات. 
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نترنت على الإ الموجودة ( 5قائمة خبراء واسيشاري المساعدة التقنية )الفقرة لتظم لمن تحديث ابال الأمانة  تالب اطحيث من قبل، 
أأنشطة ب للاإعلامكرس على الإنترنت المقسم صفحة الويبو ل  التحسينات الممكنة وبأأن تدرس، اهامس تو  تحسينذا أأمكن اإ و 

 .ذلك القسم وتقديم تقرير بشأأن (6الويبو بشأأن المساعدة التقنية )الفقرة 

س بانيا، وهي أأنه الفقرتوأأشار  .474 لى ما قاله وفد اإ . يةخلال فترة الصباح منهان التي تم الانتهاء  4و 3 يننائب الرئيس اإ
ليه في المشاورات غير  اأأن هذا البند لم يكن مفتوحا للتفاوض والمناقشة. وكان اتفاقبر نائب الرئيس كذلك ذكَّ و  تم التوصل اإ

 أأي نوع من التعليقات والملاحظات بناء على ما تم التفاق عليه.د جميع الوفو تقدم بأأن ترحيب تم الالرسمية و

نوقش في الذي س بانيا اإ الذي تقدم به وفد  الاقتراحأأن  ورأأىباسم المجموعة الأفريقية،  وفد نيييرياوتحدث  .475
ية المضي قدما في لدول الأعضاء بشأأن كيف التي قدمتها الأفكار المختلفة لجوانب أأبسط  اختيارالمشاورات غير الرسمية حاول 

لى الأمام في أأن المجموعة ورأأت التنمية. أأغراض موضوع المساعدة التقنية في مجال التعاون من أأجل  هذه كانت خطوة أأولى اإ
لى هذا  ال تزال لديه اهذه القضية، وأأنه بند فتح على  في الإبقاءقترحات مس تقبلية، وفي هذا الصدد، بمالحق في العودة اإ
 التنمية. لأغراضن المساعدة التقنية في مجال التعاون جدول الأعانل بشأأ 

أأن هذا كان خطوة أأولى نحو تجس يد هذه المسأألة، وأأقر بوفد جزر البهاما باسم مجموعة بلدان أأمريكا اللاتينية، وتحدث  .476
 وشجع جميع الدول الأعضاء على مواصلة العمل في هذا الاتجاه.

عدد من القضايا مثل  فيفي الس نوات الأخيرة التنمية وأأعرب وفد الصين عن ارتياحه للتقدم الذي أأحرزته لجنة  .477
لى توافق  منتمكنت اللجنة أأيضا و ، والانعقاد الناجح للمؤتمر الدولي حول الملكية الفكرية والتنمية. المس تقلة المراجعة التوصل اإ

س بانيا لتقديم اإلى شكر بال الوفد وتوجه ة. في ال راء بشأأن مسأألة المساعدة التقني قتراح وعقد مشاورات بشأأن هذه الاوفد اإ
مثل  وبلدان، كانت مس تفيدة من المساعدة التقنية الملكية الفكرية وبناء القدرات من الويبو انامي بلداباعتبار الصين والمسأألة. 

نشاء نظام ملكية فكرية كامل نسبيا في   معنى، تتفهورم الصين تماما لكلذوعاما.  30الصين في أأقل من أألمانيا، التي ساهمت في اإ
الويبو فصلا المقدمة من دخل المساعدة التقنية بأأن توأأهمية المساعدة التقنية للبلدان النامية. وأأعرب عن أأمله من ال ن فصاعدا 

 جديدا.

ليه فيما يتعلق بالعمل في المس تقبل بشأأن با ورحبوفد اليونان باسم المجموعة باء،  وتحدث .478 لتفاق الذي تم التوصل اإ
غلاق المراجعة الخارجية ال ن. به هأأن ورأأت المجموعةهذا البند.  كثفة الم جهورود لل  هار يتقدعن المجموعة  وأأعربتذا التفاق تم اإ
س بانيا التي بذلهورا  في مسأألة تحسين المساعدة التقنية. قدما للمضي طريق مقبول للطرفين على الدول الأعضاء  لوضعوفد اإ

 أأشادت 3لنقطة يما يتعلق بافو . 4و 3النقطتان على وجه التحديد و ، الست نقاطال طة لخفهورمهورا ت وأأوضحت المجموعة كذلك 
بتكليف التي جرت فكرة تعميم عملية مراجعة نظراء قوية للدراسات  حيالنفتاح الوفود التي كانت في البداية مترددة باالمجموعة 

بعناية  الدراسات قرأأهاأأن تلك  عرفلأنه  بالغةأأن مصداقية دراسات الويبو كانت ذات أأهمية  ورأأت المجموعةمن الويبو. 
ن والطلاب ومجموعة واسعة من المس تخدمين، بما في ذلك الحكومات وصناع القرار وأأصحاب المصلحة والباحثواهتم بها كثيرا 

نظر ال وجهات  في الاعتبارمن الدراسة البحثية ذا مصداقية، يجب أأن تأأخذ نتاجههورا  أأي نوعأأن يكون من أأجل و وغيرهم. 
على يقوم من التحليل النقدي،  متوازنا اخرى وغيرها من البحوث القائمة من أأجل التأأكد من أأن النييية النهائية كانت نتاجالأ 

 من الدراسات نشأأت من خلال مشاريع لجنة اكبير  اعدد وحيث أأنمكتوب جيدا ومفيد في نهاية المطاف. و أأسس سلمية، 
 4النقطة  وبشأأن. التنمية لجنةب جميع الدراسات المتعلقة على هورامة ال ، كان من الأهمية بمكان أأن تطبق الأمانة هذه المانرسة التنمية

للدول  هيمتقديتم لتقنية س المساعدة ا لأغراضالحالية المتعلقة باختيار الاسيشاريين  المجموعة أأن عرض الأمانة لمانرساتهأأدركت ا
 هذه يمقدتم ت. والتنميةأأن أأي مناقشة لهورذه المانرسة غير ملائم لمنتدى لجنة و الأعضاء لأغراض المعلومات فقط، خاصة 

 ادهاس تعدعن االمجموعة  أأعربتبداء المرونة، اإ السابقة، ولكن من أأجل الشفافية و التنمية لجنة  دوراتالمعلومات خلال 
الأمانة.  لتعطيل عملأأي محاولت بفقط وأأنها لن تغامر  الاطلاعكان لأغراض ذلك ه النقطة على أأساس أأن للموافقة على هذ

غلاق ال نتم التفاق على هذه النقاط الست،  من خلالنه المجموعة أأ  ورأأت مناقشة المراجعة الخارجية. ومن شأأن هذه  اإ
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الدول الأعضاء لدى  كان، الست نقاطال خطة  ومن خلال. التنمية لجنةل الأساس الوحيد للدورة القادمة تكون  أأنالنقاط 
هذا، جنبا اإلى جنب مع نتائج و ذلك لأن كان مرضيا لجيع الدول الأعضاء. رأأى أأن مسار للحصول على المساعدة الفنية و 

 القادمة. الدوراتل لدول الأعضاء خلاا هوراناقش ي بحث و كي يعني برنامج كامل من القضايا الهورامة لسوف  المس تقلة المراجعة

وأأعرب وفد البرازيل عن سروره لملاحظة التقدم المحرز بشأأن المساعدة التقنية. وأأعرب عن تطلعه لمواصلة مناقشة  .479
التي أأدلى بها وفد  البياناتالوفد أأيد ، ومن هذا المنطقالمناقشة ال ن. غلق افق على وفي الدورة القادمة، و  المسأألةهذه 

 يقية فيما يتعلق بهذه المسأألة.الصين والمجموعة الأفر 

يران )جمهورورية  وذكر .480 هذا الاقتراح  يوافق علىأأن  هحل وسط يمكنالتوصل اإلى من أأجل  هالإسلامية( أأن -وفد اإ
ليه ال  احو فتم أأساس أأنه ظل  علىكان  حيث اختيار  بشأأنمن الاقتراح،  4لبند با  يتعلقفيماو ذلك.  بعدلدول الأعضاء يعود اإ

المساعدة تقديم  لأغراضالاسيشاريين  لختيارالوفد أأن اللجنة بحاجة اإلى وضع مبادئ توجيهية محددة الاسيشاريين، رأأى 
يران اإلى وجود عروض  وتطلعتالتقنية.  أأي من الدول  من أأن على الرغمالأمانة بشأأن هذه المسأألة توضيحية تقدمها اإ
ذا لزم الأمر.ا النظام الداخليوضع مبادئ توجيهية أأو تحسين ب ةلباطالمالحق في كان له الأعضاء   لقائم، اإ

ومكنت أأن هذا الاقتراح كان حلا وسطا. وأأقر ب ،مجموعة بلدان أأوروبا الوسطى والبلطيقباسم  وفد لتفياوتحدث  .481
لى اتفاق.  لتوصل اإلى هذا باسرورها عن المجموعة  وأأعربتالمرونة التي أأبداها جميع الدول الأعضاء اللجنة من التوصل اإ

 .التنمية بعد مناقشة القضية خلال عدة جلسات لجنةالتفاق 

غلاق النقاش حول المراجعة الخارجية، ل س يما  وأأيد .482  عليهاأأن هذه اللجنة س يكون و وفد الوليات المتحدة الأمريكية اإ
لويبو لمدة لتقنية نتائج مراجعة المساعدة ال  تناقشكانت الدول الأعضاء و المقبلة.  افي دورته المس تقلة المراجعةلنظر في نتائج ا

عطاء الاهاعيم اللازم ل . و2011للجنة في نوفمبر  ادية عشرمسس س نوات، منذ انعقاد الدورة الح كل الوثائق و لتقرير تم اإ
البعض منها بالفعل،  قد تم تنفيذو باس تفاضة. ووافقت اللجنة على بعض التدابير الملموسة،  وااللاحقة تحت هذا البند ونوقش

لم خر أأن يس تغرق بعض الوقت لتنفيذه، على سبيل المثال تلك التي تم التفاق عليها اليوم. ومع ذلك، ومن شأأن البعض ال  
أأن الويبو، مع ذلك، س تقدم المساعدة بالوليات المتحدة الأمريكية عن اعتقاده  وفدوفد على بعض الأمور. وأأعرب يوافق ال

والانتقال عن المراجعة قد حان لإغلاق هذا البند من جدول الأعانل  باس تمرار، ولكن الوقتا التقنية وسيتم تحديثها وتحسينه
لى غيره من القضايا التي كانت   اللاحقة. الجنة في دوراتهال  مطروحة أأماماإ

وفد المملكة المتحدة البيان الذي أأدلى به وفد اليونان باسم المجموعة باء والبيان الذي أأدلى به وفد الوليات وأأيد  .483
جراء أأن  ورأأىالمتحدة الأمريكية.  اول سد الفجوات في وجهات نظر تحاللجنة  تقتراح الإس باني، كانالا حولهذه المناقشة اإ

ي كان ل بعض الذال أأمام اللجنة و مطروحة كيز على غيره من القضايا التي كانت الوفود من أأجل الانتهاء مع هذا البند، والتر 
 تيوجهوجود ق هذا البند مع غلتهذا الموقف و س تؤيد  بهاللجنة ا تكانالتي  يةكيف تجاه ال  ته. وأأعرب الوفد عن حير ازال معلقي

التفاق. وأأعرب عن اعتقاده بأأن الدول  اهذح ما هي تفاهانت وشروط يوض ترأأى الوفد أأنه من المهورم و جدا.  تيننظر متعارض 
، والتي بالتأأكيد قدمت بعض النتائج 3و 2و 1 النقاطالأعضاء تمكنت من التفاق على بعض النقاط الهورامة جدا، خصوصا 

ثارة لليدل و هي  4النقطة أأيضا أأن وفد ورأأى الصالح الجيع. في تكون س  الملموسة التي   ذلك ومعة. يساس  الح القضية الأكثر اإ
في التفاصيل الإدارية  واتدخلي لم  ملى اتفاق قائم على حقيقة أأنهاإ صول و أأن الدول الأعضاء تمكنت من الب أأعرب عن سروره

 في الدورة المقبلة. طلاع فقطالأمانة لأغراض الاتوضيحي تقدمه عرض على سوى  يطلعواعمل الأمانة، وأأنهم لن ل

عدة س نوات بشأأن اس تمرت لمفاوضات  نيييةس بانية كانت الإ في الوثيقة الست نقاط ال وفد سويسرا أأن وأأكد  .484
ل  تأأشار وعلى النحو الذي . االمساعدة التقنية التي تقدمها الويبو في مجال التعاون الإنمائي ورحبت به اليونان نيابة عن  يهاإ

عليها ، بل ويجب ا، وبالتالي، يمكنهالتنمية ال ن أأساسا متينا للمناقشة في الدورة المقبلة للجنةلديها اللجنة  فاإن، باءالمجموعة 
في المناقشات التي دارت حول هذه الوثيقة، بها  ت. وكانت هذه هي الروح التي شاركالستالمضي قدما في هذه النقاط 
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واصل ينبغي أأن تأأن اللجنة الوفد . ورأأى هعانل يجب غلقالأ جدول  منأأن هذا البند ب اعتقادهأأيضا السبب في أأنه  توكان
 على المراجعة الخارجية. تاريخهالأساس الوحيد للتوافق حتى هي وثيقة الإس بانية التي كانت اليقة بناءة على العمل بطر 

باكس تان عن أأعربت في حين ووفد باكس تان أأن المساعدة التقنية مسأألة مهمة بالنس بة لجيع البلدان في اللجنة. ورأأى  .485
نهاا الصدد، س بانيا في هذاإ بها وفد  للمساهانت التي أأدلى اتقديره حقيقة أأن اللجنة كانت أأن هذا الموضوع مهم جدا، و رأأت  فاإ

 الاس تمرار في مناقشة الموضوع.عليها عني أأنه ل يزال ينبغي تعلى كل شيء  وافقةتمكن من المت لم 

كان التحسين المس تمر و المجموعة الأفريقية.  باسمنيييريا وفد وأأعرب وفد جنوب أأفريقيا عن تأأييده للبيان الذي أأدلى به  .486
صلاحلتحسين عملهورم و  بها جميع المنظانت أأن تضطلععلى للجودة ضرورة  الثغرات التي تم تحديدها وتجنب المشاكل في  اإ

الأفكار الجديدة التي من شأأنها أأن تكون ذات فائدة  علىالمس تقبل. وفي هذا الصدد، ينبغي أأن تكون اللجنة مفتوحة دائما 
 ول س يما في مجالت المساعدة التقنية. لجيع الدول الأعضاء،

ذا كان حول وفد باكس تان توضيحا من رئيس النائب وطلب  .487 ليهاالتي الست النقاط على  موافقاما اإ في  التوصل اإ
غلاق هذا البند من جدول الأعانل، أأو كان الوفد  لنالصباح، و  عادةود وبالتالي ي، الستالنقاط على فق غير موايحبذ اإ فتح  اإ
لى اتفاق.باب الم   ناقشة والتوصل اإ

ل يزال هناك حاجة لإجراء مزيد من المشاورات. حيث تم المعنية بهذا الشأأن يمكن للجنة أأنه وفد باكس تان ورأأى  .488
 التي تم التفاق عليها في الصباح.الست المضي قدما في النقاط 

لى أأنه  .489 الست نقاط ال جميع الأطراف على  اتفاق بين وجودمن مداخلات الدول الأعضاء  اتضحوأأشار نائب الرئيس اإ
لى الأمانة. ومع ذلك، فقد لوحظ با عني أأن الست تنقاط ال خلاف حول ما اذا كانت هذه وجود لوثيقة ويمكن تسلميهورا اإ

غلاق  ةالأصلي الوثيقة الواردة فيمناقشة جميع التوصيات  لـ  متروكاوضع المسيند الأصلي أأن يكون اقترح نائب الرئيس و . هوراتم اإ
CDIP/18  مانة في الدورة ال وأأن يتم بداء الرأأي للأ  ديداالست تحخطة تنفيذ هذه خطوات  التنمية حولللجنة  ثامنة عشراإ

 الدول الأعضاء.يها قد وافقت علالتي 

ذا كان نائب الرئيس اقترح أأن أأن يتم  عن رغبته فيوأأعرب وفد الوليات المتحدة الأمريكية  .490 بقي هذا ي توضيح ما اإ
ذا كان هذا و . الست نقاطال تنفيذ بصدد الأمانة كانت جدول أأعانل الدورة القادمة، وفي الوقت نفسه البند على  هو اإ
غلاق أأن الوفد يود حول التي أأدلي بها في اللجنة  البياناتالوفد رأأى أأنه يتعارض مع عدد من فاإن ، المقصود هذا البند من اإ

 يؤيدلن و  ،التي أأدلى بها عدد كبير من الوفود بياناتن من الممكن تجاهل ال الوليات المتحدة أأنه كالم ير وفد جدول الأعانل. و
ذا  بقاء هذا البند من جدول الأعانل للدورة المقبلة. ومع ذلك، اإ الأمانة تود تقديم خطة حول كيفية التحرك بشأأن البنود كانت اإ

ن المتفق عليها،  ليها عتمس  سي وفد الوليات المتحدة فاإ ذا كان  بالتأأكيد ولكن تحت اإ لدى عنوان مختلف. وبالإضافة اإلى ذلك، اإ
البند من جدول الأعانل هذا على  الإبقاءدون  هوراأأي وفد مقترحات ملموسة لتحسين المساعدة التقنية، يمكن للجنة أأن تسمع 

من  الوفودلدى بشأأن كل ما قد يكون  الواقعيةقترحات المسانع  الوفد أأن يتماقترح و مفتوحا لمدة س تة س نوات أأخرى. 
غلاق هذا البند يتم موضوعات والنظر تلك على مزاياها، ولكن  نه لن اإ المراجعة الخارجية. و  بشأأناإ كن تلم و ي غلق أأبدا،ل فاإ

 لجنة قدما.ن تمضي ال وس يلة عملية وواقعية لأ تلك 

لمدة مسس تبقى  التيفي الويبو  الأولى القضيةهذا لن يكون رأأى أأن و  ،وفد نيييريا باسم المجموعة الأفريقيةوتحدث  .491
لى الوقتس نة. وكانت  15س نوات أأو ست س نوات أأو عشر س نوات أأو  اتفاق حول هذا الموضوع قصير.  المتبقى للوصول اإ

ذا و . التنمية تركه مفتوحا اإلى حين انعقاد الدورة المقبلة للجنةهي أأسهورل طريقة  كانتولذلك،   اإلىعضاء الأ ول الد لم تتوصلاإ
لى هذا في الدورة المقبلة من دون ترك هذا البند من جدول الأعانل تكيف يمكن للجنة أأن  عرفتاتفاق فاإن المجموعة ل  عود اإ

 مفتوحا.
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لى  .492 غلاق أأحد بنود جدول الأعانل يجب التوصل اإ وذك رت نائبة الرئيس الدول الأعضاء بأأنه من أأجل أأن يتمكنوا من اإ
ت النظر وكان هناك عدد من الوفود التي تطالب بأأن تمثل توافق في الرأأي. وكان من الواضح أأن هناك اختلاف كبير في وجها

النقاط الس تة أأول خطوة من خطوات أأرادت أأن تحققهورا من خلال توصيات مراجعة المساعدة التقنية، كان اقترح عدد من 
لى توافق في الرأأي، كان من المس تحيل الحكم في أأي من الاتجاهين.  غلاق البند. وبدون التوصل اإ  الوفود اإ

وفد الوليات المتحدة الأمريكية أأنه ليس من الدقيق وصف تلك الخطوات بأأنها الخطوات الأولى. وقد كان  ورأأى .493
جراء مناقشات موسعة. وكانت اللجنة تناقش الأمر على مدى مسس س نوات. ولم  الوفد قد وافق بالفعل على ثلاثة بنود بعد اإ

لى اتفاق يم كنه من التوصل لتوافق في الرأأ  ي حول أأي بند بعد التدبر اللازم بعد مرور مسس س نوات وعشر يصل الوفد اإ
دورات. وقد رأأى الوفد أأنه قد حان الوقت لإنهاء المناقشات وربما المضي قدما بالنس بة لبعض المقترحات التي يمكن للدول 

ية وغلق النقاش حول هذا الأعضاء المنفردة أأو المجموعات طرحها تحت بند جدول أأعانل مختلف، تنفيذا لبند جدول أأعانل التنم 
البند لأن اللجنة كانت س تقوم بعمل مراجعة مس تقلة والتي من المرجح أأن تس تمر وقت طويل وتس تهلك الكثير من الوقت 
والجهورد. وكان على اللجنة أأن تنهيي هذه المراجعة عند نقطة ما ورأأى وفد الوليات المتحدة الأمريكية أأن الوقت الحالي هو 

 يام بذلك. الوقت الصحيح للق 

عدادها  6وعبر وفد جمهورورية اليش ي، عن سروره لأن الدول الأعضاء تمكنت من اس تخلاص  .494 مقترحات ملموسة تم اإ
ذا كانت اللجنة تود الاس تمرار  س بانيا. وقد عبر الوفد عن شعوره بأأنه يجب أأن يكون من الواضح ما اإ بالتعاون مع زملائهم من اإ

م ل. وقد يكمن الحل في اتخاذ قرار في هذه الدورة بأأن الدورة التالية س تمثل الفرصة بشأأن بند جدول الأعانل المطول هذا أأ 
لى أأي توصيات أأو مقترحات ملموسة ت س تخلص من الوثيقة الأصلية لوضعهورا على جدول أأعانل الاجاعيع  الأخيرة للتوصل اإ

 التالي. 

س بانيا أأن السعادة تس تمر في الويبو فترة أأقصر من الخو  .495 ف. وقد شعر أأن الدول الأعضاء سوف تكون ولحظ وفد اإ
لى اتفاق حول  نقاط. وبالرغم من ذلك،  6أأكثر سعادة بسبب النياح الذي تم تحقيقه بعد س نوات عدة من خلال التوصل اإ

ما لبثت تلك السعادة أأن تبددت وبدأأت الوفود في التفكير في الخوف الذي يتعلق بما كان عليهم أأن يغلقوا هذا البند أأم ل. 
مانة كي تتمكن من الاس تمرار في السير  رشادات للأ وربما كان عليهم التركيز بصورة أأكبر على ما تم تحقيقه للتو وأأنهم قد قدموا اإ
على درب معين والاس تمرار في تحليل تلك الموضوعات في الدورات القادمة. ورأأى الوفد أأنه س يكون من الكافي أأن يظهورروا 

ذا أأخذنا في الحس بان ما تم التفاق عليه في للناس أأنهم قد قاموا بأأمر ما و  قد قاموا بتحقيق الكثير وفقا لمعايير الويبو وخاصة اإ
دراك أأن هناك تقرير جديد على وش، الظهورور وأأن على اللجنة أأن تكرس وقتا له ولذلك كان  الس نوات الخمس الماضية مع اإ

في وقت ما. وربما يمكنهم التركيز بصورة أأكبر على ما قامت به عليهم أأن يغلقوا النقاش حول هذا البند من بنود جدول الأعانل 
لى الأمور على المدى البعيد. ورأأى الوفد أأن اللجنة أأمامها عمل تقوم به من أأجل الدورة التالية وربما ل  اللجنة وأأل ينظروا اإ

غلاق النقاش في البند من عدمه.   يجب عليها أأن تشغل نفسهورا بصورة مبالغ فيها بشأأن اإ

أأكد وفد ش يلي على التهنئة التي تم التعبير عنها تجاه من شاركوا في المفاوضات في تلك الدورة والدورة التي س بقتها. و  .496
لقد كان موضوعا قامت اللجنة بمناقش ته لفترة طويلة. وربما كان يجب الالتزام به لأنه كان بمثابة أأساس عمل مس تقبلي وأأل يتم 

ضاعة ما اس تطاعت الدول الأعضاء الأخرى التفاق بشأأنه من خلال التوافق في الرأأي. ورأأى الوفد أأن مسأألة المساعدة  اإ
جراءات الويبو قد تجاوزت عملية تقييم معينة. وكان يريد تحليل هذا الموضوع بغض النظر عن قيام  التقنية وتحسين تقديمهورا واإ

عدادها في لى الوثائق والمسيندات التي تم اإ ذا كان الأمر كذلك، يمكن للجنة أأن تضع بندا  الوفود المختلفة بالرجوع اإ الماضي. واإ
ن ما أأثار اهاعيم وفد ش يلي هو اس تمرار اللجنة في التعامل مع  جديدا حول المساعدة التقنية وس يقوم الوفد بدعم ذلك. اإ

وعة بلدان أأمريكا الموضوع. وبالنظر للأمر من هذا المنظور، فقد أأيد الوفد ما صرح به وفد جزر البهاما بالنيابة عن مجم
عداد تقرير. وعبر وفد ش يلي عن  س بانيا مؤخرا بأأن العمل لم ينته فقط باإ اللاتينية والكاريبي ووفد سويسرا وما طرحه وفد اإ

لى اتفاق حول صيغة تمكن من الاس تمرار في دراسة النقاط الست والنظر فيما  أأمله في أأن تتمكن الدول الأعضاء من التوصل اإ
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المس تقبل. وبأأخذ ما كان مطروحا على المائدة كركيزة، يمكن لكل وفد أأن يطرح الأمر عندما يكون الأمر  يمكنهم تحديده في
ضاعة ما قامت به اللجنة أأثناء تلك الدورة، وهو ما يعتبر عملا ضخان.   سانحا بصفته القومية أأو  ضمن مجموعته مع عدم اإ

ذا كان وفد ش يلي يقترح اإغلا .497 ق النقاش حول بند جدول الأعانل هذا ووضع بند جدول وتساءلت نائبة الرئيس عان اإ
 " أأو شيئا على هذا النسق.  المساعدة التقنية في مجال التعاون لأغراض التنمية أأعانل بعنوان "

ووافق وفد ش يلي على أأن هذا كان اقتراحه. ولم يكن متأأكدا بشأأن الصياغة ولكن هذا الأمر يمكن أأن تفكر فيه  .498
 اللجنة. 

ذا كان مقبول للمضي فيه قدما في وطالبت نائ  .499 بة الرئيس الوفود الأخرى بدراسة هذا الاقتراح المحدد والملموس وما اإ
 المس تقبل. 

ووافق وفد جزر البهاما، متحدثا بصفته القومية، على الاقتراح الذي تقدم به وفد ش يلي. وكان من الأفضل ترك  .500
طار تبغي اللجنة وضعهورا فيها، بحيث يسمح ذلك للوفود بفرصة مسائل المساعدة التقنية على جدول الأعانل، في أأي اإ 

الاس تمرار في تقديم مقترحات بشأأن هذا الأمر. وقد اس تمع الوفد اإلى مداخلات وفد الوليات المتحدة الأمريكية حول 
ذا كان وفد نيييريا، متحدثا بالنيابة عن المجموعة الأفريقية، يقول أأنه يريد أأن  المراجعة الخارجية. ولم يعرف وفد جزر البهاما ما اإ

ن كان الأمر يتعلق  ي بقى موضوع المراجعة الخارجية الخاصة مفتوحا أأم أأنه يريد موضوع المساعدة التقنية أأن يظل مفتوحا. لكن اإ
 بموضوع المساعدة التقنية، فقد دعم وفد جزر البهاما بصفته القومية، وضع بند جديد على جدول أأعانل الدورة الثامنة عشر

غلاق النقاش حول موضوع المراجعة الخارجية الخاصة المطروح أأمام اللجنة.   ووافق على اإ

يران )جمهورورية   .501 اإسلامية( أأن هذا البند يجب أأن يبقى لأن على اللجنة اتباع النقاط الس تة  –ورأأى وفد اإ
يران عن شكره لوفد ش يلي على اقتراحه ووجد أأنه  والاقتراحات المتعلقة بكيفية تحسين تقديم المساعدة التقنية. وعبر وفد اإ

لى اقتراح مثير للاهاعيم. وكان يمكن للجنة أأن تسير قدما في طرح بند جديد من بنود  جدول الأعانل لكن كان يجب التوصل اإ
 توافق في الرأأي قبل كل شيء حول عنوان هذا البند. وكان هذا أأمرا مهان. 

وصرح وفد الوليات المتحدة الأمريكية بأأن خياره هو المضي قدما فيما يتعلق بالنقاط الست الملموسة أأو أأن تس تمر   .502
دة عدة س نوات. وعبر الوفد عن أأمله في أأن تتمكن الدول الأعضاء من اللجنة في المناقشات المفتوحة التي كانت دائرة لم

مام من خلال خطة النقاط الست. وكان  يجابي للأ التفاق حول التركيز على المقترحات الملموسة بحيث تسير على درب اإ
جنة المعنية بالتنمية الثامنة عشر لل  الوفد يرغب في دراسة مقترح ش يلي بفتح بند جديد من بنود جدول الأعانل للدورة 

دراجه تحت أأي بند من بنود جدول  والملكية الفكرية، بحيث ل يكون بندا مس تقلا على جدول الأعانل، ولكن على أأن يتم اإ
الأعانل الحالية. وكان أأحد تلك البنود هو "رصد تنفيذ جميع توصيات جدول أأعانل التنمية وتقييم التنفيذ ومناقشة التقييم 

والثاني كان يتعلق "بدراسة برنامج عمل تنفيذ التوصيات التي تم تبنيها". وكانت اللجنة تناقش موضوعا مختلفا والإبلاغ عنه" 
قليلا لكن يمكن لأي دولة من الدول الأعضاء في أأي وقت أأن تقترح وثيقة ملموسة أأو قائمة ملموسة من المسائل لمناقش تها أأو 

أأي من الدول الأعضاء من القيام بذلك. وقد عبر الوفد عن قلقه من أأن ينتقل تقديم اقتراح ملموس، ول شيء يمكن أأن يمنع 
نه في  ذا كان هناك مقترحات ملموسة يمكن مناقش تها. وبالرغم من ذلك فاإ بند جدول الأعانل من اجاعيع ل خر بدون نهاية اإ

نه ليست هناك حاجة للعودة لموضوع المراجعة الخار   جية. حالة عدم وجود مقترحات ملموسة فاإ

وأأعادت نائبة الرئيس صياغة ما طرحه وفد الوليات المتحدة الأمريكية عندما قال أأنه يدعم وجود بند من بنود جدول  .503
ليس بصفته  الأعانل يحمل عنوان المساعدة التقنية على الأقل في الدورة الثامنة عشر للجنة المعنية بالتنمية والملكية الفكرية 

دة ولكن من أأجل قيام الدورة الثامنة عشر للجنة المعنية بالتنمية والملكية الفكرية بالتفكير في عنوان بندا قائما بصورة غير محدو 
 يتعلق بالمساعدة التقنية. 



CDIP/17/11 
 

لى وثائق المراجعة الخارجية. لقد كانت  .504 وذكر وفد الوليات المتحدة الأمريكية أأنه س يفكر في الأمر لكن ليس بالإضافة اإ
وثائق الواردة تحت هذا البند، وجميعهورا وردت تحت عنوان المراجعة الخارجية للدعم التقني للويبو في هناك مجموعة كاملة من ال

غلاق النقاش حول هذا  مجال التعاون لأغراض التنمية ذا وافقت الدول الأعضاء على اإ لى أأربعة وثائق. واإ ، وقد أأشارت اإ
جراء مناقشات حول  المعنية بالتنمية والملكيةع اللجنة البند، يمكن لوفد الوليات المتحدة أأن يفكر في اس تمرار اجاعي التالي في اإ

 المساعدة التقنية، وحول خطة النقاط الست التي تم التفاق عليها مؤخرا. 

 وطالب وفد اليونان بفترة استراحة لمدة مسس دقائق من أأجل تقييم الاقتراح الذي تقدم به وفد ش يلي.  .505

وذكر وفد نيييريا، متحدثا بالنيابة عن المجموعة الأفريقية، أأن المراجعة الخارجية للدعم التقني في مجال التعاون لأغراض  .506
ذا وافقت اللجنة على وضع بند جديد من بنود جدول الأعانل، يمكن  التنمية لم يكن بندا مغلقا من بنود جدول الأعانل. واإ

دراج كافة الوثائق الموجودة أأو ا لمقترحات المس تقبلية المتعلقة بالمساعدة التقنية تحته. وانضم وفد نيييريا لوفد اليونان في اإ
 طلب استراحة قصيرة لمناقشة هذا الأمر داخل المجموعة. 

لى هذا البند.  .507 وأأوصى وفد المملكة المتحدة بأأنه يمكن بعد الاستراحة للجنة الاس تمرار في دراسة الإرشادات ثم العودة اإ
من الحكمة مناقشة ذلك قبل مغادرة الخبراء. ثانيا، سوف يسمح ذلك للوفود والمنسقين باسييضاح المسأألة المتعلقة وس يكون 

 بالبند الذي يقومون بمناقش ته. 

س بانيا عن قلقه لأن اللجنة كانت تقوم بتأأجيل هذه المسأألة منذ اليوم السابق وكان الوقت ينفد. وأأحيانا ما  .508 وعبر وفد اإ
تفادة من أأن تلك كانت مناقشة مطولة حول الموضوع، ولأن الوفد كان يعتقد أأن اللجنة كانت قريبة من كان يجب الاس  

ذا اس تمرت الدول الأعضاء في تأأجيل المسائل، فسوف يتم  ل، اإ لى اتفاق، فكان يجب أأن تحاول التوصل اإلى حل واإ التوصل اإ
 تأأجيل الأمر للدورة التالية. 

 7 أأن المناقشات افتراضية لأن هناك بند مس تقل من بنود جدول الأعانل، وهو رقم وأأشار وفد جمهورورية اليش ي، اإلى .509
يتعلق "برصد تنفيذ جميع توصيات جدول أأعانل التنمية وتقييم التنفيذ ومناقشة التقييم والإبلاغ عنه" وكانت هناك العديد من 

قتراحه باتخاذ قرار بأأن يكون الاجاعيع التالي هو الفرصة توصيات جدول أأعانل التنمية المتعلقة بالمساعدة التقنية. وكرر الوفد ا
غلاق التعليقات الرسمية في الدورة التالية. ولم يقصد وفد  لى أأي توصيات ملموسة أأو تحسينها ثم يتم اإ الأخيرة للتوصل اإ

ن لأي دولة من جمهورورية اليش ي، أأل يتم اس تخدام هذا التقرير الضخم في بعض الأنشطة الأخرى أأو المبادرات التي يمك
 الدول الأعضاء القيام بها فيما يتعلق بالمساعدة التقنية. 

س بانيا بعد محاولة  .510 وعبر وفد نيييريا، متحدثا بالنيابة عن المجموعة الأفريقية، عن تفهورمه للاإحباط الذي شعر به وفد اإ
لاف فيما يتعلق بطة النقاط الست التوصل اإلى طريق يدفع الدول الأعضاء للأمام. وقد رأأى وفد نيييريا أأنه ليس هناك خ

س بانيا. ولكن المسأألة كانت تتعلق ببند جدول الأعانل الذي س يقومون بالس تمرار في  التي تم التفاوض بشأأنها تحت قيادة وفد اإ
 مناقشة الأمر ضمنه لأن هناك عدد كبير من الدول الأعضاء في نفس اللجنة التي تعتقد بأأنها ليست في مرحلة يمكنها فيها
غلاق النقاش حول بند جدول الأعانل وأأنه قد يكون هناك سببا لطرح اقتراحات في المس تقبل تتعلق بهذه المسأألة.   اإ

ن محاولة تحديد وقت  واس تغلت المجموعة هذه الفرصة لأن تذكر بأأن ذلك أأيضا يعد أأحد توصيات جدول أأعانل التنمية. اإ
 ياعيى  مع توصيات جدول أأعانل التنمية. لإغلاق النقاش حول بند من بنود جدول الأعانل ل 

ورأأى وفد المكس ي، أأن المفاوضات التي جرت كانت ممتازة ومثمرة وكان هناك توافق في الرأأي حول الموضوع. ودعا  .511
لى اعاعيد النقاط الست ذات الصلة والتي غطت الاقتراحات التي كانت تنظرها اللجنة لعدة س نوات.  الوفد الوفود الأخرى اإ

ذا كان من وفيما ي  ذا كان على اللجنة أأن تس تمر في دراسة المسأألة المتعلقة بالمساعدة التقنية، تساءل عان اإ تعلق بالقلق بشأأن ما اإ
الممكن أأن يتضمن التقرير اعتراف اللجنة بأأهمية الاس تمرار في دراسة مسأألة المساعدة التقنية. ورأأى الوفد أأن كل من في 

 لحة من وراء الاس تمرار في دراسة مسأألة المساعدة التقنية. اللجنة قد وافقوا على أأن هناك مص
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وصرح وفد المملكة المتحدة بأأن وجهات النظر المختلفة حاليا كانت ناتجة عن أأن بعض الوفود أأو المجموعات قد عملت  .512
حاليا حول ما  على ورقة النقاط الست معتقدين أأنهم سوف يقومون بالنتهاء من البند بكامله. وهذا هو سبب وجود سؤ فهورم

الذي يجب القيام به فيما يتعلق بالأمر برمته. وقد وجد الوفد أأن اقتراح وفد ش يلي اقتراحا بناء وأأن الدول الأعضاء في حاجة 
عطاءه فرصه. وفيما عدا ذلك فاإن الاس تنتاج الوحيد هو أأنه ليس هناك اتفاق وأأنه على اللجنة أأن تس تمر في دورتها  لى اإ اإ

كافة المسائل التي تندرج تحت بند جدول الأعانل ذلك. ولم يكن ذلك الخيار الأفضل ولذا فعلى اللجنة  التالية في مناقشة
 دراسة الاقتراح البديل الذي تم طرحه للتو. 

وأأيد وفد الوليات المتحدة التصريح الذي تقدم به وفد المملكة المتحدة وطالب بفترة استراحة قبل اتخاذ قرار حول  .513
 لك خطة النقاط الست. البند بما في ذ

واس تأأنفت نائبة الرئيس الاجاعيع وذكرت بأأنه قبل استراحة تناول القهوروة كان الجيع متفقون بشأأن توصيات النقاط  .514
س بانيا. وقام وفد ش يلي بالتقدم بتوصية حول كيفية السير بالأمر قدما، أأي، وضع بند جدول أأعانل  الست بناء على اقتراح اإ

 جديد. 

د، متحدثا بالنيابة عن مجموعة بلدان أ س يا والمحيط الهورادي ، بأأن غالبية دول مجموعة بلدان أ س يا وصرح وفد الهورن .515
المساعدة التقنية التي تقدمها والمحيط الهورادي تؤيد اقتراح ش يلي كسبيل للمضي قدما ووضع بند جدول أأعانل جديد حول 

رأأت المجموعة أأنه س يكون بندا مس تقلا من بنود جدول . وبالرغم من ذلك، فقد الويبو في مجال التعاون لأغراض التنمية
س بانيا والاس تمرار في مناقشة المراجعة الخارجية وكافة الاقتراحات ذات الصلة.   الأعانل وسيتضمن اقتراح اإ

ي. وأأيد وفد نيييريا، متحدثا بالنيابة عن المجموعة الأفريقية، الموقف الذي عبرت عنه مجموعة بلدان أ س يا والمحيط الهوراد .516
المساعدة التقنية في مجال التعاون ووافق الوفد على أأنه يجب أأن يكون هناك بند جديد من بنود جدول الأعانل حول 

والذي اس تغرق مجهورودا كبيرا ووقتا طويلا من الدول  الإس بانيوأأنه يجب على اللجنة مناقشة الاقتراح  لأغراض التنمية
لى الوثائق الحالية حول ه  ذا الموضوع. الأعضاء بالإضافة اإ

 وأأيد وفد اليونان، متحدثا بالنيابة عن المجموعة باء، اقتراح دولة ش يلي.  .517

ذا كان يدعم وجود بند مس تقل على جدول الأعانل أأو بند  .518 وطلبت نائبة الرئيس توضيحا من وفد اليونان حول ما اإ
المساعدة التقنية في مجال ل لمناقشة جدول أأعانل ضمني. وذكرت بأأن وفد ش يلي قد اقترح وضع بند جديد على جدول الأعان

وتمت مطالبة الوفود بتقديم مدخلات حول هذا الأمر. وبناء عليه كانت هناك مداخلة من قبل مجموعة  التعاون لأغراض التنمية
صفة بلدان أ س يا والمحيط الهورادي والمجموعة الأفريقية، حيث قامت بالموافقة على عناصر من الاقتراح الش يلي لكنها طالبت ب

 خاصة بوجود بند مس تقل وأأن يظل عدد من الوثائق التي كانت تتم مناقش تها مفتوحة للقيام بمزيد من المناقشات. 

لى التحدث على المنصة.  .519  ودعا وفد اليونان كل وفود المجموعة باء اإ

يفهورمه. وفيما  وطالب وفد جمهورورية اليش ي، نائبة الرئيس بأأن تكرر الاقتراح الأصلي الذي تقدم به وفد ش يلي حتى .520
يتعلق بالقتراح المتعلق بوضع بند مس تقل من بنود جدول الأعانل، كرر الوفد ما صرح به من قبل، أأي أأنه يمكن لكل دولة 

"برصد تنفيذ جميع توصيات جدول أأعانل  7من الدول الأعضاء اقتراح ما تريد من خلال بند جدول الأعانل المس تقل رقم 
اقشة التقييم والإبلاغ عنه". وفي المجموعة أأ، كانت هناك العديد من التوصيات المتعلقة بالمساعدة التنمية وتقييم التنفيذ ومن

التقنية. وطالب وفد اليش ي، الدول الأعضاء بالتحلي بالروح البناءة من أأجل اختتام بند جدول الأعانل الماثل بين أأيديهم. 
س بانيا في المرحلة الأولى.   ولذلك اقترح تبني اقتراح اإ

غلاق بند جدول الأعانل ذلك، والموافقة علي  .521 ولخصت نائبة الرئيس اقتراحين رئيس يين. وكان الاقتراح الأول يتعلق باإ
التوصيات الست. ويمكن للجنة بعد ذلك فتح بند جدول أأعانل جديد كبند مس تقل ومفتوح ويمكن للدول الأعضاء الرجوع 
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، بالإضافة اإلى أأي وثائق أأخرى تتم مناقش تها حاليا تحت بند جدول اإلى خطة النقاط الست الخاصة بالقتراح الاس باني
عادة فتح بند جديد لكن تحت بند  الأعانل ذلك. وكان الاقتراح الثاني يتعلق بقبول النقاط الست والموافقة عليها وغلق البند واإ

 التنفيذ ومناقشة التقييم والإبلاغ من جدول الأعانل والمعنون "رصد تنفيذ جميع توصيات جدول أأعانل التنمية وتقييم 7رقم 
لى  المساعدة التقنية في مجال التعاون لأغراض التنمية عنه" مع بند يحمل عنوان " ". ويمكن للجنة أأن ترجع بصورة مبدئية اإ

لى كافة الوثائق  1وثيقة الاقتراح الاس باني والتي تمثل الملحق رقم  شارة اإ لملخص الرئيس وفي الحواشي س تكون هناك اإ
 لموجودة التي تندرج حاليا تحت هذا البند. ا

عادة فتحه تحت  .522 غلاق البند واإ وأأيد وفد الوليات المتحدة الأمريكية الاقتراح الثاني أأي قبول خطة النقاط الست، واإ
تلف "رصد تنفيذ جميع توصيات جدول أأعانل التنمية وتقييم التنفيذ ومناقشة التقييم والإبلاغ عنه" تحت عنوان مخ  7بند رقم 

لى الوثائق الحالية.   والإشارة في الحواشي اإ

ذا  .523 وأأوضح وفد المملكة المتحدة أأن الاقتراح الأول الذي ذكرت خطوطه العريضة نائبة الرئيس لم يكن اقتراحا جديدا. فاإ
ما ل ترتاح كان هناك بند يمكن من خلاله لكافة الدول الأعضاء تقديم كافة الوثائق فاإن ذلك يعد بمثابة فرض أأمر واقع وهو 

ليه العديد من الوفود. وأأيد وفد المملكة المتحدة الاقتراح الش يلي من خلال فهورمه بأأنه من خلال اسيبدال بند جدول الأعانل  اإ
ن اللجنة تكون قد أأحرزت نقطتين: تكون قد حافظت على خطة النقاط الست واس تمرت في مناقشة المساعدة  الحالي فاإ

عة باء أأن تلك المناقشة مناقشة هامة في هذه اللجنة. وبالرغم من ذلك، ومن أأجل تحقيق ذلك، التقنية. وقد رأأت وفود المجمو 
ذا أأظهوررت الوفود الأخرى مرونة فاإن الاقتراح الذي  لى أأن تظهورر كافة الدول الأعضاء المزيد من المرونة. واإ كانت هناك حاجة اإ

 تقدمت به المملكة المتحدة سوف يتم اس تكانله. 

ذا كان يمكنها أأن تؤكد أأن وفد المملكة المتحدة يؤيد الاقتراح الثاني.  وتساءلت نائبة .524  الرئيس عان اإ

 وأأكد وفد المملكة المتحدة ذلك.  .525

ذا كان هناك خياران، فاإن الصين  وأأيد وفد الصين مواقف المجموعة الأفريقية و .526 مجموعة بلدان أ س يا والمحيط الهورادي. واإ
لى مزيد من الوقت لدراس تهان.   كانت في حاجة اإ

وأأيد وفد باكس تان الاقتراح الذي تقدمت به مجموعة بلدان أ س يا والمحيط الهورادي والصين والمجموعة الأفريقية. وعبر وفد  .527
من الدول الأعضاء قد أأقروا ذلك. كان أألقى الضوء على أأنه كان اقتراحا شاملا ولم باكس تان عن اعتقاده بأأن هناك جزء كبير 

 يس تثن أأي ى ء ولذلك فقد حثت باكس تان كافة الدول الأعضاء بالتحلي بروح المرونة حتى تجد مرونة في المقابل. 

س بانيا بأأنه لم يتلق هذا الكم من التهاني من قبل لكنه كان حزينا لتلقيه .528 ا. لقد كان هذا أأمرا غريبا لكنه كان وقال وفد اإ
ذا كان الناس غير معتادين على ديناميكيات التفاوض. واعتقد الوفد أأن  يحدث غالبا في الويبو. لقد كان من الصعب فهورم ما اإ
ليه بشأأن النقاط الست. ولم يعترض أأي أأحد عليها  هناك نقطتان. أأحدهان كانت تمثل اتفاقا صعبا كان من الصعب التوصل اإ

كن من المؤسف أأنها أأصبحت مرتبطة بالمناقشات المتعلقة بالإجراءات وما يجب القيام به في المس تقبل. وكان من العار أأن ل
س بانيا. وقد  يحدث ذلك لأن ذلك قد يعرض أأمرا وافقت عليه كافة الدول الأعضاء للخطر. وكان كلا الخيارين مناس بين لوفد اإ

س بانيا مرة ثانية عان أأراد من الجيع أأن يتحلوا بروح بالمر  لى اتفاق، فسيسأأل اإ ذا لم تتمكن اللجنة من التوصل اإ ونة كان كانوا. واإ
ذا كان هناك أأي شخص يعارض النقاط الست وعندئذ يمكن للجنة الاس تمرار في مناقش تها الرائعة حول جدول الأعانل وما  اإ

 س تقوم به في المس تقبل والإجراءات وكل تلك الأمور. 

 يا على دعم المجموعة الأفريقية لقتراحات مجموعة بلدان أ س يا والمحيط الهورادي والصين. وأأكد وفد نييير .529
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وصرح وفد سويسرا بأأنه من بين الخيارين فاإن الخيار الأول، كان فهورمته، يمثل فرض أأمر واقع ، ولم يغير أأي شيء.  .530
لى الخيار الثاني. وعبر الوفد عن شكره للزملاء الش يليين  على منهجهورم العملي ومحاولتهم لدفع المناقشات وكان الوفد يميل اإ

 للأمام. وعبر الوفد السويسري عن دعمه الواضح للخيار الثاني. 

س بانياوأأيد وفد ش يلي ما قام وفد  .531 بالتعبير عنه. ومن خلال صفته الوطنية قام وفد ش يلي بتقديم اقتراح مفتوح.  اإ
ش يلي واقعية. فقد كانت  م المناقشات وهو ما تريده اللجنة. كانتورأأى الوفد أأن كلا الخيارين المطروحين س ميكنان من تقد

ليه في تلك  طارا للاس تمرار في التفاق الذي توصلت اإ الأمور تتغير وفي الواقع أأن ما تقوم اللجنة بتبنية ال ن يمكن أأن يصبح اإ
سف أأن تتراجع اللجنة عن التفاق الدورة. وما يمكن أأن يحدث في المس تقبل يعتمد على ما كان سيتم هناك. وس يكون من المؤ 

ليه. وكان قال وفد  س بانياالذي توصلت اإ نه لن يكون هناك طائل من وراء اإ ذا لم تقم الدول الأعضاء بتحقيق أأي شيء، فاإ ، اإ
كل ما قامت به. وعبر وفد ش يلي عن أأمله في أأن تتمكن الدول الأعضاء من التحلي بروح المرونة والتفاق حول تحقيق شيء. 

حراز تقدم. ولذا، فقد أأيد الوفد ورأأى  لى التفاق حول الخطة، ثم ترى بعد ذلك كيف يمكنها اإ الوفد أأن اللجنة كانت تحتاج اإ
 كلا الاقتراحين. 

جراءات  الإس بانيوعبر وفد هولندا عن شعوره بأأن الاقتراح  .532 كان يمثل ترجمة عملية ونفعية للمراجعة في صورة اإ
أأل تنظر للخلف لكن يجب أأن تنظر للأمام لتبادل ال راء في المس تقبل ومتابعة التوصيات.  ملموسة وكان يرى أأن اللجنة عليها

 وعبر الوفد عن شكره لوفد ش يلي على اقتراحه وأأكد على دعمه للخيار الثاني. 

وأأحاط وفد كندا علان بالخيارين المطروحين على المائدة. وكان الخيار الأول غير مقبول لأنه يمثل فرض أأمر واقع. وأأيد  .533
 الوفد الخيار الثاني، تماش يا مع وفود الوليات المتحدة الأمريكية وسويسرا والمملكة المتحدة وهولندا. 

من خلال تبني وثيقة النقاط الست. فلقد كانت طريقة بناءة  وأأنضم وفد البرازيل للوفود التي اقترحت السير قدما .534
ليهان، أأيد وفد البرازيل مجموعة بلدان أ س يا والمحيط الهورادي والمجموعة الأفريقية  وعملية للسير قدما. وفيما يتعلق بالخيارين المشار اإ

لى اقتراح الصين حول فكرة وجود بند مس تقل على جدول الأعانل. وأأيد ال وفد الخيار الأول ولم يوافق على بالإضافة اإ
غلاقهورا ويمكن للدول الأعضاء الاس تمرار  الاحتفاظ بفرض الأمر الواقع، لأن المناقشات الخاصة بالتقرير الخارجي سوف يتم اإ

ذا أأرادت القيام بذلك.   في مناقشة هذا التقرير في الدورات التالية اإ

ثل فرضا لأمر واقع. ففي رأأيه أأن الأمر أأكثر من فرض أأمر واقع. ولم يفهورم وفد الهورند سبب اعتبار أأن الخيار الأول يم  .535
ولم يعترض أأحد على اقتراح النقاط الست. وقد أأيد اقتراح المجموعة الأفريقية والصين والبرازيل. لقد كان اقتراحا شاملا. ولم 

وجودة. لذا فقد كان أأمرا عمليا يس تثني أأي شيء. لقد كان اقتراحا نوعيا اس تطاع اسييعاب كافة مواقف الدول الأعضاء الم
طار روح العمل التي سادت بينهم في الويبو، والتي تتمثل في فهورم موقف كل من الأعضاء ومحاولة التوصل  ونفعيا وقد أأتى في اإ
لى أأمر مقبول للجميع. وطالب الوفد من الأعضاء ال خرين تقديم مبررا قويا لعدم قبول هذا الخيار. وبدون القيام بذلك، فلم  اإ

مكانية للتوصل اإلى أأي حل.   ير وفد الهورند اإ

ولم يكن وفد جمهورورية اليش ي، مس تعدا للمناقشة التي تتعلق بتبني بند مس تقل على جدول الأعانل بحيث يكون  .536
مكرسا للدعم التقني. واقترح تأأجيل النقاش للدورة التالية للجنة. وأأكد الوفد على أأنه لم يفهورم سبب وجوب اسيبعاد المساعدة 

تقنية من قائمة التوصيات وتخصيص بند خاص لهورا في اللجنة. ولذلك، كرر وفد جمهورورية اليش ي، طلبه العملي بالقيام بالتبني ال 
 الصريح لخطة النقاط الست التي تمت مناقش تها في المشاورات غير الرسمية.

غلا .537 لى أأن بند جدول الأعانل مع اقتراح النقاط الست لن يتم اإ ذا توصلت الدول وأأشارت نائبة الرئيس اإ ل اإ قه اإ
لى اتفاق حول السير للأمام. وقد أأصبح هذا الأمر يمثل معضلة يواجهونها في الوقت الحالي  ليس هناك توافق  لأنهالأعضاء اإ

ضاعة الزخم الذي اس تطاعوا تحقيقه  في الرأأي حول السير قدما بالنس بة للبند. وقد طالبت نائبة الرئيس الدول الأعضاء بعدم اإ
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غلاقه والسير قدما بيقين فيما يتعلق بكيفية التعامل مع المسأألة في المفاوضات والتوص ل اإلى حل وسط بحيث يس تطيعوا اإ
 القائمة والتي تفي باحتياجات كافة الوفود. 

وصرح وفد الاتحاد الروسي بأأنه خلال الدورة، قامت الدول الأعضاء بكثير من الجهورد واس تطاعت التوصل لتوافق  .538
ضاعة التوافق في الرأأي الذي تم الإس بانيخطة النقاط الست والتي أ طلق عليها اسم الاقتراح في الرأأي حول  . ولم يرغب في اإ

زاء كيفية اس تمرار النقاش حول تلك النقاط في المس تقبل، كان يبدو أأن الخيار  ليه. ولأن هناك وجهات نظر مختلفة اإ التوصل اإ
النقاط الست واس تمرار المناقشات بدون أأي اإضرار بالتوافق في الرأأي الذي  الثاني يمثل منهيا عمليا لأنه سيسمح باسيبقاء

 حققته الدول الأعضاء. وكان الاتحاد الروسي يفضل الخيار الثاني. 

وصرح وفد لتفيا، متحدثا بالنيابة عن مجموعة بلدان أأوروبا الوسطى والبلطيق، بأأنه كان من المهورم بالنس بة للمجموعة  .539
نجاازه قبول العمل الذي تم هذا الأس بوع من أأجل الموافقة على النقاط الست التي عملت عليها الدول الأعضاء باجتهاد  اإ

 وتوصلت لتفاق. ومن أأجل عدم فقدان النقاط الست التي تم التفاق بشأأنها، أأيدت المجموعة الخيار الثاني المقترح. 

 الخيار الثاني.  أأسترالياوأأيد وفد  .540

س بانياع وفد ووافق وفد جنوب أأفريقيا م .541 على أأن اللجنة يجب أأن تحافظ على النقاط الست. وفيما يتعلق بالخيارين  اإ
أأيد الوفد الخيار الأول لأنه س ميكن من اس تمرار المناقشات المتعلقة بالمساعدة التقنية، والتي تمثل ربع جدول أأعانل التنمية. وكان 

لى توضيحه من خلال الحواشي. وعبر الوفد عن شكره لوفد  شاملا وواضحا ولم يكن هناك أأي غموض خفي في البنية يحتاج اإ
 ش يلي على جهوده للتوصل اإلى حل بناء. 

ليه وفد جنوب أأفريقيا فيما يتعلق بمجموعة بلدان أ س يا والمحيط الهورادي والمجموعة الأفريقية  .542 وأأيد وفد باكس تان ما أأشار اإ
لى الخيار ا لى اقتراح الصين. وكان الوفد يميل اإ  لأول وطالب الجيع بالتحلي بروح المرونة المتبادلة. بالإضافة اإ

ضاعة العمل  .543 وناشد وفد نيييريا، متحدثا بالنيابة عن المجموعة الأفريقية، الدول الأعضاء، والتي كانت مواقفهورا تهدد باإ
لى أأن الاقتراح الذي الشاق الذي تم بذله خلال الأس بوع وفي الدورات السابقة، أأن تعيد التفكير في مواقفهورا. كان أأشار أأيضا  اإ

س بانياطرحه وفد  لم ينبع من فراغ. فقد خرج من رحم الاقتراحات التي طرحتها المجموعة الأفريقية و الفريق المعنى بجدول  اإ
. وكان يجب أأن تتمكن الدول الأعضاء المساعدة التقنية التي تقدمها الويبو في مجال التعاون لأغراض التنميةأأعانل التنمية حول 

س بانياناقشة تلك النقاط الس تة التي تم التفاق عليها تحت قيادة من م  ، بما في ذلك الوثائق الهورامة بالنس بة للدول الأعضاء اإ
جراء هذه النقاشات بما في ذلك  حول هذا البند من بنود جدول أأعانل التنمية. ولذا، كان وفد نيييريا س يدعم موقفا يسمح باإ

س بانياالاقتراح الذي طرحه وفد   . اإ

ذا قام كل شخص في القاعة بالموافقة على ى ء، فاإنهم لن يس تمروا في  .544 وذكر وفد المملكة المتحدة أأنه كان من الجلي أأنه اإ
النقاش بعد ذلك. وكان يبدو أأن الاختلاف في الرأأي لزال قائما وكان عليهم التوصل اإلى طريقة لختتام الدورة مع ملاحظة 

لى خيار ثالث أأو مواصلة ذلك النقاش في الدورة  أأن الساعة أ نذاك كانت السادسة مساء ومسس دقائق وكان عليهم التوصل اإ
 التالية. بالرغم من أأنه كان يبدو أأن العامل المشترك في القاعة يتمثل في الخيار الثاني. 

لى أأنها تريد الس .545 ير قدما في وقالت نائبة الرئيس أأنهم يجب أأن يسيروا قدما. وكان هناك عدد من الوفود التي أأشارت اإ
هذا الأمر وكانت مس تعدة لقبول أأي من الخيارين كان عبرت عن شكرها لهورا على هذا القدر من المرونة. لكن قامت بعض 

الوفود بالرغم من ذلك بتأأييد الخيار الأول وقامت وفود أأخرى بتأأييد الخيار الثاني لأس باب مشروعة. وقد عبرت الوفود عن 
ذا لم يتم التوصل لتوافق في الرأأي فسيس تمر النقاش حول بند وجهات نظر مختلفة بشأأن الاقتر  احات التي تتم مناقش تها. واإ

س بانياجدول الأعانل في الدورة الثامنة عشر للجنة. وهنأأت نائبة الرئيس وفد  على العمل البارز الذي قام به من أأجل  اإ
لى توافق في الرأأي حيث اعترفت الدول الأعضاء أأن هذا الأمر كا ن معلقا لمدة مسس س نوات. وقد توصلت اللجنة التوصل اإ
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لى توافق في الرأأي بنس بة مائة بالمائة حول خطة النقاط الست التي طرحها وفد  س بانيااإ والتي قام كل وفد من الوفود بطرح  اإ
لى نق مام. ولسوءتعليقات بناءة بشأأنها للتوصل اإ تى الدورة الحظ أأن هذا الأمر سوف يظل معلقا ح طة يمكن منها التحرك للأ

في ملخص الرئيس. واعترفت نائبة الرئيس بالعمل  1وسوف يظهورر في ملحق   المعنية بالتنمية والملكية الفكريةالتالية للجنة 
 الرائع الذي تم من أأجل الوصول لهورذه النقطة. 

 من جدول الأعانل: العمل المس تقبلي  9البند رقم 

لى بند رقم  .546  من بنود جدول الأعانل حول العمل المس تقبلي.  9انتقلت نائبة الرئيس بعد ذلك اإ

( تقرير مرحلي حول تنفيذ 1وقامت الأمانة )الس يد بالوتش( بقراءة قائمة العمل المتعلقة بالدورات التالية كان يلي: ) .547
لى اللجنة. وبالنس بة لدورة الربيع، توصيات جدول أأعانل التنمية والمشروعات. وعلى سبيل المانرسة، تم ت  بادل التقارير الموجهة اإ

قامت الأمانة بتقديم تقرير المدير العام حول تنفيذ جدول أأعانل التنمية؛ وبالنس بة لدورة الخريف، قدمت التقرير المرحلي 
ك رت الأمانة بأأن ( تقرير المراجعة المس تقلة حول تنفيذ توصيات جدول أأعانل ا2المتعلق بالتوصيات والمشروعات ) لتنمية. وذ 

مثل هذه المراجعة قد تم طلبها تحت مظلة أ لية التنس يق. وكان هناك فريق مراجعة وكان من المتوقع أأن يكون تقريره جاهزا 
ت ( تقرير حول المؤتمر الدولي للملكية الفكرية والتنمية الذي عقد الأس بوع السابق. ووفقا لقرار قام3بالنس بة للدورة التالية )

( وثيقة منقحة حول تحديث قاعدة بيانات نقاط 4اللجنة باتخاذه، سيتم تسليم اللجنة تقرير وقائع قصير حول وقائع المؤتمر)
لى خيار ثالث وفقا لطلب المجموعة الإفريقية ) ( مجموعة 5المرونة التي سيتضمن التوابع المتعلقة بالتكلفة واس تكشاف التوصل اإ

لى من مدخلات الدول الأعضاء حو  لفية. وكان ذكر الرئيس، س تقوم الدول الأعضاء بتقديم مدخلات اإ ل الأهداف الإنمائية للأ
لفية ذات صلة بعمل الويبو. وس تقوم الأمانة بتجميع كافة  لى جانب تفسير أأس باب اعتبارها للأهداف الإنمائية للأ الأمانة اإ

عضاء، وثيقة حول أأنشطة تحديد المجالت المتعلقة بنقل ( بناء على مقترحات الدول الأ 6المدخلات وتقوم بتقديمهورا للجنة )
( مشروع تجريبي للاإسراع في نقل التكنولوجيا والبحث والتنمية من أأجل تحسين القدرات التقنية لسييعاب 7التكنولوجيا )

نتاج وفقا لقتراح وفد الإكوادو   6-9ر. وكان ورد في الفقرة العلوم والتكنولوجيا المحلية التي تقوم بتطويرها الجامعات وقطاع الإ
من ملخص الرئيس، س يقوم وفد الإكوادور بمشاورات مع الدول الأعضاء المعنية ومن المحتمل أأن يتوصل اإلى وضع وثيقة 

( تقرير حول تنفيذ توصيات أأجهزة الويبو الذي 8منقحة أأو اتخاذ قرار بشان الطريقة التي ترغب فيها في السير في الأمر )
العامة. في كل دورة من دورات الجعية العامة، تقوم مختلف أأجهزة الويبو بتقديم تقرير يتضمن، في غالب قدمته الجعية 

رساله  نه عادة ما يتم اإ لى الجعية العامة، فاإ ذا تم تقديم التقرير اإ لى مشاركتها في تنفيذ جدول أأعانل التنمية. واإ شارة اإ الأحيان، اإ
لى اللجنة المعنية بالتنمية والملكية  ( مخرجات مشروعات جدول أأعانل التنمية والتي 9الفكرية وبذلك سيتم طرحه أأمام اللجنة )اإ

ن الأمانة،  ذا كان مدراء المشروعات مس تعدون بأأي مخرجات مثل الدراسات أأو الأدلة أأو التقارير، فاإ كانت غير مؤكدة دائما. واإ
وكان ذكر الرئيس أ نفا، لم تتمكن اللجنة من مناقشة الأدلة باليشاور معهورم، كانت تقوم بطرحها أأمام اللجنة. وفي هذه الدورة، 

الثلاثة المتعلقة بنقل التكنولوجيا وهي الدليل العملي لتقييم الأصول غير الملموسة في مؤسسات البحوث والتنمية، ونماذج 
ب تقييم الملكية الفكرية للمؤسسات العقود المتعلقة بالتنمية الفكرية لليامعات والمؤسسات البحثية الممولة من القطاع العام وكتي

( مشروع التقرير النهائية لدورة اللجنة هذه والذي سيتم 10الأكاديمية. وكان سيتم عرض تلك الأدلة أأيضا في الدورة التالية )
ذا رغبت في القيام بذلك.   تبنيه في الدورة التالية. ودعت الأمانة الدول الأعضاء لقتراح أأنشطة أأخرى اإ

ذا كانت اللجنة س تقوم بتبني قائمة العمل التي اقترحتها الأمانة من أأجل الدورة التالية. وتساءلت نا .548 ئبة الرئيس عان اإ
 وكان سيتم تبنيها شريطة عدم وجود تحفظات من الحضور. 

 من جدول الأعانل: ملخص الرئيس  10البند رقم 

 دعت نائبة الرئيس اللجنة لدراسة كل فقرة في مشروع الملخص.  .549
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لى الفقرات من وأأشار  .550 لى  1ت اإ المتعلقة بافتتاح الجلسة وانتخاب الرئيس ونائبي الرئيس، ومشروع جدول الأعانل  5اإ
لى تقرير حول الدورة السادسة عشر. وكانت نائبة  الذى تم تبنيه والاعتراف باثنين من الهوريئات غير الحكومية بالإضافة اإ

 ن الحضور. الرئيس س تيبنى الفقرات شريطة عدم وجود اعتراضات م

لى الفقرات  .551 حول البيانات العامة للوفود وتقرير المدير العام وتقرير التقييم حول  8و  7و  6ثم انتقلت بعد ذلك اإ
المشروع بشأأن تعزيز وتنمية قطاع السمعيات والبصريات في بوركينا فاصو وبعض الدول الأفريقية. وكانت نائبة الرئيس سوف 

 اعتراضات من الحضور.  تتبنى الفقرات شريطة عدم وجود

لى الفقرة  .552 تحديد مجالت أأنشطة التعاون بين دول الجنوب. وتمت الإحاطة  1-9( 1التي كانت كان يلي: ) 9ثم انتقلت اإ
عداد وثيقة جديدة من أأجل الدورة التاسعة عشر ) أ لية تحديث قاعدة  2-9( 2باقتراحات الوفود وكانت الأمانة س تقوم باإ

الأمانة س تقوم بمراجعة الوثيقة والنظر في التبعات المالية واس تكشاف وجود خيار ثالث يعتبر مزيجا من  بيانات المرونة. وكانت
قرار المشروع كان  3-9( 3الخيارين السابقين. ) مشروع حول تعزيز وتنمية قطاع السمعيات والبصرية المرحلة الثانية. وقد تم اإ

الت أأنشطة الويبو المتعلقة بأأهداف التنمية المس تدامة. وتمت الإحاطة وثيقة حول تحديد مج 4-9( 4هو محدد في الوثيقة. )
مانة قبل  رسال الطلبات مكتوبة من الدول الأعضاء للأ . ثم تقوم الأمانة عندئذ 2016يوليو  10بهذه الوثيقة وكان يجب اإ

المنقحة حول الويبو وجدول أأعانل  بتجميع عدد من المخرجات التي تتعلق بهذا الغرض. وقد تقرر أأيضا أأن يتم تقديم الوثيقة
تقرير حول منتدى خبراء الويبو حول نقل التكنولوجيا العالمية.  5-9( 5في دورة مس تقبلية للجنة )  2015التنمية لما بعد عام 

ثامنة وقد أأحاطت اللجنة علان بأأنشطة تحديد المجالت وقررت أأن تقوم الدول الأعضاء المعنية بتقديم اقتراحات في الدورة ال 
مانة بحلول  تم طرح اقتراح من قبل وفد  6-9( 6. )2016يوليو  10عشر للجنة. ويجب أأن تصل تلك الاقتراحات للأ

الإكوادور. وقررت اللجنة اس تمرار دراسة الوثيقة في الدورة الثامنة عشر وس يقوم وفد الإكوادور بمشاورات مع الدول الأعضاء 
قرار مشروع حول اس تخدام المعلومات المتاحة للعامة  7-9( 7تمل بحضور الأمانة. )المعنية لتطوير اقتراح مشروع منقح مح  تم اإ

تاحتهان بلغات الويبو وسيتم تنقيح  طار المشروع ويتم اإ عدادهان في اإ دراك أأن هناك دليلين يتم اإ من أأجل التنمية الاقتصادية مع اإ
بشأأن المساعدة التقنية ات حول تقرير المراجعة الخارجية وقررت اللجنة اس تمرار المناقش 8-9( 8الوثيقة بحيث تعكس ذلك. )

مع وجود الوثائق ذات الصلة. وقد وافقت كافة الوفود على الاقتراح  التي تقدمها الويبو في مجال التعاون لأغراض التنمية
 لملخص الرئيس.  1كان هو مرفق في الملحق رقم  الإس باني

لى من .553 اقشة ملخص الرئيس. وصرح بأأنه س يكون من المنطقي بصورة أأكبر القول ولم يكن وفد المملكة المتحدة يميل اإ
ل فاإن الأمر لم يكن واضحا للغاية.  الإس بانيبأأن "الوفود كانت موافقة على الاقتراح  لكنها قررت الاس تمرار في المناقشات" واإ

ق شامل على المسأألة. واقترح الوفد كان هناك اتفاق لكن الدول الأعضاء قررت اس تمرار المناقشات لأنه لم يكن هناك اتفا
 الالتفاف حول المرحلتين لجعل الأمر أأكثر منطقية. 

في  1كان هو مرفق في الملحق  الإس بانيواقترحت نائبة الرئيس العبارة التالية "كانت كافة الوفود متفقة مع العرض  .554
ند الخاص من بنود جدول الأعانل بالإضافة ملخص الرئيس لكنها اتفقت على القيام باس تمرار المشاورات حول وضع هذا الب 

لى تنفيذ الاقتراح   ". الإس بانياإ

واقترح وفد جمهورورية اليش ي، حذف الجلة الأخيرة لأنها ل صلة لهورا بالجلة الثانية. وقد ذكر وفد المملكة المتحدة أأنه لم  .555
. وتمت الإس بانيس بالنس بة للاقتراح يكن هناك اس تنتاج حول المسأألة وقررت اللجنة أأن تمضي قدما في المسأألة لكن لي

 . الإس بانيالموافقة على الاقتراح 

وصرحت نائبة الرئيس بأأن التفاوض بشأأن النص الخاص لم يكن واردا. كان الأمر لضانن أأن المناقشات قد انعكست  .556
وفود موافقة على العرض بدقة في ملخص الرئيس. لذا فقد كان الاقتراح هو أأن يتم عكس العبارتين بحيث نقول "كانت كافة ال

بالملخص وبعد ذلك قررت اللجنة الاس تمرار في المناقشات حول تقرير المراجعة  1كان هو مرفق بالملحق رقم  الإس باني
 ".التي تقدمها الويبو في مجال التعاون لأغراض التنميةالخارجية للمساعدة التقنية 
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ذا تم ذكر "لكنها" بدل منوصرح وفد المملكة المتحدة بأأنه يمكنه الموافقة على ه .557  "وبعد ذلك".  ذا الاقتراح اإ

 ورأأي وفد الهورند أأن الطريق الثالث للخروج من المأأزق يتمثل في وضع "وبعد ذلك" بدل من "لكنها".  .558

ذا كانت هناك كلمة "وبعد ذلك" .559  واعتقدت نائبة الرئيس أأن المصطلحات سوف تكون أأكثر حيادية اإ

 ووافق وفد نيييريا على أأن كلمة "وبعد ذلك" يعكس حيادية أأكبر.  .560

نها تعطي  .561 وطلب وفد الوليات المتحدة الأمريكية من نائبة الرئيس بتكرار الصياغة المقترحة. وكان هي موجودة، فاإ
ليه الملخص ا لذي تم عرضه أأثناء انطباعا بأأن اللجنة قد وافقت على ذلك وأأنها سوف تسير قدما، وهو الأمر الذي لم يشر اإ

 مناقشة هذا البند من بنود جدول الأعانل. 

كان هو مرفق  الإس بانيكان يلي :" توافق كافة الوفود على الاقتراح  8-9وقامت نائبة الرئيس بقراءة الفقرة المنقحة  .562
ير المراجعة الخارجية بالملخص وقررت اللجنة اس تمرار المناقشات المتعلقة بتقرير المراجعة الخارجية حول تقر  1بالملحق 

لى كافة الوثائق الخاصة بذلك. التي تقدمها الويبو في مجال التعاون لأغراض التنميةللمساعدة التقنية   "، وسيتم الإشارة اإ

 واتفق وفد المملكة المتحدة مع وفد الوليات المتحدة الأمريكية على أأن ذلك ل يمثل تفسيرا وقائعيا صحيحا لما حدث.  .563

ذا كانت الوفود تفضل اسيبدال "وبعد ذلك" بكلمة "لكن". وذكرت أأنها لن توافق على  .564 وتساءلت نائبة الرئيس عان اإ
كلانت مثل "وبعد ذلك" أأو "لكن"، ولذا فقد اقترحت ترك النص كان هو بحيث يكون "قررت اللجنة اس تمرار المناقشات 

لى جانب  في مجال التعاون لأغراض التنميةحول تقرير  قائمة من الوثائق. وقد وافقت كافة الوفود، كان تمت الإشارة العديد من اإ
 المرفق.  الإس بانيالمرات، على العرض 

وذكر وفد الوليات المتحدة الأمريكية أأن نائبة الرئيس قد تقدمت باقتراح ملموس حول الصياغة والتي لم تس تطع  .565
قتراحه. لقد قالت نائبة الرئيس شيئا مؤداه أأن "كافة الوفود قد اسييعاب كل شيء، فور قيام وفد المملكة المتحدة بطرح ا

لى تنفيذ البند".  الإس بانيوافقت على الاقتراح  لكنها اتفقت على اس تمرار المناقشات حول وضع بند جدول الأعانل بالإضافة اإ
 وكان يبدو أأن تلك الصياغة مفيدة. 

ررت اللجنة الاس تمرار في المناقشات المتعلقة بالتقرير الخاص واقترحت نائبة الرئيس أأن تكون العبارة كان يلي : "ق .566
مع قائمة الوثائق ذات الصلة. وقد وافقت كافة الوفود  لمساعدة التقنية في مجال التعاون لأغراض التنميةبالمراجعة الخارجية ل 

 الاجاعيع التالي حول وضع بند للملخص ووافقت على الاس تمرار في المناقشات في 1المرفق بالملحق  الإس بانيعلى الاقتراح 
لى تنفيذ الاقتراح  "و" و"لكن". وأأرادت نائبة الرئيس  ال نف الذكر". وهنا تمت مناقشة الإس بانيجدول الأعانل بالإضافة اإ

ذا تم ذكر "لكن" فاإن ذلك يعنى أأنهم لم يعودوا موافقين على الاقتراح  يجابية. واإ  ، وقد أأكدوا فيالإس بانيصياغة النص بصورة اإ
. ولم يوافقوا على وضع بند جدول الأعانل والطريقة التي سيتم الإس بانيالعديد من المواقف على موافقة اللجنة على الاقتراح 

نها الإس بانيبها تنفيذ الاقتراح  . وأأكدت نائبة الرئيس على أأن كلمة "لكن" غير مقبولة في ملخص الرئيس. أأما كلمة "و" فاإ
ذا   قامت اللجنة بالس تمرار في الأمور كان كانت عليه. مصطلح سوف يتم اس تخدامه اإ

التي تقدمها وصرح وفد المملكة المتحدة بأأن بند جدول الأعانل كان يحمل عنوان المراجعة الخارجية للمساعدة التقنية  .567
لطريقة التي تم وليس عنوان التقرير. وكان يجب أأن تلاحظ الأمانة أأن هناك خطأأ ويمكنها تصحيح هذا الجزء. ولم تكن االويبو 

طارها. وطالب الوفد بالتكرم بقراءة الفقرة  مرة  8-9ذكر الوثائق بها هي نفس الطريقة التي تم وضع بند جدول الأعانل في اإ
 ثانية. 
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وذكرت نائبة الرئيس أأن وفد المملكة المتحدة كان على صواب وأأن بند جدول الأعانل لم يطلق عليه مسمى تقرير.  .568
ن الفقرة ال تي أأعيدت صياغتها كانت كالتالي :" قررت اللجنة الاس تمرار في المناقشات المتعلقة بالمراجعة الخارجية ولذا، فاإ

للمساعدة التقنية التي تقدمها الويبو في مجال التعاون لأغراض التنمية وس تقوم الأمانة بتصحيح قائمة الوثائق التي تم تعديلهورا وفقا 
من هذا  1المرفق بالملحق  الإس بانيانل. وقد وافقت كافة الوفود على الاقتراح لذلك بالترتيب الصحيح وفقا لجدول الأع

 في الاجاعيع التالي".  الإس بانيالملخص ووافقت على اس تمرار المناقشات حول وضع بند جدول الأعانل هذا وتنفيذ الاقتراح 

من الأليق ترك النص كان اقترحته نائبة  وعبر وفد نيجريا، متحدثا بالنيابة عن المجموعة الأفريقية، عن اعتقاده بأأنه .569
عادة  ضافة "و". ورأأت المجموعة أأنه قد يكون هناك سبب لقيام المجموعة باإ جراء أأي تعديل فيجب اإ ذا كان يجب اإ الرئيس. واإ

ل الجيع . فقد قاالإس بانيالتفكير في الصياغة الجديدة المقترحة. ولم يكن الأمر واضحا. ولم تر المجموعة أأي معارضة للاقتراح 
عادة صياغة ملخص  ذا كان على اللجنة اإ أأنهم يؤيدونه. فقد أأعجبوا بالقتراح. وما تم وضعه في الأصل كان يعبر عن الحقيقة. واإ

ذا كان ذلك مقبول.   الرئيس، فاإن وفد نيييريا يريد مناقشة الصياغة التي تمت قراءتها أأمام أأعضاء المجموعة اإ

لى تضمين أأنه لم يكن  الإس بانيهناك اتفاق حول الاقتراح  وأألقى وفد باكس تان الضوء على أأن .570 لكنهم كانوا في حاجة اإ
 هناك اتفاق على كيفية تنفيذه. ولذلك، فقد أأيد وفد باكس تان الصياغة التي تم اقتراحها للتو. 

يران )جمهورورية .571 لى وفود نيييريا وباكس تان والهورند في بياناتها التي أألقتها.  -وانضم وفد اإ ولم يس تطع الموافقة اإسلامية( اإ
بقاء النص على ما هو عليه.  ضافة عبارات جديدة. وكان يفضل اإ  على اإ

 ووافق وفد الصين على اقتراح نائبة الرئيس.  .572

لى توافق في الرأأي بشأأن الفقرة  .573 ولذلك، ونظرا لأن البند كان مغلقا  8-9وصرحت نائبة الرئيس بأأن اللجنة لم تتوصل اإ
لى التوصل اإلى طريقة أأنيقة لعرضه في الوثيقة. وصرحت نائبة ومعلقا وتم التفاق على الس ير قدما، فقد كانت هناك حاجة اإ

ضافية من التعقيد ولن تكون مفيدة. واقترحت بحذفهورا من ملخص الرئيس في  الرئيس بأأن الفقرة ملتوية وتضيف مس تويات اإ
اللجنة الاس تمرار في المناقشات المتعلقة بالمراجعة  حالة عدم وجود اتفاق بشأأنها. وكان الاقتراح بأأن تكون كان يلي :"قررت

الخارجية للمساعدة التقنية التي تقدمها الويبو في مجال التعاون لأغراض التنمية مع قائمة الوثائق الصحيحة في أأعقابها. وقد 
لى  1كان هو مرفق بالملحق  الإس بانيوافقت كافة الوفود على الاقتراح  لى من الملخص". وقد أأشاروا اإ أأن هناك حاجة اإ

اس تمرار المناقشات. وكان مشروع محاضر المناقشات التي جرت سابقا سوف يعكس أأن هناك حاجة لس تمرار المناقشات، 
 وفي مصلحة تبني مخلص الرئيس، اعتقد الرئيس أأنهم يجب أأن يوافقوا على ذلك ويسيروا قدما. 

كان ذلك مجرد تقرير وقائعي لما قيل وكيف تم اختتامه وكانوا  وشارك وفد المملكة المتحدة نائبة الرئيس في رأأيها. فقد .574
. الإس بانييحتاجون اإلى صياغة أأنيقة. وعندما قيل ذلك، كان هناك زملاء يقترحون أأنه ليس هناك اتفاق حول تنفيذ الاقتراح 

يهم قوله هو أأنه لم يكن هناك ولم تكن هناك مناقشات حول كيفية تنفيذ الاقتراح، لذا فاإن ذلك لم يعكس الحقيقة. وما كان عل
. ويمكن عندئذ للجنة أأن تجتمع وتفكر في ما الإس بانياتفاق حول كيفية السير قدما بشأأن هذا البند، بما في ذلك الاقتراح 

يجب أأن تقوم به بشأأن ها البند وكيفية السير قدما بالنس بة له. ورأأى الوفد أأن هذا الأمر وقائعي وسوف يساعد على توضيح 
ث بالفعل. ولم يضف أأي شيء لما تريد أأن تراه ولكنه ذكر نقطة الاختلاف في الرأأي والخلاف الرئيسي الذي كان ما حد

 . الإس بانيكيفية السير قدما بشأأن البند بما يتضمن الاقتراح  هناك. ولذلك، لم يكن هناك اتفاق بشأأن

زاء الفرصة التي أأعطتها ورأأي وفد ش يلي أأن الملخص يخضع لسلطة الرئيس. ولذلك، عبر عن شكره  .575 لنائبة الرئيس  اإ
مكانية تضمين بند جديد من بنود جدول الأعانل  للدول الأعضاء للتعليق. وكان من الحقيقي أأنه كان هناك نقاش طويل حول اإ

ذا قاموا بتضمين حقيقة أأن هناك اختلافات حول كيفية اختتام  وهو أأمر يتياوز البند المعين الوارد على جدول الأعانل هذا. واإ
، فيجب عليهم أأن يقوموا أأيضا بتضمين افتتاحية محتملة لبند جديد على جدول الأعانل في الإس بانيهذا البند والاقتراح 
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نه  ذا لم يتم تضمين ذلك فاإ الملخص. ورأأي الوفد أأنه من المهورم أأن يتم ظهورور ذلك لأنه يعتبر احاعيلية مس تقبلية هامة ورأأي أأنه اإ
ذا لم يحدث ذلك فاإن وفد ش يلي يوافق على ملخص الرئيس. لن يعكس تفاصيل النقاش   بالكامل. واإ

ولم يرد وفد جمهورورية اليش ي، أأن يعيد التفاوض بشأأن ما تم القيام به، لكنه اعتقد أأن اللجنة يجب أأن تس تخدم اللغة  .576
س بانيادمت به المعتادة في الملخص. ولم يشعر وفد جمهورورية اليش ي، أأن اللجنة لم توافق على الاقتراح الذي تق في الأساس،  اإ

فقط. لقد كان اقتراح شائع فيما بعد. ولقد وافقت اللجنة على هذا الاقتراح. وقد ظهوررت به  الإس بانيولكنه لم يكن الاقتراح 
ن النقاش الذي تم بعد ذلك بشأأن كيفية مسايرة المراجعة الخارجية كان نقاشا منفصلا. لقد كان هناك  صياغة شائعة ولذلك فاإ

اح بوضع بند منفصل من بنود جدول الأعانل ولم توافق اللجنة عليه. ووافقت اللجنة على الاس تمرار في مناقشة المراجعة اقتر 
 الخارجية في الدورة التالية. وقد شعر الوفد بأأن تلك هي الصورة الصحيحة لما تم. 

ل تضمين بند جديد وقد لقى الأمر دعان وانضم وفد البرازيل لوفد ش يلي في البيان القائل بأأنه كانت هناك مناقشة حو  .577
ضافته في الملخص. وبعد  عادة فتح النقاش في النقاط الست وهذا البند الخاص، فيجب اإ ذا قاموا باإ ضخان في الجلسة العامة. واإ

ون أأن قال الوفد ذلك، وافق على الصياغة التي اقترحتها نائبة الرئيس. لقد كان ببساطة ملخصا من وضع الرئيس. وسوف تك
ذا لم يوافق أأي وفد على التفسير في الدورة التالية، يمكن أأن يتم طرح التقرير للمناقشة  كافة البيانات متوافرة في التقرير. واإ

 وس يكون منتدى ذو قمية كبيرة. 

لى دراسة الفقرة  .578 التعاون على التعليم والتدريب المهورني في اقتراح المشروع بشأأن "حول  9-9ودعت نائبة الرئيس اإ
. وقد قرأأت المشروع الذي كان "مجال حقوق الملكية الفكرية مع معاهد التدريب القضائي في البلدان النامية والبلدان الأقل نموا

لى أأنه " تم اعاعيد هذا المشروع مع تعديل بس يط  في العنوان. وسوف يتم توفير نسخة منقحة منه.". وبسبب  مبيّن يشير اإ
لى الفقرة  عدم وجود أأي تعليقات من الحضور، قرار الجعية العامة للويبو بشأأن المسائل المتعلقة  10-9انتقلت نائبة الرئيس اإ

. وقرأأتها وكانت كالتالي: " قامت اللجنة بدراسة عدد من الاقتراحات. وقاموا بتجميع لتنمية والملكية الفكريةالمعنية بانة باللج 
اللجنة من الجعية العامة أأن تسمح لهورا بالس تمرار في المناقشات  تلك الاقتراحات في الملحق الثاني من الملخص. والتمست

لى الجعية العامة في عام  ." 2017أأثناء الدورتين الثامنة عشر والتاسعة عشر ورفع تقرير لهورا وتقديم توصيات حول المسأألتين اإ
لى الفقرات وكانت نائبة الرئيس س تقوم بتبني الفقرة شريطة أأل يكون هناك أأي تعليقات عليها من  الحضور. ثم انتقلت اإ

الثلاثة التالية المتعلقة بالعمل المس تقبلي، والتي كانت كالتالي "وافقت اللجنة على قائمة من المسائل/الوثائق من أأجل الدورة 
لى الفقرة رقم  10التالية". كان تم اعاعيد الفقرة  والتي كانت  11شريطة أأل يكون هناك اعتراضات عليها من الحضور. ثم انتقلت اإ

للجنة المعنية بالتنمية والملكية الفكرية سوف يتم دراس ته  17كالتالي "أأحاطت اللجنة علان بأأن مشروع التقرير الخاص بالدورة 
لى أأن "اإلى أأن ملخص الدورة  12للجنة المعنية بالتنمية والملكية الفكرية." وأأشارت الفقرة  18من أأجل تبنيه في الدورة   16اإ

لى الجعية العامة". ولأنه لم تكن هناك تعليقات من الحضور، فقد تم اعاعيد وتقرير المدي ر العام يمثلان تقرير اللجنة المقدمة اإ
 هذه الفقرات. 

لى الفقرة  .579 لأنه كان هناك عدد من ال راء المتعارضة. وقد أأخفقت اللجنة أأيضا في التوصل  8-9وعادت نائبة الرئيس اإ
لى توافق في الرأأي بشأأن الفقر  . ومن الأمور التي قالوها هناك أأن اللجنة قد وافقت على الاس تمرار في المناقشات. 10-9ة اإ

ليه أ نفا. ولم يكن ذلك ليصبح بمثابة مفاوضات بشأأن  8-9ويمكن تضمين ذلك بصورة جزئية في الفقرة  كان تمت الإشارة اإ
د أأهم متفقون مائة في المائة بشأأن المصطلحات. ملخص الرئيس لأنه مجرد انعكسا وقائعيا للمناقشات في مقابل تأأكد كل وف

ويمكن أأن تكون كالتالي "قررت اللجنة الاس تمرار في المناقشات حول المراجعة الخارجية للدعم التقني الذي تقدمه الويبو في 
الأمر على وجه مجال التعاون لأغراض التنمية". ورأأت نائبة الرئيس أأن اللجنة لم توافق على اس تمرار المناقشات بشأأن هذا 
كان هو  الإس بانيالخصوص ولذلك يجب أأن يرد ما يلي "توافق كافة الوفود على ما تمت مراجعته ال ن وتوافق على الاقتراح 

 مرفق بالملحق الأول من الملخص." 
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ن وأأصر وفد المملكة المتحدة على أأن يصبح الأمر أأكثر وقائعية. كانت هناك اقتراحات أأخرى ليست وقائعية، لكن كا .580
وطالبت  الإس بانيهناك خيار أأيضا يتمثل في منهجية تس تخدم غالبا، حيث يمكنهم القول أأن بعض الوفود دعمت الاقتراح 

غلاق هذا البند من بنود جدول الأعانل. وأأيدت الوفود الاقتراح  وطالبت بالس تمرار في ترك هذا البند مفتوحا.  الإس بانيباإ
 للجنة يمكنها السير دول الخوض في العديد من التفاصيل. وكان ذلك أأكثر الأمور وقائعية لأن ا

ل أأن الدول الأعضاء .581 تقوم ال ن بمناقش ته. وكان الوفد  وصرح وفد الهورند أأنه عادة ما ل تتم مناقشة ملخص الرئيس اإ
 يوافق على ما تختاره نائبة الرئيس بوصفهورا أأن لهورا الكلمة الأخيرة ويمكنها اعاعيد ذلك. 

 لبهاما على ما قاله وفد الهورند. فهورذا هو ملخص الرئيس ويجب أأن يتم التمس، به. ووافق وفد جزر ا .582

ن ما طالب به الوفد كان فهورم  .583 ولم ير وفد سويسرا أأن وفد المملكة المتحدة كان يطلب التفاوض بشأأن ملخص الرئيس. اإ
بأأن هناك ما ينقص في هذا البند  وفد سويسرا هو وضع تقرير وقائعي للمناقشات التي تمت. واحتاجت اللجنة اإلى الاعتراف

لأن الفقرة تتم صياغتها حاليا لأنها لم تعكس بصورة كاملة حالة المناقشات. وكان هناك رأأيين متعارضين حول كيفية السير قدما 
ما. وقد بشأأن هذا البند. وقد قال الزميل من المملكة المتحدة لتوه انه لم يكن هناك اتفاق حول كيفية السير في هذا الأمر قد

اقترح صياغة كانت وقائعية للغاية قائلا أأن هناك بعض مجموعات الدول التي تتبنى رأأيا وأأن بعضهورا ال خر يتبنى رأأيا مختلفا. 
وكانت هناك حاجة لأن يكون الملخص أأكثر وقائعية ولذلك كان وفد سويسرا يود أأن تظهورر هذه النقطة في المناقشات بشكل 

 كن ذلك تفاوضا، لكن كان من المهورم أأن يكون هناك انعكاسا وقائعيا لما قيل. . ولم ي8-9كامل ضمن الفقرة 

الأصلي الذي تم التفاق بشأأنه أأثناء  المشاورات  الإس بانيوأأساء وفد جمهورورية اليش ي، فهورم ما تم بالنس بة للاقتراح  .584
مسأألة منفصلة متعلقة بكيفية القيام غير الرسمية وبعد ذلك لأنه لم يكن هناك من يعارض الاقتراح في القاعة. وكانت هناك 

بمسايرة التوصيات الرسمية بصورة أأفضل، أأي المراجعة الخارجية. ولم تكن تلك المرة الأولى التي يتم فيها اعاعيد توصيات 
س بانياملموسة في اللجنة. ووفقا لوفد جمهورورية اليش ي،، وافقت اللجنة على الاقتراح الوسط الذي طرحته   . اإ

وأأيد وفد نيييريا، متحدثا بالنيابة عن المجموعة الأفريقية، الوفود التي صرحت بأأن الرئيس هو المالك الأصلي لملخص  .585
الرئيس. وفيما يتعلق باقتراح طرح في القاعة بشأأن الميل تجاه الصياغة المعتادة والتي كانت كالتالي "أأيدت بعض الوفود الاقتراح 

لى الجانب المعاكس تظهورر أأن وطالبت بغلق هذا الب  الإس باني شارة اإ ند من بنود جدول الأعانل"، لكن يجب أأن يكون هناك اإ
 وطالبت بأأن يظل هذا البند مفتوحا بما في ذلك كافة الوثائق الموجودة.  الإس بانيبعض الوفود قد أأيدت الاقتراح 

مر لم يكن تفاوضا. وعندما يكون الأمر واتفق وفد المملكة المتحدة مع وفد الهورند ووفد جزر البهاما في القول بأأن الأ  .586
لى جانب ذلك كانت هناك تعديل قام به وفد نيجريا حول مسأألة بعض الوفود والوفود  ن الوفد س يعطيه كل دعم. واإ وقائعيا فاإ

 الأخرى مع توضيحه. وكان الوفد موافقا على ذلك ولم يوافق على رأأي الزميل من وفد جمهورورية اليش ي، حول تقيميه.

لى القرار الذي تم قبوله بالفعل في 8-9ئبة الرئيس بتعليق المناقشات حول الفقرة وقامت نا .587 . وأأشارت نائبة الرئيس اإ
ضافة صغيرة عليه. وفيما ياعيى  مع  16الدورة  دخال اإ للجنة المعنية بالتنمية والملكية الفكرية فيما يتعلق بملخص الرئيس وقامت باإ

ن الفقرة العديد من توصيات الوفود بأأن يصبح الم لخص ملكا للرئيس، فقد تفضلت نائبة الرئيس بطلب التعاون. ولذلك، فاإ
كانت كالتالي " قررت اللجنة الاس تمرار في نقاش تقرير بشأأن المراجعة الخارجية للدعم التقني الذي تقدمه الويبو في مجال  9-8

لى قائمة. وقد وافقت الوفود على الا المنقح كان هو مرفق بالملحق الأول  الإس بانيقتراح التعاون لأغراض التنمية بالإضافة اإ
للملخص." وكان تمت الإشارة في العديد من المناس بات، س تظهورر المناقشات المس تمرة في السيل. وقامت نائبة الرئيس باعاعيد 

 القرار. 

  ولم يوافق وفد المملكة المتحدة على أأن ذلك يمثل انعكاسا وقائعيا للمناقشات حول هذا البند. .588
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لى البند الأخير في الدورة السابعة  .589 ن اللجنة قد وصلت اإ وصرحت نائبة الرئيس أأنه بعد دراسة جدول الأعانل، فاإ
 عشر للجنة المعنية بالتنمية والملكية الفكرية. 

لم تكن وقائعية بصورة كاملة، كذلك فعل وفد المملكة  8-9وأأشار وفد الوليات المتحدة اإلى تخوفه بشأأن أأن الفقرة  .590
لى انه  8-9ورأأى أأن الفقرة تحدة. الم  مضمون بالرغم من أأنه كان هناك اتفاق حول تعكس فقط جزء من المناقشات وأأشار اإ

 . ، ليس هناك اتفاق حول كيفية التعامل مع الاقتراح وهل ينبغي السير قدما بهالمنقح الإس بانيالاقتراح 

لى البيانات التي أألقاها وفدي المملكة المتحدة والوليات المتحدة حول بند  .591 ه وجد أأنه غير لأن 8-9وأأيد وفد سويسرا اإ
 وقائعي بالمرة. 

وعبر وفد نيييريا، متحدثا بالنيابة عن المجموعة الأفريقية، عن شكره لنائبة الرئيس على قيادتها وعبر عن تقدير  .592
 المجموعات للرئيس ونائبي الرئيس. 

يضاحا ب  .593 ذا كانت كلمة "كل" قد تموطلب وفد جمهورورية اليش ي، اإ ذا 8-9حذفهورا من نقطة  شأأن ما اإ ن . واإ صح ذلك، فاإ
 الوفد ل يوافق على ذلك. 

ذا كانت كلمة "كل" مفقودة من النص، فاإن ذلك قد حدث عن طريق الخطأأ. ويجب أأن  .594 وقالت نائبة الرئيس أأنه اإ
ن النقاش حول  يكون النص كالتالي "كل الوفود" لأن اللجنة قد ناقشت ذلك في العديد من المناس بات. وبالرغم من ذلك، فاإ

غلاقه.  ملخص الرئيس قد  تم اإ

بأأنه يؤيد المواقف التي عبرت عنها وفود المملكة المتحدة والوليات المتحدة  8-9وذكر وفد اليابان فيما يتعلق بالفقرة  .595
 الأمريكية وسويسرا على التوالي. 

 بيانات ختامية 

حرازه بشأأن الدعم التقني. وأأشاد بالجهورود التي بذلهورا وفد  .596 س بانياوأأحاط وفد البرازيل علان بالتقدم الذي تم اإ في التوصل  اإ
يجابي وعملي للسير للأمام في موضوع ذو أأهمية كبرى وهو ما نتج عنه وثيقة في الملحق الأول الخاص بملخص  اإلى طريق اإ

وافقي من قبل اللجنة. لكن للأسف فقد منع تبنيها المعارضة التي أأبدتها بعض الدول الرئيس. وقد تم تلقى الوثيقة بترحيب ت
الأعضاء تجاه وثيقة "المراجعة الخارجية للدعم التقني الذي تقدمه الويبو في مجال التعاون لأغراض التنمية". وعبر الوفد عن 

لوثيقة الموافقة على أأن الملحق الأول للملخص لم تأأت اعتقاده بأأنه يجب ترك جزء من الوثائق للدورة القادمة. وقد أأظهوررت ا
لى جانب الوثائق المتعلقة بالدورات الأخرى. ويجب أأن  من فراغ. فلهورا علاقة مباشرة بالتقرير الخارجي والتوصيات الواردة به اإ

ذا اختارت الدول الأعضاء القيام بذلك. علاوة على ذلك، يجب  تأأخذ مناقشة النقاط الست المراجعة الخارجية في الحس بان اإ
أأن تكون مسأألة الدعم التقني بندا مس تقلا على جدول أأعانل اللجنة المعنية بالتنمية والملكية الفكرية بسبب أأهميتها. وعبر الوفد 
لى اتفاق  لى اتفاق حول هذا الأمر في الدورة الثامنة عشر. ولسوء الحظ، لم يكن من الممكن التوصل اإ عن أأمله في التوصل اإ

لسير قدما بشأأن قرار الجعية العامة. وشاركت الدول الأعضاء في تنفيذ الدعائم الثلاثة للجنة المعنية بالتنمية والملكية حول ا
الفكرية. وكان رأأي البرازيل أأن تتضمن هيئات الويبو المعنية بأأغراض أ لية التنس يق لجنة الويبو للمعايير ولجنة الموازنة. لقد كان 

لتيسير جدول أأعانل التنمية لأنها تؤثر جميعا في أأنشطة الدول الأعضاء. علاوة على ذلك، فاإن الدعامة  عمل كافة الليان مهان
الثالثة لقرار الجعية العامة كانت ذات أأهمية قصوى بالنس بة للدول النامية مع تضمين بند مس تقل على جدول الأعانل حول 

زيل التعليق على أأهداف التنمية المس تدامة. وكان تفويض اللجنة المعنية "الملكية الفكرية والتنمية". وفي النهاية، ودت البرا
بالتنمية والملكية الفكرية يطرح بصورة طبيعية موضوع أأهداف التنمية المس تدامة تحت نطاق عمل اللجنة، بدون التأأثير على 

امة الأخرى التي حددتها الدول المناقشات في كافة لجان الويبو الأخرى. ويجب أأن تتضمن أأيضا أأهداف التنمية المس تد
نها ل ترد في الوثيقة. وقد حددت البرازيل العديد من أأهداف التنمية المس تدامة الأخرى  الأعضاء. وفي الوقت الحالي، فاإ
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لى الأمان ة المتعلقة بالويبو بوصفهورا وكالة متخصصة تابعة للأمم المتحدة. وقد تم ذكر تلك الأهداف في البيان وسوف يتم رفعهورا اإ
جراءات مفيدة.  لى اإ في وقت لحق. وعبرت البرازيل عن أأملهورا في أأن تتحول المناقشات حول أأهداف التنمية المس تدامة اإ
ليها احتياجا  لى تغيير حياة من يحتاجون اإ لى تدابير ملموسة تؤدي اإ ويجب ترجمة أأهداف التنمية المس تدامة الس بعة عشر اإ

دفعة واحدة فقط ولكنها تعتبر مثال جيدا لموضوعات التي يجب أأن تمثل جزءا من  كبيرا. وفي رأأيه أأن هذه المناقشات لن تتم
البند الدائم المقترح على جدول الأعانل. وهناك دورا هاما للويبو في المناقشات التي تجري بين أأصحاب المصالح المتعددين 

نييية مناقشات طويلة بين الوفود وعكست حول تحقيق أأهداف التنمية المس تدامة.  وقد ظهوررت أأهداف التنمية المس تدامة 
توافق في الرأأي حول كيفية تخطيط المجتمع الدولي لتحقيق تلك الأهداف المهورمة. وقد تضمنت وضع نهاية للفقر وحانية الكوكب 

ية من وضانن تحقيق الرخاء للجميع. وعبرت وفد البرازيل عن أأمله في أأن تخلق نتائج هذا الأس بوع زخان للمناقشات المس تقبل 
لى المناقشات التي سوف تعقد في الدورة الثامنة عشر وخاصة فيما  لى تفاهم حول المسائل العالقة. وتطلع الوفد اإ أأجل التوصل اإ

 يتعلق بالمراجعة المس تقلة لتنفيذ توصيات جدول أأعانل التنمية. 

 أأنه أأثناء هذا الأس بوع كان أأمام وأأكد وفد لتفيا، متحدثا بالنيابة عن مجموعة بلدان أأوروبا الوسطى والبلطيق، على .597
اللجنة فرصة سانحة لمناقشة تنفيذ توصيات جدول أأعانل التنمية من مختلف وجهات النظر. وقد اطلع على ملخص قدمه 

لى تنفيذ جدول أأعانل التنمية. وقد شعرت المجموعة بالسرور لأنها رأأت أأن  المدير العام وناقش مشروعات ملموسة تهدف اإ
نة يتحسن باس تمرار من خلال التقييم المنتظم للمشروعات وتضمين التوصيات في المشروعات المس تقبلية. عمل تلك اللج 

س بانياوعبرت مجموعة بلدان أأوروبا الوسطى والبلطيق عن شكرها لوفد  على اقتراحه والجهورود الضخمة التي بذلهورا والتوجيه  اإ
لى اتفاق حول مجم لى التوصل اإ لى أأمانة الويبو حول طرق تحسين القدير الذي قاد به اللجنة اإ وعة من التوصيات التي رفعت اإ

تقديم الدعم التقني. وعبرت عن أأسفهورا لعدم تمكن الدول الأعضاء من السير قدما بشأأن تلك المسأألة. لقد كان الهوردف المشترك 
ى والبلطيق عددا من نتائج هو تحسين جودة الأنشطة التي تتم في س ياق تلك اللجنة. وقد رأأت مجموعة بلدان أأوروبا الوسط

تحديد المجالت التي قدمت للجنة. وفي هذا الصدد، تود المجموعة التأأكيد على أأن الهوردف الرئيسي لهورذه اللجنة هو تنفيذ 
التوصيات الخمسة والأربعين لجدول أأعانل التنمية. وفي نفس الوقت فاإن تلك الأنشطة قد تندرج تحت مبادرات/عمليات 

بين دول الجنوب أأو أأهداف التنمية المس تدامة ولكن ذلك لم يغير أأو يزيد من تفويض هذه اللجنة. وفي  أأخرى مثل التعاون
مانة والمترجمين والذين ما كان يمكن من دونهم للاجاعيع أأن يتم كان شكرت كافة الوفود  النهاية، عبرت المجموعة عن شكرها للأ

 على تعاونها. 

حرازه في الدورة بشأأن الدعم التقني واعاعيد مشروعات جديدة مثل ورحب وفد جمهورورية كوريا بالتقدم الذ .598 ي تم اإ
المرحلة الثانية"، و"اس تخدام  –"تعزيز وتطوير قطاع السمعيات والبصريات في بوركينا فاصو وبعض الدول الأفريقية 

والتثقيف بشأأن حقوق الملكية  المعلومات المتاحة للعامة من أأجل تحقيق التنمية الاقتصادية"، و "التعاون من أأجل التنمية
الفكرية والتدريب المهورني مع مؤسسات التدريب في الدول النامية وأأقل الدول نموا". كان رحب أأيضا بتقرير المدير العام حول 

حرازه لتنفيذ جدول  CDIP/17/2تنفيذ جدول أأعانل التنمية المتضمن في وثيقة رقم  والذي أأوضح التقدم المذهل الذي تم اإ
حول عمل تحديد مجالت لأنشطة التعاون بين دول الجنوب في الويبو تم تقديمهورا في   CDIP/17/4التنمية. ولأن وثيقة أأعانل 

هذه الدورة، فقد شارك وفد جمهورورية كوريا بصورة مس تمرة في تنفيذ جدول أأعانل التنمية من خلال مشروع صناديق كوريا 
الوفد الضوء على أأن اللجنة يجب أأن تركز بصورة أأكبر على المسائل البناءة الاسيئمانية ومشاركة الملكية الفكرية. وأألقى 

س باني وأأكد على أأنه قد حان الوقت بالنس بة والعملية. وفي هذا الصدد، رحب وفد جمهورورية كوريا بالتفاق بشأأن الاقتراح الأ 
غلاق النقاش حول بند جدول الأعانل المتعلق بالمر  اجعة الخارجية. وفي النهاية أأوضح موقفه للجنة لأن تتحرك للأمام بعد اإ

حول الأمور المتعلقة باللجنة المعنية بالتنمية والملكية الفكرية. فكل لجنة من الليان تتمتع بتفويض ووظائف. ويجب التعامل 
نة المعنية معهورا بصورة ميساوية. لقد كان من الضروري اتخاذ قرار سريع من قبل الجعية العامة حول الأمور المتعلقة باللج 

جراء مناقشات بناءة ومثمرة في الدورة التالية للجنة المعنية بالتنمية والملكية الفكر  لى اإ  ية. بالتنمية والملكية الفكرية. وتطلع الوفد اإ

وأأكد وفد جزر البهاما، متحدثا بالنيابة عن مجموعة بلدان أأمريكا اللاتينية والكاريبي، أأنه كان أأمام اللجنة جدول أأعانل  .599
تظ يجب مناقش ته وأأنها اس تطاعت تناول غالبية البنود الواردة على قائمة النقاش. كان عبر عن تقديره للدعم الممتاز المقدم مك 
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من الأمانة والمترجمين. وأأحاطت المجموعة علان بالمناقشات المتعلقة بموضوعات متنوعة والتي ناقش تها اللجنة وتداولتها خلال هذا 
ها لأن المرحلة الثانية من تعزيز وتطوير قطاع السمعيات والبصريات في بوركينا فاصو وبلدان الأس بوع. وعبرت عن سرور 

أأفريقية معينة قد تم تبنيها والموافقة عليها من قبل اللجنة، بالإضافة اإلى مشروع المعلومات المتاحة للعامة والتثقيف بشأأن 
القضائية في الدول النامية وأأقل البلدان نموا. وشاركت مجموعة بلدان حقوق الملكية الفكرية والتدريب المهورني مع هيئات التدريب 

أأمريكا اللاتينية والكاريبي بصورة كاملة في المناقشات والمشاورات المتعلقة بمسأألة الدعم التقني الذي تقدمه الويبو في مجال 
بروح التوافق والزمالة. وعبرت عن شكرها لوفد التعاون لأغراض التنمية. وشاركت كافة المجموعات الإقلميية في تلك المناقشات 

س بانيا لى توافق في ال راء حول خطة النقاط  اإ بصفة خاصة عن كافة الجهورود والعمل الشاق الذي قامت به بحثا عن الوصول اإ
لى توافق في الرأأي حول السير  للأمام الست، والتي تبنتها كافة الوفود. وبالرغم من ذلك لم تس تطع الدول الأعضاء التوصل اإ

حالة المسأألة للدورة التالية للجنة المعنية بالتنمية والملكية الفكرية. وكان الأمر ذو أأهمية قصوى بالنس بة للدول الأعضاء  وتمت اإ
لى توافق في الرأأي حول هذا الأمر.  في مجموعة بلدان أأمريكا اللاتينية والكاريبي وكانت المجموعة ملتزمة بالعمل على التوصل اإ

لى اتفاق كامل وبذلك قا مت بيشجيع كافة الدول الأعضاء على المشاركة في مناقشات ومفاوضات بناءة للعمل على التوصل اإ
وتبني هذا العمل. وقد عبرت المجموعة عن شكرها للرئيس والأمانة على التزامهان بمساعدة الدول الأعضاء على العمل على حل 

لجنة، وخاصة فيما يتعلق بوضع أ لية لتحديث قاعدة معلومات أأوجه المرونة، المسائل العالقة التي أأحاطت بالمناقشات في ال 
وتعزيز أأنشطة التعاون بين دول الجنوب داخل الويبو، بالإضافة اإلى التركيز على الأنشطة المتعلقة بأأهداف التنمية المس تدامة. 

بلدان أأمريكا اللاتينية والكاريبي ملتزمة بالقيام  وكان هناك الكثير من العمل للقيام به فيما يتعلق بتلك الأمور وكانت مجموعة
بدورها في دعم هذا العمل. وأأكدت مجموعة بلدان أأمريكا اللاتينية والكاريبي من جديد على أأن نقل التكنولوجيا يمثل أأداة مهمة 

زيز التصنيع الشامل والمس تدام للدول النامية والبلدان الأقل نموا الأعضاء في الويبو لمساعدتها على بناء بنية تحتية مرنة وتع
وتبني الابتكار. وبذلك أأبدت تطلعهورا اإلى الاقتراحات التي كان سيتم تقديمهورا ومناقش تها في الدورة التالية للجنة المعنية بالتنمية 

ل ن. والملكية الفكرية وشجعت الدول الأعضاء على المشاركة في حوارات ومفاوضات بناءة للبناء على العمل الذي تم حتى ا
وكانت مجموعة بلدان أأمريكا اللاتينية والكاريبي قلقة للغاية بالرغم من ذلك لأنه بالنس بة لقرار الجعية العامة للويبو بشأأن الأمور 
ن المناقشات التي جرت هذا الأس بوع حول تفويض اللجنة المعنية بالتنمية  المتعلقة باللجنة المعنية بالتنمية والملكية الفكرية، فاإ

مام. وعبرت عن أأملهورا في أأن تعمل الأطراف، قبل الدورة والمل  كية الفكرية وتنفيذ أ لية التنس يق لم تؤد اإلى تحري، الأمر للأ
لى توافق في الرأأي حول المسأألة والتي كانت ذات أأهمية حيوية بالنس بة لعمل الويبو المتعلق  التالية للجنة، من أأجل التوصل اإ

نت ذات أأهمية حيوية بالمثل بالنس بة لضانن التعامل مع مخاوف الدول النامية والمتقدمة بينفيذ جدول أأعانل التنمية، كان كا
لى الدورة الثامنة عشر لهورذه اللجنة، وعبرت عن أأملهورا في أأن يس تمر  الأعضاء في هذه المنظمة. وعبرت المجموعة عن تطلعهورا اإ

لى توافق في ال راء حول المسائل المعلقة. الزخم الذي تم تحقيقه في المناقشات والمفاوضات المس تقبلية للجنة   للتوصل اإ

 وعبرت نائبة الرئيس والدول الأعضاء في بياناتهم الختامية عن شكرهم للجميع على مشاركتهم وعملهورم أأثناء الدورة.  .600
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AUTRICHE/AUSTRIA 
 
Shoura ZEHETNER-HASHEMI (Ms.), First Secretary, Permanent Mission, Geneva 
 
 
BAHAMAS 
 
Bernadette BUTLER (Ms.), Minister Counsellor, Permanent Mission, Geneva 
 
Tia HANNA (Ms.), First Secretary, Permanent Mission, Geneva 
 
 
BÉLARUS/BELARUS 
 
Ivan SIMANOUSKI, Head, International Cooperation Division, National Center of Intellectual 
Property (NCIP), Minsk 
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Thimphu 
 
Kinley WANGCHUK, Minister Counsellor, Permanent Mission, Geneva 
 
 
BRÉSIL/BRAZIL 
 
Cauê OLIVEIRA FANHA, Secretary, Permanent Mission of Brazil to the WTO, Geneva 
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Évelyne Marie Augustine ILBOUDO (Mme), ambassadeur, représentant permanent adjoint, 
Mission permanente, Genève 
 
Sibdou Mireille SOUGOURI KABORE (Mme), secrétaire générale, Bureau burkinabé du droit 
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Ministerio de Relaciones Exteriores, Santiago 
 
Catalina OLIVOS (Sra.), Asesora, Departamento Internacional y de Políticas Públicas, Instituto 
Nacional de Propiedad Industrial (INAPI), Santiago 
 
Marcela PAIVA (Sra.), Consejera, Misión Permanente ante la Organización Mundial del 
Comercio (OMC), Ginebra 
 
 



CDIP/17/11 
Annex 
4 
 
CHINE/CHINA 
 
WU Kai, Director General, International Cooperation Department, State Intellectual Property 
Office (SIPO), Beijing 
 
DENG Yuhua (Ms.), Division Director, Copyright Administration Department, National Copyright 
Administration, Beijing 
 
LIU Guodong, Deputy Division Director, International Cooperation Department, State Intellectual 
Property Office (SIPO), Beijing 
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ministre du développement industriel et de la promotion du secteur privé, Ministère du 
développement industriel et de la promotion du secteur privé, Brazzaville 
 
Bernadette ONIANGUE (Mme), directrice, Antenne nationale de la propriété industrielle (ANPI), 
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Permanente, Ginebra 
 
Agustin MELÉNDEZ GARCÍA, Subdirector General, Dirección General, Registro Nacional, 
Ministerio de Justicia y Paz, San José 
 
Juan Carlos MONTERO VILLALOBOS, Miembro de la Junta Administrativa, Registro Nacional, 
Ministerio de Justicia y Paz, San José 
 
 
CÔTE D’IVOIRE 
 
Kumou MANKONGA, premier secrétaire, Mission permanente, Genève 
 
 
CUBA 
 
María de los Ángeles SÁNCHEZ TORRES (Sra.), Directora General, Oficina Cubana de la 
Propiedad Industrial, La Habana 
 
Madelyn RODRÍGUEZ LARA (Sra.), Primera Secretaria, Misión Permanente, Ginebra 
 
 
DANEMARK/DENMARK 
 
Roman TSURKAN, Special Legal Adviser, Danish Patent and Trademark Office, Ministry of 
Business and Growth, Taastrup 
 
 
ÉGYPTE/EGYPT 
 
Lamiaa ELMOUGY (Ms.), Deputy Director, Technical Information and Technology Department, 
Egyptian Patent Office, Ministry of Foreign Affairs, Cairo 
 
 
EL SALVADOR 
 
Katia CARBALLO (Sra.), Ministra Consejera, Misión Permanente, Ginebra 
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ÉMIRATS ARABES UNIS/UNITED ARAB EMIRATES 
 
Shaima AL AKEL (Ms.), International Organizations Executive, Permanent Mission to the World 
Trade Organization (WTO), Geneva 
 
 
ÉQUATEUR/ECUADOR 
 
José Andrés Francisco TINAJERO MULLO, Director Nacional de Propiedad Industrial, Instituto 
Ecuatoriano de la Propiedad Intelectual (IEPI), Quito 
 
Byron Patricio ROBAYO ARROYO, Experto en Transferencia de Tecnología, Instituto 
Ecuatoriano de la Propiedad Intelectual (IEPI), Quito 
 
 
ESPAGNE/SPAIN  
 
Adelaida DOPICA PÉREZ DE RADA (Sra.), Consejera Técnica, Subdirección General de 
Propiedad Intelectual, Ministerio de Educación, Cultura y Deporte, Madrid 
 
Lucía GUTIÉRREZ GARCÍA (Sra.), Consejera, Subdirección General de Propiedad Intelectual, 
Ministerio de Educación, Cultura y Deporte, Madrid 
 
Ana URRECHA ESPLUGA (Sra.), Consejera Técnica, Departamento de Coordinación Jurídica 
y Relaciones Internacionales, Oficina Española de Patentes y Marcas (OEPM), Ministerio de 
Industria, Energía y Turismo, Madrid 
 
Elena PIÑA MARTÍNEZ (Sra.), Asesora, Departamento de Patentes e Información Tecnológica, 
Oficina Española de Patentes y Marcas (OEPM), Ministerio de Industria, Energía y Turismo, 
Madrid 
 
Xavier BELLMONT ROLDAN, Consejero, Misión Permanente, Ginebra 
 
 
ÉTATS-UNIS D'AMÉRIQUE/UNITED STATES OF AMERICA 
 
Theodore ALLEGRA, Deputy Permanent Representative, Permanent Mission, Geneva 
 
Marina LAMM (Ms.), Attorney Advisor, Office of Policy and External Affairs, United States 
Patent and Trademark Office (USPTO), Department of Commerce, Alexandria 
 
Debra LEE (Ms.), Attorney Advisor, Office of Policy and External Affairs, United States Patent 
and Trademark Office (USPTO), Alexandria 
 
Melissa KEHOE (Ms.), Counsellor, Economic and Science Affairs, Permanent Mission, Geneva 
 
Deborah LASHLEY-JOHNSON (Ms.), Intellectual Property Attaché, Permanent Mission to the 
World Trade Organization (WTO), Geneva 
 
Kristine SCHLEGELMILCH (Ms.), Intellectual Property Attaché, Economic and Science Affairs, 
Permanent Mission, Geneva 
 
Yasmine FULENA (Ms.), Intellectual Property Assistant, Economic and Science Affairs, 
Permanent Mission, Geneva 
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ÉTHIOPIE/ETHIOPIA 
 
Mandefro Eshete WOLDEMICHAEL, Director General, Ethiopian Intellectual Property Office 
(EIPO), Addis Ababa 
 
 
FÉDÉRATION DE RUSSIE/RUSSIAN FEDERATION 
 
Natalia BUZOVA (Ms.), Director, International Cooperation Department, Federal Service for 
Intellectual Property (ROSPATENT), Moscow 
 
Elena KULIKOVA (Ms.), Head of Division, Legal Department, Ministry of Foreign Affairs, 
Moscow 
 
 
FRANCE 
 
Nelson EMERI, ingénieur des brevets, Département des brevets, Institut national de la propriété 
industrielle (INPI), Courbevoie 
 
 
GABON 
 
Erick-Blaise NDONG-ABOGHE, directeur général adjoint, Office gabonais de la propriété 
industrielle (OGAPI), Libreville 
 
Edwige KOUMBY (Mme), premier conseiller, Mission permanente, Genève 
 
 
GÉORGIE/GEORGIA 
 
David GABUNIA, Chairman Advisor, National Intellectual Property Center (SAKPATENTI), 
Mtskheta 
 
Ana GOBECHIA (Ms.), Head, International Affairs and Project Management Unit, Legal and 
International Affairs Department, National Intellectual Property Center of Georgia 
(SAKPATENTI), Mtskheta 
 
 
GRÈCE/GREECE 
 
Paraskevi NAKIOU (Ms.), Attaché, Permanent Mission, Geneva 
 
 
GUATEMALA 
 
Flor de María GARCÍA DÍAZ (Sra.), Consejera, Misión Permanente ante la Organización 
Mundial del Comercio (OMC), la Organización Mundial de la Propiedad Intelectual (OMPI) y la 
Conferencia de las Naciones Unidas sobre Comercio y Desarrollo (UNCTAD), Ginebra 
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GUINÉE/GUINEA 
 
Aminata KOUROUMA-MIKALA (Mme), conseiller (affaires économiques et commerciales), 
Mission permanente, Genève 
 
 
HAÏTI/HAITI 
 
Rodrigue JOSAPHAT, directeur, Direction des affaires juridiques et de la propriété industrielle, 
Ministère du commerce et de l’industrie, Port-au-Prince 
 
 
HONDURAS 
 
Giampaolo RIZZO ALVARADO, Embajador, Representante Permanente Adjunto, Misión 
Permanente, Ginebra 
 
Fadua ORTÉZ (Sra.), Ministro Consejero, Misión Permanente, Ginebra 
 
Gilliam Noemi GÓMEZ GUIFARRO (Sra.), Primera Secretaria, Misión Permanente, Ginebra 
 
Gerson RUIZ, Interno, Misión Permanente, Ginebra 
 
Kimberly SHIU (Sra.), Interna, Misión Permanente, Ginebra 
 
 
INDE/INDIA 
 
Sumit SETH, First Secretary, Permanent Mission, Geneva 
 
 
INDONÉSIE/INDONESIA 
 
Triyono WIBOWO, Ambassador, Permanent Representative, Permanent Mission, Geneva 
 
Robert Matheus Michael TENE, Ambassador, Deputy Permanent Representative, Permanent 
Mission to the World Trade Organization (WTO), Geneva 
 
Abdulkadir JAILANI, Director for Economic and Socio-Cultural Affairs, Directorate General of 
Legal Affairs and International Treaties, Ministry of Foreign Affairs, Jakarta 
 
Parlagutan LUBIS, Director, Directorate of Intellectual Property Cooperation and Empowerment, 
Directorate General of Intellectual Property, Ministry of Law and Human Rights, Jakarta 
 
Bambang GUNADI, Deputy Director of Laws, Bureau Law and Organization, Ministry of 
Industry, Jakarta 
 
Ezra BINTANG TUMPAL, Assistant Deputy Director, Intellectual Property Rights and 
Investment, Directorate of Multilateral Negotiation, Ministry of Trade, Jakarta 
 
Razilu RAZILU, Executive Secretary, Directorate General of Intellectual Property Rights, 
Ministry of Law and Human Rights, Jakarta 
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Azniyetti AZIZ (Ms.), Head, Section of Facility, Center Research of Technology and Intellectual 
Property Rights, Ministry of Industry, Jakarta 
 
Vita VITA NOVIANTI (Ms.), Head, Section of Handling Technical Barriers to Trade, Directorate 
of Trade, Industry, Investment and Intellectual Property Rights, Ministry of Foreign Affairs, 
Jakarta 
 
Firman Harryanto SAGALA, Head, Commercialization Intellectual Property Rights Section, 
Center for Research and Development of Industrial Technology and Intellectual Property, 
Ministry of Industry, Jakarta 
 
Irni YUSLIANTI (Ms.), Head, International Organization Cooperation Section, Directorate 
General of Intellectual Property, Ministry of Law and Human Rights, Jakarta 
 
Hendra YETTY (Ms.), Acting Head, Research and Development of Industrial Technology, 
Center for Research and Development, Industrial Technology and Intellectual Property, Ministry 
of Industry, Jakarta 
 
Amelia KHAIRA (Ms.), Staff, Sub-directorate for Intellectual Property Rights, Investment, 
Environment and New Issues, Directorate of Multilateral Negotiation, Ministry of Trade, Jakarta 
 
Denny ABDI, Counsellor, Permanent Mission, Geneva 
 
Rina SETYAWATI (Ms.), First Secretary, Permanent Mission, Geneva 
 
Erik MANGAJAYA, Second Secretary, Permanent Mission, Geneva 
 
 
IRAN (RÉPUBLIQUE ISLAMIQUE D’)/IRAN (ISLAMIC REPUBLIC OF) 
 
Nabiollah AZAMI SARDOUEI, First Secretary, Permanent Mission, Geneva 
 
 
IRLANDE/IRELAND 
 
Patricia O’BRIEN (Ms.), Ambassador, Permanent Representative, Permanent Mission, Geneva 
 
John NEWHAM, Deputy Permanent Representative, Permanent Mission, Geneva 
 
Mary KILLEEN (Ms.), Attaché, Permanent Mission, Geneva 
 
 
ITALIE/ITALY 
 
Matteo EVANGELISTA, First Secretary, Permanent Mission, Geneva 
 
Alessandro MANDANICI, First Secretary, Permanent Mission, Geneva 
 
Francesca MARIANO NARNI (Ms.), Intern, Permanent Mission, Geneva 
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JAPON/JAPAN 
 
Tatsuo TAKESHIGE, Director, International Policy Division, Japan Patent Office (JPO), Tokyo 
 
Hiroki UEJIMA, Deputy Director, Japan Patent Office (JPO), Tokyo 
 
Yoshiaki ISHIDA, First Secretary, Permanent Mission, Geneva 
 
Kenji SAITO, First Secretary, Permanent Mission, Geneva 
 
 
JORDANIE/JORDAN 
 
Saja MAJALI (Ms.), Ambassador, Permanent Representative, Permanent Mission, Geneva 
 
Zeid ABUHASSAN, Counsellor, Permanent Mission, Geneva 
 
Zain AL AWAMLEH (Mrs.), Deputy Director, Industrial Property Protection, Ministry of Industry, 
Trade and Supply, Amman 
 
 
KENYA 
 
Edward Kiplangat SIGEI, Chief Legal Counsel, Office of the Attorney General and Department 
of Justice, Kenya Copyright Board, Nairobi 
 
Peter KAMAU, Counsellor, Permanent Mission, Geneva 
 
 
KIRGHIZISTAN/KYRGYZSTAN 
 
Denis GRECHANNYI, Attaché, Permanent Mission, Geneva 
 
 
LETTONIE/LATVIA 
 
Janis KARKLINS, Ambassador, Permanent Representative, Permanent Mission, Geneva 
 
Ieva ABELITE (Ms.), Director, Administrative Department, Patent Office of the Republic of 
Latvia, Riga 
 
Liene GRIKE (Ms.), Advisor, Economic and Intellectual Property Affairs, Permanent Mission, 
Geneva 
 
 
LIBAN/LEBANON 
 
Abbas MTEIREK, Head, Service of Treaties, Direction of International Organizations, 
Conferences and Cultural Relations, Ministry of Foreign Affairs and Emigrants, Beirut 
 
 



CDIP/17/11 
Annex 
11 
 
MALI 
 
Aya THIAM DIALLO (Mme), ambassadeur, représentant permanent, Mission permanente, 
Genève 
 
Amadou Opa THIAM, ministre conseiller, Mission permanente, Genève 
 
 
MAURITANIE/MAURITANIA 
 
Jarr INALLA, premier conseiller, Mission permanente, Genève 
 
 
MEXIQUE/MEXICO 
 
Jorge LOMÓNACO, Embajador, Representante Permanente, Misión Permanente, Ginebra 
 
Raúl HEREDIA ACOSTA, Embajador, Representante Permanente Alterno, Misión Permanente, 
Ginebra 
 
Alma Elena DOMÍNGUEZ BATISTA (Sra.), Directora Divisional de Oficinas Regionales, Instituto 
Mexicano de la Propiedad Intelectual (IMPI), Ciudad de México 
 
Laura Cristina SÁNCHEZ VILLICAÑA (Sra.), Especialista en Propiedad Industrial, Dirección, 
División de Relaciones Internacionales, Instituto Mexicano de la Propiedad Intelectual (IMPI), 
Ciudad de México 
 
María del Pilar ESCOBAR BAUTISTA (Sra.), Consejera, Misión Permanente, Ginebra 
 
Sara MANZANO MERINO (Sra.), Asesora, Misión Permanente, Ginebra 
 
 
MYANMAR 
 
Win Mar OO (Ms.), Deputy Director, Intellectual Property Section, Ministry of Science and 
Technology, Nay Pyi Taw 
 
 
NAMIBIE/NAMIBIA 
 
Ainna Vilengi KAUNDU (Ms.), Head, Industrial Property Rights, Ministry of Trade and Industry, 
Windhoek 
 
 
NÉPAL/NEPAL 
 
Maheshwor NEUPANE, Director General, Department of Industry, Ministry of Industry, 
Kathmandu 
 
Lakshuman KHANAL, Second Secretary, Permanent Mission, Geneva 
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NICARAGUA 
 
Hernán ESTRADA ROMAN, Embajador, Representante Permanente, Misión Permanente, 
Ginebra 
 
Jenny ARANA VIZCAYA (Sra.), Primer Secretario, Misión Permanente, Ginebra 
 
 
NIGER 
 
Ayouba IDI, cadre, Direction de l'innovation et de la propriété industrielle, Agence nationale de 
la propriété industrielle et de la promotion de l’innovation, Ministère des mines et du 
développement industriel, Niamey 
 
 
NIGÉRIA/NIGERIA 
 
Michael AKPAN, Deputy Director, Nigerian Copyright Commission (NCC), Abuja 
 
Ugomma EBIRIM (Ms.), Expert Adviser, Department of Global Policy Issues and Education, 
University of Nigeria, Enugu State 
 
Jane IGWE (Ms.), Principal Assistant Registrar, Trademarks, Patents and Designs Registry, 
Commercial Law Department, Federal Ministry of Trade, Industry and Investment, Abuja 
 
 
OMAN 
 
Hilda AL-HINAI (Ms.), Deputy Permanent Representative, Permanent Mission to the World 
Trade Organization (WTO), Geneva 
 
Abdulwahab AL-MANDHARI, Director General, Handicrafts Care, Public Authority for Craft 
Industries, Muscat 
 
Mohamed AL SAADI, First Secretary, Commercial Affairs, Permanent Mission, Geneva 
 
 
OUGANDA/UGANDA 
 
Agaba GILBERT, Manager, Intellectual Property, Uganda Registration Services Bureau 
(URSB), Kampala 
 
George TEBGANA, Third Secretary, Permanent Mission, Geneva 
 
 
PAKISTAN 
 
Tehmina JANJUA (Ms.), Ambassador, Permanent Representative, Permanent Mission, Geneva 
 
Aamar Aftab QURESHI, Deputy Permanent Representative, Permanent Mission, Geneva 
 
Fareha BUGTI (Ms.), First Secretary, Permanent Mission, Geneva 
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PARAGUAY 
 
Roberto RECALDE, Segundo Secretario, Misión Permanente, Ginebra 
 
 
PAYS-BAS/NETHERLANDS 
 
Richard ROEMERS, Senior Policy Officer, Innovation and Knowledge, Economic Affairs,  
The Hague 
 
 
PÉROU/PERU 
 

Luis Enrique CHÁVEZ BASAGOITIA, Embajador, Representante Permanente, Misión 

Permanente, Ginebra 
 
Hebert TASSANO VELAOCHAGA, Presidente del Consejo Directivo, Instituto Nacional de 
Defensa de la Competencia y de la Protección de la Propiedad Intelectual (INDECOPI), Lima 
 
 
PHILIPPINES 
 
Jayroma BAYOTAS (Ms.), Attaché, Permanent Mission, Geneva 
 
Arnel TALISAYON, First Secretary, Permanent Mission, Geneva 
 
 
POLOGNE/POLAND 
 
Wojciech PIATKOWSKI, Minister Counsellor, Permanent Mission, Geneva 
 
Marta LUTOMSKA (Ms.), Intern, Permanent Mission, Geneva 
 
 
PORTUGAL 
 
João PINA DE MORAIS, First Secretary, Permanent Mission, Geneva 
 
 
RÉPUBLIQUE ARABE SYRIENNE/SYRIAN ARAB REPUBLIC 
 
Imad ALDIN AZIZ, Director, Directorate of Industrial and Commercial Property Protection, 
Ministry of Internal Trade and Consumer Protection, Damascus 
 
 
RÉPUBLIQUE DE CORÉE/REPUBLIC OF KOREA 
 
SON Eunjong (Ms.), Deputy Director, Multilateral Affairs Division, Korean Intellectual Property 
Office, Daejeon 
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RÉPUBLIQUE DE MOLDOVA/REPUBLIC OF MOLDOVA 
 
Octavian APOSTOL, Director General, State Agency of Intellectual Property of the Republic of 
Moldova, Chisinau 
 
Liliana VIERU (Ms.), Head, International Cooperation and European Integration Division, State 
Agency of Intellectual Property of the Republic of Moldova, Chisinau 
 
 
RÉPUBLIQUE DÉMOCRATIQUE DU CONGO/DEMOCRATIC REPUBLIC OF THE CONGO 
 
Marie Agnes Tuendele Penyi NTUMBA, directeur, Service de la propriété intellectuelle, 
Secrétariat général à la culture et aux arts, Kinshasa 
 
 
RÉPUBLIQUE POPULAIRE DÉMOCRATIQUE DE CORÉE/DEMOCRATIC PEOPLE'S 
REPUBLIC OF KOREA 
 
KIM Myong Hyok, Second Secretary, Permanent Mission, Geneva 
 
 
RÉPUBLIQUE TCHÈQUE/CZECH REPUBLIC 
 
Evžen MARTÍNEK, Lawyer, International Department, Industrial Property Office, Prague 
 
 
RÉPUBLIQUE-UNIE DE TANZANIE/UNITED REPUBLIC OF TANZANIA 
 
Seka KASERA, Assistant Registrar, Business Registrations and Licensing Agency (BRELA), 
Ministry of Industry and Trade, Dar es Salaam 
 
 
ROUMANIE/ROMANIA 
 
Adrian NEGOITA, Deputy Director General, State Office for Inventions and Trademarks, 
Bucharest 
 
Carmen SOLZARU (Ms.), Head, Appeals and Revocations Division, Bucharest 
 
Livia PUSCARAGIU (Ms.), Counsellor, Permanent Mission, Geneva 
 
Ana-Maria TUNARU (Ms.), Counsellor, International Relations Department, Romanian 
Copyright Office (ORDA), Bucharest 
 
 
ROYAUME-UNI/UNITED KINGDOM 
 
Francis ROODT, Senior Policy Adviser, UK Intellectual Property Office (UK IPO), Newport 
 
Grega KUMER, Senior Intellectual Property Adviser, Permanent Mission, Geneva 
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SAINT-SIÈGE/HOLY SEE 
 
Gabriele VERGA, Intern, Permanent Mission, Geneva 
 
 
SÉNÉGAL/SENEGAL 
 
Lamine Ka MBAYE, premier secrétaire, Mission permanente, Genève 
 
 
SEYCHELLES 
 
Benjamine Marie-Francee ROSE (Ms.), Principal Secretary, Department of Culture, Ministry of 
Tourism and Culture, Victoria 
 
Sybil Jones LABROSSE (Mrs.), Manager, Cultural Property and Copyrights, Department of 
Culture, Ministry of Tourism and Culture, Victoria 
 
 
SRI LANKA 
 
Ravinatha ARYASINHA, Ambassador, Permanent Representative, Permanent Mission, Geneva 
 
Sheitha BELIGAHAGEDERAPETERLAGE (Ms.), Additional Secretary, Commerce, Ministry of 
Industry and Commerce, Colombo 
 
Dilini GUNASEKERA (Ms.), Second Secretary, Permanent Mission, Geneva 
 
 
SUISSE/SWITZERLAND 
 
Reynald VEILLARD, conseiller, Mission permanente, Genève 
 
Olga ALLEMANN (Mme), responsable du projet coopération internationale, Division du droit et 
des affaires internationales, Institut fédéral de la propriété intellectuelle (IPI), Berne 
 
Sanaz JAVADI (Mme), stagiaire, Division du droit et des affaires internationales, Institut fédéral 
de la propriété intellectuelle, Berne 
 
 
TADJIKISTAN/TAJIKISTAN 
 
Boymurod BOEV, Deputy Director, National Center for Patent and Information (NCPI), Ministry 
of Economic Development and Trade, Dushanbe 
 
Parviz MIRALIEV, Head, Division of International Registration of Trademarks, National Center 
for Patents and Information (NCPI), Ministry of Economic Development and Trade, Dushanbe 
 
 
TCHAD/CHAD 
 
Bedei Toullomi AHMAT, directeur adjoint, Direction de la propriété industrielle et de la 
technologie, Direction générale de l’industrie, Ministère des mines et de l’industrie, Ndjamena 
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THAÏLANDE/THAILAND 
 
Kitjawat TACHAROEN, First Secretary, Department of International Economic Affairs, Ministry 
of Foreign Affairs, Bangkok 
 
Ranee SAISALEE (Ms.), Trade Officer, Department of Intellectual Property, Ministry of 
Commerce, Bangkok 
 
 
TUNISIE/TUNISIA 
 
Mohamed Adel CHOUARI, chef de service, Institut national de la normalisation et de la 
propriété industrielle (INNORPI), Ministère de l'industrie, Tunis 
 
Raja YOUSFI (Mme), conseiller, Mission permanente, Genève 
 
 
TURKMÉNISTAN/TURKMENISTAN 
 
Atageldi HALJANOV, Ambassador, Permanent Representative, Permanent Mission, Geneva 
 
Hemra AMANNAZAROV, First Secretary, Permanent Mission, Geneva 
 
 
TURQUIE/TURKEY 
 
Ismail GUMUS, Senior Expert, International Affairs Department, Turkish Patent Institute, Ankara 
 
Okan POLAT, Assistant Expert, Ministry of Development, Ankara 
 
Hasan YENIGÜL, Assistant Expert, Ministry of Development, Ankara 
 
Osman GOKTURK, Second Secretary, Permanent Mission to the World Trade Organization 
(WTO), Geneva 
 
 
UKRAINE 
 
Anatolii GORNISEVYCH, Director for Intellectual Property Relations Development, Ministry of 
Economic Development and Trade, State Intellectual Property Service of Ukraine, State 
Enterprise “Ukrainian Intellectual Property Institute”, Kyiv 
 
Inna KOSTENKO (Ms.), Head, Division of Events for the Development of Intellectual Property, 
Ministry of Economic Development and Trade, State Intellectual Property Service of Ukraine, 
State Enterprise “Ukrainian Intellectual Property Institute”, Kyiv 
 
Nadiia MOLOTOVA (Ms.), Head, Division of Innovation Development, Ministry of Economic 
Development and Trade, State Intellectual Property Service of Ukraine, State Enterprise 
“Ukrainian Intellectual Property Institute”, Kyiv 
 
Oleksiy SHANCHUK, Head, European Integration and International Cooperation Section, State 
Intellectual Property Service of Ukraine, State Enterprise “Ukrainian Intellectual Property 
Institute”, Kyiv 
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Ivan KRAMAR, Chief Examiner, Division of Quality Control and Improvement of Examination of 
Applications for Inventions, Utility Models and Topographies of Integrated Circuits, Ministry of 
Economic Development and Trade, State Intellectual Property Service of Ukraine, State 
Enterprise “Ukrainian Intellectual Property Institute”, Kyiv 
 
 
URUGUAY 
 
Juan BARBOZA, Consejero, Misión Permanente ante la Organización Mundial del Comercio 
(OMC), Ginebra 
 
 
VIET NAM 
 
PHAN Ngan Son, Deputy Director General, National Intellectual Property Office (NOIP), Hanoi 
 
 
ZAMBIE/ZAMBIA 
 
Margret KAEMBA (Ms.), Minister Counselor, Permanent Mission, Geneva 
 
 
ZIMBABWE 
 
Taonga MUSHAYAVANHU, Ambassador, Permanent Representative, Permanent Mission, 
Geneva  
 
Rhoda NGARANDE (Ms.), Counsellor, Permanent Mission, Geneva 
 
 
 
 
 
II. OBSERVATEURS/OBSERVERS 
 
 
PALESTINE 
 
Somoud ABUAYYASH (Ms.), Third Secretary, Responsible, Human Rights Department, Ministry 
of Foreign Affairs, Ramallah 
 
Ali THOUGAN, Registrar of Trademarks and Patents, Ministry of National Economy, Nablus 
 
 
 



CDIP/17/11 
Annex 
18 
 
III. ORGANISATIONS INTERNATIONALES INTERGOUVERNEMENTALES/  

INTERNATIONAL INTERGOVERNMENTAL ORGANIZATIONS 
 
 
ORGANISATION EUROPÉENNE DE DROIT PUBLIC (EPLO)/EUROPEAN PUBLIC LAW 
ORGANIZATION (EPLO) 
 
George PAPADATOS, Permanent Observer, Geneva 
 
 
ORGANISATION DES NATIONS UNIES POUR L’ALIMENTATION ET L’AGRICULTURE 
(FAO)/FOOD AND AGRICULTURE ORGANIZATION OF THE UNITED NATIONS (FAO) 
 
Ahmad MUKHTAR, Economist, Liaison Office, Geneva 
 
 
ORGANISATION MONDIALE DE LA SANTÉ (OMS)/WORLD HEALTH ORGANIZATION 
(WHO) 
 
Peter BEYER, Senior Advisor, Public Health, Innovation and Intellectual Property Team, 
Geneva 
 
Simon GOTTWALT, Consultant, Public Health, Innovation and Intellectual Property Team, 
Geneva 
 
Tobias Gyde JACOBSEN, Intern, Public Health, Innovation and Intellectual Property Team, 
Geneva 
 
 
ORGANISATION MONDIALE DU COMMERCE (OMC)/WORLD TRADE  
ORGANIZATION (WTO) 
 
Jayashree WATAL (Ms.), Counsellor, Intellectual Property Division, Geneva 
 
WU Xiaoping (Ms.), Counsellor, Intellectual Property Division, Geneva 
 
 
ORGANISATION RÉGIONALE AFRICAINE DE LA PROPRIÉTÉ INTELLECTUELLE (ARIPO)/ 
AFRICAN REGIONAL INTELLECTUAL PROPERTY ORGANIZATION (ARIPO)  
 
Christopher KIIGE, Director, Industrial Property, Harare 
 
 
SOUTH CENTRE 
 
Nirmalya SYAM, Programme Officer, Development, Innovation and Intellectual Property 
Programme, Geneva 
 
Mirza ALAS PORTILLO (Ms.), Research Associate, Geneva 
 
Viviana MUÑOZ TELLEZ (Ms.), Coordinator, Development, Innovation and Intellectual Property 
Programme, Geneva 
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Neha JUNEJA (Ms.), Intern, Development, Innovation and Intellectual Property Programme, 
Geneva 
 
 
ORGANISATION DE COOPÉRATION ISLAMIQUE (OCI)/ORGANIZATION OF ISLAMIC 
COOPERATION (OIC) 
 
Abdelouahab DERBAL, ambassadeur, observateur permanent, Délégation permanente, 
Genève 
 
Halim GRABUS, conseiller, Délégation permanente, Genève  
 
 
OFFICE DES BREVETS DU CONSEIL DE COOPÉRATION DES ÉTATS ARABES DU GOLFE 
(CCG)/PATENT OFFICE OF THE COOPERATION COUNCIL FOR THE ARAB STATES OF 
THE GULF (GCC PATENT OFFICE) 
 
Norah ALGAHTANI (Ms.), Patent Office Director, Riyadh 
 
Nada ALBEHAIJI (Ms.), Patent Examiner, Substantive Examination Department, Riyadh 
 
 
GROUPE DES ÉTATS D’AFRIQUE, DES CARAIBES ET DU PACIFIQUE (GROUPE ACP)/ 
AFRICAN, CARIBBEAN AND PACIFIC GROUP OF STATES (ACP GROUP) 
 
Marwa KISIRI, Ambassador, Geneva 
 
Alfred Busolo TABU, Interim Director General, Agriculture Fisheries and Food Authority, Ministry 
of Agriculture, Livestock and Fisheries, Nairobi 
 
Felix MAONERA, Deputy Head, Geneva 
 
Paul OKECH, Junior Expert, Geneva 
 
 
UNION AFRICAINE (UA)/AFRICAN UNION (AU)  
 
Georges Remi NAMEKONG, Senior Economist, Geneva 
 
 
UNION EUROPÉENNE (UE)/EUROPEAN UNION (EU)  
 
Margreet GROENENBOOM (Ms.), Policy Officer, Industrial Property, Directorate General for 
Internal Market, Industry, Entrepreneurship and SMEs, Industrial Property, Brussels 
 
Oliver HALL-ALLEN, First Counsellor, Permanent Delegation, Geneva 
 
Barna POSTA, Intern, Permanent Delegation, Geneva 
 
Andrea TANG (Ms.), Intern, Permanent Delegation, Geneva 
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ORGANISATION EUROPÉENNE DES BREVETS (OEB)/EUROPEAN PATENT 
ORGANISATION (EPO)  
 
Alessia VOLPE (Ms.), Project Coordinator, International Cooperation, Munich 
 
 
GENERAL SECRETARIAT OF THE ANDEAN COMMUNITY/SECRETARÍA GENERAL DE LA 
COMUNIDAD ANDINA 
 
Elmer SCHIALER, Director General, Lima 
 
Deyanira CAMACHO (Sra.), Funcionaria Internacional en Propiedad Intelectual, Lima 
 
 
UNION ÉCONOMIQUE ET MONÉTAIRE OUEST AFRICAINE (UEMOA)/WEST AFRICAN 
ECONOMIC AND MONETARY UNION (WAEMU) 
 
Amadou DIENG, délégué permanent, Délégation permanente de la Commission de l’UEMOA, 
Genève 
 
Koffi GNAKADJA, conseiller, Délégation permanente de la Commission de l’UEMOA, Genève 
 
 
 
 
 
IV. ORGANISATIONS INTERNATIONALES NON GOUVERNEMENTALES/ 

INTERNATIONAL NON-GOVERNMENTAL ORGANIZATIONS 
 
 
Associación Argentina de Intérpretes (AADI) 
Susana RINALDI (Sra.), Directora, Relaciones Internacionales, Buenos Aires 
Martín MARIZCURRENA, Consultor de Asuntos Internacionales, Buenos Aires 
 
 
Association européenne des étudiants en droit (ELSA International)/European Law Students’ 
Association (ELSA International) 
Ambre MORVAN (Ms.), Head, Brussels 
Ainara BORDES PEREZ (Ms.), Representative, Brussels 
Yasmeen DUFILS (Ms.), Representative, Brussels  
Fatma Nur ERTEKIN (Ms.), Representative, Brussels 
Paul-Julien LAFONT (Ms.), Representative, Brussels 
 
 
Association internationale pour la protection de la propriété intellectuelle (AIPPI)/International 
Association for the Protection of Intellectual Property (AIPPI) 
Reinhard OERTLI, Representative, Zurich 
 
 
Centre de recherches sur les droits de propriété intellectuelle et industrielle de l’Université 
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Centre international pour le commerce et le développement durable (ICTSD)/ 
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Jimena SOTELO (Ms.), Junior Programme Officer, Geneva 
 
 
Chamber of Commerce and Industry of the Russian Federation (CCIRF) 
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Comité consultatif mondial de la société des amis(CCMA)/Friends World Committee for 
Consultation (FWCC) 
Patrick ENDALL, Programme Assistant, Food and Sustainability, Geneva 
Susan BRAGDON (Ms.), Representative, Food and Sustainability, Geneva 
 
 
CropLife International/CropLife International (CROPLIFE)  
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Fédération internationale de l’industrie du médicament (FIIM)/International Federation of 
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